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lutanamía tributaña 
El gobierno catalán ha anuncia

do que preparará su propia agen
cia tributaria, lo que ha hecho ras
garse las vestiduras a más de uno 
de los que alaban la forma del es
tado español sin querer entender 
sus consecuencias. Es natural que 
una comunidad autónoma, si 
tiene su asamblea legislativa y su 
gobierno propios, tenga su propia 
autonomía fiscal. Manuel Cha
ves, al anunciar que él también 
quiere una agencia tributaria para 
Andalucía, ha llevado el desalien
to a algunos pensadores de lo es
pañol que no quieren comprender 
que cierto modo de entender la 
unidad de España fue puesto en 
solfa ya hace muchos años por la 
famosa constitución que tanto 
adoran y ya veremos si sirve o no 
para desarrollar y consolidar una 
España nueva y sin mengua. 

Un estado configurado con base 
en comunidades autónomas ha de 
ser consecuente con esa forma 
política. Cuando tanto se habla de 
los agravios comparativos que 
sienten unas regiones contra otras 
porque todas creen que las demás 
viven a costa suya, la capacidad 
de fijar cada una de ellas los im
puestos clave es un instrumento 
político de primera magnitud. 

Hace ya años se habló de ceder 
a las comunidades autónomas el 
IVA para facilitar su financiación. 
Entonces quedó escrito en estas 
mismas páginas que tenía mucho 
más sentido ceder el IRPF que el 
IVA. Disponer del IRPF -no sólo 
para recaudarlo, sino también para 
imponerlo- daría a las comunida
des autónomas una inmensa capa
cidad política si cada una de ellas 
dispusiera de autoridad para fijar 
los tipos. Comunidades cuyo de
sarrollo genera rentas altas y tam
bién muchos problemas para sus 
ciudadanos no deberían imponer 
tipos de IRPF iguales a los de 
otras cuya prioridad sea el desa
rrollo económico. 

La sorpresa, para muchos más 
aficionados a repetir que a pensar, 
podría ser que una real autonomía 
fiscal de las comunidades favore
ciera mucho más, por ejemplo, a 
Andalucía que a Cataluña, siem
pre que ambas estén adecuada y 
sabiamente gobernadas. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

111 insanas, no menasprecias; razonamiemos 
Las últimas semanas complu

tenses se han caracterizado por 
una progresiva movilización sin
dical contra los propósitos del go
bierno municipal de contratar los 
servicios relativos al abasteci
miento de agua con alguna em
presa privada. El colofón llamati
vo a la tensión creciente fue el es
pectáculo montado durante el úl
timo pleno municipal, con pan
cartas, gritos y silbidos que, con 
las ventanas del salón de plenos 
abiertas, se oían desde toda la 
plaza de Cervantes y más allá. 

Lo que en principio llama espe
cialmente la atención de estas pro
testas, aparte de la importancia del 
asunto al que se refieren, es que 
sean sostenidas por los sindicatos, 
particularmente por los del ayun
tamiento, más que por los partidos 
políticos de la oposición. PSOE e 
IU han expresado su disconformi
dad con los planes del PP, espe
cialmente en el pleno de marras, 
hasta el punto de que han abando
nado sus escaños y se han queda
do entre el público asistente, pero 
en este caso los partidos de la opo
sición parecen ir detrás de los sin
dicatos municipales. 

El Partido Popular se refiere a 
su programa para defender su 
plan privatizador de la gestión del 
agua y no sólo es comprensible, 
sino también elogiable, que trate 
de cumplir sus compromisos 
cuanto antes. Sin embargo, aun
que tiene una sostenida mayoría 
entre los electores alcalaínos 
desde hace una década, mayoría 
que se elevó a absoluta el día 25 
de mayo, el gobierno municipal 
popular no debe renunciar a ex
plicar prolijamente sus proyectos 
y a debatirlos junto a los interesa-

dos con datos en la mano; con 
datos, no con proclamas, exigen
cia que vale tanto para el PP 
como para sus detractores. 

A veces parece que el PP se es
cuda en "estudios técnicos" para 
marear la perdiz, pero cualquiera 
sabe que es posible hacer estudios 
técnicos muy diversos y ninguno 
de ellos sustituye a la decisión po
lítica. Por ejemplo, si se valora la 
conveniencia de hacer un puente 
para cruzar un río, los técnicos 
tendrán que decir cómo se hace el 
puente, pero no les corresponde 
tomar la decisión de hacerlo o no. 

El Partido Popular debe recor
dar que tiene mayoría no sólo en 
la corporación municipal, sino 
también y ante todo entre la so
ciedad que en definitiva le otorgó 
catorce concejales. Si lo recuerda, 
podrá comprender lo fácil que le 
resultará dirigirse a esa sociedad 
para explicarse teniendo en cuen
ta que al menos la mitad de esa 
sociedad lo apoya en principio. 

Si el gobierno popular intentara 
hacerse entender por unos ciu
dadanos que en su mayoría han 
votado por él y que esperan de él 
que no los trate como si fueran 
irremediablemente obtusos, el go
bierno popular se encontraría 
mucho más apoyado en el día a 
día. Para ser entendido hay que 
dar explicaciones. .. Y para dar 
explicaciones hay que saber dar
las y tomarse la molestia de expli
carse; explicarse también y sobre 
todo, ante quienes razonablemen
te le llevan la contraria. Razona
mientos -no insultos de unos ni 
menosprecios de otros- es lo que 
el político necesita para conven
cer en su tarea de intentar cumplir 
sus compromisos electorales. 
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¡felices Pascuas! 
Hace tantas semanas que los 

pregoneros modernos de la Navi
dad -los grandes comercios y, por 
encima de todos, la lotería navi
deña- empezaron a ofrecemos 
sus productos para las navidades 
de este año que cuesta trabajo 
creer que la Nochebuena aún no 
ha llegado. Sin embargo, estamos 
en vísperas, a punto para disfrutar 
el sabor de las jornadas más pro
picias al sentimentalismo en el 
orbe culturalmente cristiano. 

Tal vez podría escribirse aquí 
una diatriba contra el consumo 
desaforado que complica la vida 
al complicar el bolsillo y las di
gestiones, pero se supone que 
cada cual ha de saber mejor que 
nadie cómo gastar su dinero y 
cómo cuidar su estómago, así que 
quedémonos con lo importante, 
con la fiesta. 

En Alcalá la fiesta familiar por 
excelencia es la Nochebuena y lo 
único que cabe lamentar es que 
demasiadas personas no sepan 
controlar sus aficiones a las copas 
y de ahí salgan broncas y acci
dentes de los que pueden ser víc
timas ellas u otras personas. Así, 
puestos a dar consejos de esos 
que nadie sigue si no está previa
mente convencido de su bondad y 
por tanto no los necesita, rogue
mos a todos los festejadores de la 
colosal comunión de Nochebuena 
que sean prudentes, que compren
dan que la vivencia familiar se 
basa sobre todo en la compren
sión y en la tolerancia, que el don 
apacible es el mejor regalo . .. Y 
que el alcohol suele dar muchos 
más problemas que soluciones, 
incluso cuando, ya se sabe, uno 
no está borracho, sino sólo "a me
dios pelos". 

Los periódicos llevan estos días 
recetas de cocina para llenar las 
mesas de manjares. Añadamos 
una receta que no tiene que ver 
con la cocina, pero sí con las per
sonas y la convivencia y para 
cuyo ejercicio y entrenamiento la 
Nochebuna ofrece una oportuni
dad pintiparada: trate de entender 
a la otra persona y, para entender
la, escúchela con atención y res
peto. ¡Aunque sea ' 'una pesada" ! 

En suma, PUERTA DE MA
DRID les desea ¡Felices Pascuas! 
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El secretario general de ccoo diio que la 
siniestralidad laboral es una lacra social 

fidalgo asisUó en mcalá a una 
asamblea de delegados del me~I 
El secretario general de Comisiones Obreras, José Maria 
Fidalgo, asistió en Alcalá a una asamblea de delegados del 
sector minerometalúrgico que tuvo lugar en la sede complu
tense del sindicato el martes 9 de diciembre. José Maria 
Fidalgo presidió la asamblea con el secretario del sector a 
nivel confedera!, Ignacio Fernández To:x:o, co.n el secretario 
del sector a nivel regional, José Luis Villalta y con el res
ponsable del metal en la unión comarcal, Manuel Moya, 
uniéndose a ellos el secretarlo general de la Unión Comarcal, 
Ángel Díaz Cardiel. Durante la reunión, los delegados esta
blecieron estrategias sindicales que en opinión de Fidalgo 
"son un instrumento para los trabajadores". José María Fidalgo, secretario general de CC.00. 

El líder de Comisiones 
Obreras también se refirió en 
la comparecencia ante los 
medios informativos a la polí
tica de empleo que tiene el 
gobierno de José María 
Aznar. Fidalgo llegó a decir 
que "se ha creado empleo 
pero es precario y frágil. En 
nuestra opinión el gobierno 
tiene que ser consciente de 
que hay que reinvertir el 
dinero en investigación a fin 
de conseguir una -industria 
productiva y competitiva". 

Móviles 
y Fotos 

José María Fidalgo se refi
rió también a la siniestrali
dad laboral asegurando que 
para CC.00 . es un grave pro
blema sobre el que hay una 
enorme preocupación. Fidal
go calificó la siniestralidad 
laboral como una lacra social 
y dijo que "nuestros delega
dos están entrenados en 
materia de riesgos laborales 
pero la ley se incumple". Para 
Fidalgo lo fundamental "no 
es pagar los riesgos con plu
ses sino eliminarlos". 
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Gustavo Severién resumió la comisión v el pleno 

la Garena tendrá colegio público 
Estará en las 

calles Anuro Soria 
vJorgeJuan 

lla Garenal v el 
presupuesto es de 

2.131.000 euros. 

El miércoles día 17 de diciembre el segundo teniente de alcalde, Gustavo Severién, resumió en 
el ayuntamiento lo aprobado en la comisión de gobierno y en el pleno municipal del día ante
rior. La comisión concedió a la CAM una licencia para construir en La Garena un colegio públi
co de enseñanza infantil y primaria que empezará a funcionar en el curso 2005/06. El pleno 
aprobó por primera vez ejercer el derecho de tanteo y retracto sobre varias viviendas de Alcalá. 

Gustavo Severién dijo: "Dije 
que seria muy improbable que 
yo resumiera las comisiones de 
gobierno, pero parece que lo 
haré cuando la comisión coinci
da con el pleno. La comisión de 
ayer, en el séptimo punto, con
cedió a la dirección general de 
infraestructuras y servicios de 
la CAM una licencia de obras 
para construir un colegio públi
co de enseñanza infantil y pri
maria con comedor y gimnasio. 
Estará en las calles Arturo 
Soria y Jorge Juan (La Garena) 
y el presupuesto es de 
2.137.000 euros. Por otro lado, 
se autoriza la ocupación de la 
plaza de los Santos Niños para 
una exposición". 

próximo presupuesto el proyec
to 'Funcionamiento y fortaleci
miento del centro de atención 
integral de la casa y albergue 
para niñas adolescentes victi
mas de explotación sexual en 
Asunción (Paraguay)' . Este pro
yecto estuvo abandonado en los 
tres últimos años por la ante
rior corporación municipal. En 
el punto 25 se ha aprobado un 
dictamen para nombrar a los 
representantes del PP e IU en 
los consejos escolares de dife
rentes centros educativos. No 
se ha podido aplazar más este 
punto. Esperábamos que tam
bién hubiera representantes del 
PSOE, pero se ve que la educa
ción no es una de sus priorida
des". 

También aprobaron repara
ciones en varios edificios: "Con 
el punto 33 se inició expediente 
de contratación de obras de 
reparación, acondicionamiento 
y mejora de las cubiertas del 
centro de comunidades en el 
antiguo matadero municipal, 
por importe estimado de 
94.262 ,52 euros. Por otra 
parte, se ha aprobado la demo
lición de dos marquesinas en 
las calles Pablo Coronel y Juan 
de Vergara, del polígono Puerta 
de Madrid (distrito 11). También 
se aprobaron 79.000 euros 
para obras en el Corral de 
Comedias y 30.000 para obras 
en el convento de Santa 
Úrsula". 

Gustavo Severién, segundo teniente de alcalde 

"Me dio una moneda 
en la cabeza" 

A continuación Severién 
habló del pleno: "No pudimos 
dar la bienvenida a la nueva 
concejala, Concepción Navío, y 
lo hacemos ahora deseándole 
plenos mejores que éste. En el 
punto séptimo se aprobó un 
dictamen definitivo para ratifi
car la modificación del convenio 
entre el ayuntamiento y Gabitat 
Holding, en el que se subrogó el 
parque comercial 'Los Cuader
nillos'. El ayuntamiento ganará 
unos 400 millones de pesetas 

con este convenio. Ya se puede 
desarrollar toda esa zona y 
todos los sistemas generales 
van a cargo de Gabitat Holding, 
el ayuntamiento sólo acondicio
nará el Camino de Afligidos". 

Derecho de tanteo 
y parador 
Severién siguió: "El décimo 

punto aprobó resolver el conve
nio entre el ayuntamiento y la 
asociación Humana para reco
gida de ropa usada en Alcalá. El 
presidente de esta asociación 
ha sido detenido y en enero 
sacaremos esto a concurso otra 
vez. Esperamos adjudicarlo a 
otra ONG mejor. En el duodéci
mo punto se aprobó que el 
ayuntamiento ejercite el dere
cho de tanteo y retracto sobre 
18 viviendas (16 en Espartales 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
{§:NSTRUMAT, S. L 

REFORMAS EN GENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 - Tlf.: 91 888 51 1 O - ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Sur y 2 en la calle Rico Home). 
Por primera vez ejercitamos 
este derecho. En el punto 8 
aprobamos no ejercitarlo en 
otras 6 viviendas porque ya 
había pasado el plazo legal de 
tres meses. El presupuesto de 
2004 tiene una partida impor
tante para ejercitar este dere
cho y evitar la especulación con 
ayudas públicas. En viviendas 
oficiales podrá ejercitar este 
derecho la propia Empresa 
Municipal de la Vivienda". 

El asunto del parador volvió a 
salir en el pleno: "En el vigésimo 
punto se aprobó la desafecta
ción y cesión gratuita de la 
finca 'Convento de Santo 
Tomás' (calles Santo Tomás y 
Colegios) para instalar un para
dor de turismo. La primera pie
dra se pondrá en enero. El 
punto 23 aprobó incluir en el 

Severién concluyó: "No he 
hablado del cuarto punto, que 
simplemente aprobó iniciar 
expediente de contratación para 
la concesión administrativa de 
la gestión del agua. Nada más. 
Yya ven cómo se pusieron algu
nos, que luego nos llaman fas
cistas. No pudimos explicar 
nuestras tesis porque no nos 
dejaron hablar, nos insultaron 
y nos lanzaron objetos. A mi me 
dio una moneda en la cabeza. 
El PP votó a favor e IU en con
tra. El PSOE no votó y se juntó 
con los alborotadores. IU en 
cambio fue responsable y parti
cipó en el debate. Apoyamos la 
concesión administrativa de la 
gestión del agua simplemente 
porque el servicio funciona 
ahora mal y creemos que fun
cionará mejor si lo presta una 
empresa privada". 
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D esde hace unos meses 
me vengo irritando 
ante la inquina que casi 

todos los medios de comunica
ción muestran hacia la ciudada
na británica Victoria Adams, es
posa del futbolista David Bec
kham. Todavía no he oído un 
comentario positivo sobre ella. 
Esta actitud no concuerda con 
nuestra tradicional hospitalidad. 
Creo que las baterías estaban 
también cargadas para destruir 
la imagen de su marido, pero 
éste, desde que se calzó las bo
tas por primera vez en el seno 
del Real Madrid, ha venido de
mostrando que es un jugador de 
clase extraordinaria, indiscuti
ble, que además se bate can esa 
"furia" a la que por inercia se
guimos calificando de española, 
con flagrante impropiedad. 

Como ocurre siempre en estos 
casos, el motor de toda esta his
toria hay que buscarlo en la en
vidia, que esa sí puede llevar 
bien el adjetivo de española. 
Aquí no se perdona nunca el 
éxito ajeno. Y gran éxito es el de 
esta pareja, cada uno en su par
cela y ambos formando un equi
po conjuntadísimo en el que ella 

Cuando acaban de cumplirse 
los 100 años del comienzo de la 
aviación, hemos de aclarar que 
aquel 14 de diciembre de 1903 
los hermanos Wright (Orville y 
Wilbur) consiguieron poner en 
vuelo con éxito una máquina 
más pesada que el aire propulsa
da por un motor y además con
trolarlo, y eso es lo que ahora se 
cumplen 100 años, porque la lu
cha del hombre por ser pájaro 
ya llevaba siglos de trabajo, y lo 
que es volar ya se había conse
guido en algunas ocasiones con 
trompazo incluido. Aquel no tan 
lejano 14 de diciembre de 1903, 
la máquina voladora, propulsa
da y controlada por primera vez 
en la historia, no es que se estu
viera en el aire mucho tiempo, 
tan sólo 3 segundos y se reco
rrieron 32 metros, porque Wil
bur tiró mucho del mando de 
profundidad en el despegue y 
entró en pérdida. Tres días des
pués y una vez reparados los da
ños en el aparato volador, Orvi
lle consigue despegar y tomar 
tierra. Todo ello le llevó 12 se
gundos y recorrió 37 metros. Ya 
se había conseguido irsy al aire 
y dominar la máquina. Ese mis
mo día también lo intenta de 
nuevo Wilbur y consigue estar 
en el aire 59 segundos y recorrer 
260 metros. Todo un éxito sin 
precedentes a tantos años de es
fuerzo de estudio y de trabajo. 
Más tarde, aquél mismo día 17 
de diciembre, mientras los dos 
hermanos estaban celebrando 
con entusiasmo su dominio del 
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Pareja exitosa 
lleva, al parecer, los pantalones, 
fenómeno que por otra parte 
tampoco es desconocido en 
nuestro territorio nacional. 

Me parece procedente recor
dar que Victoria, cuando forma
ba parte del famoso conjunto 
musical "The Spice Girls", lle
gó a vender cinco millones de 
copias de uno de sus discos. Y 
luego, ya sola, anda cerca de las 
350.000 copias. Quiere decir 
esto que es una profesional con 
carrera brillantísima, que gana 
incluso más dinero que su mari
do, el famoso futbolista. Ella es 
el cerebro de la pareja y la gran 
forjadora del mito Beckham. 
Mujer de gran ambición, vigo
rosa y de gran dinamismo, po
see una filosofía del trabajo y 
de la remuneración que entron
ca con la propia de los países 
protestantes. Estos pocos datos 
de su biografía deberían prote
gerla de adjetivos despectivos 
como "niña pija", propinados 
por señoras periodistas españo
las de dudosa profesionalidad, 

algunas de ellas bien merecedo
ras de ostentar el título de "ma
rujas". 

Sin duda, la fortuna personal 
que se le atribuye, por encima 
de los treinta millones de Euros 
(más de cinco mil millones de 
pesetas), sienta como una pata
da en la arteria pudenda externa 
de los curritos que malviven 
con el salario mínimo interpro
fesional. Y no hablemos del 
gasto en peluquería de la Chica 
Picante: 70.000 Euros al año 
(cerca de 100.000 pesetas al 
mes) ni de los alquileres escan
dalosos que se han venido bara
jando en relación con su vivien
da en Madrid. 

Estas diferencias abismales 
han existido siempre. Y no se 
trata, en mi opinión, de criticar
las en función de la cantidad, 
sino del modo como se han ga
nado esas sumas astronómicas. 
No estamos ante un dilema arit
mético, sino ético. Concreta
mente en España, nadie se ex
traña de que un torero como El 

Se aleja la amenaza del 
aeropuerto en Campo Real 

aire éste les castigó con una 
fuerte ráfaga y les dejó inservi
ble el aeroplano. Seguramente 
la naturaleza les advertía que 
iba a ser la que siempre tendría 
la última palabra y que en el 
desarrollo posterior de la avia
ción no se fiaran mucho de ella. 

Es casi seguro que a aquellos 
dos hermanos y todos los hom
bres que habían trabajado para 
poder volar les llevaba más el 
deseo de dominar el cielo y am
pliar su impulso de libertad, que 
todo ser humano llevamos den
tro, que el aprovechamiento que 
posteriormente le daría la hu
manidad. 

Desde entonces los avances 
tecnológicos que se han conse
guido en la aviación, con toda 
seguridad impensable para 
aquellos pioneros, han contri
buido a hacer un mundo mucho 
más pequeño, a impulsar la in
dustria de una manera inconce
bible, poner una bomba donde 
se quiera con un margen de 
error nulo o llevarse por delan
te unas torres de 127 plantas, 
porque también hay gentes que 
se aprovechan de los logros y 
de los sacrificios de otros para 
dar satisfacción a sus locuras. 
Pero lo que no cabe duda, con 

las luces y las sombras, más lu
ces que sombras, hoy no podrí
amos entender un mundo sin 
aviación y sobre todo sin la 
aviación comercial. Todo eso se 
ha conseguido en tan solo 100 
años. No sé si alcanzamos a 
comprender que en un margen 
tan pequeño en el tiempo, fuese 
tan difícil e inseguro poner en 
el aire una pequeña máquina de 
tan sólo 274 kilos y hoy se haga 
con toda seguridad una de 
380.000 kilos y nos traslademos 
con ella a otro lugar del globo. 
Ello lleva consigo grandes ins
talaciones aeroportuarias que al 
tiempo que la aviación crece se 
hace necesario ampliar y aún 
así, no se llegan a cumplir las 
necesidades futuras de la avia
ción comercial, por lo que es 
nece~ario pepsar en nuevas ins
talaciones. Este es el caso de 
Madrid que con su aeropuerto 
de Barajas se podía quedar pe
queño en pocos años, por lo que 
la administración de la Comu
nidad tuvo la feliz idea de hacer 
un nuevo aeropuerto en Campo 
Real. La idea no podía ser peor 
y lo hemos defendido desde 
este periódico y también desde 
las administraciones locales al 
Ministerio de Fomento. 

Juli se embolse en dos horas de 
trabajo lo que un peón de la 
construcción gana en veinte 
años. A primera vista esto pare
ce injusto, pero en todo caso 
este fenómeno obedece a causas 
estrictamente económicas. 

Más de uno se preguntará por 
qué yo, miembro recalcitrante 
del sector "económicamente-dé
bil", tengo que salir en defensa 
quijotesca de unos multimillo
narios. Pues, simplemente, le 
diré que ese no es mi plantea
miento. La única motivación de 
este escrito es un cierto sentido 
de la lógica y un fuerte rechazo 
a ese omnipresente pecado capi
tal que es la envidia. 

Pienso seguir disfrutando 
(desde mi butaca) de las jugadas 
del crack británico que nos trajo 
el también opulento Florentino: 
pases medidos de cuarenta me
tros, golpes francos magistrales 
y regates inverosímiles. Y de 
Victoria prefiero no decir nada, 
podría resultar peligroso. Ya 
tengo dos en mi casa y me pare
ce suficiente. 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

Nuestras razones se basaban 
en la proximidad del aeropuerto 
de Barajas, por lo que los tráfi
cos de entrada y salida de am
bos aeropuertos operando al 
tiempo se interferirían. Y la anu
lación de Barajas como a veces 
ha defendido la Comunidad de 
Madrid era otra de las mons
truosidades que a veces dicen 
los políticos, porque era tirar al 
cubo de la basura millones y mi
llones gastados anteriormente 
en instalaciones. Las razones de 
sacar el aeropuerto fuera de zo
nas habitadas, no nos valía por
que era quitarles el problema a 
los de Alcobendas y San Sebas
tián de los Reyes y llevárselo a 
los de Alcalá de Henares. Villal
billa y Torres de la Alameda. 
Desde PUERTA DE MADRID 
hemos defendido la ampliación 
de Barajas, hoy es lo que se está 
haciendo, y para hacer un aero
puerto nuevo estaba la vecina 
Comunidad de Castilla y la 
Mancha, lo suficiente distante 
de Barajas y no muy lejos de 
Madrid, sobre todo al tener el 
A VE. Hemos dicho que Ocaña 
sería buen sitio. No ha sido 
Ocaña, pero sí Ciudad Real y 
parece que ya han puesto la pri
mera piedra. Pienso que es una 
buena solución, por lo cual, de
berán olvidar ya para siempre 
Campo Real. 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 
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LA GAMA MAS SEGURA TAMBIEN EN DIESEL 

Renault. N°1 en Seguridad. 

Renault Clio Generique 3p. 1.5 dCi 65cv 

Por 8.800 €*. Plan Prever incluido 

Renault Mégane Pack Authentique 3p. 1.5 dCi 80cv 

Por 12.600 €*. Plan Prever incluido 

Renault Scénic Pack Authentique 1.5 dCi 80cv 

Por 14. 700 €*. Plan Prever incluido 

Renault Laguna Authentique 1.9 dCi 100cv 

Por 1 7. 500 €*. Plan Prever incluido 

*PVP recomendado para la Comunidad de Madrid, IVA, transporte, impuesto de matriculación, promoción y Plan prever incluidos. 
Oferta válida hasta fin de mes aplicable a particulares y autónomos. Modelos visualizados: Renault Clio Dynamique 3p, Renault 
Mégane Confort Dynamique 1.6 16v, Renault Laguna Privilege, Renault Scénic Dynamique 2.0 16v. EuroNCAP es un organismo 
independiente que mide la protección de los ocupantes en caso de impacto. 
Gama Renault. Consumo mixto (1/100 km} desde 4,2 hasta 11,2. Emisión de C02 (g/km) desde 110 hasta 267. 

Concesionario RENAUll' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21 Tul.: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11 Tul.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zaragoza, s/n. Tul.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tul.: 918 881 915 
ALCALA DE HENARES 

www.red.renault.es/autocarpe 



A propósito de ... 

HISTORIA DE LA CIVDAD DE COMPLUTO, 
VVLGARMENTE, ALCALA DE SANTIUSTE, Y AORA DE HENARES. 
CON LICENCIA. En Alcalá por Joseph Espartosa, Impresor de 

la Universidad, Año de 1725 
Fue difícil, hasta ahora mimar

la entre las manos, pues siempre 
aparecía quien se adelantara al 
tiento, dificultando y retrasando 
el placer intelectual de tener y 
gozar la bella joya documental 
del pasado alcalaíno, y de sabore
ar en su propia salsa la segunda 
historia, en el tiempo, escrita so
bre Alcalá de Henares. Disuelto y 
desaparecido el innoble obstácu
lo, no queda más que apretar el 
reloj de días y de noches para re
cuperar lo perdido y tentar con 
cariño y larga ilusión las apreta
das páginas escritas por el Dr. 
Miguel de Portilla y Esquive!, 
vida complutense de centenaria 
cepa, en el primer cuarto de siglo 
del 1700. 

Con esta edición, facsímil puro 
y un tanto desangelado, Alcalá 
cumple con la inconcreta pero 
inexcusable obligación de alum
brar a sus ciudadanos, en primer 
lugar, una de sus tres obras prín
cipe, objeto del patrimonio cultu
ral ~ inmaterial de la ciudad; cus
todiado, sí, mas nunca negado a 
quien sintiera verdadero interés 
por él. Le precedieron en tiempo 
los conocidos ANALES COM
PLUTENSES, editados por la 
Universidad en 1990;, y la HIS
TORIA DE ALCALA DE HE
NARES; de Esteban Azaña, im
presa en 1882-83, en cuya edi
ción posterior, año 1986, intervi
no igualmente la Universidad. 

Ambas obras, a la par que la de 
Portilla, mantienen la estructura 
original en texto y en índices, sin 
que llegue a acompañarles el más 
mínimo aparato crítico. Podemos 
decir, sin embargo, que lo perdi
do en modernidad y actualidad 
humanística viene compensado 
con la originalidad, frescura y 
prestancia propias, valores no 
siempre reconocidos. 

La lectura de la obra no es fácil 
ni debe tomarse a la ligera. No es 
obra de almohada que ayude a 
desvanecer sueños o a soñar im
posibles. Abruma la erudición del 
autor, la abundancia de datos, he
chos narrados, personajes desve
lados; y el caudal de conocimien
tos sobre la historia de Alcalá. No 
hay dificultad que el autor deje a 
trasmano, abandonada a su pro
pio destino, sobre todo si en el 
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sostenimiento y razón del dato, 
el autor descubre una singulari
dad o un punto de honor para su 
Ciudad. 

Por encima de todo ello, el in
menso, irresistible amor y pasión 
por Alcalá, su ciudad natal, aun
que de raíz cántabra. Se palpa 
que ha recorrido felizmente infi
nidad de fuentes: historia religio
sa, profana; crónicas y cronico
nes, sin que deje de lado leyen
das, tradiciones y todo lo que, a 
su leal entender, pudiera dar luz 
sobre la historia de Alcalá. No le 
son extraños los archivos de los 
Colegios-Convento de Alcalá y, 
en algunos casos, los menciona 
expresamente. El material biblio
gráfico que maneja es aplastante. 

Aborrezco la idea de que la 
obra, en su edición actual, enve
jezca tozudamente año tras año, 
sin que veamos estudios mono
gráficos acerca de puntos con
cretos y puntuales. Muy por en
cima, señalo estudios sobre las 
fuentes de las que bebió el autor 
sus conocimientos, sean legenda
rias, sean en clave y vocación de 
autenticidad. La cronografía, su 
ajuste con los hechos que en ella 
buscan acomodo. Valores y opi
niones personales en tanto en 
cuanto sirvieran al autor para ob
viar dificultades de encaje y, por 
otra parte, mantener el diseño 
original o de propósito del autor. 
Apellidos, familias de la Ciudad, 
prolongación en el tiempo. Y 
cientos más. 

No es idea muy feliz la que 
acabo de apuntar, según diré. No 
es la de iniciar una edición críti
ca. Y aun sería temerario, quizás, 
si reducimos el intento a simples 
ensayos monográficos. Porque en 
el fondo del sí o del no alumbra y 
se dirige a la falta de capítulo pre
supuestario y, con un poco de 
aproximación, a la voluntad de 
crearlo. La perspectiva negativa 
de un final aceptable económica
mente se rompe de narices con la 
realidad: falta de público intere
sado en materializar el proyecto, 
contentándonos con la edición 
que acaba de nacer. 

Por encima de este andamiaje 
económico, el sentimiento de 
que la obra es muy citada, pero 
muy poco estudiada y aun leída. 

Ni quito ni pongo fuego sobre el 
rimero de la taimada opinión. 
Quede al desnudo la expresión 
de lo oído al socaire de conversa
ciones puramente ocasionales 
con motivo de la reciente apari
ción de la obra. Y punto. 

Pese a esta visión más bien ne
gativa de lo que, por otra parte, 
parece ser lo que se mueve entre 
silencios elocuentes y significati
vos, apuesto por el valor intrínse
co de la obra de Portilla y Esqui
ve}, como no podía ser menos, 
más el acierto de su divulgación. 

Y que cada cual juzgue lo que 
libre y serenamente crea oportu
no y acertado. Termino esta re
flexión, transcribiendo unas pa
labras del censor de la obra, Fr. 
Miguel de Jesús María, trinitario 
descalzo, Rector del Colegio de 
Alcalá. Con evidente exagera
ción, revestida de gracioso len
guaje, escribe lo siguiente: "Con 
los sazonados frutos, que contie
ne, hará en todos mucho fruto: 
porque el menos docto encontra
rá, con que excluir su ignorancia, 
y el menos erudito, con que per
feccionar su ciencia. El que qui
siere librarse con facilidad de la 
fea nota de ignorar su Patria, 
acójase a la sombra de este her
mosamente fecundo árbol". 

La edición aparece tal cual 
apareció la primera y única, has
ta hoy, CON LICENCIA: En Al
calá por Joseph Espartosa, Im
pressor de la Vniversidad, Año 
1725. El alcance va para el pri
mer tomo. El segundo viene a luz 
en 1728, saliendo de las mismas 
prensas que el primero. Son, 
pues, dos tomos: el primero abar
ca toda la Primera parte de la 
obra; mientras que el segundo 
contiene las partes Segunda y 
Tercera. 

Contenido. La Primera Parte 
abarca "todo lo tocante" al anti
guo Compluto (hasta 1080), ree
dificación y nuevo nombre 
( 1086), toma del castillo o Alca
lá la Vieja ( 1118), sus grandes 
aumentos ... asta aora, y un lar
go señalamiento de Hijos Insig
nes, especialmente en Letras y 
Virtudes, desde su nueva funda
ción, año 1086. Mientras que la 
Tercera Parte escribe "del con
vento de Religiosas Carmelitas 

Descalzas de la Purísima Con
cepción, vulgarmente de la Ima
gen", fundado en 1562. 

Es de resaltar la perfecta imita
ción de esta edición facsímil con 
la primera, incluido el ondulado 
del papel. Maravilla, desde lue
go, el alcance de la técnica mo
derna en la reproducción de tex
tos y obras que nos trasladan a 
épocas lejanas. Falta, no obstan
te, la pátina del tiempo, ese lujo 
de envejecimiento de la obra que 
hace nos acerque a su mismo ori
gen, hasta convertirnos en coetá
neos. 

Pero la obra puede envejecer 
por artes industriales, como suce
de con imágenes, cofres, baúles, 
verjas; con tanto arte que se ven
de transformado mentirosamente 
en "antiguo", valiéndose los im
postores del cambio de la igno
rancia de quienes la compran. 
Ejemplares de 2003 pueden apa
recer, dentro de pocos anos, 
como si fueran de 1725. Tiempo 
al tiempo. 

A ellos nos viene en ayuda la 
falta, en el cuerpo de los tomos, 
del legalmente exigible ISBN. 
Quizás se haya querido suplir la 
laguna legal con el cuadernillo 
aparte, en el que se han impreso 
los detalles legales requeridos 
por las leyes de edición. No bas
ta. Dicho cuadernillo, separado 
de la obra, carece de valor. Lo 
sabe perfectamente el mundo del 
contrabando de obras de arte y 
antigüedades. Transformar nues
tra novísima joya documental en 
"libro antiguo" no es otra cosa 
que cuestión de tiempo. ¡Nuestro 
Portilla gravado escandalosa
mente con el veneno de la usura y 
del engaño ... ! 

En resumen. Saludemos con 
fuerza la presencia moderna del 
Dr. Don Miguel de Portilla y Es
qui ve! y su HISTORIA DE 
COMPLUTO. Que Alcalá haga 
el resto. Dejarse conocer más y 
más, descubriéndonos sus viejas 
y esclarecidas intimidades de la 
mano del historiador. No vale por 
más tiempo la excusa de que 
"hay que esperar y guardar tumo 
para leerla". La tenemos a la 
mano. 

Jesús ORTEGA 
CALAHORRA 

PUERTA de Madrid 



FRUTAS Y VERDURAS 

Aguacates en bandeja, kg . . .. . 2, 9 5 € 
V: Hass - C: 14-1 6 mm - O: Málaga - Cat / ª -T: Sí. 

Cogollos de lechuga HIPERCOR, 
bandeja de 4 unidades ..... .. O, 99 € 
V: Utt/e Gem - O: Murcia - Cat /ª - Con Certificación. 

Nueces con cáscara, 
malla de 1,250 kg ... . ...... . 3,95 € 
B kg sale a 3, 16 € 

V: Hartley - C: 3~32 mm - O: Coli(omia - Cat / ª -T: Sí. 
Variedad= V; Calibre=C; Origen=O; Cotegoria=C; Trazabiidad=T. 

PESCADOS Y MARISCOS 

Langostinos cocidos Marfil 
Calidad Superior, 
25/40 piezas en kg. kg •.. .. . 25,95 € 
Gula del Norte fresca 
AGUINAGA, estuche de 200 g . 4, 90 € 
B kg sale a 24,50 € 

Rodaballo gallego 
HIPERCOR, kg .... . ....... . 9, 9 5 € 

CARNICERÍA 

Cordero lechal por enteros, 
medios o cuartos, kg ... .. .. 13,25 € 
Lomo fresco extra 
de cerdo, kg .......... . .. . . . 6, 90 € 

Paleta de cerdo, kg ... . .. ... .. . 2,25 € 

COMPRA BIEN 
PARA VIVIR MEJOR 



Nuestro excelentísimo alcal
de, Don Bartola, con la simpa
tía que le caracteriza ha pro
metido comenzar las obras en 
la Plaza de Cervantes en po
cos meses. Unas obras que 
tienen como objetivo construir 
plazas de aparcamientos sub
terráneos y derivar también 
bajo tierra al tráfico rodado. 

Los automóviles podrán cru
zar la plaza circulando por un 
túnel que tendrá dos bocas; 
una en la calle Libreros y otra 
en la calle Colegios. La Plaza 
de Cervantes será peatonal 
dentro de dos años, que es lo 
que Bartola ha estimado que 
durarán las obras. 

Todos conocemos la necesi
dad de aparcamientos en di
versas zonas de Alcalá y el 
centro es una de ellas. Pero 
construir un aparcamiento 
subterráneo en la misma pla
za de Cervantes es una idea 
tan espectacular como desa
fortunada. 

Durante al menos dos años 
la plaza de Cervantes será un 
terreno rodeado por una valla 
de obra, un espacio donde 
ahora se respira historia será 
un emisor de contaminación 
acústica y polvo, inevitables 
en cualquier construcción de 
tal envergadura. 

Unas obras de tal magnitud 
y duración en el corazón de 
Alcalá harán caer en picado el 
turismo en nuestra localidad, 
turismo que ha sido fuerte
mente potenciado y fortaleci
do durante los cuatro años 
que H} ha gestionado la con
cejalia de turismo. 

Se construirán plazas de 
aparcamiento, pero contando 
con que se eliminarán las pla
zas ahora existentes en la su
perficie, estas costosas obras 
nos dejan un pobre balance. 

La calle Libreros y la calle 
Colegios por sí mismas for
man parte del patrimonio his
tórico de Alcalá, ya que ambas 
contienen tanta historia y be
lleza como para ser admiradas 
de forma individual. Los sen
dos túneles que se abrirán en 
estas calles socavarán encan
to a dos importantes calles de 
nuestro valioso casco antiguo. 

En el caso en que se ínicien 
estas obras, ojalá no, el go
bierno municipal ha de asegu
rar que ningún edificio colin
dante se verá afectado, ya que 
cabe recordar que la totalidad 
de los edificios cercanos pose
en el encanto del paso del 
tiempo. 

Bartola dice que los árboles 
que hoy dan sombra a los 
complutenses en la Plaza de 
Cervantes serán transplanta
dos, para ser de nuevo traídos 
al finalizar las obras. Pero el 
mismo gobierno municipal del 
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las obras de Banolo 
PP avisa que una parte de es
tos arboles morirán inevita
blemente al no ser capaces de 
soportar los trasplantes. 

Hemos acudido a Ecologis
tas en Acción y nos han infor
mado de que, en realidad, el 
trasplante es imposible. La 
posibilidad de supervivencia 
de estos árboles a dos tras
plantes está fuera del campo 
de las estadísticas y entra en 
el de los milagros. Y nosotros 
no creemos en milagros. 

Bien, nosotros decimos que 
si este aparcamiento se cons
truye en otro lugar ningún ár
bol de los que hay en la plaza 
morirá. 

Por todo esto proponemos 
otros lugares, menos especta
culares y más coherentes para 
la ubicación de aparcamien
tos, como puede ser la cons
trucción de aparcamientos 
subterráneos en el antiguo 
campo de la paloma, además 
de mantener el número de 
aparcamientos de la superfi
cie. Otra opción seria el utili
zar el espacio del patio de la 
cárcel vieja. Y otra opción se
ria aprovechar alguno de los 
antiguos cuarteles que están 
sin utilizar cerca de la plaza 
Cervantes. 

Todas estas opciones debe
rían ser estudiadas y tenidas 
en cuenta por el gobierno mu
nicipal, ya que la peor de ellas 
es más factible y menos agre
siva que la planteada por el 
PP. 

Parece inevitable que estas 
obras afecten negativamente a 
los comerciantes del centro de 
Alcalá, ya que durante las 
obras los viandantes no en
contrarán tan apetecibles es
tas calles como lo son en la 
actualidad. 

Si decían que los bolardos 
impuestos por el señor Peina
do perjudicaban a los comer
ciantes, ¿cuánto más perjudi
carán estos dos años de 
obras? ¿Cuántos pequeños 
comerciantes podrán asumir 
dos años en los que caerán 
sus ventas? Sinceramente de
seo estar equivocado en este 
punto, pero la lógica me lleva 
una y otra vez a la misma con
clusión. 

De todas formas nosotros 
seguimos considerando que el 
gran enemigo de los pequeños 
comerciantes no son los bo
lardos ni las obras, por absur
das que éstas sean, sino las 
grandes superficies que cuen
tan con un libertinaje de hora-

rios y precios con los que es 
casi imposible competir. 
Grandes superficies que lle
van al cierre a muchos peque
ños negocios familiares, a 
cambio, estas grandes super
ficies generan puestos de tra
bajo precario, con horarios ca
óticos y sueldos de pena, mar
cados por la temporalidad y la 
represión de cualquier tipo de 
movimiento sindical que tenga 
por objetivo mejorar las condi
ciones laborales de los traba
jadores. 

El actual alcalde se escuda 
diciendo que el proyecto esta
ba en el programa electoral 
votado en Alcalá de forma ma
yoritaria. Así es, pero en dicho 
programa no mencionan los 
inconvenientes que nosotros 
reseñamos y que deben tener
se en cuenta. Del mismo 
modo olvidaron escribir en su 
programa que pensaban pri
vatizar la emisora de radio El 
Ágora sin asegurar el puesto a 
sus trabajadores actuales. 

Nosotros, que creemos en 
una radio pública, en una ra
dio de todos los compluten
ses, mandamos nuestro total 
apoyo y solidaridad a estos 
trabajadores y a sus familias. 

David COBO GARCÍA 
Juventudes Comunistas 

de Alcalá de Henares 

las tasas municipales en la biblioteca pública Cardenal Cisneros 
Obtener una fotocopia ta

maño DINA 4 en la biblioteca 
pública Cardenal Cisneros 
de la ciudad de Alcalá de He
nares tiene un coste de 0'13 
euros. En la calle la misma 
fotocopia cuesta 0'04 euros, 
en la mencionada biblioteca 
no te permiten sacar el docu-

mento o revista aún dejando 
en depósito tu D.N.I. Recla
mo la revisión de las tasas 
municipales a este respecto, 
ya que considero abusivo 
este precio, teniendo en 
cuenta que la biblioteca 
presta un servicio al usuario 
y no es una actividad econó-

mica con ánimo de lucro. 
Además solicité una entre
vista con el concejal respon
sable, en marzo de 2002 y a 
fecha de hoy, sólo he recibido 
silencio administrativo. 

Javier FERNÁNDEZ 
ESPINOSA 
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Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 
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cartas 

la inelistente asociación de vecinos 
del distrito IV 

En relación al reportaje 
aparecido en el semanario 
PUERTA DE MADRID con fe
cha 29 de noviembre de 
2003, sobre "la asociación de 
vecinos del distrito IV' debo 
decir que mi asombro y abso
luta perplejidad no tuvo limi
tes. 

Fue increíble ver a unos se
ñores presentándose como 
representantes de la asocia
ción de vecinos, teniendo en 
cuenta que la misma fue 
dada de baja hace casi dos 
años, concretamente en fe
brero de 2002, cuando su 
único miembro, el señor 
Francisco Escanellas que ya 
ni reside en nuestra ciudad, 
optó por dimitir. Aunque este 
señor intentó en repetidas 
ocasiones volver a poner en 
funcionamiento la asocia
ción, no pudo ser posible 
pues sus miembros dejaron 
de tener tiempo o perdieron 
el interés, ya que en aquel 
momento quien gobernaba 
en Alcalá era la coalición 
PSOE-IU, y ya las ganas de 
reivindicar mejoras para el 
barrio no eran las mismas 
que con el gobierno del PP. 

En dicho reportaje apare
cieron tres personas, quepa
rece ser son afines a IU, yo 
no lo voy a decir pero la que 
aparecía como secretaria y 
representante de la asocia
ción en la delegación de dis
trito, Esperanza Vázquez, es 
la misma que aparece como 
parte del sector de IU llama
do Plataforma de Izquierdas. 
Que conste que ambas cosas 
no me parecen incompati
bles, pero creo que pueden 
resultar sospechosas a la 
ciudadanía. Por otro lado dijo 
representar a la asociación 
en la delegación de distrito, 
de esto debo decir que es 
complemente falso, ya que en 
el último Pleno de la delega
ción en noviembre y en la 
cena de Navidad no teniamos 
constancia de esta asociación 
ni por supuesto de su repre
sentante. 

La definición de asociación 
viene a decir que es "un con
junto organizado de personas 
que se unen para alcanzar 
un fm común a todas ellas". 
No pretendo dar ninguna lec
ción, pero sí dejar muy claro 
que una asociación no persi
gue conseguir un fin de lu
cro, como desean estas per
sonas, representando unos 
fines partidistas, en este caso 
a Izquierda Unida. Tal vez de
berían pensar en formar una 
sociedad, pues el término 
asociación no es lo más ade-
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cuado para lo que ustedes 
pretenden. 

Cabe resaltar que en la an
terior legislatura, gobernan
do la coalición PSOE-JU, en 
el distrito IV no contamos 
con ninguna representación 
de IU. Entonces tenían miras 
mayores y el distrito IV no 
parecía tener la más mínima 
importancia. Ahora las cosas 
han tomado un nuevo rum
bo, una vez gobierna el PP en 
nuestra ciudad, no sólo con
tamos con un vocal represen
tante de IU sino que también 
quieren contar con una aso
ciación de vecinos en la que 
sus miembros pertenezcan a 
su formación, aunque, insis
to, a dia de hoy legalmente 
no existe esta asociación. 

Desde este medio animo a 
los vecinos del distrito IV que 
estén interesados en formar 
la asociación de vecinos que 
se decidan y adelante. Consi
dero que el distrito IV necesi
ta contar con representación 
vecinal no fantasmal (ya que 
no ha enviado ningún comu
nicado sobre su existencia a 
los vecinos) y sin fines parti
distas pues para ello ya esta
mos los vocales que repre
sentamos a los partidos polí
ticos del ayuntamiento. 

Por otro lado me gustarla 
agradecer la visita de nuestro 
alcalde, Bartolomé González, 
a la delegación del distrito, tal 
como prometió con los repre
sentantes de la Policía Nacio
nal y Local. Esta reunión fue 
motivada por el tema de la se
guridad ciudadana en nues
tro distrito, quedando muy 
claro que ni estamos dejados 
de la mano de Dios, ni esta
mos desasistidos por parte de 
los cuerpos de seguridad 
como querían hacer ver algu
nos y que el distrito IV impor
ta y mucho al equipo de go
bierno del Partido Popular. 

Para finalizar, también des
tacar el interés mostrado por 
la concejal de Cultura y Fes
tejos, Elisa de Francisco. Por 
fm hemos conseguido contar 
con iluminación navideña. 
Después de tantos años 
acostumbrados a la negativa 
constante del concejal de 
Festejos anterior. Me alegra 
ver que vuelve la Navidad al 
distrito IV y lo mejor es con
templar la ilusión de los más 
pequeños ante esta extraor
dinaria iluminación. Les de
seo a todos ustedes unas Fe
lices Fiestas. 

Nuria R. GARCÍA 
Vocal del Partido Popular 

en el Distrito IV 
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¿Te gustas? 
¿Crees que no te mereces ... 

• tener un vientre más plano? 
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y libres de celulitis? 
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Con retraso, pero se 1Illc1a
ba. Que ya a partir de la Revo
lución Francesa se había ini
ciado en toda Europa el movi
miento constitucional. O aún 
antes de la Revolución, como 
hicieron algunos Estados de la 
América del Norte. En todo 
caso, aquí, también con retra
so, se inició el estudio de nues
tra primera Constitución, 
aquella Pepa de 1812, desde el 
principal núcleo de resistencia 
contra el invasor francés, las 
Cortes de Cádiz de 1810. 
Aquella Constitución pudo 
haber sido el gran paso para 
nuestra integración en Euro
pa; pudo haber significado el 
paso del antiguo régimen al 
surgido tras la Revolución 
Francesa de 1. 789. Pero, 
expulsados los franceses y el 
Rey Pepe Botella, la llegada 
de aquel Borbón, Fernando 
VII, que pasó de ser el Desea
do a ser el Rey Felón, echó 
por tierra el breve sueño libe
ral de los españoles progresis
tas de principios del siglo XIX. 
Sin más consideraciones y por 
eso de hacer un poquito de 
historia-ficción ¿qué habría 
sido de nuestro país de haber 
seguido reinando aquí el her
mano de Napoleón, como 
siguió -y hasta hoy- en alguna 
de las naciones nórdicas?. 

Bueno, a otra cosa y dejemos 
la interrogante y su imposible 
respuesta. El caso es que esta
mos acabando el año de 2003, 
que estamos celebrando el 
vigesimoquinto aniversario de 
nuestra felizmente vigente 
Constitución de 1978. Y que 
desde algún lugar, desde el 
norte vasco, se está intentando 
despreciar la Constitución, esa 
Constitución que nos ha dado 
estabilidad, que nos ha dado 
derechos a todos, y para todos, 
que nos ha permitido por vez 
primera en mucho tiempo 
avanzar felizmente. Y además 
pasar de un régimen político 
dictatorial a otro democrático, 
sin excesivos traumas y pro
blemas. Con naturalidad. En 
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Las conlidencias de Don Miguel 

Nuestra Carta Magna 
y sus veinticinco años 
La Constitución de 30 de junio de 1876 fue proclamada 
tras la restauración monárquica de Martínez Campos. con 
aquel "invento" de la alternancia en el poder puesto en 
marcha por Cinovas del Castillo. pretendiendo poner fin a 
las disensiones entre liberales y conservadores, causa de 
muchos de los problemas del siglo XIX. Suspendida tras el 
golpe de estado de Primo de Rivera, el 13 de septiembre 
de 1923, fue la Constitución más duradera de las habidas 
en nuestro país. pues rigió por más de 4 7 años. La Cons
titución vigente. de la que ahora celebramos sus Bodas de 
Plata , entró en vigor el 29 de diciembre de 1978. al ser 
publicada en el B.O. E. Terminaba la transición, terminaba 
una larga serie de arbitrariedades, golpes de estado y abe
rraciones políticas en nuestro país y una nueva etapa de la 
Historia de España se iniciaba. 
esa Constitución cabemos 
todos. Pero no se pueden con
sentir coces contra ella, desde 
ningún lugar de la nación. 
Todos sabemos que tiene 
defectos. Ninguna obra huma
na es perfecta. Pero si quere
mos reformarla, siempre para 
mejorarla, sólo se puede hacer 
desde los presupuestos de la 
misma Constitución, no desde 
planteamientos extraños o 
chulescos, siempre inconsenti
bles. 

Posiblemente en el Título VIII 
constitucional, el dedicado a 
tratar de la Organización 
Territorial del Estado, el más 
amplio por cierto de sus títu
los, se puedan o se deban efec
tuar reformas. O en el Título 
III, el que trata de las Cortes, 
muy especialmente en lo refe
rente al Senado y sus funcio
nes. Todo es perfectible. Tam
bién nuestra Constitución. 
Pero también para ello se han 
de exigir, como primero y prin
cipal, el respeto debido a los 
mecanismos establecidos para 
su mejora y reforma. En demo
cracia todo se puede discutir. 
Pero siempre desde la libertad 

para el debate y desde el pleno 
respeto a los dialogantes. Para 
luego aceptar los resultados 
obtenidos, sin que de la nega
tiva a las propuestas pueda 
derivarse una solución a gol
pes, a tiros, o de algún modo, 
delictiva. Eso es mera conduc
ta fascista. Y esas actitudes, 
reñidas con la actividad 
democrática, siempre serán 
frontalmente opuestas a la 
misma democracia. Y desde 
las propias instituciones, 
quien ejerza el poder, tiene la 
obligación de rechazar tales 
presupuestos. Lo que deben 
saber aquellos que tal vez y a 
pesar de todo nos veamos obli
gados históricamente a aguan
tar. Que es bueno que se sepa 
que al común y simple ciuda
dano le aburren determinadas 
actitudes impresentables que 
aguantamos como se aguanta 
a ese hijo tonto que hay en 
tantas familias. Dan ganas de 
mandarlo al más lejano de los 
carajales, pero al final y por 
eso de que al fin y al cabo en 
un pobre memo, pero un 
memo de la familia -vamos, 
que es nuestro memo- sólo 

y exclusivamente por eso nos 
sentimos obligados a sufrirle. 
Al menos hasta que, si ese 
gran memo se pasa de la raya, 
se deban adoptar drásticas 
medidas. Con pesar; pero se 
adoptan. Vaya si se adoptan. 

En fin, estamos en época de 
festejos, no de broncas ni de 
desacuerdos. Una Constitu
ción hermanadora como la que 
hoy tenemos ha cumplido sus 
veinticinco años. Mamarracha
das de unos pocos pueden 
influir en quien esté predis
puesto a ello, gracias a sus 
escasos cerebro y sensatez. 
Pero no puede ni debe influir 
en la sana mayoría, esa sana 
mayoría en que poco a poco, y 
pese a todo, se va convirtien
do el pueblo español precisa
mente a causa de esos veinti
cinco años que llevamos regi
dos por aquella Constitución 
que consensuaron en el Para
dor de Gredas Pérez Llorca. 
Herrero de Miñón y Cisneros 
por la UCD, Peces Barba por 
el PSOE, Fraga por AP, Solé 
Tura por el PC y Roca por el 
PDC, consenso completado 
después por los Presidentes 
del Congreso y Senado y los 
Parlamentarios que formaron 
la Comisión Mixta. Luego y 
después del Referéndum del 6 
de diciembre de 1.978, con 
cerca del 90 o/o de los votos 
populares favorables, como ya 
dijimos el 29 de diciembre de 
1.978 entró en vigor. Hasta el 
día de hoy. Y que siga hasta 
donde sea preciso, en la 
misma linea que hasta ahora 
lo ha hecho, con las modifica
ciones necesarias, que siem
pre habrán de proceder del 
consenso de la mayoría y 
nunca de la imposición de 
minoría alguna. Quien así no 
lo crea, que recuerde que sólo 
la democracia nos ha dejado, 
por fin, y aunque con tardan
za, vivir a los españoles ver
daderamente en paz. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y wnas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfenneria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
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Stewart Zachary era un guio
nista de televisión que había al
canzado su plena inmadurez 
como hombre y como escritor, 
uno de esos jóvenes literatos 
contemporáneos que presumen 
demasiado de no haber leído no
velas sino prospectos de medica
mentos y manuales de instruc
ciones de video-consolas. Una 
vez que fue sincero confesó al 
mundo que lo que más le gustaba 
de William Shak:espeare era su 
habilidad para llegar al área pe
queña evitando a la defensa con
traria y marcar, luego, goles des
de posiciones imposibles. Se 
hizo famoso con su primera obra 
de teatro en la que reflejaba el 
drama interior de un policía al 
que las consecuencias de sus ac
tos le cambiaban la vida. En ese 
drama, el protagonista acababa 
descubriendo que había dispara
do mortalmente contra un la
dronzuelo armado con una pisto
la de juguete perfectamente si
mulada pero nuestro flamante 
autor mostraba al personaje ago
biado; algo así como un adoles
cente que al otro día tuviera un 
examen de matemáticas. En los 
guiones actuales de televisión los 
personajes ancianos discuten 
siempre por razones de amor o 
trabajo, jamás por el cobro de la 
pensión o por la soledad crepus
cular. Los viejetes de Stewart, 

De los poetas hispanoamericanos, 
siempre hemos preferido a Rubén 
Darío, de Nicaragua (1869-1916); 
Amado Nervo, de Méjico (1870-
1919), y Leopoldo Lugones, de Ar
gentina (1874-1938). Los tres, per
tenecientes a aquel bellísimo ·movi

Solos de saxo 

PERROS DE PAJA 
además, lo hacían con salidas de 
tono propias de la edad del pavo. 
Una vez le dieron un premio por 
escribir una nueva versión de Lo 
que el viento se llevó subvencio
nada a medias por el Ministerio 
de Cultura y Alberto Ruiz-Ga
llardón. En aquel remake la des
esperada Scarlet O 'Hara no jura
ba junto a un árbol seco, levan
tando su puño en dirección al 
cielo, que jamás volvería a pasar 
hambre. Zachary había preferido 
darle un toque moderno a la es
cena y un aire más juvenil a la 
protagonista así que escribió esa 
secuencia con la heredera de la 
tierra roja de Tara enfurruñada; 
mostrando al mundo su cabreo 
de guardería mientras gritaba 
¡caca, culo, pedo, pis! 

Contratado como guionista de 
David Lynch, no tardó en pelear
se con el director canadiense du
rante el rodaje de El fuego cami
na conmigo. Los diálogos de la 
secuencia del hospital tenían que 
ser duros y secos -igual que un 
hachazo de Lucy Harbin- pero 
Stewart Zachary se había empe
ñado en escribirlos a su manera: 

"El médico no sabía qué decir
le a los padres que aguardaban 
en el pasillo intentando averi
guar en su expresión el resulta
do de la intervención quirúrgi
ca: 

- Lo siento -dijo el de la bata 
blanca mirando a la madre, una 
mujer menuda que llevaba se
tenta y dos horas sin dormir y 
jamás entendería las poderosas 
razones que tenía la muerte para 
arrebatarle a su hijo de diez 
años precisamente aquella Navi
dad- Hicimos todo lo que pudi
mos. Habíamos entrenado toda 
la semana y jugábamos en nues
tro terreno pero el coro de ani
madoras de la enfermedad de su 
hijo estuvo más motivado que el 
de nuestro equipo de cirujanos." 

Antes de alcanzar el éxito su 
auténtica personalidad ya se ha
bía divorciado de su aspecto físi
co por incompatibilidad de ca
racteres. Aunque se le veía alto, 
fuerte y atractivo por fuera, su 
interior era tierno como la sonri
sa de Santa Claus. Las chicas a 
las que invitaba a cenar -con la 
esperanza de que llegara a surgir 

TEMAS 

Cuatro poetas y una poesía 

algo serio con alguna de ellas
acababan descubriendo que era 
un tipo excesivamente tierno, 
hasta el punto de que necesitaba 
un serrucho para cortar el flan 
con nata del postre. Claro que, ya 
se sabe, por muy especial que 
seas siempre hay otra alma ge
mela en algún lugar del mundo 
que está esperando la oportuni
dad de conocerte. Así que Ste
wart se acabó liando con Cherry 
Campbell, una delicada camarera 
de Abilene. Habían nacido el uno 
para la otra: si él era sensible 
como el aleteo de una mariposa a 
ella tenían que aplicarle aneste
sia total para hacerle la manicu
ra. Practicaban sexo como dos 
puerco espines, con muchísimo 
cuidado. 

Alguien que los había tratado 
mucho en otro tiempo relató que 
se había cruzado recientemente 
con ellos por Central Park y que 
pudo ver con sus propios ojos 
cómo nevaba algodón, exclusi
vamente, sobre las cabezas de la 
pareja. 

- "No estoy seguro -contaba a 
los amigos- pero creo que no me 
reconocieron, así que no me atre
ví a saludarles. Bueno, si he de 
ser sincero, y porque no me que
dó nada claro si iban a Las Vegas 
o venían de Reno". 

Sergio COELLO 

rentesco, de sentirse nieta de un 
abuelo como éste, ella, que no cono
ció a los padres de sus padres y que, 
maravillosamente, como abuelo le 
adoptó, según nos ha expresado re
cientemente en una preciosa presen
tación de otros poetas. Nosotros, 

miento que se denominó Modernismo, y al que 
también pertenecieron Salvador Rueda, José 
Santos Chocano, Ramón María del Valle-In
clán, Manuel Machado, Gabriela Mistral, Al
fonsina Storni y Juana de Ibarbourou, entre 
otros. Nada entendemos de poesía, pero este 
estilo nos parecía el mejor para nuestro gusto. 
Y nos sigue pareciendo. 

A los tres citados, Darío, Nervo y Lugonés, 
en realidad, no los hemos leído demasiado, 
quizá por falta de tiempo que no de afición, 
pero los hemos admirado por lo que de ellos 
han dicho otros, y por lo poco que, de cuando 
en cuando, tomamos de su obra. 

Decía Rubén en su "Letanía de Nuestro Se
ñor Don Quijote": 

menos medios que ahora, pero acaso más ro
manticismo, más hacer un trabajo de la casi 
nada ... ) 

Decía Nervo en su "Gratia plena": 
Yo gocé del privilegio de encontrarla en mi vía 
dolorosa; por ella tuvo fin mi anhelar, 
y cadencias arcanas halló mi poesía. 
Era llena de gracia, como el Avemaría; 
¡quien la vio no la pudo ya jamás olvidar!, 

creemos recordar que de su libro "La amada 
inmóvil'', que en épocas cruentas teníamos, 
que prestamos a un compañero de sufrimiento 
y que . . . no nos pudo ya devolver. .. Perdóna
nos, Señor. 

Y decía Leopoldo Lugones en su "A ti, úni-

como hemos repetido tantas veces, no sabemos 
calibrar la calidad de un poeta, de un escritor, 
de un pintor, de un artista de cualquier clase, 
pero tenemos un tanto agudizado el sentimien
to, y, aquello que nos conmueve las fibras más 
íntimas, lo damos como bueno y como parte de 
nuestro corazón. Estos lances, oídos a Juana 
Pinés, fuera de su categoría personal e intelec
tual, nos mueven a ella, a ella, que no conocí
amos hasta ahora y con la que sólo teníamos el 
remoto contacto -también poético y sentimen
tal- de haber trabajado largos años atrás con 
una Pinés para hacer "Nuestra Natacha", de 
Alejandro Casona. Esta Pinés resulta que era 
tía camal suya, protagonizaba la obra y lo ha
cía muy bien, sobre ser muy bonita. 

Ruega, generoso, piadoso, orgulloso; 
por nos intercede, suplica por nos, 
pues casi ya estamos sin savia, sin brote, 
sin alma, sin vida, sin luz, sin Quijote, 
sin pies y sin alas, sin Sancho y sin Dios ... , 

que e cribió en 1905 a raíz de su visita a Arga
masilla de Alba en el tercer centenario de la in
mortal novela cervantina, convencido de que 
esta villa manchega era la ideal patria natal del 
Hidalgo. Creemos que este verso lo trasladó a 
un libro, quizá "Cantos de vida y esperanza". 
(Ya sabían en Argamasilla de Alba lo que era 
conmemorar un centenario. Con Rubén, llega
ron otros grandes literatos y poetas. Habría 
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ca": 
Un poco de cielo, y un poco de lago 
donde pesca estrellas el grácil bambú, 
y al fondo del parque, con íntimo halago, 
la noche que miras como miras tú. 

la noche, tus ojos .. ., un poco de Schumann ... 
y mis manos llenas de tu corazón. 

Pues en estos poetas, sobre todo en Amado 
Nervo, bebió Juana Pinés, poetisa, escritora y 
conferenciante manchega, la savia de su poe
sía, como saboreó en otro poeta y enorme no
velista, Víctor Hugo, la hondura dramática de 
"Los miserables", y, además, en otro sentido 
extraño de afección familiar un deseo de pa-

Juana Pinés Maeso (apellidos comunes en su 
natal Manzanares), está avecindada en Ciudad 
Real y parece que no pierde sus raíces. 

La acompañaba su marido, un distinguido 
joven mayor. Díjonos Juana: 

"El pie de foto decía textualmente: El poeta 
Víctor Hugo sostiene sobre sus piernas a su 
nieta JUANA. Ese día lloré como hacía tiempo 
que no lloraba, partida en dos por la emoción y 
por un enorme sentimiento de que los milagros 
se fraguan dentro del corazón". 

Juana no conoció a sus abuelos. Víctor Hugo 
nació, como ella, un 26 de febrero y tuvo una 
nieta Juana, como ella. parentesco. 

Miguel GARCÍA DE MORA 
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A D. Bartolomé González, Sr. Alcalde (2) 
Al Sr. Alcalde, con todo res

peto. Para saber que se sien
te plenamente satisfecho con 
lo que viene gestionando, no 
hace falta preguntárselo. Se 
vislumbra al contemplar su 
rostro en las numerosas 
fotos que vemos en el sema
nario PUERTA DE MADRID, 
cuando sentado ante cada 
una de las mesas con mantel 
se dispone a zamparse lo que 
no está en los escritos. Otro 
detalle que identifica el gozo 
de su felicidad es la placidez 
que emana de su bifocal 
mirada, algo lánguida y pelín 
guindona. Así como su dis
posición altanera, que cuan
do se pone en plan majestuo
so, recuerda usted a los ujie
res del Congreso de los Dipu
tados cuando le sirven un 
vaso de agua al señor intervi
niente. La verdad es que 
cuando lo veo y me acuerdo 
de que le voté - baldón que 
me perseguirá a lo largo de 
toda la vida- y de que es el 
alcalde de Alcalá de Henares, 
no hay quien me quite de la 
cabeza que todo ello es una 
pesadilla. 

Veamos, recordará que en 
un primer escrito, y en 
buena lid, me tomé la liber
tad, como votante suyo, de 
darle algunos consejos o 
pareceres. De algo tan lógico 
y obligatorio para cualquier 
alcalde de este pueblo como 
es el de respetar y velar por 
los impuestos que paga el 
contribuyente alcalaíno, a los 
que debía adorar como a un 
dios, le decía. ¿Y qué hizo 
usted en el primer pleno que 
convocó? Ponerse el sueldo 
que le dio la gana, con una 
subida escandalosa. Un 
millón de pesetas mensual, 
más o menos, es la cantidad 
que nos saca usted del bolsi
llo. Y digo yo, ¿en qué empre
sa privada y ajena, y hacien
do el qué, le iban a contratar, 
precisamente, a usted por 
esa cantidad? Y no quiero 
decir más. 

Por supuesto, y como es 
natural, todo el equipo 
gobernante y casi toda la 
oposición -zampones agrade
cidos- le acompañan muy a 
su placer en el saqueo a que 
nos tiene sometidos. Y por si 
fuera poco, también ha car
gado a nuestra cuenta a 
unos llamados cargos de 
confianza política: tres ase
sores del equipo de gobierno; 
cinco coordinadores y tres 
asesores para los tres parti
dos políticos PP. PSOE, IU. 
Por cierto, ¿en qué página del 
programa electoral consta la 
susodicha contratación de 
esos tipos y el oneroso costo 
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(Segundo aviso) 
que ocasionan? Insisto, ¿por 
qué tenemos que pagar los 
contribuyentes a los cargos 
de confianza política tam
bién? Los ciudadanos vota
mos y pagamos los sueldos 
de los políticos que os pre
sentáis en las listas electora
les en la confianza de vuestra 
lógica preparación para el 
trabajo que vais a desarro
llar, y si el que es nombrado 
alcalde, -usted, en este caso
resulta que no se fia de los 
funcionarios técnicos muni
cipales que ya pagamos, y 
osa rodearse de unos amigo
tes llamados asesores para 
que le digan lo que ha de 
hacer, porque no tiene ni 
pajolera idea, lo lógico es que 
les pague usted de su bolsi
llo, que es el que los necesita. 

También le recomendaba un 
recorte drástico en los gastos 
suntuosos o de capricho en 
beneficio de las muchas 
necesidades de que carece la 
ciudad. Por ejemplo, poner 
en marcha la medida que 
sigue pidiendo a voz en grito 
la ciudadanía en su conjun
to. Y que en mi opinión es de 
urgencia que los ciudadanos 
vean a uno o dos policías 
locales en cada distrito -nada 
de motos o coches- pateán
dose las calles dia y noche. 
Así se lo decía y así se lo ha 
pasado por el forro de sus 
caprichos. Posiblemente, 
dirá que no hay dinero. Pero 
resulta que ya ha viajado al 
extranjero; habrá dado y va a 
dar subvenciones a su antojo 
y para rematarlo dilapidó 
miles de euros en la carpa 
que colocó en la plaza de 
Cervantes en celebración del 
pestiñazo Patrimonio de La 
Humanídad, y ocho son los 
millones de pesetas que nos 
costará la pista de hielo ubi
cada, igualmente, en la 
machacada plaza antes men
cionada. Y otra cosa. Cuando 
estaba usted en la oposición, 
presentó un presupuesto -des
glosado euro a euro- para el 
aparcamiento a construir 
bajo la misma plaza de Cer
vantes, y ahora nos dice que 
hace falta un estudio antes 
de iniciar las obras. ¡Qué 
pasa! ¿Nos quiere tomar el 
pelo? ¿Un estudio? Vamos a 
ver. Todo presupuesto va 
precedido de un estudio y, si 
usted ya presentó un presu
puesto para dicha obra, ¿a 
qué viene el trajín de otro 
estudio? ¡Pero esto qué es! 
¡Val Menos cuentos y díganos 
la cantidad que nos va a cos
tar y el nombre del presunto 
elegido o elegidos que se lle
varán la pasta. ¿Y cuándo 
van a comenzar las obras del 

aparcamiento que con tanto 
ahinco prometió? Si es que 
van a comenzar algún día 
(¿?). Además, es usted un 
arboricida, no va a dejar vivir 
a ninguna planta de tronco 
leñoso en esta ciudad. Y 
cuando desaparezcan los 
árboles de la plaza de Cer
vantes -¿por qué?-, la suso
dicha plaza se convertirá en 
una solana, lugar de desola
ción sin ningún árbol en 
cuya corteza pudiera escribir 
el enamorado Qon Quijote 
aquellos versos: Arboles, yer
bas y plantas / que en 
aqueste sitio estáis, / tan 
altos, verdes y tantas, / si de 
mi mal no os holgáis, / escu
chad mis quejas santas. Mi 
dolor no os alborote, / aun
que más terrible sea, / pues, 
por pagaros escote, / aquí 
lloró Don Quijote ausencias 
de Dulcinea .. . 

Y para terminar, ya que le 
he visto en pose angelical y 
casi rozando el éxtasis cuan
do miraba embelesado la 
placa conmemorativa del 
Patrimonio de la Humaní
dad, quiero decirle que me 
gustaría ver en usted el 
mismo arrobamiento, cuan
do venga a visitamos y vea la 
cantidad de mierda que 
inunda el distrito III, al final 
de la avenida Reyes Católi
cos, que también es Patrimo
nio de la Humanidad, ¿o no? 

¡Ah!, como lo suyo es citar 
el nombre de Cervantes 
-sueña con él- y montar 
cuantos festines ad hoc crea 
oportuno, no se explica uno, 
digo, el que haya olvidado las 
dos efemérides más significa
tivas en la vida de toda per
sona: el primer mojón que 
cagó siendo un bebé y, por 
supuesto, el nacimiento del 
primer diente. Parece menti
ra que haya soslayado esos 
dos entrañables aconteci
mientos y sus correspon
dientes celebraciones. El 
monstruo universal de la lite
ratura no merece ese despre
cio. Ya digo, vendrian turis
tas a porrillo. Al tren de Cer
vantes, probablemente, ten
drian que agregarle siete u 
ocho vagones más. Es claro, 
que usted es poco o nada 
sentimental y anda total
mente falto de sensibilidad. 
¡Qué pena! ¡Tan joven! 

¿Se da cuenta de lo que 
seria anunciar a bombo y 
platillo: el dia trece vamos a 
celebrar la llegada del primer 
mojón que soltó nuestro 
alcalaíno universal Miguel de 
Cervantes Saavedra? ¡Ahí es 
ná! ¿Cómo lo ve? 

Jaime TUR JEREMÍAS 

iPido avudal 
Señor Director, vivo en 

la calle Santa Teresa, 
número 4, bajo B, mi 
nombre es Joaquín 
Gómez García, tengo 81 
años, vivo solo y estoy 
muy enfermo: deficiencia 
visual, demencia senil 
con pérdida de memoria 
y fuertes dolores intesti
nales a la espera de la 
biopsia que me han de 
hacer. Y le envío estas 
letras con la súplica de 
que las publique, si a 
bien lo tiene, por si algu -
na autoridad se digna 
tomar las medidas que 
vengan a paliar el atrope
llo que vengo sufriendo. 
Le explico: vivo en un 
bajo cuya terraza cerrada 
y con una puerta de sali
da, da a la calle. 

En el piso quinto por 
encima del mío viven un 
buen número de negros 
que han colocado fuera 
de su terraza un tende
dero de carruchas, como 
los instalados en los 
patios interiores, más un 
enorme aparato de refri
geración que da miedo 
verlo. Y resulta, que 
tanto el refrigerador 
como la ropa recién lava
da que tienden, cuando 
comienzan a soltar agua 
anegan la parte de la 
calle inmediata a mi 
terraza y casi tengo que 
salir bajo un paraguas. 

Y como pienso que son 
las autoridades munici
pales las que han de 
tomar las pertinentes 
medidas -no me explico 
cómo han consentido la 
instalación del tendedero 
al exterior-, y como me 
siento muy enfermo, me 
muevo con mucha difi
cultad y no sé qué hacer 
ni a quién dirigirme es 
por lo que le pido la 
publicación de esta 
carta. 

Muchísimas gracias, 
señor Director. 

Joaquín GÓMEZ 
GARCÍA 

CHIMENEAS 
MOLINA 

• CASSETTIS 
•ESTUFAS 
• llECUPEllADOIES 

DECAUll 
EXPOSICIÓN: TALLER Y EXPOSICIÓN: 

el Ctra. Torrelaguna, 13 Poi. Industrial Jumapi 
Tlf.: 949 26 75 26 r,¡ Fllliandia, 23 
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¡Error! Argumento de modificador desconocido: ¡Error! Argumento de modificador desconocido: 
Los vecinos se negaron en 1989 a que se levantara la plaza. Mucha gente participó de la plantación. 

El Avuntamiento no Uene memoria histórica, los vecinos Sí encuentro y descanso, mejo
rable desde luego, pero tenga 
en cuenta que fue costeada 
por los propios vecinos y por 
esta Asociación. Plaza de Talence: La historia continúa 

Los sufridos vecinos de Alca
lá llevamos años contemplando 
impotentes cómo los mayores 
peligros para el medio ambien
te de la ciudad son precisa
mente las ocurrencias de sus 
alcaldes, concejales y técnicos. 
Los que se supone (y para eso 
les pagamos) que están para 
cuidarlo y lo defenderlo. 

Con parecidas excusas en 
este tema, concejales de uno y 
otro signo siguen actuando 
cual si fueran almas gemelas. 

Los árboles de la Plaza de 
Talence se plantaron en no
viembre de 1989 y acaban de 
ser cortados. Veamos las ex
cusas que alegan para ello: 

• "ws árboles están enfer
rrws". Siempre con el mismo 
tema. Y nosotros empezamos 
a sospechar que las enfermas 
son ciertas personas empeña
das en cargarse los árboles 
sistemáticamente; enfermos 
carenciales de sentido común 
y de capacidad de escucha. 

• "Están envejecidos". Men
tes envejecidas y rígidas las 
nuestras, que no somos ca
paces de adaptarnos y crear a 
partir de lo que hay, para no 
gastar una y otra vez el dine
ro público en proyectos cos
tosos que dudosamente son 
mejores que los que había. 

• "Son un peligro". Los árbo
les en sí no son un peligro. 
Sin embargo hay muchas co
sas que sí lo son, y sobre las 
que no se actúa. Por ejemplo: 
la inaccesibilidad de los bom
beros a muchos edificios, al
gunos de ellos en construc
ción ahora mismo. 

• "Estorban a los vecinos". 
¿Todo el árbol o una rama 
sólo? ¿Todos los árboles de la 
calle? ¿A cuántos vecinos? 
¿Se han preguntado cuántos 
están a favor y cuántos en 
contra de ciertas actuacio
nes? Corten las ramas podri
das, aseguren los árboles que 
lo necesiten (hay medios) y 

arranquen los que sea preci
so pero piénsenlo dos veces 
antes de hacerlo; poner otros 
nuevos en su lugar no nos 
compensa: los árboles crecen 
despacio y los seres humanos 
bajamos deprisa por lo que 
llegar a ver un hermoso árbol 
donde ahora plantan un ar
bolito, para muchos de noso
tros ya será imposible. 

La Plaza de Talence des
pués de años de abandono 
necesitaba un arreglo; nadie 
se opondria a ello pero ¿por 
qué tienen que arrasarla to
talmente y partir de cero? Es 
con nuestro dinero con el que 
juegan. Señor concejal, esta 
plaza, sentimental y práctica
mente hablando, es más de 
los vecinos que de usted por
que ellos la rescataron de las 
garras de la excavadora y 
consiguieron que en vez de 
un lugar inhóspito con una 
gran losa de cemento encima, 
quedara como un lugar de 

Decimos también que prácti
camente es de los vecinos más 
que suya porque ellos están 
allí todos los días y ustedes no. 
A veces ni la han pisado. 

Esta plaza, señor Concejal, 
tenía historia; una historia de 
unidad entre vecinos; una 
historia de defensa de sus de
rechos; una historia senti
mental que ustedes han piso
teado y esa no podrán devol
vérsela por mucho jardín de 
diseño que pongan. 

Recordando las tropelías 
cometidas en todos los tiem
pos, observamos con tristeza 
que el medio ambiente de Al
calá nunca ha sido bien trata
do, los concejales de medio 
ambiente y los alcaldes de 
uno y otro signo en todos los 
tiempos han actuado de for
ma parecida. Es más, en la 
actualidad este trato vejatorio 
parece acentuarse. 

JUNTA DIRECTIVA 
Asociación de Vecinos 

"EL VAL" 

llXPOSICI BIOS. TALLER. CHAPA Y PlllTURA 

r¡;IN 
de Centenario. 

Deysa e Q 

Dealer y Servicio Post-Venta, S. A . 

No pagues hasta dentro de 5 meses 
en toda la gama FIESTA, 

FUSION, MONDEO Y FOCUS (excepto C-MAX) 
(Promoción válida para vehículos matriculados hasta el 31-12-03) 

Gama Ford Fiesta: Consumos oficiales de 4,4 a 6,9 U100 Km. Emisiones oficiales de CO, 117 a 164 g/km. 

Ctra. M-300. km. 29'100 (antigua N-11) - Tifs.: 918800062 - 91 880 00 65 • Vía Complu tense. 108 (SERVICIO RAPIDO) - TI.F.: 9 1 880 91 84 - ALCALA DE HENARES 
Avda. de la Constitución, 3 - Tifs.: 91 677 75 37 - 91 677 72 97 -TORREJON DE ARDOZ 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- En estos días 
diré que no es conveniente que comas muchos 
dulces. 

DINERO.- En este sentido, la rueda de la for
tuna te asegura que tu economía mejorará. Con
fía en la suerte. 

AMOR.- Para las personas solteras, conoce
rán a alguien de quien se enamorarán profun
damente. 

Número de la suerte: 1 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Tu vida está rodea
da de cosas buenas. Podrás sen
tirte en estos días un poco triste 
y apático. Piensa en positivo. 

DINERO.- En la economía tendrás que apre
tarte el cinturón, pues en los meses que vienen 
lo necesitarás para algo mucho más importante 
que tus caprichos. 

AMOR.- Tu pareja te hará sentirte especial y 
saldréis al cine o sitios de ocio con ilusión. 

Número de la suerte: 3 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.· Sería bueno para 
ti un cambio de imagen, sobre 
todo en estos días. Te sentirás mejor contigo 
mismo. 

DINERO.- El trabajo no te asusta, podrás 
con todo y te quedará tiempo para ir de com
pras a unos grandes almacenes donde compra
rás algo de ropa. 

AMOR.- El fin de semana tendrás invitados 
en casa y pasarás momentos inolvidables con tu 
pareja. 

Número de la suerte: 13 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Es un momento de 
estrés para ti, lo cual te alterará 
el sueño y dormirás mal, muy mal. 

DINERO.- Si estás pensando en alguna com
pra o inversión es un buen momento, pero ponte 
en manos de profe ionales. 

AMOR.- En el tema del amor siempre estás 
indeciso y siempre con temor. Ama a esa perso
na que tienes al lado y déjate llevar. El presente 
e lo importante. 

Número de la suerte: 8 
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Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Los momentos que 
estás pasando en estos días no 
son buenos y tiene bloqueos mentales y depre
siones, pero pronto pasará. Hay que tener fuer
zas, pues la vida sigue. 

DINERO.- En el entorno laboral serán días 
duros por tener muchas obligaciones. 

AMOR.- Este fin de semana tendrás a perso
nas a las que no ves desde hace tiempo y pasa
rás horas muy buenas con ellos. 

Número de la suerte: 4 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Esta semana, queri
do Leo, tendrás molestias diges
tivas, pero sólo serán nervios. Tranquilo. 

DINERO.- Tendrás algún gasto que no espe
rabas a causa del automóvil. 

AMOR.- Si estás casada, tendrás que tomar 
decisiones en las relaciones de pareja y empe
zar el año con nuevas esperanzas. 

Número de la suerte: 7 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Podrías tener un 
problema de gastroenteritis. 
Cuida tu dieta. 

DINERO.- Parece que tienes muchos gastos. 
Estas Navidades podrías tener suerte, juega a 
"O" o "6", seguro que si ganas algo de dinerillo 
te vendrá fenomenal. 

AMOR.- Será bueno que organices una cena 
o una velada con tu pareja para darle una sor
presa. 

Número de la suerte: 6 o 3 · . 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Necesitas equi
librio, tanto en tu cuerpo como en tu mente. 
Piensa en positivo. 

DINERO.- En el trabajo veo importantes 
proyectos en el futuro. Podrían ofrecerte cola
borar con otra empresa. Piénsalo. 

AMOR.- Como suele ser una madre muy 
pendiente de tus hijos, tu marido y de tu entor
no, esto te acarreará tensión en la espalda y do
lor de cabeza. 

Número de la suerte: 2 

Semana 
del 20 al 26 

de diciembre 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- El cansancio 
puedes notarlo esta semana más acentuado por 
culpa del estrés. 

DINERO.- Podrías tener una pérdida econó
mica o un robo sin mayores consecuencias. 

AMOR.- Son momentos de hacer amigos, y 
si tienes pareja será más estable y con más sen
timientos. 

Número de la suerte: 2 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Estás muy 
bajo de energías y tendrás que tomar algunas vi
taminas. Consulta a tu médico. 

DINERO.- Este cambio laboral te traerá que
braderos de cabeza. Pide un aumento de sueldo. 

AMOR.- La pareja e está alejando. Será 
bueno que cambiéis de aires, hacer un viaje. 
Todo se solucionará. 

Número de la suerte: 9 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Podrías tener mo
lestias en las encías por tenerlas 
inflamadas. 

DINERO.- Tendrás que hacer alguna repara
ción en casa y esto te traerá algunos gastos. En 
el terreno laboral, tensiones. 

AMOR.- Aunque eres un signo muy inde
pendiente y de fuerte carácter, en el amor siem
pre te gustaría tener estabilidad emocional. 

Número de la suerte: ·U 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- En estos días pade
ces un fuerte dolor de cabeza. Suele ser a cau
sa de los nervios. 

DINERO.- En el trabajo tendrás ofertas y esto 
te traerá dinerillo fresco. 

AMOR.- Cuidado con las reuniones familia
res, podría haber malos entendidos y como 
siempre tú quedarás en mala posicición. No te 
fíes. 

Número de la suerte: 17 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 

· Casa de Socorro ..........•....................................................•......... 91 888 15 21 
Cruz Roja ..........•.•..•............................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social .•.....•................................................................. 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional. ..........................................•.............................................. 091 
Policía Municipal ............•..............................•.....•...................................•.. 092 
Guardia Civil .....................................•.......................................... 9188807 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .•..................................•.................. 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..............................................................•...... 91 888 00 83 
Protección Civil.. ......................•.......................•....•.... 91 8n 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ......................................................•...................... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..................•...•...........................• 91 882 21 88 / 79 
RENFE .........•.•.........................................................•.................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ..............................................•......................... 91 888 16 22 
Cementerio ...................•.................................•.•...•..•..................• 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ......................................•................. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .......•.............•.....................•.................•.... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ................•.................................•.• 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ................................•...................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ................................................•............. 01 o 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...........................•................•.•....... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .....•................•.•.•.........•...•. 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR {AsociacíondeAyudaAnlialcohólicaRehabilitadora) ........ 918811245 y 686 714255 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................• 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....•....•............................................. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........................•.•........•.......•........• 91 280 06 55 
OMIC ••.•........•...........•..•.......•............................•............................ 91 8n 17 30 
INFORMACU ALCALA ...........................•..........................•.•...•..• 91 880 65 36 
Obispado ..•..................•..•..........•...•.................•.•••.•..•.•....... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ....................................•.... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ...........•........•..............•.....•............................. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ....................................••.•................. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .....•.............•.........................•................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •..................................•........ 91 885 40 00 
Hacienda •.......•..................................................•.•...•...........•........ 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad ................•................• 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ..........................•.............................................. 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2' planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO,(AVERIAS) .................•........................ 91 883 66 09 
Tienda TELVCO· TELEFONICA .........•...............•....•..•................ 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ..........•......•................ 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ................... 918831858 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con ·baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlralllo Navano. 5v1 
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su mavor ilusión para el 2004 es grabar su disco 

Carlos Barroso desea a todos 
los lectores de PUERTA MADRID 
una teliz navidad 
El cantante alcalaíno Carlos Barroso tiene unos planes muy especiales para estas navidades: 
realizará su debut en el mundo de los musicales y celebrará con su familia los éxitos cose
chados durante el 2003. Para el nuevo año desea a todo el mundo salud y felicidad, y espe
ra ver cumplido uno de sus mayores sueños ... poder grabar su tan esperado disco. 

Para Carlos Barroso el 
2 003 ha sido un año de 
ensueño: ganó el festival de 
Benidorm, fue pregonero de 

20 de diciembre de 200J 

su ciudad , Alcalá de Hena
res, y ha visto s us ilusiones 
hechas realidad . 

Agradece a todas las perso-

nas que han estado junto a 
él, en especial a sus familia
res y amigos, el a poyo recibi
do. S i bien, todavía n o h a 

El Cllllll8 
llCllll• 
•rllt:l•rí 

11 ll11 •1slcal•: ,,,,,,.., .... 
logrado grabar su disco, un 
deseo que espera que se vea 
cumplido el próximo año: 
"Cuando gané el festival la 
idea era sacar un disco poco 
después y aprovechar el 
hecho de que yo fuese el 
ganador, pero todo se fue 
retrasando y ahora, siete 
meses después, ya no tiene 
sentido. Así que espero poder 
sacarlo cuanto antes". 

El principal problema es la 
falta de una compañía disco
gráfica que financie todos los 
gastos. Carlos Barroso expli
ca: "Las compañías se han 
visto muy perjudicadas por la 
piratería y por programas 
como Operación Triunfo, y 
no disponen de un presu
puesto como para lanzar un 
trabajo discográfico y luego 
poder recuperarlo. Pero yo 
continúo trabajando, prácti
camente ya están todos los 
temas terminados, lo que 
falta es poder irnos a Italia a 
remezclarlos de nuevo, pero 
para eso necesitamos el 
apoyo económico de una dis
cográfica". 

Confiesa que en su disco 
habrá tanto baladas como 
canciones con ritmo. De 
hecho, no hay más que cono
cer a sus artistas favoritos: 
Nino Bravo, Ricky Martin, 
Chayane y Luis Miguel, aun
que asegura que su objetivo 
es mantener una linea pro
pia: "Cada uno tiene su per
sonalidad y yo nunca podría 
cantar una canción con la 
que no me sintiera a gusto o 
que no fuera conmigo". 

Próximos proyectos: 
los musicales 
El cantante alcalaíno se ha 

embarcado en una nueva 
aventura. Lo han contratado 
para formar parte de los 
musicales 'Peter Pan' y 'Ala
din'. En el primero, Carlos 
Barroso participará en los 
coros. Con este espectáculo 
actuarán, del 26 al 30 de 
diciembre, en Bilbao, y a par
tír de principios de enero en 
Barcelona. En el segundo 
musical, que s e estrenará en 
enero en Barcelona y en 
marzo en Madrid, será el sus
tituto del actor principal, es 
decir, d e la persona que 
interpretará al mítico Aladín. 

Carlos Barroso cu en ta : 
"Pablo Pinilla, el productor 
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que tras el festival de Beni
dorm se interesó por mi para 
realizar el disco, me habló de 
estos musicales. Decidí pre
sentarme a los casting y me 
eligieron, aunque para mi fue 
toda una sorpresa. Es algo 
nuevo y totalmente distinto 
de lo que he hecho hasta 
ahora. Por ejemplo he tenido 
que dar clases de interpreta
ción y de baile, aunque todo 
esto me está enseñando 
muchas cosas". 

Concierto Benéfico 
Pero antes de dedicarse 

plenamente a sus nuevos 
proyectos, Carlos Barroso 
decidió despedir el año en 
Alcalá de Henares celebrando 
un concierto benéfico en 
favor del Hospitalillo de Ante
zana, que tuvo lugar el 18 de 
diciembre en el auditorio 
"Paco de Lucía". El cantante 
afirma: "El motivo del con
cierto fue recaudar fondos 
para los más necesitados, ya 
que las navidades siempre 
despiertan nuestros mejores 
sentimientos como la solida
ridad" . 

La entrada del concierto 
costó la simbólica cifra de 
dos euros, aunque todos 
aquellos que lo desearon 
donaron una cantidad mayor 
para contribuir a la causa. 

Felicidad 
para todos 
Carlos Barroso, que este 

año ganó el Festival de Beni
dorm, hace una valoración 
inmejorable del 2003: "Ha 
sido un año muy especial, he 
visto sueños e ilusiones cum
plidos y he vivido muchas 
cosas que pocos pueden vivir. 
Además he conocido a mucha 
gente maravillosa, que me ha 

apoyado y confia en nosotros. 
Y, por supuesto, me hizo 
mucha ilusión ser pregonero 
de las ferias de Alcalá". 

Sus principales deseos 
para el 2004 son que todo el 
mundo tenga felicidad y 
salud, y espera poder realizar 
algunas funciones de 'Aladin' 
representando el papel prin
cipal, así como grabar su 
disco. Además, él otorga un 
gran valor a la amistad. De 
momento y debido a sus 

compromisos, sus estudios 
han quedado aparcados, 
pero espera poder seguir con
tando con sus amigos de toda 
la vida: "La relación con mis 
amigos no ha cambiado. Una 
de las cosas que más me 
gusta hacer es pasar un rato 
con ellos. Es más, la Noche
vieja la pasaré aquí, en Alca
lá, junto a mi familia y mis 
amigos". Y agradece a todas 
las personas que han estado 
junto a él su apoyo. 

¡Feliz Año 2004! 
GRUPO a KPCENTER 

SERVICIOS 
INMOBILIARIOS 

.1 

8AGESTORIA 
CORONA, S.l. 

ASESORIA INTEGRAL 
A PARTICULARES Y EMPRESAS 

, 
e/ Cardenal Cisneros, 25 (junto a Puerta de Madrid). 28802 ALCALA DE HENARES 

Tlfs.: 91 889 64 61 - 902 11 03 00 - Fax: 91 889 65 95 
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Marcelo lsoldi, conceial del Disuno 1, 
saustecho con las aclhñdades navideñas organizadas: 

"la 1anici1ación en los certámenes ha sido un éxito" 
Los Certámenes de Navidad de Cuentos, Tarjetas Navideñas, Villancicos y Belenes que el Distrito 
Centro ha preparado para este año han contado con una gran participación. Los colegios que se 
encuentran en la zona han enviado gran número de trabajos de excelente calidad, lo cual ha pues
to muy dificil la tarea de premiar a las mejores obras en los distintos certámenes convocados. 

La XII segunda edición 
de los Certámenes Navi
deños que el Distrito 
Centro ha convocado 
para estas fiestas ha sido 
todo un éxito. Marcelo 
lsoldi comentó a PUER
TA DE MADRID su satis
facción ante la numero
sa participación de los 
escolares: "Este año he
mos tenido una partici
pación muy alta por par
te de los niños del distri
to. Los colegios hicieron 
una selección de trabajos 
que luego nos remitieron 
a la delegación. Los dis
tintos vocales se reunie
ron para determinar los 
ganadores, teniendo en 
cuenta la edad de los 
participantes y el nivel de 
las obras. Precisamente 
con estos criterios se ha 
elegido la postal ganadora del 
Certamen de Tarjetas Navide
ñas, que será con la que el 
Distrito felicitará las fiestas. 
Recibimos 106 tarjetas de los 
cinco colegios que participan, 
Sagrado Corazón de Jesús. 
Cardenal Cisneros, San Felipe 
Neri, Calasanz y San Frascisco 
de Asís. Por otra parte, el Ins
tituto Cardenal Cisneros tam
bién ha participado enviando 
siete trabajos. De entre todas 
las obras, el Jurado formado 
por los vocales del Distrito, ha 
determinado como ganadora 

Marcelo lsoldi 

la obra de Julia Cardil que con 
cuatro años y siendo alumna 
del colegio público Cardenal 
Cisneros, se ha alzado con el 
primer premio y con esta tarje
ta el Distrito 1 felicitará las 
fiestas a las instituciones y a 
toda la gente que colabora con 
el Distrito". 

Marcelo lsoldi, habló tam
bién de los Relatos Navideños 
que han recibido: "Se puso un 
tope a los centros, para que 
como máximo mandaran 
quince trabajos. En total he
mos recibido 50. Los centros 

establecieron su propio 
criterio de selección y. de 
todos los que nos envia
ron, el primer premio ha 
sido otorgado a la ob ra 
de Irene Pinilla Marin, de 
diez años, que pertenece 
al Colegio Sagrado Cora
zón de Jesús, que ha 
sido, junto al San Felipe. 
el que ha presentado el 
máximo de obras posi
bles". 

Marcelo lsoldi está sa
tisfecho con la participa
ción en todos los concur
sos organizados por el 
distrito que él preside. A 
falta de conocer los pre
miados en el Certamen 
de Belenes y de que se 
celebre el Festival de Na
vidad en la Sala Margari
ta Xirgú, hace balance 
del trabajo realizado y 

confia en que todos los alcalaí
nos, y en especial los vecinos 
del Distrito l. disfruten de las 
actividades preparadas para 
estas fechas: 'Tenemos la ven
taja de que · muchos eventos 
organizados desde la conceja
lia de Festejos discurren en 
nuestro distrito, com o por 
ejemplo la Cabalgata de Reyes. 
Los vecinos pueden apreciar 
que desde el ayuntamiento 
este año se ha hecho un es
fuerzo para decorar las calles 
con más iluminación y figuras . 
También el enorme abeto ins-

VENTA DE 24 NAVES 
JUNTO A GARENA EXCELENTES CALIDADES 

Desde 218 m. y 51 de entreplanta 
(Todas con patio de 67 m.) 

FACHADAS PANELES DE HORMIGÓN BLANCO 

INFORMACIÓN Y VENTA: 

1 • llU> INM OBIUAalA C/ TINTE, 6 · 91 888 50 50 
20 de diciembre de 200J 

Primer Premio Concurso 
de Tarjetas Navideñas 

XII Certamen Escolar de Navidad. 
Delegación Municipal 

Distrito Centro. 
Julia Cardil. 4 años. 

C.P. Cardenal Cisneros 

talado en la Plaza de Cervan
tes es una novedad decorativa, 
junto a la pista de hielo". 

Para finalizar, Marcelo lsoldi 
hizo balance para PUERTA DE 
MADRID del trabajo realizado 
desde que tomó posesión del 
cargo de concejal: 'Vamos a 
culminar seis meses de traba
jo que comenzó con la prepa
ración de las fiestas de los 
Santos Niños. El balance que 
yo hago desde entonces es po
sitivo. Me he encontrado con 
una gran labor realizada por el 
anterior presidente, con lo 
cual me ha sido fácil conti
nuar con el trabajo previsto. 
Me siento muy satisfecho con 
la participación en todas las 
actividades programadas, so
bre todo teniendo en cuenta 
que este es un distrito peque
ño en cuanto a población, 
aunque, a su vez, es uno de 
los más importantes, ya que 
por aquí pasan todos los veci
nos de la ciudad a lo largo de 
la semana. Encontramos que 
hay una gran acogida en las 
actividades que se organizan 
desde el distrito por parte de 
los centros escolares, los ni
ños, los padres... lo cual nos 
hace pensar que hay que se
guir trabajando en esa linea. 
Confio en que el año que viene 
sea aún mejor. Seguiremos 
promocionando las Fiestas Pa
tronales de los Santos Niños y, 
en cuanto al resto de activida
des, espero que la gente siga 
respondiendo con su partici
pación, lo cual indicará que 
estamos realizando bien nues
tro trabajo". 

PUERTA de Madrid 



Eva del Campo, Cario Boso, Elisa de Francisco y David Sanz, posan con el cartel de la función 

la obra no ha nelto a ser representada desde los tiempos de lope de Vega 

El laca1a Fingida, nueva 
producción de El Teatro del Finikito 
El lunes día 15 de diciembre, en el Museo Casa Natal de Cervantes, la compañía Teatro del Fini
kito presentó el nuevo espectáculo que representarán en el Teatro La Galera los días 19 y 20 a las 
ocho de la tarde. En la rueda de prensa estuvieron presentes la concejala de Cultura, Elisa de Fran
cisco; Cario Boso, director del m ontaje ; David Sanz y Eva del Campo, directores de la compañía. 

El Teatro del Finikito estre
nará a nivel nacional en la Ga
lera los días 19 y 20 la come
dia El Lacayo Fingido, de Lope 
de Vega. El estreno será muy 
importante ya que esta obra 
no se ha vuelto a representar 
desde los tiempos de Lope. La 
producción ha tenido la cola
boración del Ayuntamiento, la 
Fundación Colegio del Rey, la 
Universidad y la Comunidad 
de Madrid. 

El Teatro del Finikito es una 
compañía alcalaina que lleva 
trece años haciendo teatro en 
nuestra ciudad. Su último 
montaje, "Don Quijote", fue un 
éxito a nivel nacional e inter
nacional, ya que la obra la :r:e
presentaron en Italia, Bélgica, 
Inglaterra, Alemania, Francia, 
México y Portugal. En esta 
ocasión también saldrán al ex
tranjero. Francia e Italia, por 
el momento, son países que 
tienen en mente y de hecho ya 
han empezado a realizar con
tactos para llevar esta obra de 
Lope fuera de España. 

Carla Baso, director del 
montaje. es la tercera vez que 
dirige a la Compañía del Fini
kito, participó también en el 
montaje del Quijote y habló de 
la nueva producción que es
trenarán el día 19: "El texto 
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parte de una composición mu
sical como el Arlequino que re
presentamos hace unos años. 
La comedia está muy cerca de 
la comedia italiana. Estoy se
guro que Lope se inspiró en 
este tipo de comedia para 
componer su obra. En la linea 
de lo que el Teatro del Finikito 
viene realizando, esta obra de 
Lope será representada con 
máscaras, ya que esta obra lo 
justifica. El espectáculo será 
muy divertido, hay tensión, 
hay creatividad y estoy seguro 

el ~ eat,aeto. 4 

de que el público disfrutará 
con la representación". Tras 
estas palabras cedió el turno a 
Elisa de Francisco, que agra
deció a Teatro del Finikito su 
colaboración y que quisieran 
estrenarla en Alcalá : "Al igual 
que Carlos. coincido en que la 
obra será muy divertida y bien 
acogida por el público. Me hu
biera gustado, y a la compañía 
también, que se representara 
en el Teatro Cervantes. Sin 
embargo. debido a su repara
ción no ha sido posible". De 

oñmos 
e\ 
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Francisco destacó algunas vir
tudes de la compañía: 'Teatro 
del Finikito se ha caracteriza
do en los últimos años por tra
bajar en la "Commedia del 
Arte" y el pasado mes de junio 
en los Clásicos en Alcalá tam
bién representaron y es inten
ción por parte de esta conceja
lía que "La Commedia del Arte" 
salga de esta programación, 
ya que tiene identidad propia. 
Teatro del Finikito es la única 
compañía que trabaja en esta 
forma de comedia y la conceja
lía lo que pretende es apoyar 
este tipo de representaciones 
con un festival propio inde
pendiente de cualquier otro 
clásico. Por último, animo a 
todos los alcalainos a que acu
dan al estreno de la obra y es
pero que tenga ·un gran éxito. 
Ya que también saldrán fuera 
de nuestras fronteras , creo 
que es una de las mejores car
tas de presentación que ten
drá nuestra ciudad, ya que 
esta compañía es de las pocas 
que trabajan este tipo de co
medias". 

David Sanz, director de la 
obra, habló de los diferentes 
puntos del país y del extranje
ro en que representarán esta 
obra de Lope: "Hay posibilidad 
de ir a Madrid en temporada, 
en el 2004. También hemos 
iniciado contactos en Francia, 
Italia, Inglaterra ... En definiti
va, volveremos a recorrer los 
mismos países donde repre
sentamos "Don Quijote", ya 
que dejamos buen sabor de 
boca" . 

Por último, Eva del Campo, 
también directora de la compa
ñía, habló del personaje que 
ella interpreta: "Mi papel es el 
de una mujer, una duquesa es
pañola que va a Francia en 
busca de su enamorado, que 
ha huido justo el día de la 
boda. Para no ser reconocida 
se hace pasar por un lacayo, 
que en este caso es un arlequi
no de comedia". Eva no pudo 
desvelar más de su papel, pero 
coincidió con Elisa y Cario en 
que es una comedia muy diver
tida con un elaborado montaje. 

20 de diciembre de 2003 



Colegio Sagrado Corazón de Jesús, "Filipenses" (mejor belén) Colegio Cardenal Cisneros (belén más original) 

Fallados los premios del cenamen de Belenes del Distrito 1: 

Filipenses v Cardenal Cisneros 
se alzaron con los premios 
En la tarde del 15 de diciembre, el jurado del Distrito I, compuesto por Antonio Luengo y Mar
celo Isoldi, Concejal de este Distrito, falló los premios de belenes. Los Centros Escolares que se 
presentaron fueron el Colegio Público Cardenal Cisneros, el San Felipe Neri, San Francisco de 
Asís, San José de Calasanz y el Sagrado Corazón de Jesús. A este último le fue concedido el pri
mer premio, mientras que el premio al belén más original fue el del Colegio Cardenal Cisneros. 

El lunes 15 de Diciembre, el jurado 
compuesto por Goyi, Antonio Luen
go y Marcelo Isoldi, visitó los bele
nes que los Centros Escolares del 
Distrito Centro prepararon para con
cursar en dicho Certamen organiza
do por el Distrito. Los premiados en 
esta ocasión fueron el Colegio Sagra
do Cor-!\ZÓn de Jesús, "Filipenses" y 
el Colegio Cardenal Cisneros, que se 
alzaron con el primer premio al 
mejor Belén y al más original respec
tivamente. El Colegio Sagrado Cora
zón de Jesús presentó un magnífico 
Belén, de grandes dimensiones en el 
que destacan la belleza de las figuras 
y las distintas perspectivas que ofre
ce, ya que desde la cueva del Naci
miento, mirando al fondo se ve tam
bién la Anunciación. El río y el tra
yecto de los Magos fonnan un mismo 
camino que converge en el Misterio. 
En el caso del Belén más original que 
realizó el Colegio Cardenal Cisneros, 
destacó su ingenio al hacer un Belén 
con motivos complutenses. La casa 

Colegio San Felipe Neri 
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de Hippolytus hace de Palacio de 
Herodes y el camino hasta el Portal 
era una calzada romana construida 
con mucho esfuerzo y paciencia. 

Marcelo Isoldi en una entrevista a 
PUERTA DE MADRID destacó: "la 
labor conjunta realizada entre los 
alumnos y profesores para el montaje 
de los belenes". 

La entrega de premios fue realiza
da el jueves 18 de diciembre, en la 
Gala que el Distrito Centro preparó 
en la Sala Margarita Xirgú como 
clausura a todos los actos organiza
dos por este Distrito. En la Gala, los 
centros, tanto públicos como concer
tados que desarrollan su tarea educa
tiva en el Distrito I, prepararon para 
la ocasión dos villancicos que fueron 
el colofón a una fiesta en el que los 
premiados en los distintos certáme
nes salieron muy contentos con su 
premio bajo el brazo. El jurado estu
vo compuesto por el Consejo de la 
Delegación Municipal Distrito Cen
tro que lo forman, Marcelo Isoldi, 

Presidente, Antonio Luengo, APAS, 
Juan Carlos Morán, 

Entidades Culturales, José Luis 
Alique, PSOE, Carlos Civera, PP, 
Clara Gutiérrez A.A.V.V. y Montse
rrat Guardiá de Izquierda Unida. 

Estos fueron los galardonados en 
las distintas categorías de los Certá
menes: 

Concurso de 
Cuentos Navideños: 

Primer Premio: Irene Pinilla Marin 
(10 años) del Colegio Sagrado Cora
zón de Jesús. 

Segundo Premio: Antonio Javier 
Rubio Hombrados (9 años ) Colegio 
"San Felipe Neri" . 

Tercer Premio: María Santos 
Romero (10 años) Colegio San Feli
pe Neri . 

Menciones Especiales: 

2° ciclo Educ. Primaria: Lola Gar-

Colegio San José de Calasanz 

cía de la Navarra Palenzuela (8 años). 
3er. Ciclo Educ. Primaria: Sergio 

Vicente de la Heras (10 años) Cole
gio "San Felipe Neri". 

l er. Ciclo Educ Secundaria: José 
Ángel Gomis Femández (12 años) 
"Filipenses" . 

2º Ciclo Educ. Secundaria: Blanca 
Herranz Sanz (15 años) "Filipenses". 

Concurso de 
Tarjetas navideñas: 

ler. Premio: Julia Cardil (4 años) 
C.P. Cardenal Cisneros. 

2° Premio: Gádor Piconto Mirava
lles (12 años) "Filipenses". 

3er. Premio: Irene García Pérez ( 12 
años) Colegio Calasanz. 

Premio a la originalidad: Cynthia 
Sáncbez Narváez (11 años) Colegio 
San Francisco de Asís. 

Menciones Especiales: 

Educación Infantil: Stepban Scb
mitz Sáncbez (3 años) "Filipenses". 

l er. Ciclo Educ. Primaria: Tania 
Cuesta (7años) Colegio Calasanz. 

2° ciclo Educ. Primaria: Laura Sal
daña Puentes (8 años) "Filipenses". 

3er. Ciclo Educ. Primaria: Ladislao 
Piconto Miravalles (10 años) "Fili
penses". 

1 er. Ciclo Educ Secundaria: Lara 
Barrantes Carretero (12 años) I.E.S. 
Cardenal Cisneros. 

2° Ciclo Educ. Secundaria: Maria 
Cbávez Criado (14 años) l.E.S. Car
denal Cisneros. 

Colegio San Francisco de Asís 
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Al término de la celebración bendecirá solemnemente el belén situado 
en la capilla de las campanas 

El obispo presidirá la misa del 
Gallo en la Magistral Catedral 
La celebración de la Navidad en Alcalá se hará desde un punto de vista religioso en cada una 
de las parroquias de la ciudad y sólo habrá un acto en el que participará la máxima autori
dad religiosa, el obispo complutense. Será en la medianoche del día 24 de diciembre , día de 
Nochebuena en el que se conmemora el nacimiento de Cristo en Belén. Monseñor Jesús Cata
lá presidirá en la Magistral Catedral la misa del gallo en el templo principal de la diócesis de 
Alcalá y al término de la misma se celebrará la bendición, a cargo del prelado, del belén de 
la Magistral Catedral realizado por José Antonio de la Torre. Monseñor Catalá empleará un 
rito especial para bendecir el belén que ha sido instalado en la torre de las campanas. 

años. Pero en el misal romano 
actual se cambió por la fiesta de la 
Maternidad de María, que antes se 
celebraba el día 11 de octubre. El 
traslado de la fecha se hizo para 
darle mayor solemnidad". 

Los demás domingos y fiestas, 
según el canónigo de la Magistral 
Catedral, las misas tienen los hora
rios normales de invierno en todas 
y cada una de las parroquias del 
arciprestazgo de Alcalá. Monseñor Jesús Catalá 

El canónigo de la Magistral 
Catedral y portavoz del cabildo, 
Luis García Gutiérrez, explicó a 
PUERTA DE MADRID que "en 
cuanto a la celebración de la misa 
del gallo, ésta no tiene ninguna 
característica especial. Es una misa 
completamente normal y sólo se 
bendice el belén al término de la 
misma, pero en los lugares en los 
que lo hay puesto, que no en todas 
las iglesias hay belén; no es obli
gatorio instalarlo". 

Luis García Gutiérrez explicó 
que "en todas las misas del día 
Navidad, del día de la Maternidad 
de la Virgen María (1 de enero, año 
nuevo) y el día de Reyes se da a 
besar en todas las parroquias al 
Niño Jesús. En los domingos inter
medios es potestativo, es decir, 
puede hacerse o no, y de hecho hay 
quien lo hace y quien no lo hace". 

Francisco Núñez, S.A. 

Una de las novedades con res
pecto a la celebración religiosa de 
la Navidad del año pasado es que 
la festividad de la Sagrada Familia, 
que otros años ha tenido lugar el 
siguiente domingo después del día 
25, día de Navidad, queda pos
puesto hasta fin de curso pastoral, 
es decir, allá por el mes de junio: 
"El año pasado fue una misa presi
dida por el obispo dedicada a la 
familia. Este año se ha decidido 
posponer puesto que se está reor
ganizando la delegación episcopal 
de Familia puesto que se pretende 
darle un sentido más diocesano 
que local de Alcalá. Ese es el moti
vo principal". 

El día de Año Nuevo se celebran 
las misas con el horario de cual
quier domingo o día festivo aun
que según Luis García Gutiérrez 
"algunas comunidades, tanto de 
seglares como de religiosos, suelen 
dedicar la noche del día 30 de 
diciembre e incluso la del 31 de 
diciembre a la celebración de actos 
de carácter privado. Se trata de un 
encuentro de reflexión y oración 
con motivo del final del año. Esto 
se hace a un nivel muy privado 
precisamente por tratarse del día 
que se trata, que es mucho más 
popular y bullanguero que el día de 
Nochebuena". 

El día 1 de enero se celebra la 
Maternidad de la Virgen María: 
"Antes ese día se celebraba la Cir
cuncisión del Señor y así se llama
ba esta fiesta hasta hace algunos 

PUERTA de Madrid 

, , 
MAQUINARIA DE CONSTRUCCION Y JARDINERIA 

Les deseamos 

¡¡Pefiz :Navidad y Prosperidad en e{}lño :Nuevo!! 
Central: Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
28802 Alcalá de Henares 
Tfno. : 91 889 01 25 - Fax.: 91 889 06 13 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
28500 Arganda del Rey 
Tfno.: 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 

Internet: www.francisconunez.es 
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Un magno v bello Belén de estuerzo solitario 
está instalado en la Magistral-Catedral 
Toda la Capilla del Ecce Homo, es decir, todo el cubo de la grandiosa torre de la Magistral
Catedral, acoge un hermoso Belén, fruto de todo un año de trabajo en solitario. Su autor, 
José Antonio de la Torre, que recogió la tradición de dos grandes helenistas como José Anto
nio Poi y Manuel Palero, ha ido, en los últimos años, perfeccionando técnicas, instalacio
nes, perspectivas, accesos, maquetas y detalles, incluidas figuras centenarias. 

El proximo día 25 de llo que desprende el desierto, nada más y nada menos que 
diciembre, día de Navidad, contrastando con la blancura el famoso cuadro de Murillo 
podrá ser contemplada esta de las casas produce un efec- que José Antonio ha rescata
obra de arte que José Antonio to visual que invita a observar do para incluirlo en este 
de la Torre ha preparado minuciosamente cada rincón. Belén, que es un verdadero 
durante todo el año, en largos Las calles, llenas de pasillos, cuadro vivo. 
días de silencio, componiendo conducen al infinito y al La perfecta mezcla de tona
en su mente los distintos encuentro de figuras centena- lidades de colores, así como 
tonos de colores y ángulos rias y poco usuales de con- los distintos efectos prepara
para que los alcalaínos pase- templar. En pleno centro de dos por el autor, harán el 
en su mirada por cada deta- una de las calles se hallan deleite de todos los alcalaínos. 
lle. Este año José Antonio, ha dos niños comiendo melón y Es claro que la cultura bele
conseguido superarse. El bri- uvas. Esta figura única es nística en Alcalá crece y mejo-
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Detalle de los niños comiendo 
melón y uvas, figura única 

basada en el cuadro de Murillo 
rescatada por José Antonio 

de la Torre 

ra cada día en la esfera priva
da, en la asociativa y en la 
eclesial. 

El horario de visitas será de 
lunes a viernes de 10:30 a 
13:30 por la mañana, de 17 a 
21 :30 por la tarde. Los sába
dos de 10:30 a 13 30. De 1 7 
a 18 y de 20 a 21: 30. Los 
domingos de 16:30 a 18:30. 
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* PISTA DE PATINAJE 
SOBRE HIELO. 

Hasta el 18 de enero 2004. 
Tardes y fines de semana. 
Lugar: Plaza de Cervnates 

(frente al quiosco de Música). 
Precios: 4 '50 € 45 minutos 

(incluye patines) . Obligatorio 
el uso de guantes. 

•GRAN BELÉN 
MONUMENTAL 
DE ALCALÁ DE HENARES 

Esta grandiosa obra, está re-
alizada por técnicos de la 
"Asociación Complutense de 
Belenistas", ocupa una super-

Habitaciones con: 

o u rama 
ficie aproximada de 100 me
tros cuadrados y sus materia
les base se componen de po
rexpan-corcho bornizo, papel, 
venda de escayola y escayola, 
todo ello formando un conjun
to armónico decorado con 
témperas. 

Un equipo de factura espe
cial, proporciona los acompa
sados cambios de luz, que con 
salidas de 10.000 vatios, con
siguen formar las más bellas 
tonalidades de luminosidad 
que forman el día y la noche. 

En cobijo de la obra, una 
composición artesanal cubre 
musicalmente cambios en la 
escena, dando al Belén una 
amplia gama de los más cáli
dos sones. 

La imaginería es obra de se
rie del imaginero J .L. Mayo Le
brija, y parte del zoco y la ca
ravana real es obra "A palillo" 
del artesano jerezano Joaquín 
Pérez. 

El trabajo se ha desarrollado 
durante todo el ejercicio de 
2003 y se ha basado sobre 
una estampa imaginativa de la 
antigua Palestina. 

Con esta nueva creación, los 
helenistas alcalaínos, quieren 
participar con su granito de 
arena en nuestras tradiciona-

• Baño - TV - Internet 
• Calefacción y Aire Acondicionado • 

• Habitación individual: 32'10 € 
Habitación doble: 40'66 € 

les fiestas y desearnos lo 
mejor y la mayor felicidad 
para todos. 

Fechas: Abierto hasta el día 
6 de enero de 2004 en horario 
habitual. 

Horario: de 12 a 14 y de 18 a 
21 horas., excepto días 24 y 
31 de diciembre, horario de 
mañanas y días 25 y 1 de di
ciembre en horario de tarde. 

LUGAR: Sala de exposicio
nes de la "Casa de la Entrevis
ta" (calle San Juan, 1). 

Entrada libre. 

e/ Zaragoza, 4 - 6 - ALCAlÁ DE HENARES - Reservas, Tlfno.: 91 883 59 58 
www.hostalelval.com 
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• CARTEROS REALES 

Sus Majestades los Reyes 
Magos estarán esperando a los 
niños para recibir sus peticio
nes y cartas, obsequiándoles 
con caramelos en la puerta 
principal del Excmo. Ayunta
miento de la Ciudad. 

FECHA: día 23 de diciembre 
hasta el día 4 de enero de 
2004. Exceptuando los días 25 
de diciembre y 1 de enero, que 
descansan Sus Majestades. 

HORARIO: de 11 a 14 horas 
y de 18 a 21 horas. Los días 
24 y 31 , el horario será de ma
ñana de 11 a 14 horas. 

LUGAR: Excmo. Ayunta
miento de la Ciudad. 

Realizado por las 
Peñas Culturales 

y Festivas de Alcalá 
•ANIMACIÓN 

CASCO IUSTÓRICO. 
Pasacalles, mimo y malaba

res, títeres, etc ... , a cargo de la 
Compañía "La Cremallera Tea
tre". 

FECHA: del día 20 al 23 y 
del 26 al 29 de diciembre de 
2003. 

HORARIO: mañana y tarde. 
LUGAR: Entre Plaza Cervan

tes y Santos Niños. 

• REPARTO GRATUITO 
DE POLVORONES 
Y VINO DULCE. 

FECHA: Día 27 de diciembre 
HORARIO: 18'00 horas. 
LUGAR: Plaza de Cervantes 

y Calle Mayor. 

• TRIANGULAR BENÉFICO 
DE FÚTBOL SALA 

Entre "Famosos Alcalaínos" 
Vs. Redactores del Marca Vs. 
Peña "Los Presidiarios", a fa
vor de Casas de Acogidas. 

FECHA: el día 27 de diciem
bre de 2003. 

HORARIO: a las 1 7 horas. 
LUGAR: Pabellón deportivo 

de la Virgen del Val. 
En los intermedíos se reali

zarán concursos y una exhibi-

ción de artes marciales a car
go del gimnasio "Lee do kwan" . 

Entrada: 1 euro. 
Fila O. Banco La Caixa, cta. 

cte. 2100-1926-26-020004 7 495 
Organizado por la peña "Los 

Presidíarios". 

*Recorridos de la 
COMPARSA NAVIDEÑA 
DE GIGANTES 
(única en el mundo). 

FECHA: Desde el día 23 de 
diciembre al 4 de enero. 

HORARIO: A partir de las 
11 '00 horas, desde la Puerta 
del Excmo. Ayuntamiento, ex-

cepto los días 2 y 3 de enero, 
que comenzará directamente 
en el distrito correspondiente. 

LUGAR: Diferentes distritos 
de la Ciudad: 

- Martes, 23: Distrito II "Barrio 
Puerta de Madrid". 

- Miércoles, 24: Distrito III "Ba
rrio de la Rinconada y Reyes Ca
tólicos" . 

Viernes, 26: Distrito IV "Barrio 
Nueva Alcalá y Barrio Venecia". 

- Sábado, 27: Distrito V "Zona 
Virgen del Val y Lope de Figueroa" 

- Domingo, 28: Casco Histórico 
- Lunes, 29: Distrito VI "Barrio 

Juan de Austria". 
- Martes, 30: Distrito VII "Ba-

Aulo IAc'H 
VEN/CULOS MULTIMARCA 

Máxima tasación 
_para su vehículo usado. Pago contado 

rrio San Isidro, Pº Estación y 
Caballeria Española". 

- Miércoles, 31 : Distrito VIII 
"Barrio Chorrillo, Campo del 
Ángel y Parque del Ángel" . 

- Viernes, 2 : Zona Espartales y 
Ciudad del Aire. 

- Sábado, 3: Distrito IX "Zona 
Ensanche" 

- Domingo, 4: Casco Histórico. 

Actividades infantiles 
<Canta-cuentos> 

HORARIO: A partir de las 
12'00 horas. 

- Martes 23 de diciembre en el 
distrito III, colegio "Santos Ni
ños" . 

- Miércoles 24 de diciembre en 
el distrito III, colegio "Francisco 
de Quevedo". 

- Viernes 26 de diciembre en 
el pabellón del distrito IV, junto 
al colegio "Henares". 

- Sábado 27 de diciembre en 
el distrito V, colegio "Ntra. Sra. 
del Val". 

- Lunes 29 de diciembre en el 
distrito VI, colegio "Miguel Her
nández". 

- Martes 30 de diciembre en el 
distrito VII, colegio "Daoíz y Ve
larde". 

- Miércoles 31 de diciembre en 
el distrito VIII , colegio "García 
Lorca". 

- Viernes 2 de enero en el dis
trito IX, colegio "Espartales". 

- Sábado 3 de enero en la zona 
del Ensanche, centro Gilitos. 

Cada día se sorteará entre 
los niños asistentes un "Palo 
de Lluvia". 

GRAN CABALCATA 
DE REYES 

FECHA: 5 de enero 2004. 
HORARIO: a las 18 horas. 
RECORRIDO: Ciudad De-

portiva Municipal - Virgen del 
Val, Paseo del Val , calle Cole
gios , Santa Úrsula, Escrito
rios, Plaza de los Santos Ni
ños, calle Mayor, calle Libre
ros , glorieta de los Cuatro Ca
ños, calle Teniente Ruiz, Paseo 
de la Alameda, Plaza de la Ju
ventud. 

Vía Complutense, 100 - Tel. 91 881 27 12 - Alcalá de Henares 
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El tradicional festival de villancicos abñrá las nestas del distrito VIII: 

El desfile de carrozas v los villancicos 
serán los principales actos 
Oiga García, vocal de cultura del distrito VIII, está contenta con el trabajo realizado por las 
asociaciones que están integradas en este distrito, ya que todas se han volcado en preparar 
los actos de este año. El festival de villancicos que se celebrará el día 19 será el más impor
tante ya que participan cientos de chavales y como viene siendo habitual la coral Sotto Voce. 

La vocal de cultura del dis
trito VIII , Olga García, en una 
entrevista a PUERTA DE MA
DRID relató los distintos ac
tos que tendrán lugar en dicho 
distrito con motivo de las fies
tas navideñas: "Como viene 
siendo habitual, el día 19 ten
drá lugar en el Salón de Actos 
del 1.E.S. Antonio Machado el 
certamen de villancicos que 
comenzará a las 18 horas. Es 
un acto muy entrañable por
que se vuelcan muchas perso
nas para sacarlo adelante. 
Normalmente suelen partici
par unos 300 chavales que es
tudian en los distintos centros 
de este distrito. A su vez, los 
que intregan los distintos ta
lleres de la Casa de Cultura, 
como por ejemplo el de pintu
ra, se han involucrado mucho 
en distintas tareas, la decora
ción del escenario es total
mente suya, ellos mismos la 
idearon y la montaron". 

Otro acto tradicional en las 
fiestas navideñas del distrito 
es la cabalgata de reyes. Se
gún se aprobó en pleno saldrá 
el día 4 y 5 de Enero, dado que 
el distrito VIII es muy grande y 
no queremos que ningún ba
rrio, ni ,ninguna zona se quede 
sin verlo. Estamos pendientes 
de que nos dígan del Parque 
de Obras si podemos dísponer 
de alguna nave para guardar 
la carroza ahí por la noche y 
disponer de ella al día siguien
te, ya que de lo contrario, ten
dríamos q~e montarla y des
montarla. Estas son las úni
cas actividades que tenemos 
programadas para Navidad". 

Respecto al estado de la Casa 
de la Cultura, Olga García 
mostró las instalaciones a este 
semanario. El centro situado 
en la Calle Tomás Bretón, dado 
que antes era un colegio tiene 
una gran capacidad para aco
ger distintas actividades de 
todo tipo, sin embargo hay zo
nas que se están con obras, por 
lo que el espacio se ha visto re
ducido: "Estamos esperando 
que se termine la obra para po
der realizar todas las activida
des con normalidad, ahora 
mismo hay carencias de luz, 
hemos tenido que comprar 
fluorescentes de nuestro bolsi
llo. En definitiva pasa lo de 
siempre, el presupuesto es li
mitado, pero confiamos en que 
poco a poco podamos ir mejo
rando las instalaciones". 
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Oiga García y Emiliano con la maqueta de la carroza 
que desfilará por las calles del distrito VIII 

Las actividades que a lo lar
go del año la Casa de Cultura 
del distrito VIII realiza son 
muy variadas y participan per
sonas de todas las edades: "En 
el piso superior la Asociación 
de mujeres tiene clases de ma
nualidades y de pintura. Tam
bién, la asociación cultural 
Malaya tiene una ludoteca in
fantil que funciona muy bien y 
en una de las salas el equipo 
de fútbol Veracruz tiene un de
partamento con los trofeos. En 

el piso de abajo. el centro cul
tural Chorrillo tiene unos ta
lleres de pintura y dibujo y a 
su vez imparten unas clases 
de apoyo a los chavales que lo 
necesitan. Esta asociación es 
la que ha confeccionado la ca
rroza de este año. Por último, 
está el taller Juan García, que 
realiza pintura, manualidades 
y restauración, éstos son to
dos los talleres que la Casa de 
Cultura del distrito VIII reali-
za.". 

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VELUI 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 
Su distribuidor: 

-~-
WIND.OWTHERMIK s.L 
PUERTAS Y VENTANAS 

TERMOACÚSTICAS 
Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

VE LUX 
E-mail: windowthermik@mi.madritel.es www.windowthermik.com 

La Escuela Infantil Munici
pal "Galatea", ubicada en el 
Distrito III, calle Fuente del 
Sol, con motivo de las Fies
tas Navideñas, ha celebrado 
su Prtmer Certamen de Citas 
y Tarjetas Navideñas que se 
han ido colocando en un 
gran árbol situado en la en
trada principal de la Escue
la. Con este evento pretende
mos como equipo fomentar 
la participación de las fami
lias en el centro, para que 
nuestro proyecto educativo 
sea realmente un compromi
so de todos y la educación de 
los niños sea una tarea y 
una labor compartida con las 
familias. 

La implicación en este 
evento ha sido muy numero
sa no sólo en la realización 
de las tarjetas y las citas na
videñas, sino también en la 
valoración muy positiva por 
parte del jurado que se ha 
encargado de la selección de 
los premios. 

Aprovechando esta labor 
de los padres, se ha decidido 
utilizar tanto la tarjeta fina
lista como la cita ganadora 
para felicitar las fiestas a to
das nuestras familias, así 
como a todos los centros e 
instituciones. 

Del mismo modo y a través 
de este semanario PUERTA 
DE MADRID, nos gustaría 
hacer extensibles nuestras 
felicitaciones en estas fiestas 
navideñas a las familias de 
nuestros antiguos alumnos 
que por motivos de edad se 
encuentran escorallizados en 
colegios, así como a toda la 
ciudad de Alcalá de Henares, 
y comunicamos que el dia 19 
de diciembre se celebrará la 
fiesta de Navidad en la Es
cuela. 

Sin otro particular reciban 
nuestra felicitación todo el 
equipo de su periódico. 

Equipo Directivo 
E.I.M. GALATEA 

PUERTA de Madrid 
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Luis A. Sepúlveda, 
profesor de música 

luis A. Sepúlveda, director de la Banda Sintónica Complutense: 

"El origen de la 11úsica navideña es laico" 
¿Existe la música de Navidad? Cualquiera piensa inmediatamente en los villancicos porque 
en todo el mundo cristiano se interpretan para conmemorar el nacimiento de Cristo. Ca
tólicos o protestantes en todas sus confesiones recurren al villancico en estas fechas y esta 
composición se ha convertido en un claro símbolo de la Navidad. Pero el origen del villan
cico no es religioso, sino que se trataba de un tipo de canción popular que posteriormente 
la iglesia y las costumbres sacralizaron. Así lo explicó el director de la Banda Sinfónica Com
plutense , Luis A. Sepúlveda, profesor de música en el colegio Santo Tomás de Aquino, quien 
explicó que en el repertorio de la banda no faltan en estos momentos villancicos con los que 
alegrar la Navidad. Pero además, Sepúlveda incluye como música navideña los valses y pol
kas que se suelen interpretar en los conciertos de Nochevieja y Año Nuevo, cuyo mayor ex
ponente son las composiciones de la familia Strauss. Se trata de otro t ipo de música, ya con
s iderada como navideña, que en realidad es compuesta como música de la corte en el ro
manticism o , concretamente para la corte vienesa en su mayor esplendor. 

Luis A. Sepúlveda explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"normalmente en Navidad es
cuchamos dos tipos de músi
ca. Una es muy popular, que 
son los villancicos, y la otra es 
música denominada culta o 
clásica". 

El origen del villancico hay 
que encontrarlo en su etimolo
gía, según el director de la 
Banda Sinfónica Compluten
se: "El origen etimológico de la 
palabra es el de villano, cam
pesino. El villancico es una 
canción de tipo poético con un 
texto vulgar y que precisamen
te no estaba relacionado con 
la Navidad. El origen está en 
las 'ensaladas' de la Edad Me
dia, una mezcla de canciones 
de origen popular que se inter
pretaba en los pueblos". 

Sacralización 
del villancico 
El villancico fue evolucio

nando con el paso del tiempo: 
"Fue en la época barroca 
cuando la métrica y la campo-

PUERTA de Madrid 

sición musical convirtieron al 
villancico en una cantata ba
rroca que se acompañaba con 
instrumentos. En esta época 
cambian su populismo para 
hacerse más cultos. Los villan
cicos son en su origen muy va
riados en cuanto a su ritmo 
musical y en cuanto a su te
mática; en el barroco sin em
bargo adoptan un estilo más 
uniforme y una temática reli
giosa. De alguna forma esta 
composición popular se sacra
liza". 

Luis A. Sepúlveda explicó 
también que "de hecho, los vi
llancicos barrocos eran com
puestos por los maestros de 
capilla, es decir, aquellos mú
sicos que estaban al frente de 
una iglesia dirigiendo el coro, 
tocando el órgano. Ese villan
cico barroco y religioso es el 
que hoy conocemos conve
nientemente adaptado a nues
tros tiempos". 

En cuanto a la métrica de 
los villancicos el director de la 
Banda Sinfónica Complutense 
aseguró que "coincide con una 

forma musical que había por 
entonces, el zejel, canción con 
una estrofa variable proceden
te de la lirica mozárabe. La es
tructura de los villancicos es 
de dos a cuatro versos y tienen 
una forma musical que se lla
ma la mudanza, que es una 
redondilla". 

El villancico tal y como hoy 
lo conocemos tiene un carác
ter eminentemente religioso: 
'Todas las letras hablan del 
nacimiento de Cristo, de la lle
gada de los Reyes Magos. Es 
decir, representan claramente 
el espíritu religioso de la Navi
dad. Sin embargo llama la 
atención que en España el na
cimiento del villancico no tiene 
nada que ver con ese espíritu 
religioso. Es la iglesia católica 
la que se apropia del villanci
co. Toma esa forma musical 
popular para dedicar esa can
ción a festejar el nacimiento 
de Cristo". 

Sepúlveda aclaró que "hoy el 
villancico lo puede interpretar 
una persona sola, un dúo, un 
trio o un coro. Puede ser inter-
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pretado a capella o con acom
pañamiento instrumental, sea 
del tipo que sea. Hoy en día 
podemos escuchar un villanci
co de forma muy clásica o po
demos escuchar un heavy me
tal o un rock and roll con letra 
de villancico". 

El director de la Banda Sin
fónica Complutense explicó a 
PUERTA DE MADRID que ésta 
tiene en su repertorio un po
purrí de villancicos. 

Los valses vieneses 
La otra gran composición 

musical ya considerada pro
piamente navideña son los 
valses vieneses de la familia 
Strauss: "Johan Strauss fue el 
director de la orquesta de la 
corte de Viena y dirigía los bai
les que se hacían en la corte. 
Después de él estuvo su hijo, 
Richard, que fue el compositor 
de valses y polkas por antono
masia. Richard Strauss se de
dicó a componer ese tipo de 
música para bailes de salón 
componiendo más de un cen
tenar valses, polkas, galopeas 
y contradanzas. Todos esos 
bailes los organizaban para 
festejar el fin de año en la cor
te de Viena. Por eso la costum
bre se ha mantenido a lo largo 
del siglo XX y continúa en el 
siglo XXI puesto que ese tipo 
de música se ha convertido en 
símbolo de la celebración del 
año nuevo. Los repertorios de 
las orquestas están formados 
en Navidad por valses, polkas, 
donde no falta la famosa mar
cha Radetzki que todo el mun
do acompaña con palmas". 

Es decir, Sepúlveda recono
ció que este tipo de música es 
para bailes de salón en la cor
te pero que con el paso del 
tiempo se ha convertido clara
mente en música navideña: 
"En otras épocas del año no 
encontramos en los reperto
rios de las orquestas este tipo 
de composiciones tales como 
valses, polkas, etc". 
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los más necesitados, como cada año, encuentran cena v cariño en 
Nochebuena en la Sal de la Tierra 

la Sal de la Tierra: el portal de Belén de 
mendigos e indigentes complutenses 
Muchos mendigos e indigentes de nuestra ciudad encuentran cena y compañía en una 
noche muy especial, la del 24 de diciembre, en la Sal de la Tierra, que les o frece el cobi
jo, como el pesebre en el que Cristo nació en Belén hace ya 2003 años, y el cariño que 
todo el mundo necesita en tan señalada fecha. Situado en la calle Gallegos, el comedor 
de la Sal de la Tierra abre también en Nochebuena para que los que no t ienen un lugar 
mejor donde pasar la Nochebuena se olviden de sus cotidianos problemas de supervi
vencia por unas horas en las que se divierten y disfrutan con una cena en compañía. 

"Es algo que hacemos todos vas caras a la cena. Los cambios ta o cincuenta años y toda la 
los años. Consiste en seguir en la sociedad se notan de vida al lado de sus esposa y de 
ayudando a la gente en una manera clara y concisa en las sus hijos y se queda solo, sin 
fecha muy señalada". comenta personas que acuden cada dia casa, y con una depresión", 
sobre la Cena de Nochebuena al comedor de la Sal de la Tie- señala José Márquez. 
José Márquez, voluntario de la rra. "Ahora estamos atendiendo 
Sal de la Tierra. Al igual que el a muchísimos extranjeros. Esta 
resto del año, en Navidad estos gente viene confundida. En sus 
voluntarios siguen trabajando países les dicen que aquí hay 
para ayudar a los que lo necesi- dinero por el suelo, y que aquí 
tan, abandonando incluso sus hay trabajo. Cuando llegan aquí 
propios asuntos para entregarse tienen que buscarse formas de 
a los demás: "Los que trabaja- supervivencia. Ahora las calles 
mos aquí en la Sal de la Tierra están llenas de gente de fuera 
dejamos a todas nuestras fami- tirada por las calles. Lo que 
lías y nos dedicamos un dia más antes era un español recogiendo 
a procurar que la gente que en los cubos de basura, ahora 
anda por ahí por las calles éstos son profesionales. Los 
pueda tener una cena familiar españoles, el que más o el que 
en Nochebuena", explica José menos tiene una paga, y tienen 
Márquez. un recorrido: albergue, come-

En el comedor de la Sal de la dor, casa de acogida... y su 
Tierra se dan comidas a indi- asunto está cubierto. Son los 
gentes durante todo el año, pero inmigrantes los que peor lo 
la cena de Nochebuena es parti- pasan", dice sobre este asunto 
cular: "Preparamos un menú José Márquez. Otras de las per
especial, con el que pretende- sonas que más abundan en la 
mos que la gente cene digna- obra de la Sal de la Tierra son 
mente y que no le falten los pro- maridos que han perdido su 
duetos típicos de la Navidad. forma de vida al perder su 
Como cualquier familia, una matrimonio: "Últimamente vie
gran familia numerosa. Es una nen muchas personas con pro
buena cena, con primero, blemas emocionales. Matrimo
segundo, entremeses, de todo", nios rotos, el hombre se queda 
comenta José Márquez quien solo y destrozado, tiene cuaren
añade además que esta cena es 
especial ya que se trata de una 
velada sin alcohol y sin tabaco: 

Catorce años 
trabajando 
por la gente 

La Sal de la Tierra nació en 
Alicante hace catorce años. Fue 
la iniciativa de unos jóvenes que 
después de salir de un mundo 
de desorden decidieron ayudar 
a los demás. Abrieron una cafe
tería en la que empezaron a 
funcionar, sin dar bebidas alco
hólicas ni tabaco. Luego abrie
ron un comedor para la gente 
necesitada. De esta forma 
empezó la obra a funcionar. La 
Sal de la Tierra se fue haciendo 
más grande y llegaron hasta 
Alcalá, donde abrieron una 
cafetería en la Calle Río Júcar 
hace ya doce años. Todo esto 
llevado a cabo por una gente 
que lo había pasado muy mal en 
la vida. 

En la actualidad la Sal de la 
Tierra cuenta con asociaciones 
en buena parte del territorio 
nacional. En Alcalá cuentan hoy 

José Márquez, voluntario de 
La Sal de la Tierra 

en día con una veintena de 
voluntarios que son los que se 
encargan de mantener con vida 
el comedor, la tienda, la casa de 
acogida y los talleres ocupacio
nales que esta asociación tiene 
en funcionamiento. Y es que, la 
Sal de la Tierra sustenta su 
ayuda hacia los demás en su 
trabajo propio. Su fuente de 
financiación, además de las 
ayudas de empresas y particu
lares concienciados, es princi
palmente su trabajo: "Nos sub
vencionamos menos con las 
ayudas que nos puedan dar que 
con nuestro trabajo, que eso sí 
es seguro. Si llegan ayudas 
bienvenidas sean, pero nosotros 
seguimos adelante con nuestro 
trabajo. Desde un principio 
hemos buscado nuestra fuente 
de fmanciación en nuestro tra
bajo, haciendo trabajos dignos y 
no muy complicados, como car
gas y descargas, limpiezas de 
locales, o como ahora, restau
rando muebles", explica José 
Márquez. 

"A veces la gente se sorprende 
porque dice que cómo se puede 
pasar una Nochebuena sin alco
hol y sin tabaco, pero se puede 
pasar perfectamente, y más 
cuando se ha estado atrapado 
en ese mundo". 

[Especial Mamá] 
Aparte de la comida, el otro 

aspecto fundamental de esta 
cena de Nochebuena es la com
pañía y la diversión. Muchos de 
los comensales preparan una 
pequeña obra de teatro, o unos 
chistes o canciones; todo ello 
con el ánimo de pasar una vela
da de lo más entretenida y 
divertida. Por supuesto, las 
actuaciones que prepara cada 
uno las mantienen en secreto 
hasta última hora. 

Sobre la gente que acude a 
esta cena, José Márquez señala 
que sobre todo se trata de la 
misma gente que acude al 
comedor, aunque los volunta
rios también salen a la calle por 
estas fechas para invitar a nue-
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Es imprescindible durante el embarazo 
continuar cuidando su aspecto general, 
para no encontrarse después de nueve 

meses de abandono y la fatiga 
del parto, con un cuerpo irreconocible 

y desmoralizante. 

Tratamientos Especiales 
para la Futura Mamá 

Clínica San Nicolás 
Avda. Guadalajara, 34 - Tlfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 - ALCALA DE HENARES 
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Vía Complutense, sinº - Tlf .: 91 889 34 00 

ESTACION DE SERVICIO Tienda Y 
Gasolinera 

2• horas abiertas 
al servicio del 

cliente 

Avda. Guadalajara, 29 - Tlf.: 91 889 03 03 



EHsa de Francisco dice que el programa es excelente 

las tiestas de Navidad 
cuestan 150.000 euros 
El ayuntamiento de Alcalá se gastará en los actos del programa de fiestas de Navidad un 
total de 150.000 euros, es decir, 25 millones de pesetas, lo que supone un notable aumen
to con respecto al año anterior. En el año 2002 las fiestas navideñas supusieron un gasto 
municipal de 100.000 euros, por lo que el incremento del gasto se ha ido a los 50.000 euros, 
es decir, algo más de 8 millones de pesetas. Tal aumento se debe principal a la pista de hielo; 
la gran novedad del programa de festejos ha costado al ayuntamiento 60.000 euros (10 
millones de pesetas), pero además la recaudación es también para la empresa dueña de la 
pista. Gracias a esta novedad, la concejala de Festejos, Elisa de Francisco, cree que estas 
navidades van a ser auténticamente inolvidables, "ya que el programa es excelente". 

Si la pista de hielo en la 
plaza de Cervantes supone al 
ayuntamiento un gasto de 
60.000 euros, la cabalgata de 
Reyes Magos es la otra activi
dad más costosa de las fiestas . 
Organizada por Martín Gonzá
lez, la cabalgata se lleva otros 
60.000 euros. Quiere ello decir 
que las dos terceras partes del 
presupues to de la s fies tas 
navideñas se destinan a la 
pista de hielo y a la cabalgata. 
La otra tercera parte, 30.000 
euros (5 millones de pesetas) 
se destina al resto de la pro
gramación. 

El programa que se ha dise
ñado desde la Concejalía de 
Festejos para este año pasará 
a la historia por contar por 
primera vez con la pista de 
patinaj e sobre hielo en la 
plaza de Cervantes, que está 
abierta al público desde el 
pasado día 12 de diciembre en 
horario de tardes y fines de 
semana para todo el que quie
ra acceder a ella, ya que por la 
mañana está reservada a gru
pos escolares. El precio para 
el público es de 4 ·50 euros. La 
entrada incluye el alquiler de 
patines y el disfrute de la pista 
durante 45 minutos y será 
obligatorio el uso de guantes. 

Como actos tr adicionales, 
Elisa de Francisco destacó el 
concurs o de belenes, que 
cumple ya su vigésima edi
ción: "Como viene siendo habi
tual habrá distintos grupos: 
infantil, juvenil, familia, enti
dades y comercios y se han 
establecido las diferentes 
modalídades: históricos y dio
ramas, belén popular y popu
lar artístico. Por cada modalí
dad se en tregarán tres pre
mios y un recuerdo de partici
pación para todos los concur
santes. El acto de entrega de 
los premios está previsto para 
el día 3 de enero y nos satisfa
ce comprobar que cada año 
participa más gente". 

Dentro de los actos navide
ños Ellsa de Francisco destacó 
el belén monumental que está 
ya a la vista del público desde 
el pasado día 9 de diciembre 
en la Casa de la Entrevista, 
con horario de 10 a 14 y de 18 
a 21. A su vez destacó: "Este 
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Elisa de Francisco, concejal de Festejos. 
año hemos querido aumentar 
la animación de calle del casco 
histórico. Para este fin conta
mos con la compañía "La Cre
mallera Teatre" que organizará 
una serie de pasacalles , 
mimos. malabares ... con el fin 

de entretener a un público 
infantil y que las calles estén 
animadas en estos días de 
vacaciones. Tendrán lugar en 
la plaza de Cervantes, calle 
Mayor y plaza de los Santos 
Niños del 20 al 23 de diciem-

bre y del 26 al 29 del mismo 
mes. También el recorrido de 
comparsa navideñas de gigan
tes es una de las tradiciones 
que queremos seguir mante
niendo y recorrerán todos los 
distritos desde el 23 de 
diciembre al 4 de enero, 
exceptuando el 25 de diciem
bre y el 1 de enero. Comenza
rán por el distrito El Juncal y 
terminarán el día 4 en el dis
trito centro". 

Fiestas infantiles 
La concejala de Festejos des

tacó que las fiestas navideñas 
tienen un componente infantil 
muy importante: "Los niños 
son los auténticos protago
nistas de las fiestas de Navi
dad. A este respecto, otra de las 
tradiciones que se siguen man
teniendo es la del cuentacuen
tos. Este año hemos aumenta
do las actividades infantiles, 
puesto que están relacionadas 
con el programa de la conceja
lía de Educación 'Abierto para 
Jugar'. En cuanto al cuen
tacuentos, podrá verse en los 
distintos colegios que tienen 
ese programa. Comenzarán a 
las 12 de la mañana a partir 
del día 23 de diciembre hasta el 
3 de enero visitando un colegio 
de cada distrito". 

Como cierre de los a ctos 
navideños tendrá lugqr la tra
dicional cabalgata de Reyes, 
que partirá el día 5 a las 18 
horas desde la Ciudad Depor
tiva Municipal. Tendrá el reco
rrido habitual de todos los 
años y estará compuesta por 
cinco carrozas, dos grandes 
pasacalles y tres charangas. 
En la cabalgata se repartirán 
tres mil kilos de caramelos. 

Elisa de Francisco también 
apuntó que "como no podían 
faltar, los Carteros Reales 
estarán desde el día 23 de 
diciembre hasta el 3 de enero 
en la puerta principal del 
Ayuntamiento. Este acto lo 
organizan las peñas de la ciu
dad de Alcalá, junto al trian
gular benéfico y el reparto de 
vino y polvorones que han pre
parado la peña "Los Presidia -
rios" y las peñas festivas de 
Alcalá respectivamente". 

Haciendo balance de todas 
las actividades organizadas 
desde la Concejalía de Feste
jos, Elisa de Franciso destacó 
que "la pista de hielo proba
blemente sea la gran atracción 
y espero que muchos chavales 
y mayores pasen por esa pista 
y disfruten de ella. Si funciona 
bien, seguramente se convier
ta en una tradición". 

Por otra parte Elisa de Fran
cisco apuntó la posibilidad de 
que el año próximo no sean 
concejales quienes hagan los 
papeles de los tres Reyes 
Magos en la cabalgata del día 
5 de enero: "Estarnos estu
diando abrir la posibilidad de 
que en lugar de concejales 
sean personas del mundo de 
la cultura o de la sociedad 
alcalaína quienes asuman ese 
día el papel de Reyes Magos. 
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El anucongelante a 10 grados bajo cero manuene el hielo para el patinaje 

Blanca Navidad con la pista de hielo 
La gran atracción de esta Navidad es la pista de hielo que ya está en pleno funcionamiento 
en la plaza de Cervantes. Desde el viernes día 12 de diciembre decenas de personas ya vienen 
disfrutando del patinaje como una actividad que nunca antes se había podido realizar en la 
ciudad complutense. Niños. jóvenes y mayores patinan sobre el hielo habiéndose ya forma
do largas colas para poder entrar en el recinto. mientras que desde el exterior centenares 
de alcalaínos contemplan lo que ocurre en la pista como una nueva forma de ocio navideño. 

La pista estará en la plaza de Educación, ha querido tam- llos que no pueden realizar 
Cervantes más allá de la Navi- bién que los discapacitados patinaje sobre hielo tengan 
dad, puesto que está previsto puedan disfrutar de la pista de también la oportunidad de 
que esté montada hasta el día patinaje. Así, hay a disposi- disfrutar de esta nueva atrac-
25 de enero. El ayuntamiento, ción de todo el que lo precise ción de la Navidad. La pista 
a través de la concejalía de unos trineos para que aque- está abierta en horario de tar-
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des y fines de semana para el 
público en general, ya que por 
la mañana está reservada a 
grupos escolares. El precio 
para el público es de 4·50 
euros. La entrada incluye el 
alquiler de patines y el disfru
te de la pista durante 45 
minutos, siendo obligatorio el 
uso de guantes. El ayunta
miento de Alcalá ha hecho un 
desembolso de 60.000 euros, 
es decir, 1 O millones de pese
tas, para instalar la pista de 
patinaje sobre hielo. 

Pero no sólo la ciudad com
plutense presenta esta nove
dad en las fiestas . También 
Guadalajara tiene su pista de 
hielo, un concepto que se está 
comenzando a extender por 
diversos lugares gracias a que 
los grupos de refrigeración se 
pueden trasladar mucho más 
fácilmente y a que el sistema 
está mucho más avanzado. 

El hielo se forma mediante 
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líquido anticongelante que cir
cula por debajo de la pista por 
un sistema de tubos muy finos 
que entran en contacto con 
toda la superficie. El anticon
gelante, glicol de propileno, es 
refrigerado a una temperatura 
de diez grados bajo cero. 
Entonces se riega la pista con 
agua que, al entrar en contac
to con las conducciones de gli
col de propileno, se congela. 

El uso de la pista requiere 
un mantenimiento consistente 
en allanar la superficie helada 
después de un uso continua
do, y seguir regando la super
ficie para que ésta esté homo
génea. 

Guantes obligatorios 
Ha habido personas que se 

han quedado sorprendidas por 
la obligatoriedad del uso de los 
guantes para patinar. La expli
cación es muy simple, los 
guantes protegen a los patina
dores en caso de caída ya que 
el arrastre de las manos sobre 
el hielo puede producir que
maduras. Además, las cuchi
llas de los patines pueden 
hacer que se desprendan par
tículas de hielo que pueden 
ser cortantes. En ese sentido 
los guantes protegen las 
manos. 

La inauguración de la pista 
fue realizada ante la concejala 
de Festejos, Elisa de Francis
co, por tres patinadores artís
ticos de la Federación Madrile
ña de Patinaje, el viernes día 
12 de diciembre. Los tres 
deportistas realizaron una 
completa exhibición en la que 
realizaron todo tipo de movi-

. mientas y figuras que fueron 
muy aplaudidos por los espec
tadores que se congregaron 
ante la pista, algunos de ellos 
deseando que acabara la exhi
bición para hacer ellos uso de 
la nueva atracción de estas 
fiestas. 
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Los alcalaínos acuden a comprar con ilusión los décimos de la Lotería de Navidad 

las terminaciones favoritas son el 1 v el 9, 
v el número más buscado, la fecha de la boda del príncipe 

Los loteros alcalaínos esperan que 'El Gordo' 
caiga este año en la ciudad complutense 
El entusiasmo y el sentir popular han convertido al sorteo del día 22 de diciembre, el de la 
lotería de Navidad, en el más esperado del año. Todos los españoles participan, incluso aque
llos que durante el resto del año no juegan a la lotería, con la esperanza de que la fortuna 
llame a su puerta y puedan llevarse el Gordo o, como poco, un pellizquito que les permita 
disfrutar de ese capricho tan deseado. Alcalá de Henares nunca ha sido especialmente afor
tunada en este sorteo, pero todos los alcalaínos esperan que, en esta ocasión, la suerte los 
acompañe. Este año, las 16 administraciones con que cuenta la ciudad han recibido una 
consignación de 67. 707 billetes. Los loteros aseguran que la venta es más bien 'floja', aun
que reconocen que en los días previos al sorteo la cifra suele aumentar. 

Muchos alcalaínos seguirán 
el próximo lunes 22 de diciem
bre el tradicional sorteo de Na
vidad por radio, televisión e in
cluso a través de internet con 
la esperanza de que esta vez la 
fortuna llegue a sus hogares. 
Y es que, éste está considera
do el sorteo más importante de 
todo el año. Tiene su origen en 
el sorteo que se celebró el 18 
de diciembre de 1812, aunque 
no recibió la denominación de 
'Sorteo de Navidad' hasta 
1892. Desde entonces y hasta 
ahora, se ha convertido en 
una verdadera tradición que a 
todos nos atrapa. 

Este año, el Organismo Na
cional· de Loterias y Apuestas 
del Estado ha consignado a las 
16 administraciones que hay 
en Alcalá de Henares un total 
de 63. 707 billetes, frente a los 
57.557 consignados en el 
2002, de los que se vendieron 
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La viñeta del décimo de este año corresponde al cuadro 
"El nacimiento de Cristo", de Pedro Berruguete, que se encuentra 

en el Museo-iglesia de Santa María en Becerril de Campos (Palencia) 

54.096. De momento, las ad
ministraciones aseguran que 
la venta está siendo floja, aun
que admiten que durante los 

últimos días siempre se produ
ce un aumento considerable. 

Nieves del Cerro. una de las 
gerentes de la administración 

El Organismo 
Nacional de loterías 
v APuestas del Estado 
ha consignado a las 
administraciones 
alcalaínas un total 
de 63.101 billetes, 
trente a los 51.551 

consignados 
en2002 

la emisión total 
asciende este año a 
2.508 millones de 

euros. El 10 por ciento 
de esa ciln, es decir, 
1.155.600.000 euros, 

se repartirá 
en premios 

número 8 , situada en la calle 
Andrea Doria, afirma: "La ven
ta ha estado muy parada, pero 
todos los años ocurre que en 
los últimos días la gente se 
anima y compra más. Lo que 
sí hemos observado es que hay 
mucha venta en ventanilla, los 
clientes, en vez de comprar 
papeletas. prefieren venir a 
por su decimito y si les toca, 
les ha tocado". 

De hecho, la mayoria de las 
administraciones señalan que 
lo que más suelen comprar los 
alcalaínos son, en primer lu
gar los décimos y, en segundo 
lugar, las participaciones, ya 
que el precio de un número 
completo es de 38.000 euros y 
el de cada billete de 200 euros, 
aunque luego se comercializa 
dividido en los famosos déci
mos, de 20 euros cada uno. 

Para María del Val Rojo, 
dueña de la administración de 
lotería en la calle Ferraz, éste 
ha sido un buen año compara
do, sobre todo, con el año an
terior cuando la calle estaba 
completamente levantada y 
prácticamente no había trán
sito de personas: "El año pasa
do las obras nos hundieron 
pero este año la venta de lote
ría de Navidad tanto en déci
mos como en participaciones 
va muy bien". Aunque, en su 
caso, lo que más éxito tienen 
son unas participaciones que 
ya hacía su padre para sus 
clientes y las personas del ba
rrio: "Yo ayudo a la adminis
tración número 3 y sólo traigo 
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María del Mar Galdón, 
Administración n2 4 (c/ Mayor) 

algunos décimos para mis 
clientes porque a mí lo que 
más me piden son las tradicio
nales participaciones que ha
cía mi padre en entradas de 
toros. Incluso hay gente del 
barrio que no compra en todo 
el año pero que en estas fe
chas sí que vienen a por las 
participaciones". 

Sin embargo, para Cristina 
Ramírez, gerente de la admi
nistración número dos, situa
da en la calle Ramón y Caja!, la 
venta de este año ha sido más 
o menos similar a la del año 
pasado: "Al principio suele ser 
más floja pero al final siempre 
se vende un poco más". 

María del Mar Galdón Ca
brera, dueña de la administra
ción número cuatro, situada 
en la calle Mayor, asegura que 
este año la venta ha sido me
nor que el año anterior: "Está 
mucho más floja que el año 
pasado, no sé qué pasa pero 
se ha notado mucho". Esta ad
ministración ha dado dos pre
mios de la bonoloto de unos 
25 millones de pesetas cada 
uno, y hace poco un pleno al 
quince en una quiniela de una 
peña de fútbol, si bien no ha 
dado ningún premío en el sor
teo de Navidad: "En el niño se 
suelen repartir más premios 
que en Navidad ya que hay 
más pedreas, aunque no esta
ría nada mal que este año to
cara en Alcalá de Henares". 

La administración número 
nueve, situada en la calle Pin
tor Ribera, está de suerte, en 
febrero dio 11. 116. 552 euros, 
es decir, unos 1.850 millones 
de pesetas en la primitiva, y en 
abril dieron el premio poste
rior al Gordo también de la 
primitiva. Su regente, Mónica 
García, afirma: "El próximo 
que nos toca dar es el Gordo 
de Navidad". 

El 7 y el 9 son las 
terminaciones favoritas 
Los loteros alcalaínos lo tie-

nen claro, para ellos, este año 

20 de diciembre de 200:1 

María del Val, propietaria de la Administración de la calle Ferraz, 
muestra las famosas participaciones que ya hacía su padre 

es el de la suerte y el 'Gordo' 
de Navidad caerá en Alcalá de 
Henares. 

La administración número 8, 
regentada por la familia Del 
Cerro, es una de las que más 
premios ha repartido en la ciu
dad complutense. En 1988 dio 
el segundo premio de la lotería 
de navidad con el número 
32.694, y repartió 8.640 millo
nes de pesetas. Nieves, Rosa y 
Lucía del Cerro explican: "No
sotros hemos dado cinco gor
dos, pero ninguno de la lotería 
de Navidad. Aunque sí que di
mos en 1988 el segundo pre
mio que fue casi como si hu
biera tocado el Gordo, la ale
gría fue tremenda. Esperamos 
que este año toque aquí, pues
to que Alcalá no ha tenido mu
cha suerte en ese sorteo". 

Casi todas las administra
ciones coinciden en que las 
terminaciones más solicitadas 
siempre son las impares, so
bre todo el 7 y el 9. Nieves del 
Cerro cuenta: "Las que más 
nos piden son las terminacio
nes en 5 , 7 y 9 , y el número 
que menos llama la atención 
es el cero, aunque hay gustos 
para todo, hay a quien le gus
ta los números raros y a quien 
no le gusta que tenga números 
repetidos". Y Mónica García 
también afirma que los núme
ros que más éxito tienen son 
los terminados en 7 o en 9 . 

A María del Val, sin embar
go, este año la terminación 
que más le han pedido ha sido 
la 66: "No sé por qué, pero ha 
venido gente hasta de Sigüen
za a por ese número". Y a Ma
ría del Mar Galdón las termi
naciones que más le han pedi
do han sido el 13 y el 22: "Es 
curioso porque aunque el 13 
sea un número supersticioso 
me lo piden mucho, y el 22 
suele gustar porque es el día 
en que se celebra el sorteo". 

Cristina Ramírez, en cam-

bio, asegura que este año sus 
clientes no han tenido pre
ferencia por ninguna termina
ción en especial: "Creo que la 
gente se está volviendo menos 
supersticiosa, otros años sue
len pedir un número concreto, 
pero esta vez se han llevado lo 
que le damos". 

La boda del principe 
Lo cierto es que los más su

persticiosos suelen buscar fe
chas simbólicas, muy señala
das y con gran trascendencia 
con el fin de llamar a la suer
te. De hecho, el número por 
excelencia del 2003 ha sido la 
fecha de la boda del principe, 
es decir, el 22.504. 

Lo mismo ocurrió hace dos 
años cuando, el 11 de septiem
bre de 2001 , las torres gemelas 
del World Trade Center de 
Nueva York sufiieron el ataque 
del grupo terrorista Al- Qaeda. 
Entonces fueron muchos los 
que buscaron el número 
11. 901 y, por supuesto, se 
agotó. Otro ejemplo, es el ocu
rrido en 1996, cuando se pro
dujo un brote de legionella en 
Alcalá de Henares que se saldó 
con 16 heridos y más de 300 
afectados. La aparición de la 
noticia en los medios y, sobre 
todo, su difusión a través de la 
televisión provocó que nume
rosas personas de todo el país 
acudieran a comprar décimos 
a la ciudad complutense. 

Nieves del Cerro cuenta: "En 
cuanto se supo la fecha de la 
boda vino muchísima gente 
preguntando si teniamos ese 
número, nosotros no lo hemos 
tenido pero sabemos que se 
agotó muy rápido". Aunque 
ésa no ha sido la única peti
ción que han recibido: 'Tam
bién hemos tenido llamadas 
preguntando por números 
concretos que alguien ha di
cho que iba a tocar o que ha-
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Mónica García, Administración 
n2 9 (calle Pintor Rivera) 

bía soñado con él y ha dado la 
casualidad que nosotros lo te
niamos". 

María del Val también ase
gura: "Me han pedido mucho 
la fecha de la boda del princi
pe, que este año ha sido el 
boom, y donde lo han tenido 
se ha agotado". 

A Mónica García le ha ocu
rrido lo mismo y. aunque no lo 
tenia, sí que contaba con un 
número terminado en 504 que, 
por supuesto, se ha agotado. 

En total se repartirán 
l. 755.600.000 euros 
en premios 
Como cada año el sorteo de 

Navidad tendrá lugar en el sa
lón de sorteos de Loterías y 
Apuestas del Estado y serán 
los niños de San Ildefonso los 
encargados de cantar los dis
tintos premios y, cómo no, el 
'Gordo', tan esperado por to
dos. 

En esta ocasión el sorteo de 
Navidad consta de 190 series 
de 66.000 billetes cada una. 
El total de la emisión asciende 
a 2 .508 millones de euros, y la 
cantidad a distribuir en pre
mios supone el 70 por ciento 
de dicho importe, con lo que 
este año se repartirán 
l. 775.600.000 euros en pre
mios. El 30 por ciento restan
te está destinado al pago de 
comisiones a los puntos de 
venta, gastos de administra
ción y tesoro público. 

La duración del sorteo suele 
ser de unas tres horas, y siem
pre se realiza con el mismo 
sistema: a través de un bombo 
para premios y otro para nú
meros, que tiene capacidad 
para batir y mover las 66.000 
bolas que representarán los 
66.000 números de los billetes 
del sorteo. 

Los lugares 
más afortunados 
Los expertos aseguran que 
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La Administración n2 8, sita en la calle Andrea Doria, está regentada Cristina Ramírez y Gemma Álvarez, Administración n2 2 
(calle de Ramón y Cajal) por la familia Del Cerro, quienes esperan dar este año el gordo 

en la loteria de Navidad no hay 
estadística posible ni cálculo 
de probabilidades efectivo. Es 
un sorteo que depende total
mente de la suerte, y quizá sea 
ése su mayor atractivo. Pero lo 
que está claro es que cuanto 
más se juega más probabilida
des hay de que toque. Por ello, 
no es de extrañar que sea en 
las grandes ciudades españo
las donde mayor número de 
veces ha tocado el Gordo. Ma-
drid bate el record con 69 ve
ces, le sigue Barcelona con 37, 
Cádiz ha sido la ciudad afortu
nada en 10 ocasiones, Grana
da y Málaga en 7, San Sebas
tián y Palma de Mallorca en 5. 
Le sigue Gijón y Alicante que 
han sido afortunados 4 veces, 
Badajoz, Burgos, Lugo, Pam
plona y La Coruña 3, y en Sa
badell, Vich, Lérida, Córdoba, 
Linares, Afora, Murcia y Pa
lencia, 2. Por supuesto, los si
tios donde ha caído el Gordo 
una sola vez son mucho más 
numerosos, son lugares tan 
variopintos como Vitoria, 
Oyon, Almoradi, Campello, El
che, Elda, Novelda, Almeria, El 
Ejido, Don Benito, Fregenal de 
la Sierra, Mollet del Valles, 
Martorell, Medina del Pomar, 
Jerez de la Frontera, Ciudad 
Real, Pozoblanco, Cuenca, 
Huesca, León, Bañar o Torre
jón de Ardoz, entre otros. 

Si bien, hay poblaciones 
más afortunadas que otras 
como es el caso de Sort, una 
localidad catalana cuyo nom
bre traducido al castellano 
significa 'Suerte', y donde 
compran loteria personas de 
toda España. Y es que, nor
malmente caen allí muchos 
premios, no se sabe muy bien 
si es porque el nombre atrae a 
la fortuna o porque esa zona 
tiene un magnetismo especial 
capaz de atraer a la suerte año 
tras año. 
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Javier Fernández Abad diio que se han repanido por los barrios 

115.000 bombillas iluminan la Navidad en Alcalá 
La iluminación navideña de este año se encendió por primera vez el dia 5 de diciembre y 
estará funcionando hasta después del dia de Reyes. El concejal de Obras y Servicios en el 
ayuntamiento complutense, Javier Fernández Abad, explicó a PUERTA DE MADRID que en 
total se han puesto a lo largo de toda la ciudad 175.000 bombillas para iluminar la Navidad 
complutense. Ahí están contempladas las de la iluminación que mediante pliego de condi
cione~ se adjudicó a una empresa especializada, la misma que ha iluminado este año las fies
tas de los Santos Niños, las ferias y las fiestas de la Virgen del Val, así como las que ha ins
talado el parque municipal de obras. De todos modos la concejalía de Festejos estudia cam
biar el modelo de iluminación para buscar nuevos efectos en las luces festivas de Navidad. 

La Navidad es luz y color y la los irlandeses que emigraron a guiar al Niño Jesús. Pero la 
ilunúnación festiva para ello los Estados Unidos. Durante tradición también está muy 
es fundamental. Por eso es la Nochebuena los irlandeses, arraigada en otros puntos. 
toda una tradición la de poner católicos ellos, colocan cande- En Inglaterra y Francia la 
colorida luz en las calles y en labros en sus ventanas para cena familiar del 24 de diciem
los domicilios, y sobre todo crear una senda de luz para bre dura el tiempo que las 
adornar con ella los árboles 
de Navidad. _ 

La tradición de las luces 
navideñas tiene un origen 
incierto pero que es una cos
tumbre que ha arraigado pro
fundamente en todo el mundo. 
Suficientemente explotada por 
los grandes centros comercia
les y por todo el comercio tra
dicional, las luces de Navidad 
son un rasgo significativo de 
estas fechas. En la ciudad 
complutense las calles que no 
tienen iluminación de Navidad 
son motivo para que sus veci
nos las reclamen al ayunta
miento. El gobierno municipal 
ha querido este año que las 
luces lleguen a todos los dis
tritos y en las principales 
calles de todos los barrios hay 
algún punto de luz festiva. 

Se habla de que un posible 
origen de las luces es Irlanda y 
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velas se mantienen encendi
das. Para los suecos, la visión 
de la Navidad es una corona 
con cuatro velas llevada por 
una joven mujer, en honor a 
Santa Lucía; las mechas de la 
rosca se encienden, una por 
vez, durante los cuatro donún
gos anteriores a la fiesta, es 
decir, en el adviento. 

El uso de las velas en la cele
bración del adviento surgió en 
Alemania, pero luego fue 
adoptado por muchos otros 
paises. Para realizar la cuenta 
regresiva hacia la Nochebue
na, muchas familias católicas 
utilizan una vela con 24 divi
siones, que van quemando día 
a día a partir del primero de 
diciembre. La llegada de las 
Fiestas es recibida con el ful
gor de varios colores, especial
mente lavanda, en representa
ción de la penitencia y rosa, 
como símbolo de la esperanza. 

Así pues, las luces navide
ñas son toda una tradición en 
muchos lugares. Hay quien 
apunta que simbolizan las 
estrellas de Belén cuando 
nació Jesucristo. Otros dicen 
que la única estrella que real
mente es significativa en la 
simbología cristiana es la que 
guió a los Reyes Magos hasta 
el pesebre, que según los his
toriadores no era otra cosa 
que el cometa Halley. 

Nuevo sistema 
de iluminación 
El concejal de Obras y Servi

cios, Javier Fernández Abad, 
explicó que un total de 
175.000 bombillas adornan la 
Navidad complutense. Entre 
ellas se pueden contar las que 
perfilan las ventanas y balco
nes de la fachada del ayunta
miento, o las que también per
filan la Puerta de Madrid. 
También se cuentan las que 
cuelgan de los árboles de la 
plaza de Cervantes, demasia
do frondosos de hojas para la 
época del año en que estamos, 
lo que ha hecho que su impac
to sea menor que el esperado. 

Lo que no termina de con
vencer son los arcos lumino
sos utilizados en la mayor 
parte de la ciudad. Se trata de 
arcos demasiado convenciona
les y poco originales con res
pecto a los que se utilizaban 
hace veinte o treinta años. 

La única excepción que se 
destaca es la de los arcos uti
lizados en la calle Talamanca, 
que tienen un sistema por el 
cual determinadas partes del 
arco se encienden y apagan. 

Elia de Francisco manifestó 
a este respecto que su objetivo 
es modificar de alguna forma 
la tipología de los arcos de luz, 
exigir a las empresas que sean 
más originales y modernos, 
pero eso será ya a partir de la 
Navidad del próximo año. 
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Futuras dependencias del centro de estudios cisnerianos 

los problemas de espacio se vienen sucediendo año tras año 
sin una solución deDnitiva: 

El l.E.S. Cardenal Cisneros reclama más aulas 
para absarber la demanda de estudiantes 
El Instituto Cardenal Cisneros año tras año viene reclamando más aulas para impartir clases y 
poder absorber toda la demanda de alumnos que este instituto tiene, sobre todo al ser el único 
centro público de enseñanza media que está en el casco histórico de la ciudad. El anterior go
bierno, ante el estado de ruina que presentaba uno de los espacios provisionales del Colegio Pú
blico Cardenal Cisneros que empleaban, les cedió aulas de dicho centro con el mismo nombre, 
pero esta medida ha sido insuficiente y el Instituto ha tenido que reducir el número de clases de 
bachillerato. Para que esto no suceda el año que viene, el director D. Manuel Millán propone que 
se haga un centro integrado, con el que se resolverían los problemas de espacio. 

Desde que entrara en vigor institutos deben sumar a los to Cardenal Cisneros ha visto 
la nueva norma del Ministerio cursos que ya impartian los de su escaso espacio que dispo
de Educación, por la cual los 1 º y 2º de la E.S.O, el Institu- nía aún más reducido, dado 
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que ahora tiene que acoger 
más alumnos que antes. Hace 
años, el Instituto ya tenía pro
blemas para absorber toda la 
demanda de alumnos que este 
centro tiene, sin embargo, gra
cias a la cesión de unas aulas 
que pertenecen a la zona vieja 
del Colegio Público Cardenal 
Cisceros, el Instituto veía sus 
necesidades de espacio más o 
menos cubiertas. Pero la si
tuación cambió el año pasado 
cuando se vieron obligados a 
dejar de utilizar estas aulas, 
como explicó en una entrevis
ta a PUERTA DE MADRID el 
Director Manuel Millán: 

"El año pasado, con el ante
rior gobierno municipal, vino 
un técnico del Ayuntamiento y 
me entregó un pequeño dos
sier en el que se declaraba que 
las dependencias de la parte 
vieja del Colegio Cardenal Cis
neros estaban en mal estado y 
las cubiertas amenazaban con 
caerse. Por lo tanto, tuvimos 
que dejar de utilizar esas au
las para impartir clase y se 
nos cedieron otras del edificio 
nuevo del Colegio, que éste--no 
utiliza. En esas aulas que em
pleábamos, teníamos un curso 
de bachillerato y un curso de 
diversificación y aunque los 
techos eran muy altos y la 
acústica no era muy buena, 
sin embargo, salíamos airosos 
de esta situación de falta de 
espacio. Al quitarnos estas au
las, entre la Dirección Territo
rial y el Ayuntamiento, tras 
mucho esfuerzo se han ido 
consiguiendo aulas en la zona 
nueva que la Escuela no usa. 

Antiguas aulas empleadas por el instituto Aulas del colegio público cedidas provisionalmente al instituto 
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Entrada al Instituto 
Cardenal Cisneros 

El Instituto Cardenal Cisne
ros, al ser el único centro pú
blico del distrito centro es muy 
demandado y el problema que 
hay es un gran déficit de au
las". 

Actualmente, la zona vieja 
que estaban utilizando está 
siendo reparada. Al parecer 
estas dependencias van a ser 
la nueva sede del Centro de 
Estudios Cardenal Cisneros, 
sin embargo, al Instituto no se 
le ha comunicado nada y sus 
necesidades de espacio aún no 
han sido cubiertas. 

El director, Manuel Millán, 
para solucionar definitivamen
te esta situación propone: 
"Dado que las aulas que se 
nos han concedido son insufi
cientes para antender la de
manda que el Cardenal Cisne
ros tiene y el Colegio dispone 
de espacios que no utiliza, 
pensamos que haciendo un 
centro integrado, la escuela y 
el instituto resolverían estos 
problemas, de tal forma que el 
alumno que entrara en la es
cuela tuviera la posibilidad de, 
sin necesidad de cambiarse de 
centro, terminar sus estudios 
de la E .S.O. y Bachillerato en 
el Instituto. Esto seria lo ideal, 
sin embargo no depende de 
nosotros, sino de las autorida
des académicas correspon
dientes". 

Antonio Luengo , vocal de 
AMPAS del Distrito Centro de
fendió en el número 1829 de 
PUERTA DE MADRID, la mis
ma idea de hacer un centro in
tegrado para solucionar la fal
ta de espacio que actualmente 
tiene el Instituto. La carencia 
de aulas ha provocado que el 
Instituto pase en dos años de 
tener tres cursos de cada ba
chillerato, de 1 º y 2 º, a contar 
sólo con dos de cada uno y la 
demanda de alumnos cada 
año es mayor. Por lo tanto 
urge buscar una solución defi
nitiva y satisfactoria para que 
este centro pueda desarrollar 
su tarea educativa plenamen
te. 
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;Felices Fiestas! 
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Deseamos a todos nuestros clientes y amigos 
¡¡Feliz Navidad y Próspero Año 2004!! 
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De izquierda a derecha: Francisco Calles, Fernando Marin, Pablo González, Jesús La Roda y Gabriel Rey . 

.. Será un regalo para la empresa a la que concedan la gestión" 

Sindicatos, PSOE, IU V la IW El Val, 
contra la privatización del agua 
El jueves día 11 de diciembre hubo en el ayuntamiento una rueda de prensa contra la pri
vatizaci6n de la gesti6n del agua en Alcalá. Intervinieron el presidente del comité de empre
sa del ayuntamiento, Gabriel Rey (CCOO), Jesús La Roda, secretarlo comarcal de UGT, Ángel 
Díaz-Cardiel, secretarlo de la uni6n comarcal de CCOO, los concejales del PSOE Fernando 
Marin y Pablo González, el concejal de ro Francisco Calles y el presidente de la asociaci6n 
de vecinos El Val, Eladio Corrochano. 

Gabriel Rey dijo: "Los traba
jadores municipales han esta
do bajo cero en el agua y el 
fango y los responsables del 
equipo de gobierno han dicho 
que sus horas extra son dudo
sas. Esto nos ha más que 
molestado y aunque ahora 
nieguen que lo hayan dicho, 
proponemos a los trabajado
res que no hagan horas extra 
excepto si son absolutamente 
urgentes y por decreto de 
alcaldia. Queremos un reco
nocimiento público de que se 
hacen horas extra por orden 
de los responsables del equipo 
de gobierno. No queremos que 
rectifiquen lo que han dicho ni 
que digan que ellos no habían 
dicho nada. Queremos que 
reconozcan que las horas 
extraordinarias las ordenan 
hacer ellos. El PP quiere que el 
servicio lo dé una empresa pri
vada, todo lo demás son excu
sas. Se ha llegado a esto por
que Ruiz Gallardón incumplió 
su promesa de dar 3.000 
millones de pesetas para reno
var la red de agua de Alcalá. Si 
la red tiene fugas, también es 
responsabilidad de quienes no 
han cumplido sus promesas 
con Alcalá". 
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"El éxito 
de la empresa privada 
será absoluto" 
Rey añadió con sarcasmo: 

"El éxito de la empresa será 
absoluto. Del 48% de pérdidas 
de agua que se supone que 
tiene la red, el 10% se recono
cerá que van a ser consumos 
que no se cobran: edificios 
municipales, jardines... Por 
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tanto, al día siguiente de la 
privatización, las pérdidas de 
agua baJ_arán inmediatamente 
al 38%. Exito asegurado. Men
tira asegurada. Dicen que la 
empresa privada será más efi
caz, pero Aqualia no ha detec
tado aún ninguna avería. Que 
pidan la misma eficacia a la 
empresa privada. Quieren dar 
dinero a una empresa privada 
que evidentemente viene a 
ganar dinero, pero no le exigen 
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la misma eficacia que lógica
mente nos exigen a los traba
jadores municipales. El servi
cio es mejorable, pero también 
es mejorable desde la gestión 
directa". 

Jesús La Roda afirmó: "Se 
pierde menos del 48% de agua 

· porque en la anterior legisla
tura se tomaron medidas. 
Dicen que la privatización no 
eliminará empleos públicos, 
pero deteriorará el parque de 
servicios porque los 56 emple- . 
ados del agua irán a otros 
puestos de trabajo a extinguir. 
Dicen que podrán ir a la 
empresa privada con todas 
sus condiciones y. si no les 
gusta, volver a su empleo 
público al mes siguiente. Eso 
no son argumentos. No es 
cierto que el servicio no fun
cione, sólo hay siete trabaja
dores para reparar averías las 
24 horas, por eso tienen que 
hacer esas horas extra. Cuan
do hay una avería no sólo 
intervienen los 56 empleados 
públicos del agua, sino tam
bién los de obras, así que 
ahora habrá menos empleo 
público". 

El líder local de UGT siguió: 
"El ayuntamiento no tendrá 
prácticamente control sobre la 
empresa. Ésta tendrá el servi
cio concedido por 25 años, lo 
que hipotecará a diferentes 
equipos de gobierno. Dicen 
que en los próximos cuatro 
años sólo subirán el agua con 
el IPC, pero se refieren al IPC 
Madrid, que suele ser más 
alto. No hay congelación. A 
partir de 2008 dejan que la 
empresa suba el agua lo que 
crea necesario. Dicen que el 
ayuntamiento obtendrá un 
canon de unos 2 .500 millones 
de pesetas, pero la empresa se 
encontrará una red saneada 
en un 80%, quedando sólo el 
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Los representantes sindicales en el ayuntamiento han hecho saber repetidamente su oposición a la privatización. 

centro de la ciudad para aco
meter obras. La empresa ten
drá pingües beneficios". 

UGT. sí acepta 
la privatización del 
urbanismo municipal 
La Roda propone el modelo 

de la Empresa Municipal de la 
Vivienda (EMV), que está priva
tizada al máximo posible: "El 
PP miente al decir que los reci
bos no subirán. Ayer en el con
sejo de medio ambiente pedi
mos al concejal abrir una mesa 
de negociación con lás organi
zaciones, pero se negó ampa
rándose en la mayoria absoluta 
del PP. Creemos que el PP pri
vatizará otros servicios aparte 
del agua. Preferimos otro 
modelo de gestión importante y 
que funciona: la Empresa 
Municipal de la Vivienda, que 
es una sociedad anónima con 
mayoría de capital público. Se 
lo hemos propuesto al PP y no 
ha respondido". 

Calles dijo: "El PP dice que la 
gestión privada es mejor y eso 
es mentira. Ellos mismos decí
an que Alcalá estaba sucia. 
Pues la limpieza está privati
zada sin el control municipal 
que deberia haber. Es lo que 
quieren ha cer con el agua. 
Está claro que se pondrán de 
acuerdo con empresas deter-

20 de diciembre de 2003 

minadas para hacer un pliego 
de condiciones que garantice 
la amortización de maquinaria 
y cánones en los 25 años. Nin
gún equipo de gobierno 
siguiente podrá municipalizar 
el servicio porque le costaria 
indemnizaciones tremendas. 
La empresa concesionaria 
hará y deshará a su antojo las 
inversiones en la red de agua, 
que ya no serán decididas por 
el ayuntamiento. La empresa 
decidirá los precios del agua 
salvo en los primeros cinco 
años, que subirán el IPC y es 
mentira que se congelarán". 

El edil de IU añadió: "Si en 
2009 la empresa duplica o tri
plica el precio del agua, el 
ayuntamiento se enfrentará a 
la movilización ciudadana 
salvo que evite ese encareci
miento subvencionando a la 
empresa, lo que rebajarla con
siderablemente el canon. La 
empresa podrá negociar con 
todas las instituciones: MAS, 
canal de Isabel 11, ministe
rios... El PP deja un servicio 
esencial a una empresa priva
da, lavándose las manos - con 
el agua de Alcalá, por supues
to - de su responsabilidad 
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como gobierno y dejando a los 
vecinos en manos de una 
empresa privada que sólo 
busca beneficios considera
bles. No se privatizan servicios 
ruinosos porque ninguna 
empresa se presentaría y a 
ésta le aseguran ganar como 
minimo un 15% de beneficio. 
No es verdad que el PP llevara 
en su programa la privatiza
ción del agua, que consulte a 
los vecinos. Van a exigir a la 
empresa una plantilla de 67 
personas y una maquinaria 
avanzada. Con esos medios el 
servicio público funcionaría de 
puta madre". 

"Si han dicho eso, hay 
corresponsabilidades 
directas" 
Díaz-Cardiel afirmó: "Marin 

dirá que entiende al PP. Yo, no, 
ni al PP ni a quien piense que 
el ayuntamiento es su finca. El 
PP dice que representa a la 
mayoría, entonces que abra un 
debate social del agua y de 
todos los servicios públicos. 
Tantas horas extra son una 
falta de control e interés del 
equipo de gobierno y la corpo
ración municipal en su con
junto. Nos oponemos a la pri
vatización y pedimos aumentar 
la plantilla en 15 o 20 perso
nas, la oferta de plantilla orgá-
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nica no está cubierta. Ni Jesús 
Domínguez ni San Pedro pue
den decir que las horas extra 
son caprichosas. Si eso se dice 
tan alegremente hay corres
ponsabilidades directas. Apoyo 
a Rey al pedir a los trabajado
res que no hagan más horas 
extra con esta actitud del 
gobierno municipal, pero ése 
será un conflicto pequeño 
comparado con el que traerá la 
privatización. Si abren el 
melón del agua, privatizarán 
otros servicios". 

Marín dijo: "Como <liria 
Domínguez Picazo, entendemos 
la postura del PP: liberalización 
de todo el sector público. Noso
tros estamos en contra. El ser
vicio del agua tiene deficiencias 
por infradotación de medios 
humanos y técnicos y de orga
nización. Hay que crear un ente 
específico que gestione todo el 
agua para que toda la factura
ción que recaude revierta en la 
gestión del servicio. Debatamos 
todos los modelos de gestión, 
nosotros proponemos el de 
empresa pública. El PP no quie
re consenso y a nosotros nos 
acusaron de lo mismo en la 
anterior legislatura, que tuvi
mos que dedicar entera a 
garantizar el agua para Alcalá y 
su entorno porque había una 
sequía importante. Por eso no 
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Jesús Domínguez Picazo declaró la semana pasada que el pro
ceso privatizador comenzará ya, antes de que acabe este año. 

nos sentamos a hablar de la 
gestión integral del agua._Ahora 
sí toca y el PP no quiere. Esta es 
la participación y transparencia 
del PP". Marín coincidió con 
los sindicatos: "Esto es un 
regalo a la empresa privada, 
que sacará beneficios y si no el 
ayuntamiento le dará la sub
vención y no valdrá la congela
ción de tarifas. Por cierto, ésta 
es una trampa del PP, que no 
las congelará en este mandato 

y el que venga después ya 
veremos. Para la empresa es 
un regalo y para la ciudad una 
hipoteca, que ahora recibe 15 
millones no para infraestruc
turas de agua, sino generales, 
es decir, para el aparcamiento 
de la plaza de Cervantes . 
Pagaremos durante 25 años 
esa hipoteca de 15 millones y 
todos los medios humanos y 
técnicos que contempla el plie
go de condiciones". 

La amenaza 
del Canal de Isabel 11 
Corrochano advirtió: "Hace 

tiempo pende sobre nosotros 
la espada de Damocles del 
canal de Isabel 11 , que anda 
con ganas de hacerse con este 
negocio. Con la privatización 
el ayuntamiento perderá poder 
y a la empresa le será más 
fácil ponerse de acuerdo con el 
canal de Isabel 11, lo que enca
recerá el agua directamente o 
por impuestos". 

Pablo González cerró la reu
nión: "La empresa que contra
ten encontrará un camino muy 
bien hecho. Sus ingresos serán 
el cobro de recibos de agua y 
éste está actualmente cerca 
del 91 % en domicilios y del 
80% en empresas. ¿Dirán tam
bién que este trabajo es fruto 
de la empresa que contraten? 
Se pierde muy poco dinero, 
porque los edificios públicos y 
otros consumidores no pagan 
agua. No se puede h acer un 
concurso a 25 años sin con
senso de la ciudad, porque eso 
endeuda políticamente a cual
quier corporación. Creo que lo 
hacen porque perderán las 
próximas elecciones y enton
ces la corporación izquierdista 
que entre tendrá que rescatar 
el servicio". 

Vuelve o surgir el espíritu deportivo de Mazdo con un compacto único en su segmento: 
efnuevo Mozdo3 . Con uno calidad de ocobodos y un espacio interior sorprendentes . 1.6 VVT 16V lOScv 12.0 16V ISOcv 1 CRlD 16V llOcv 

Déjate seducir por su comportamiento dinómico en cualquiera de sus tres motorizaciones . 

El nuevo Mozdo3 tiene lo que hoy que tener . ¿Y tú? 
mozdo .COM • 902 345 456 

Nuev o Mazda.3'. Seguro de sí mismo. 
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..... • Atención al Cliente .. ... • Técnica. de Negociación Comercial 

Del 19 al 28 de enero de 2004 Del 19 al 28 de abril de 2004 
Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h. Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 135 € Importe: 135 € 

..... Cómo Empemr a Ezportar ..... • Práctico de lmpue1to 
Del 2 al 5 de febrero de 2004 • 1obre el Valor Añadido (IV.A) 
Horario: De 20:00 a 22:00 h. 

Del 19 de abril al 11 de mayo de 2004 Importe: 80 € 
Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h . ..... • Relacione• Laborale1 en la Empre1a Importe: 325 € 

Del 2 de febrero al 11 de marzo de 2004 ..... Modalidade1 de Contratación Laboral Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h. • Importe: 410 € Del 26 al 29 de abril de 2004 

..... Nueva• Tecno'logía1 
Horario: De 20:00 a 22:00h . 

• para la Ge1tión de la Pyme 
Importe: 80 € 

Del 9 de febrero al 4 de marzo de 2004 ..... Ge1tión de Compra. en la Empre1a Horario: De lunes a jueves, de 19:30 a 22:00 h. • Importe: 225 € Del 3 al 26 de mayo de 2004 de 2004 

..... Cuno Práctico de Contabilülad Financiera 
Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h . 

• Importe: 275 € 

Del 16 de febrero al 31 de marzo de 2004 
Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 380 € .. ... lnglé1 para 'lo• Negocio• (lntenaivo) • ..... Cuno Práctico de Nómina. Del 3 al 27 de mayo de 2004 • y Seguro• Sociale• Horario: De lunes a jueves, de 19:30 a 22:00 h. 

Del 16 de febrero al 25 de marzo de 2004 
Importe: 275 € 

Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h. .. ... Importe: 430 € Práetico de lmpue1to 1obre la Renta y el • ..... Cómo Fúlelúar a Nue•tro1 Cliente• Patrimonio de la Pe,.,onaa Fúiea• (IRPF) 

• Del 17 de mayo al 8 de junio de 2004 
Del 22 al 25 de marzo de 2004 Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h. 
Horario: De lunes a jueves, de 19:30 a 22:00 h. Importe: 325 € 
Importe: 95 € 

..... • Sútema de Calidad .11so 9001 :2000 ..... • Ge•tión de Almacén 

Del 29 de marzo al 1 de abril de 2004 Del 1 al 24 de junio de 2004 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. Horario: De lunes a jueves, de 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 125 € Importe: 275 € 

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
D1l1pol6n de Aloel6 de......,_ 

Womwclón: 
Plaza de la Vldoril. 1 • 28802 AlclM de Henaree 
Tel.: 91 889 22 78 • Fax: 91 881 ~ 75 
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BARTOLO EL AGUA ES DE TODOS 
NO TU NEGOCIO 

Dirigentes regionales de este sindicato acudieron al avuntamiento 

ccoo insistió en sus movilizaciones contra 
la concesión de la gestión del agua 
El lunes día 15 de diciembre CCOO dio otra rueda de prensa en el ayuntamiento contra la 
privatización de la gestión del agua. Intervinieron Luis Mariscal, secretario de la federación 
de servicios públicos de Madrid, Manuela Cabado, secretaria de asociación sindical del ayun
tamiento, José Antonio Rejón, de la federación de servicios públicos, y José Luis Alias, de 
la comisión ejecutiva de administración local. 

Luis Mariscal dijo: "Hace 
unos m eses nos reunimos con 
el alcalde y se comprometió a 
abrir un debate púb lico con 
datos técnicos y con todas las 
entidades antes de cambiar la 
gestión del agua. Si así cumple 
sus compromisos, raro será 
que lleve algo a buen fin, al 
menos sus relaciones con 
CCOO. No ha tenido buena fe 
y ya no nos fiamos de él. El 
nuevo gobierno regional es 
aun más privatizador que el 
anterior y el alcalde quiere ser 
alumno aventajado. La conce
sión administrativa del agua 
es otro negocio del PP para 
transferir dinero público a las 
empresas privadas. El pliego 
de condiciones da el negocio a 
la empresa privada por 25 
años, durante los que puede 
incluirse cualquier otro servi
cio que el ayuntamiento deter
mine como incluido en el ciclo 
integral del agua. Es decir, 
pueden privatizar también las 
depuraciones y otros servi
cios". 

inicial del 4,5%, es decir, 
77.960 euros anuales . Negocio 
seguro. El ayuntamiento 
financiará las inversiones del 
plan director, la empresa no 
tendrá que pagar ese dinero. 
Dirán que gestionará mejor el 
agua. ¡Así cualquiera! Esto 
contradice su propia teoría de 
que se gestionaba mal porque 
la red estaba muy mal y se 

perdía el 48% de agua. Esa 
cifra no es cierta y hay mucha 
agua que no se pierde pero no 
se cobra". 

¿Alcalá como 
Nueva York? 
Mariscal insistió en que el 

concesionario hará un gran 
negocio: "Aun suponiendo que 

el consumo de agua no crezca, 
en los 25 años la empresa 
ingresará 225 millones de 
euros (9 millones al año) y sólo 
pagará 12 para compensar las 
inversiones del ayuntamiento. 
Ya el primer año la empresa 
obtendrá 31. 192 euros de 
beneficio. El auténtico riesgo 
es que desde 2008 la empresa 
podrá hacer y deshacer inclu
so en las tarifas para aumen
tar su beneficio. No hay garan
tías de que la empresa vaya a 
controlar su gestión. Alcalá ya 
era especial por ser el único 
gran municipio de la CAM 
fuera del canal de Isabel JI y 
ahora también será especial 
por ser el primer municipio 
que adjudica toda la gestión 
de un servicio tan básico como 
el agua. El asunto es grave 
para los desfavorecidos . 
Recordemos que manzanas 
enteras de Nueva York tienen 
el suministro de agua cortado 
por impago". 

CCOO cree que los emplea
dos del agua estarán peor: "La 
empresa sustituirá un servicio 
que agrupa a 56 trabajadores 
y dice que los cambiará a otro 
sitio. Está bien, ¿pero quién se 
fía ahora del alcalde? No 
entendemos por qué el pliego 
de condiciones habla de una 
hipotética subrogación de tra
bajadores. CCOO estará muy 
atenta porque no nos fiamos 
de lo que eso pueda suponer a 
los 56 trabajadores. La empre
sa tendrá trabajadores con 
peores condiciones laborales y 
más precarios, no a beneficio 
de los ciudadanos de Coslada 
(sic) sino del gran negocio que 
esto será para la empresa 
adjudicataria, a la que de 
antemano se le asegura un 
beneficio de explotación direc
to del 15%". 

El dirigente regional de 
CCOO siguió: "Los costes eco
nómicos de la privatización 
son escandalosos. El concesio
nario · estará frotándose las 
manos, ya que sólo estará 
obligado a una inversión ini
cial de 1,2 millones de euros, 
que divididos entre los 25 
años da una tasa de amortiza
ción anual de esa inversión CCOO también se manifestó desde su domicilio con pancartas contra la privatización. 
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Una muldWd asisdó a la procesión hasta San Banolomé 

Lágrimas en la despedida del 
Cristo de Medinaceli de las Bernardas 
Las lágrimas corrieron por el rostro de muchos fieles cuando la imagen de Nuestro Padre Jesús de Me
dinaceli salió por la puerta de la iglesia de las Bernardas para no volver a ella y procesionar hacia el que 
será su nuevo templo, la parroquia de San Bartolomé. El amargo llanto se prolongó con la salida de Ma
ría Santísima de la Trinidad. Fueron los momentos más duros y difíciles para cientos de personas; quie
nes a duras penas podían ocultar las lágrimas y mostraban en sus rostros la huella de un nudo en la gar
ganta fruto de la tristeza y de la emoción. La cofradía del Cristo de Medinaceli y Maria Santísima de la 
Trinidad se despidió en la tarde del sábado 13 de diciembre del que ha sido su templo durante 46 años 
y toda una multitud se congregó en las Bernardas para acompañar a las imágenes hasta San Bartolomé. 

La cofradía se despidió con un 
emotivo acto de la que ha sido su 
iglesia durante 46 años, la del 
convento de las Bernardas. Era la 
crónica de un traslado anunciado 
puesto que el obispado·quiere ese 
templo para el palacio arzobispal 

y no quiere que haya cofradías 
dentro puesto que la intención es 
que éstas estén en parroquias. En 
la Semana Santa de este año se 
despidió de la iglesia del antiguo 
monasterio cisterciense la cofra
día de la Soledad Coronada y el 

13 de diciembre le tocó el turno a 
la cofradía de Jesús de Medinace
li. De esta manera el obispado po
drá realizar obras en la iglesia y 
podrá utilizarla ya rehabilitada 
pero ya sin cofradías. 

El presidente de la esclavitud, 

El capataz de la cofradía llora 
llevando a hombros la imagen 

del Cristo de Medinaceli 

1.11118181 
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José Alberto Gómez,, no pudo 
ocultar su emoción. El llevó a 
hombros la imagen del Cristo en la 
salida de las Bernadas. También la 
emoción era patente en su padre, 
Manuel Gómez, uno de los funda
dores de la cofradía. Fue un senti
miento que se percibía claramente 
en los rostros de Felipe Ropero, de 
Carlos Pinilla y de tantos otros. Al 
propio alcalde de la ciudad, Barto
lomé González, esclavo del Cristo 
de Medinaceli desde muy niño, se 
lo veía triste y emocionado. 

Las imágenes salieron solemnemente de las Bernardas El presidente, José Alberto Gómez, no pudo ocultar su emóción 
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Las lágrimas entre los miembros de la cofradía fueron la nota predominante a la salida del Cristo de Medinaceliy María Santísima de la Trinidad 

Al menos la cofradía del Cristo 
de Medinaceli consiguió hacer el 
traslado definitivo desde las Ber
nardas a la iglesia parroquial de 
San Bartolomé en una procesión 
por todo lo alto y no como en un 
principio les había ordenado el 
obispado, con las imágenes en 
furgoneta y sin hacer manifesta
ción religiosa por las calles. 

Ese histórico día 13 de diciem
bre se celebró en la iglesia del an
tiguo monasterio cisterciense la 
misa de despedida, que fue presi
dida por el capataz de la cofradía, 
Luis García Gutiérrez. El templo 
quedó completamente lleno de 
fieles que incluso llenaron la pla
za de las Bernardas y siguieron 
desde allí la misa ante la imposi
bilidad de acceder al interior para 
asistir a la celebración de despe
dida. Tal fue la aglomeración que 
no hubo suficientes formas con
sagradas para la Comunión, por 
lo que no faltó la decepción de no 
pocos fieles. 

Procesión 
El momento decisivo de la jor

nada fue la procesión. Las imáge
nes fueron llevadas en andas con 
la colaboración de miembros de 
la cofradía del Santísimo Cristo 
de la Columna. Junto a Jesús de 
Medinaceli y María Santísima de 
la Trinidad, la banda de música de 
la cofradía sonó como nunca lo 
había hecho antes impregnados 
todos sus componentes de la in
tensa emoción que se respiraba. 

Al llegar a la parroquia de San 
Bartolomé fueron recibidas las 
imáge9es y la cofradía por el pá
rroco Angel Hoz Remando, qmen 
dio la bienvenida a todos y com
prendió la tristeza que se vivía, 
pero pidió fortaleza y compren
sión, y sobre todo, fe. La parro
quia se llenó también de fieles y 
desde ese día se veneran allí las 
imáge~es que tienen una devo
ción multitudinaria. En San Bar
tolomé se celebrarán todos los 
cultos de la cofradía, es decir, to
dos los viernes del año, de 9 a 13 
horas y de 5 a 8'30. 

José Alberto Gómez manifestó 
a PUERTA DE MADRID: "No 

PUERTA de Madrid 

queríamos que llegara este día 
pero ha llegado. Es un día muy 
triste porque duele mucho hacer 
este traslado pero no hay más re
medio que aceptar las cosas tal y 
como vienen Vamos a hacer este 
traslado de la manera más digna 
posible. Era el objetivo que tenía
mos y lo vamos a cumplir. Gra-

cías a Dios el apoyo de los cofra
des y del público de Alcalá está 
siendo muy grande. Eso es para 
nosotros muy importante" 

José Alberto Gómez dijo tam
bién: "Sobre todo las imágenes 
salen de las Bernardas arropados 
por cientos y cientos de personas. 
Ni el Cristo ni la Virgen han esta-

do nunca solos y hoy, en un día 
tan significado, no iban a estarlo 
tampoco. Aquí, en las Bernardas 
dejamos todo. Se quedan recuer
dos de toda una vida porque han 
sido 46 años. Yo he pasado aquí 
los 30 años de mi vida. Nuestro 
consuelo es que no estamos solos 
hoy y que donde vamos se nos re
cibe con los brazos abiertos". 

Apenas pudo decir nada más 
José Alberto Gómez. Se limitó a 
dar las gracias públisamente a 
Bartolomé González: "El ha veni
do en su doble condición de alcal
de de la ciudad y de cofrade". 

La cofradía tendrá, por otra par -
te, su sede social y oficina en la 
calle Mínimos. Pero no será el úl
timo traslado. El obispado ya ha 
dicho que las cofradías deben ins
talarse en parroquias, y así no 
será extraño que hermandades 
como la de las Peñas, la del Cris
to de la Agonía, la del Santo En
tierro y la del Cristo de la Espe
ranza y el Trabajo sean, más tarde 
o más temprano, invitadas por el 
obispado a abandonar esos tem
plos para instalarse en parroquias 
de la ciudad. 

ted,~ 

i ¡?lteu¡ 'ld«ea 'lieataal ! 

GALA'S HOGAR 
ARTICULOS DE REGALO 

LISTAS D E BODA 

el Adarga, 6 (Caballería Española} - Telf.: 91 882 87 91 - Alcalá de Henares 
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DELEGACIÓN MUNICIPAL 
REYES CATÓLICOS• RJNCONADA 

CI. Marqués de Mondejar, s/n 
T el. y Fax: 91 880 60 85 

iiAtención niña&~ niños!! 
j jPeúces Piestas! ! 

Si queréis contar a SS.MM. los 
Reyes Magos lo que os pedís para 
el día de Reyes, y tenéis menos de 
1 O años, recoged la carta en la 
Delegación Municipal del Distrito 
111 (antes del 18 de diciembre) , en 
la misma "Caseta Real" o en los 
comercios que así lo indiquen; y 
entregádsela al Rey Mago que os 
estará esperando de 6 a 8 de la 
tarde en los lugares y días que se 
citan: 

• 26'.diciembre: 
Plaza del Barro 

• 27 diciembre: 
C/ Era Honda 
c/v Avda. Reyes Católicos 

• 29 diciembre: 
C / Luis Vives 
(acera vídeo-club) 

• 30 diciembre: 
Ronda Fiscal, 40 
(Bar Casa de las Anchoas) 

!f e{iz 'J{pvúfad !! un Ylño 2004 
ffe1UJ dé Paz !! !f eilcidiuí 
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Los gritos, silbidos y abucheos de los sindicalistas contra el PP se oían desde la calle. 

los sindicalistas reventaron la sesión plenaria municipal 
v corearon a Franco; PSOE e IU abandonaron sus escaños 

El PP hizo valer su mavoría v 
aprobó contratar el suministro 
de agua v saneamiento 
El martes dia 16 de diciembre un accidentado pleno municipal aprobó inic iar el expediente 
de contratación para la concesión de la explotación del servicio municipal de suministro de 
agua y del saneamiento en Alcalá. En este punto el PP no usó la palabra y los concejales del 
PSOE e IU abandonaron sus puestos como protesta. La sesión continuó sólo con los conce
jales del PP, pero ya no se pudo oír nada por los gritos y pitidos de los sindicalistas. 

El pleno empezó a las diez de 
la mañana y duró noventa 
minutos, p recisamente con un 
público parecido al de los par
tidos de fútbol por sus coros, 
pitos y banderas, que desbor
daron el aforo del salón de ple
nos e incluso salieron a los 
balcones. Antes de empezar la 
sesión el presidente del comité 
de empresa del ayuntamiento, 
Gabriel Rey (CCOO), interrum
pió al alcalde para pedir un 
debate sobre el agua, pero no 
se le concedió la palabra por 
no haberla pedido en tiempo y 
forma. El primer punto del 
orden del día fue la torna de 
posesión corno concejal de 
Concepción Navío Moreno 
(PSOE), que sustituye a Peina
do. En el segundo punto se 
aprobaron por unanimidad los 

PUERTA de Madrid 

Concepción Navío sustituyó como edil a Manuel Peinado. 
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El PP también 1*8116 
81 Sllltarll siete 
lfl•estasdlll 
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integrantes del consejo de 
administración del Instituto 
de Planificación y Gestión 
Ambiental. En el tercer punto 
se aprobó unánimemente un 
convenio con Correos. 

El cu arto punto, un dicta
men para conceder la gestión 
del agua, fue el de la discordia. 
Antes de que se empezara a 
debatir , Gabriel Rey pidió 
debate otra vez y durante más 
de diez minutos sólo hubo piti
dos y gritos de 'Fuera, Fuera', 
'Esto nos pasa por un gobier
no facha', 'Con este alcalde 
vamos de culo', 'Agua, agua', 
'Facha, facha', 'Que hable', 
'Querernos agua, no vino', en 
referencia al vino que cada 
Navidad ofrece el alcalde a los 
sindicalistas . El edil de IU 
Francisco Calles dijo: "Alcalde, 
retire el punto, dado su talan
te conciliador. Dijo que habría 
mesa del agua, pero tras el 25 
de mayo lo ha olvidado. Abra 
el debate con todas las entida
des, represente a todos, no 
sólo a los que le votaron. Con
teste si retirará el punto". 

"Alcalá, conejillo 
de Indias" 
El alcalde dijo: "¿Ha acabado 

ya?" Calles contestó: "No, sólo 
quiero que conteste. Bueno, 
entiendo que no lo retira. En 
sólo seis meses determina esta 
privatización, después de todo 
lo que esta corporación ha 
gastado en renovación de 
agua. Una vez reparada la red 
con dinero de todos los alcala
ínos, la aprovechará una 
empresa privada. Nunca se ha 
dado una concesión tan 
importante y grande. El conce
sionario negociará con todas 
las instituciones y decidirá 
todo, también las tarifas, que 
desde el quinto año se triplica
rán, salvo que el ayuntamien
to le subvencione directamen
te o rebajándole el canon. Ade
más el ayuntamiento le garan
tiza un beneficio industrial de 
al menos un 15%. No quere
rnos que Alcalá sea un banco 
de pruebas ni un conejillo de 
Indias del PP para una futura 
privatización del Canal de Isa
bel 11". 

"No se pierde agua, 
se queda sin cobrar" 
El portavoz de IU siguió: 

"Ustedes falsean los datos. No 
se pierde agua, se queda sin 
cobrar. No hay ningún estudio 
de cuánta agua se pierde o no 
se cobra. El pliego de condicio
nes dice que otros servicios 
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que se consideren relaciona
dos con el ciclo integral del 
agua también se privatizarán, 
además adjudicándolos a la 
misma empresa y sin concur
so. Eso va contra la ley de con
tratos de administraciones 
públicas. Busquemos el con
senso con los vecinos, ustedes 
sólo representan a la mitad de 
los ciudadanos y la privatiza
ción del agua no venía en su 
programa". 

Fernando Marin: 
"Estamos contra 
la privatización" 
El edil socialista Fernando 

Marin dijo: "Buenos días a 
todos , especialmente a los que 
han venido aquí a mostrar su 
opinión. Estamos contra la 
privatización y demostraré por 
qué es una privatización. En la 
legislatura anterior hubo 
indudables mejoras en la red 
de agua y se buscaron energí
as alternativas para ahorrar 
agua. Ustedes dicen que priva
tizan para mejorar la gestión, 
pero creemos que lo hacen 
para coger esos 12 o 15 millo
nes para el dichoso aparca
miento de la plaza de Cervan
tes, es decir, para cemento. 
Con esta privatización el 
ayuntamiento sólo se reserva 
funciones de policía del servi
cio. Contesten si el concesio
nario nos representará ante la 
MAS, la CHT, la CAM, el canal 
de Isabel II .. . Abren la puerta 
a la privatización del laborato
rio municipal. ¿Podrá ser una 
empresa privada la policía de 
otra empresa privada?" 

"¿castigarán 
el ahorro de agua?" 
Marin siguió preguntando: 

"Si los alcalainos consumen 
menos agua, ¿habrá que subir 
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Fernando Marin y Francisco Calles no convencieron con sus 
argumentos a los concejales del PP. 

Izquierda Unida se quedó sola para votar contra el PP. Los 
concejales del PSOE ya se habían levantado y mezclado con 

el público y los de IU no tardarían mucho en hacerlo. 

las tarifas para cubrir las pér
didas de la empresa? ¿Qué 
pasará con los empleados 
municipales del agua, que no 
está claro cuántos son? ¿Los 
dedicarán a cambiar grifos en 
edificios municipales? Porque 
no entiendo qué otra cosa 
podrán hacer. El PP se asegu
ra 15 millones 'para infraes
tructuras'. ¿Para qué infraes
tructuras? En la anterior 
legislatura se hartaron de 
pedir una mesa del agua 
cuando estábamos ocupados 
por la sequía. ¿Por qué obvian 
la mesa ahora, cuando todas 
las entidades están contra la 
privatización? Pierden la opor
tunidad de mostrar ese talan
te negociador del que presu
men. Las tarifas vendrán 
determinadas por el equilibrio 
económico financiero de la 
empresa. Pasan la patata 
caliente a quien venga en 
2008. Intégrense en la mesa 
local del agua para entre todos 
lograr un modelo de gestión". 

El público aplaudió y cantó 
'Pero mira cómo beben los 
peces en el río', 'Privatizar 
seguro que es robar', 'Bartolo 
dimite, el pueblo no te admite', 
'Bartolo, privatizate el bolo' . 
Calles dijo: "El PP no ha queri
do intervenir y explicarse ante 
los vecinos en público. Ya se 
ve qué información transmi
ten, incluso en algo tan impor
tante como el agua, un 'tema 
de ciudad' como dicen uste
des. Ya que no hablan, diré 
que es la primera vez que aquí 
se niega la palabra a los veci
nos como han hecho con el 
presidente de la federación de 
vecinos, aunque no la hayan 
pedido en tiempo y forma. 
Luego por la calle es . fácil 
echar la mano al hombro a los 
vecinos". 

"Nosotros 
no robamos" 
Calles también habló de los 

empleados: "Supongo que 
mantendrán a los trabajado
res municipales en las mismas 
condiciones. Pero, ¿y los que 
contrate la empresa? Si hay 
dos tipos de trabajadores, irá 
en detrimento del servicio, 
pero eso les importa muy 
poquito. Espero que esto no 
sea un pago de servicios a un 
gran empresario, no ya de 
Alcalá, sino de la CAM. No se 
lave las manos ni deje a los 
vecinos vendidos a una 
empresa durante veinticinco 
años". 

Los sindicalistas gritaron: 
'Nosotros no robamos, nos
otros trabajamos' , 'Marta 
Viñuelas, me cago en tus mue
las'. El portavoz del PSOE, 
Pablo González, pidió al PP: 
"Por respeto a los vecinos, den 
su opinión. Si se callan, el 
PSOE abandonará el pleno". 
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Los escaños vacíos de PSOE e ID no impidieron que el PP aprobara siete propuestas de la oposición sólo con sus votos. 

Los socialistas efectivamente 
se marcharon con el público, 
que los aplaudió. El punto se 
aprobó con 14 votos a favor 
del PP y 3 en contra de los edi
les de IU, que aún permanecí
an en sus sitios. 

A partir de entonces ya sólo 
hubo pitidos y gritos: 'Este 
alcalde, es un dictador', 'Bar
tolo, capullo, el agua no es 
tuyo', 'Manos arriba, esto es 
_un atraco', 'Sinvergüenza', 'El 
agua va a pique', 'Que salga 
Domínguez', 'Estafadores', 
'Domínguez, chulo, eres un 
capullo', 'Domínguez Picazo, 
métete en el fango', 'Pesetero'. 

El alcalde pasó al quinto 
punto y dio la palabra a Calles, 
a quien no se pudo oír. Calles 
se levantó a hablar con el 
alcalde y los concejales de IU 
también abandonaron su sitio, 
quedando sólo los del PP, que 
recibieron otros gritos: Triste y 
solo, solo se queda Bartolo', 
'Ahí están, los fachas de Alca
la', '¡Franco, Franco, Franco!', 
'Demócratas de toda la vida'. 
'Oé, oé, oé, lo llaman democra
cia y no lo es' . Incluso quisie
ron hacer el número de 'Barto
lo, el que no bote', pero la poli
cía les dijo que no lo hicieran. 

Los concejales del PP conti
nuaron el pleno en solitario y 
aprobaron por unanimidad los 
siguientes puntos hasta el 31 
inclusive. Después venían 
mociones de PSOE e IU. El PP 
aprobó siete de ellas: justifica
ción de gastos del PP en 2002, 
la de gastos de IU, la de IU que 
pedía un local para la asocia
ción antialcohólica Asayar, la 
de PSOE e IU que pedía cons
truir el SUMMA 112, la del 
PSOE .de apoyo a las mejica
nas asesinadas en Juárez y 
Chihuahua y otras dos del 
PSOE pidiendo profesores de 
inglés en las escuelas infanti
les y formar al profesorado de 
centros públicos en energías 
limpias. 
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Calle Santiago, 18 •Alcalá de Henares 
Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 

Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 
de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
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Menú Especial 
Celebraciones Navideñas 
Revuelto de setas - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja -·-

Gran Mariscada surtida -·-
Solomillo del Colegio a las anchoas 

-•-
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Bartolomé González se dirigió a los periodistas junto a Jesús Domínguez y Gustavo Severién. 

El alcalde dice que hav personas que no han asumido todavía 
el resultado de las elecciones municipales 

"No nos vamos a apartar del cumplimiento 
estricto del programa electoral'' 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, declaró: "Utilizando formas que no son nada democráticas. 
nadie ni nada van a conseguir apartar a este equipo de gobierno del respeto máximo a la institución y 
que el pleno siga siendo el órgano de gestión que ha sido siempre". González añadió: "Hoy hemos acor
dado en el pleno el inicio de un expediente. No se han aprobado pliegos de condiciones ni se ha inicia
do ningún concurso ni ninguna convocatoria de 'extemalización' de ningún servicio. Hoy era el inicio 
del expediente para proceder en siguientes plenos a la aprobación de los pliegos y la consiguiente 
'extemalización' del servicio de aguas. Entendemos que el servicio es mejorable, que desde lo privado 
puede ser mejor prestado que desde lo público y ése es un compromiso electoral del Partido Popular". 

Bartolomé González recordó 
que "en la campaña electoral se 
invitó al PP por parte de los tra
bajadores de esta casa a un 
debate al que asistió mi compa
ñera Marta Viñuelas. En aquel 
momento la pregunta fue clara. 
Se nos preguntó si íbamos a 
municipalizar el servicio de 
alumbrado público o el de lim
pieza. Y la respuesta fue que no. 
Ante la pregunta de qué íbamos 
a hacer con el servicio de agua 
la respuesta fue clara, y contun
dente: 'externalizar' el servicio". 

El alcalde aún recordó que "el 
primer día yo asumi la respon
sabilidad de gobernar, lo prime
ro que hice fue reunir a los tra
bajadores, a su comité de 
empresa y a las secciones sindí
cales. Les cité en el salón de ple
nos y en aquel momento me 
presentaron un documento con 
15 puntos. Yo les díje que esta
ba de acuerdo en todos menos 
en uno de los puntos, el núme
ro 14 que hablaba de municipa
lizar los servicios a los que he 
hecho referencia y la no 'exter
nalización' del servicio de agua. 
El PP, fiel a su palabra y a su 
compromiso, no va a consentir 
que nadie ni nada, utilizando 
métodos que no son cuando 
menos normales, le aparte de la 
decisión y de lo que es un 
gobierno que pretende dar los 
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mejores servicios a los ciudada
nos de Alcalá". 

Bartolomé González criticó la 
actitud del PSOE: "No entiendo 
su postura de hoy en el pleno. 
Siguiendo la política que está 
siguiendo el PSOE en todos los 
sitios, aquí en Alcalá ya ha 
empezado a comprar la pintura 
y los carteles, y a partir de 
ahora van a coger toda aquella 
pancarta que sea necesaria para 
pretender no dejar actuar al 
equipo de gobierno". 

El alcalde dijo que "no nos 
vamos a apartar de la línea que 
nos hemos marcado y entende
mos que a partir de ahora situa
ciones de éstas parece que van a 
ser habituales porque hay per
sonas que no aceptan todavía el 
resultado electoral del día 25 de 
mayo, que no asumen que hay 
un gobierno que tiene el respal
do mayoritario de los vecinos y 
con ese apoyo va a cumplir ínte
gramente su programa de 
gobierno". 

Tomadura de pelo 
El alcalde afirmó que en nin

gún momento se ha negado a 
dar argumentos en el pleno: 
"¿Alguien se cree que había 
intención de dejar hablar en el 
pleno al grupo popular? Lo que 
han dicho el PSOE e lU sobre 

que no había debate parece una 
tomadura de pelo a los periodis
tas y a los concejales del PP. 
Hoy no había ninguna intención 
de dejar hablar al Partido Popu
lar. Yo lo he intentado. Mi acti
tud y mi actuación han sido lo 
más democráticas que he podi
do, pero cuando a uno no le 
dejan hablar, sencillamente no 
se puede. No he desalojado el 
salón de plenos, ni lo he convo
cado a puerta cerrada. No ha 
sido una actuación débil por mi 
parte, sino que se ha tratado de 
no provocar. Lo que pretendía 
alguno era que cualquiera de 
mis actuaciones se pudiera 
entender como una provoca
ción. El problema es que hoy 
había personas que estaban 
predispuestas a que el pleno no 
se celebrara y a no dejar hablar 
ni es·cuchar". 

Con respecto al PSOE dijo 
González que "sorprendente
mente hoy se ha quitado el dis
fraz y esas ofertas de negocia
ción que por detrás nos hacían, 
no nos han dado opción a mani
festárselas. No olvidemos que a 
través de Fernando Marín 
hemos tenido propuestas de 
diálogo para ir a una gestión del 
agua directa, indirecta o a tra
vés de empresa mixta. Ha sido 
curioso ver cómo a Fernando 
Marín le ha cambiado la cara 

cuando a iniciativa de Javier 
Ocaña, el portavoz Pablo Gonzá
lez, toma la decisión de irse con 
el público y dejando en ridículo 
a todos los socialistas de Alca -
lá". 

Bartolomé González añadió 
que "hay decisiones que tiene el 
alcalde. Una es desalojar el 
pleno lo que hubiera sido enten
dido como una provocación y 
eso es lo que alguno estaba 
esperando para tener argumen
tos. Otra es la de hacer un rece
so, volver al pleno y continuar, y 
ya se sabe lo que ha ocurrido, y 
la tercera es celebrar el pleno a 
puerta cerrada, que se podría 
haber entendido como otra pro
vocación. Yo decidí seguir ade
lante. Se han aprobado las 
mociones con la unanimidad de 
los presentes más algunas que 
venían de los grupos en el orden 
del día". 

Bartolomé González afirmó 
que "hay posibilidad de hablar y 
mejorar el pliego de condiciones 
para la 'externalización' del ser
vicio de agua. Lo que no vamos 
a hacer es renunciar a una deci
sión que viene avalada por un 
trabajo de hace mucho tiempo, 
por un compromiso. Es lo 
mismo que el PP de Alcalá viene 
diciendo desde hace ocho años". 

El alcalde aseguró que el con
cejal de Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez, se va a reunir con 
todos los colectivos para pre
sentarles el proyecto: "El canon 
inicial que aporte la empresa 
que se haga cargo del servicio 
no va a ser destinado al aparca
miento de la plaza de Cervanles. 
Va a ser para invertir en la 
mejora de las infraestructuras 
en todos los distritos de la ciu
dad y a partir de ahora tendrán 
ustedes la oportunidad de ir 
comprobándolo". 

"Podríamos haber aprobado 
hoy el pliego de condiciones 
pero no hemos querido hacerlo", 
dijo el alcalde que añadió que 
"irán a un próximo pleno ini
ciándose el proceso hasta la 
adjudicación definitiva después 
de los trámites de exposición, 
concurrencia, reunión de la 
mesa de contratación y elección 
por parte de los técnicos de las 
ofertas presentadas". 

Bartolomé González dijo que 
"no hay más que consultar con 
las autoridades de otros ayun
tamientos, como Salamanca, 
Talavera, Vigo, ayuntamientos 
gobernados por el PSOE en 
algunos en coalición con lU y en 
otros con grupos nacionalistas. 
Somos el único ayuntamiento 
grande de la Comunidad de 
Madrid que lo puede hacer por
que somos los únicos que tene
mos la libertad de no pertenecer 
al Canal de Isabel 11. No es fácil 
tomar esta decisión que al que 
menos le gusta es al Canal. Pero 
somos el único municipio gran
de del territorio nacional que no 
ofrece un servicio de agua en 
condiciones". 
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Pablo González cree que el silencio del PP en 
el pleno loe un ataque a la democracia 

"los conceiales debemos 
explicarnos siempre" 
Al acabar el pleno, el portavoz municipal del PSOE, Pablo 
González dio una rueda de prensa para explicar por qué los 
concejales socialistas abandonaron la sesión. Pablo González 
dijo que fue un apercibimiento al PP por no debatir el asun
to del agua ni en el pleno ni en la mesa del agua. El porta
voz socialista cree que la presión del público no justificó que 
el PP no hiciera uso de la palabra, ya que los concejales 
están para eso y para eso cobran. 

cracia al 100%. Ya se ve. Pri
mero, los plenos por la maña
na. Segundo, la actuación de 
hoy. Un equipo de gobierno, 
con todos los problemas que 
tenga, ante una algarabía 

como la del pleno debe dar el 
do de pecho y explicarse, que 
para eso estamos y nos paga 

1iabfo Goñ ái'éz, __ 
portavoz n'I ni~~_ 

-del PS E ---

el ciudadano, para asumir lo 
bueno y lo malo, no sólo los 
besos y los abrazos". 

Pablo González criticó al PP 
por no hablar del agua en el 
pleno: "Evidentemente ha sido 
un ataque a la democracia y 
una falta de respeto al pleno y 
a los ciudadanos que habían 
solicitado intervenir en un 
tema de ciudad muy impor
tante como es la privatización 
del agua. Se ha creado una 
mesa del agua a la que se invi
tó al PP a explicar su tesis de 
privatización. Es un hecho sin 
precedentes que por presión 
vecinal el PP se niegue a deba
tir un proyecto de este volu
men. Por eso le hemos hecho 
el apercibimiento de que 
abandonariamos el pleno si 
no iniciaba el debate. Tam
bién han hecho un feo a nues
tros portavoces, que sí han 
planteado nuestras tesis 
mientras que ellos han sido 
incapaces de defender las 
suyas. Por eso, al no recibir 
respuesta y esperar un rato a 
la reacción del PP, hemos 
abandonado el pleno y nos 
hemos ido con los vecinos". 

CENTRO ÓPTICO ALCALÁ 

El portavoz socialista advir
tió al alcalde: "De sus 42.000 
votos hay muchísimos en con
tra de estas actitudes antide
mocráticas. Quizá se creía 
que al debatir el tema del 
agua por la mañana pasarla 
desapercibido, pero la ciudad 
se moviliza de modo espontá
neo cuando tiene un proble
ma. Una adjudicación por 25 
años hipoteca a las futuras 
corporaciones y por eso hay 
que aprobarla por consenso y 
no por mayoría. Es como el 
plan de urbanismo. Algo se ha 
logrado ya y mañana el conce
jal de Medio Ambiente se reu
nirá con la mesa de empleo, 
pero les hemos pedido que lo 
retiren y lo dejen sobre la 
mesa para escuchar alternati
vas. Ha sido una decepción 
tremenda que en el órgano en 
el que hay que debatir estos 
temas, la única respuesta que 
hemos tenido del PP ha s ido la 
callada". 

Pablo González cree que la 
actuación del PP es decepcio
nante: "Prometieron que el 
ayuntamiento tendría las 
puertas abiertas con demo-
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CONCIERTOS 
DE 

NAVIDAD 

, 
SOCIEDAD LIRICA COMPtUJ:ENSE 

Viernes, 19 deitUciembre - 20:30 h. 
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El presupuesto municipal será aprobado en vísperas de Nochebuena 

El avuntamiento costará 
a los alcalaínos en 2004 
más de 153 millones de euros 
El gobierno municipal formado por el Partido Popular ha convocado para el día 23 de 
diciembre el pleno extraordinario en el que se aprobará el presupuesto municipal para el año 
2004. Los populares no ocultan un problema al que quieren hallar soluciones. De un presu
puesto municipal de 153.100.000 euros que será aprobado para el año 2004, los gastos de 
personal y de bienes corrientes y servicios, más las amortizaciones de los préstamos y los 
intereses financieros, suponen alrededor de un 7 4 por ciento. Solamente los gastos de per
sonal se elevan a casi 48 millones de euros, más de lo que el ayuntamiento recauda en con
cepto de impuestos directos como el IBI, el impuesto de vehículos y el IAE. 

El concejal de Hacienda, 
Gonzalo Garrido, presentó el 
día 11 de diciembre el docu
mento de presupuestos reali
zado por el equipo de gobierno 
para su estudio y después de 
convocar u na reunión del área 
económica y ia comisión infor
mativa de Hacienda con carác
ter extraordinario para cono
cer las propuestas que puedan 
hacer el PSOE e JU, el pleno se 
celebrará el 23 de diciembre. 

El principal problema sobre 
el que a partir de ahora quiere 
trabajar el PP para dar solu
ciones tiene que ver con el 
hecho de que en torno al 7 4 
por ciento del presupuesto se 
va a gastos de personal muni
cipal y de b ienes corrientes y 
servicios, así como a la amor
tización de la deuda contraída 
por la institución con las enti
dades finan cieras, lo que 
supone una cantidad muy ele
vada que n o permite realizar 
las inversiones que los miem
bros del equipo de gobierno 
quisieran realizar. 

Gonzalo Garrido explicó a 
PUERTA DE MADRID: "Del 
presupuesto de 153.100.000 
euros que tenemos, los gastos 
corrientes se nos elevan a 113 
millones de euros, pero lo 
importante y lo acuciante para 
el ayuntamiento es que entre 
el capítulo de personal y aquel 
otro en el que se recogen las 
amortizaciones de capital de 
los préstamos, los intereses y 
los gastos de esos préstamos, 
estamos hablando de cerca del 
55 por ciento del presupuesto. 
De esos 113 millones de euros 
que tenemos de gasto corrien
te, estamos hablando de que 
para pagar al personal muni
cipal tenemos un presupuesto 
de casi 50 millones de euros, 
los intereses y los gastos de 
los préstamos son 5 millones 
de euros y las amortizaciones 
de esos préstamos son 7 millo
nes de euros. Por eso habla
mos de más de 60 millones de 
euros que no repercuten 
directamente en servicios a los 
ciudadanos. Eso es lo que más 
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Gonzalo Garrido, concejal de Hacienda. 

nos preocupa. Tenemos un el año 1999 hasta el 2003 
gasto corriente considerable, hubo una progresión desme
pero no podemos exteriorizarlo surada creciendo en un 63,31 
a la sociedad". por ciento" . 

Inversiones 
Gonzalo Garrido destacó del 

presupuesto lo que calificó 
como "incremento considera -
ble en cuanto a los gastos de 
capital o inversiones, siendo la 
cifra resultante de 39 .131. 739 
euros, que es una cifra históri
ca en comparación con otros 
ejercicios, con un aumento de 
13 millones de euros respecto 
al presupuesto del 2003". 

Además, Garrido afirmó que 
el gobierno municipal ha tra
bajado firmemente para conte
ner los gastos de personal que 
ascienden a 47.843.310 euros 
de ese gasto corriente global 
de 113.968.261 euros: "Desde 

En cuanto a este proyecto de 
presupuesto , los gastos de 
personal se incrementan: "El 
gasto en personal ha sufrido 
una subida de un 8,61 por 
ciento, correspondiendo esta 
cifra a la contratación de los 
25 nuevos policías que se 
incorporarán durante el año 
2004, la dotación para el ser
vicio de publicaciones, la 
escuela de adultos, que pasa a 
ser municipal, con sus 17 tra
bajadores, y la creación de la 
oficina catastral". 

Garrido también dijo respec
to a los ingresos corrientes 
que hay un incremento consi
derable, pero a su vez contro
lado, representando el creci
miento el 10,35 por ciento. 

Nuevo endeudamiento 
de 9 millones de euros 
El concejal de Hacienda des

tacó que, como viene siendo 
habitual, el gobierno munici
pal recurre a la solicitud de un 
préstamo para la fmanciación 
de las inversiones a realizar, 
por un importe de 9 millones 
de euros, que está dentro del 
margen legal que tiene el 
ayuntamiento para el endeu
damiento. El resto de inversio
nes se financian con las apor
taciones de la Comunidad de 
Madrid, la MAS, fondos euro
peos de cohesión, ministerio 
de Fomento y los aprovecha
mientos urbanísticos de con
venios que están en trámite 
mediante la enajenación. 

El edil popular aseguró ade
más que este presupuesto 
"lleva parejas dos lineas bási
cas de actuación: la conten
ción del gasto corriente y la 
racionalización del mismo" y 
destacó que el proyecto trata 
de conjugar políticas sociales 
con las infraestructuras. El 
concejal de Hacienda citó 
acciones como la creación de 
las juntas de distrito o la dota
ción de la partida correspon
diente para poder ejercitar el 
derecho de tanteo sobre las 
viviendas de protección, así 
como el nuevo parque de bom
beros o el plan de asfaltado y 
de eliminación de barreras 
arquitectónicas: "Son ejemplos 
válidos de nuestro propósito". 

Por programas, destacó por 
su incremento el de vivienda 
(868 por ciento), Deportes 
(90,2 por ciento en inversio
nes, lo que supone un 25 por 
ciento del total del programa), 
Obras y Servicios (94,8 por 
ciento}, Seguridad Ciudadana 
(19,4 por ciento}, Familia y 
Bienestar Social (22 ,5 por 
ciento} , Mujer (9, 7 por ciento}, 
Salud (3,0 por ciento en el 
total del programa y del 77 por 
ciento del capítulo 11) , Medio 
Ambiente (16,3 por ciento) y 
Comercio y Turismo (65, 1 por 
ciento}, así como la creación 
del Programa de Descentrali
zación y Desconcentración 
Administrativa. 

Bienes y servicios 
El gobierno quiere realizar a 

lo largo del año actuaciones 
que considera importantes. 
Entre otras, la constitución de 
la Empresa Pública "IV Cente
nario de El Quijote", con una 
dotación inicial de 40.000 
euros. Se llevará a cabo, ade
más, el llamado "Pacto por 
Alcalá" y que con 540.000 
euros trata de ser un vehículo 
que impulse a la ciudad y que 
sirva para aunar esfuerzos y 
voluntades por el desarrollo y 
el bienestar de los vecinos de 
la ciudad, según Gonzalo 
Garrido. 
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La seguridad ciudadana 
constituye uno de los ejes 
principales de actuación para 
el equipo de gobierno del PP y 
como muestra de ello, las 
acciones en esta materia son 
significativas. Así, se procede
rá por primera vez a contratar 
a través de la fórmula del 'ren
ting' los vehículos de la Policía 
Local, lo que posibilitará que 
éstos estén operativos en todo 
momento al ser inmediata
mente sustituidos en caso de 
posibles averias o manteni
mientos. También se comen
zará a elaborar el preceptivo 
Plan de Evacuación y Emer
gencia, del cual, a pesar de su 
obligatoriedad, carecía nues
tra ciudad. 

En Educación hay un incre
mento importante en los servi
cios de mejora para las 
Escuelas Infantiles, con un 22 
por ciento de subida. También 
hay un incremento en el plan 
para la mejora y extensión de 
los servicios educativos de un 
31 por ciento. Gonzalo Garrido 
destacó de forma especial que 
la cifra destinada a la "reposi
ción de centros de educación", 
hace referencia a las obras de 
mantenimiento y mejora de 
instalaciones en los edificios 
educativos y como puede com
probarse esta partida se incre
menta en un 276 por ciento, 
fijándose en 640.000 euros, lo 
que supone 470.000 euros 
más que en el anterior ejerci
cio. 

En el área de Hacienda se 
realizarán trabajos de depura
ción de diversos padrones y se 
dotará la partida con 180 .000 
euros, -de igual manera se con
tratarán los trabajos de altas, 
tanto nuevas como pendientes 
que se deberán realizar en 
materia catastral. 

Participación Ciudadana 
tiene un incremento en sus 
partidas del 9 por ciento. 
Importante también es la 
subida del programa de Tele
Asistencia por parte de la con
cejalía de Familia y Bienestar 
social con un incremento del 
31 por ciento. Por otra parte el 
Plan de Igualdad Anual de 
Mujer sube un 7 por ciento. 

Desde el área de Salud se 
pondrá en funcionamiento a lo 
largo del año el Servicio de 
Emergencia Municipal, es 
decir, la UVI móvil, con una 
dotación inicial de 120.000 
euros. 

El proyecto presupuestario 
incluye una modificación: la 
unión del programa de Archi
vos y Bibliotecas con el de 
Cultura. La subida de este 
programa es de un 18 por 
ciento y la subida en la apor
tación al organismo autónomo 
es del 9 por ciento. Los feste
jos tienen una subida igual
mente del 9 por ciento, lo que 
supone 600.000 euros. 
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EVOLUCIÓN DE LOS 6 UL TIMOS PRESlJ-PUESTOS AYUNTAMIENTO 
GASTOS GASTOS1t99 GASTOS2008 GASTOS2G01 GASTOS2002 GASTOS2083 GASTOS20M 

~de Personal CAP.1 27.412,75 31 .586,81 35.863,3:: «Ul07,.411 44.788,43 47.843,31 
Gtos. ~ ctes. y Serv. CAP. 2 29.382,03 32.1-49,47 32.971 ,76 36.366,m 37.939,13 41.207.22 
~ Flnancllros CAP. 3 4.219,27 4.417,57 5.-453,11 5JY22,97 4 .824,73 4.804,70 
[Transferencias Corrientes CAP. 4 8 .911 ,54 11.1)52, 14 11.902.90 12.035.SS 10 .882,65 11.987,1 2 

Reales CAP. 6 14.969,56 20.081.21 17.559,26 28.901 ,61 25.531 ,48 38.413,97 
[TraneferenciaB de Cafllal CAP. 7 1.159,95 3.657,76 1.051,77 1.406,12 1.092,55 717,77 
~ctiYos Financiero& CAP. 8 303,51 1.520,se 643,08 674,10 908,60 1.583,10 
Pa91vos Financieros CAP. 9 1.127,04 5.EIOB,58 6.189,30 6..086,12 6.452,4'4 6 .742,82 
TOTAL-----··---··········· 17.Aaa,ll 110..174,11 111..134,13 130.14111,llO 132.400,00 163.1ICl,DO 

-
INGRESOS tNORESOS 9ll INGRESOS Oll INGRESOS01 INGRESOS02 INGRESOS03 INGRESOS04 

Directos CAP. 1 25.217,87 33.570,61 37.352,90 42.243,00 48.536,00 47235,00 
Impuestos lnclireclos CAP. 2 6.011 ,32 9.315,f!(I 9 .315 ,69 9.320,00 9.320,00 10.100,00 
Tasas y Otros Ingresos CAP. 3 13.258,93 13.885,35 15.158,13 19.267,56 17.032,70 24.042,9S [T,_,_ias Corrientes CAP. 4 23.622,43 27.868,49 29.a.45,77 30.525,20 34217,96 36.993,00 llrmresos Patrknoniales CAP. 5 757,40 735,05 1.351 ,01 1.035,3:.l 1.120,32 1.063,1' 
Enajen. I~ Reales CAP. 6 0,00 8 .377,82 4 .825,53 5 .824,11 6..987,68 14.861,o:l 
· 11 ailllfel a lcias de CaDilal CAP. 7 6.391 ,21 9 .351 ,03 7 .483,92 13.414,96 8-284,13 9.709,0ll 
Adiwos F"mancienJs CAP. 8 84,14 87,15 90,15 90.21l 95,00 95,00 
Pasivos Financieros CAP. 9 12. 142,36 7.082,93 6.211 ,43 8 .779,M 8.806,Zi! 9.000,00 
!TOTAL---------··--·--··-············· WTAll,11 110.074,11 111.IM.13 130.llt,OO 132.400,00 113.100,0CI 

ESTADO COMPARATIVO POR CAPITULOS DE INGRESOS Y GASTOS 2004 

GASTOS2.oo4 INGRESOS 2.004 
CAP. I GllSlo6 de PetSOnal 47.843.310,0C CAP. I lmptllllm OlrectDs 47.235.000,00 
CAP. U Gb>. Bienes Ctes. y Serv. 41.207.222,0C CAP. ti lrnpu911m lncllndoe 10.100.000,00 
CAP.111 Gasto& F"mncleros 4.«504.696,00 CAP. 111 T-YO!ros ll'D'eso6 24.042.954,00 
CAP.IV Transfww\cles COfl'lerWes 11 .987.115,00 CAP.IV Tra11afaw1Cia6 Corrmes 36.993.831.0C 
CAP. V1 lnverwlones Reales 38.413.965.00 CAP. V ,,...._. Palrinonlale6 1.063.120,0C 
CAP. VII T~de Callllal 717.774,00 CAP. VI IEnaten lnvenllonm Reales 14.861 .018,00 
CAP. VI II Ac1i11os Fnancieros 1.583.100,00 CAP. VII TraimÍlll•ICiadeC...... 9.700.077,00 
CAP. IX PasMis Financiero& 6.742.818 ,00 CAP. VIII Ac:IMJs Financiero& 95.000,00 

TOTAL--·-----·---· 15S.100.000,00 CAP.IX p..-.. Fillnclero8 9.000.000,00 

TOTAL-------- -·-·-·-- 163.110.000,81 llllfennciB ........................................... J o,OOf 

En el apartado de Deportes, 
al margen de las inversiones, 
se establece una subida del 20 
por ciento en el dinero desti
nado a las actividades deporti
vas con -180 .000 euros. Desta
ca además, un incremento de 
la aportación a la Ciudad 
Deportiva por parte del Ayun
tamiento de 300.000 euros, 
un 7 por ciento. 

Juventud incrementa consi
derablemente su partida desti
nada a la Bolsa de Alojamien
to de Jóvenes e Hipoteca Jóve
nes en un 35 por ciento. 

En Urbanismo se incluye 
una partida para realizar los 

trabajos de realización de 
divers os proyectos técnicos 
para las zonas de rehabilita
ción preferente. A esta canti
dad se deben añadir los 4 
millones de euros qu e se reco
gen en los distintos convenios 
para la rehabilitación de estas 
zonas. 

En Medio Ambiente, el con
trato de recogida de basuras y 
limpieza viaria representa 
cerca de 13 millones de euros 
y el de conservación de par
ques públicos 2 millones de 
euros. 

Respecto al área de Personas 
Mayores se eleva en un 33 por 
ciento la cantidad destinada a 

¡Celulitis? 
Existe una nueva técnica para 

acabar con la celulitis 
y remodelar el cuerpo 

de manera eficaz y sin riesgo. 
Endermologie 

los contra tos de personas 
mayores . 

Por último y dentro del apar
tado de bienes y servicios hay 
que destacar el área del Turis
mo que se incrementa en 
350.000 euros y se creará una 
nueva empres a de turismo 
para su promoción. 

En cuanto a las inversiones, 
capitulo qu e más ha incre
mentado su partida corres
pondiente, destacan acciones 
como la realízación de la pri
mera fase de lo que será el 
gran edificio de segu ridad que 
englobará el cuartel de la poli
cía municipal, la comisaría de 
policía nacional y alguna 
dependencia para la guardia 
civil. Todo ello con una inver 
s1on total de cerca de 
5.500.000 euros y que se rea
lizará en dos fases, la primera 
de ellas con cargo al presu
puesto del ejercicio 2 004. 

Atención preferente para el 
PP recibe la descentralízación 
municipal que se orquesta 
desde el ayuntamiento. Así, 
durante este ejercicio se ini
ciará la construcción de lo que 
serán las dos primeras Juntas 
de Distrito, en concreto las de 
Espartales-El Ensanche y 
Reyes Católicos, con una 
inversión de 3 millones de 
euros. 

Por otro lado se acometerá 
un ambicioso plan para obras 
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de conservación y reforma de 
pavimentos y de eliminación 
de barreras arquitectónicas 
por un importe de 2.750.000 
euros, este plan será pluria
nual y cada año tendrá una 
dotación similar a la contem
plada en estos presupuestos. 

En el área de Deportes, y 
dando cumplimiento a una de 
las principales promesas elec
torales se acometerá la prime
ra parte de la inversiones con 
una cuantía que asciende a 
2.400.000 euros. 

Respecto a Cultura es de 
destacar la rehabilitación del 
Teatro Salón Cervantes y su 
equipamiento por un valor de 
420.000 euros, y un incre
mento del 1 O por ciento en la 
aportación a la Fundación 
Colegio del Rey, cifrándose la 
misma en 2.350.000 euros. 

Se incluye también, en las 
cuentas para el 2004, la 
segun~a fase del túnel de la 
calle Avila con el importe que 
queda del proyecto, es decir 
950.000 euros. La primera 
fase fue aprobada en el mes de 
octubre mediante una modifi
cación de créditos. 

Turismo, acometerá su Plan 
Estratégico con una cantidad 
cercana a 140.000 euros, con 
una subida de 2 .000 por cien
to, y se realizarán las obras de 
rehabilitación de la nueva 
sede de la concejalía. 

Gonzalo Garrido ultima el presupuesto de 2004 para pre
sentarlo a la aprobación del pleno el dia 23 de diciembre. 

También puso de relieve 
Gonzalo Garrido, "el esfuerzo 
importante que se realizará en 
el mantenimiento y conserva
ción de las zonas verdes de la 
ciudad". Además se creará el 
"Parque de los Aromas" y se 
acometerá la primera fase de 
la Isla del Colegio, todo ello 

con inversiones superiores a 
los 3.500.000 euros. 

Los aparcamientos de la 
zona centro de la ciudad, tan 
mentados ellos últimamente, 
también cuentan con una par
tida presupuestaría. Así, el 
gobierno munícipal destinará 
un millón de euros a realizar 

UN CHRYSLER VOYAGER 10 MILLIONS EDITION CRD DESDE 28.757€ 
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los estudios y proyectos nece
sarios para acometer las 
obras. 

Destaca también la incorpo
ración de la última fase de la 
construcción del nuevo edifi
cio del Parque de Bomberos 
que como es conocido se 
detrae de la tasa que el ayun
tamiento debe pagar a la 
Comunidad de Madrid. La 
cantidad es de 1.279.590 
euros y con ella queda cubier
ta la cantidad total del proyec
to del edificio que asciende a 
3 .838.000 euros y que ya ha 
sido aprobado en comisión de 
gobierno. 

Otra inversión planificada es 
la realización de la primera 
fase de una nueva escuela 
infantil por un importe de 
900.000 euros, así como el 
equipamiento y finalización de 
la escuela infantil de Esparta
les por importe de 380.000 
euros. 

Para completar estas accio
nes ya enumeradas, destaca la 
primera fase de la Residencia 
y Centro de Día de Minusváli
dos con 600.000 euros; se 
trata de un nuevo edificio que 
se unirá al ya existente para 
ampliar los servicios que ya se 
vienen prestando. Igualmente 
se realizarán equipamientos 
en diversos centros de mayo
res por un importe aproxima
do de 165.000 euros. 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre) 28806. ALCALÁ DE HENARES. Tel.: 91 877 59 50 
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Sabino Fernández Campo impanió una conferencia 
sobre la consUtución en la Universidad de Alcalá 

''Era necesario reconocer al PCE, pero fue 
imperdonable la forma en que se hizo" 
El lunes día 15 de diciembre el ex jefe de la casa real, Sabino Fernández Campo, cerró el 
ciclo de conferencias sobre la constitución de la universidad de Alcalá. Su disertación se 
tituló 'El papel de la monarquía en el proceso constitucional'. La vicerrectora de extensión 
cultural, Dolores Cabañas, presentó el acto y también hablaron el profesor de derecho Luis 
García San Miguel y el rector, Virgilio Zapatero. Al final hubo preguntas del público. 

Luis García presentó al con
ferenciante: "Antes, de alguien 
así se decía que no necesitaba 
presentación, pero hoy los 
jóvenes apenas saben quién 
fue Franco". 

Sabino Fernández Campo 
dijo: "Luis y yo somqs amigos 
y paisanos, lo que explica sus 
elogios. La monarquia contri
buyó a la transición pacífica y 
armónica. La segunda repú
blica surgió en 1931 como 
consecuencia lógica de las 
elecciones municipales. Sus 
errores y su sectarismo reli
gioso y militar no hizo volver a 
la monarquia. La izquierda la 
rechazaba y la derecha procu
ró adaptarse a la república. El 
golpe de Sanjurjo en 1932 
careció de apoyo para resta
blecer la monarquia. La guerra 
civil suscitó esperanzas 
monárquicas, pero ambos 
bandos se concentraron en 
ganar la guerra y no en qué 
régimen poner. Pero sin la 
guerra civil y Franco, la 
monarquia hubiera sido muy 
dificil". 
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"La transición empezó 
ya con Franco" 
Fernández Campo continuó: 

"La condición militar del rey 
tranquilizó a las fuerzas arma
das. La transición no fue a 
pesar de las fuerzas armadas, 
sino gracias a ellas, que sopor
taron sacrificios y desilusio
nes. De lo que Franco quiso 
dejar atado y bien atado, sub
siste el rey. Pero el nudo es 
distinto del que quiso Franco. 
De todas formas, Franco no 
estaba tan engañado y cuando 
el rey le pidió ir a uno de sus 
consejos de ministros para 
aprender, Franco le contestó: 
'¿Para qué? Cuando tú cojas el 
trono funcionará de modo 
muy distinto'. Hay que recono
cer que la transición empezó 
ya con Franco. En la transi
ción el diputado del PSOE Luis 
Gómez Llorente dijo: 'No nos 
gusta la monarquía, pero no 
rechazaremos la constitución 
por ella'. Estas cesiones recí
procas hicieron posible la 

transición, con soluciones 
ambiguas. El papel moderador 
del rey fue eficaz precisamente 
por su ambigüedad, amplitud 
y carácter gaseoso y difuso. 
Pero si el 23-F no se hubiera 
hecho tan mal, no hubiera 
sido posible frenarlo". 

Tras los aplausos Luis Gar
cía retomó la palabra: "Es 
increíble que la transición 
saliera bien y felicito a Sabino 
por ello. Hasta los más fran
quistas reconocieron la inca
pacidad de Carlos Arias Nava
rro como presidente del 
gobierno y para sustituirlo el 
rey eligió entre Suárez, José 
Maria de Areilza y Sánchez 
Silva. Al rey se debe la actual 
situación, muy favorable con 
todos sus defectos. El rey 
encarna más adhesiones que 
la monarquia. Fui rajeras y 
Dios me perdone por ello. En 
Méjico vi las revueltas y vi que 
era una tontería lo que decía
mos: 'El capitalismo es un 
tigre de papel'. De papel, nada. 
La transición no era posible 
con ruptura. Contribuí 
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modestamente a crear UCD y 
agradezco su labor y que se 
disolviera tras la constitución 
para recordarla así. Hoy el 
principal problema es el nacio
nalismo, la constitución ha 
fallado en eso". 

"El príncipe deberá 
ganarse la corona" 
El rector Zapatero dijo: "Es 

muy importante que Sabino 
haya mencionado el discurso 
de Luis Gómez Llorente, por
que no se habría entendido 
una monarquía aprobada sin 
debate constitucional en las 
cortes constituyentes. Weber 
distinguió tres legitimidades: 
la dinástica, la racional o de 
ejercicio y la carismática. La 
primera es la más endeble en 
España y se rompió en 1931. 
El rey también ha demostrado 
la legitimidad racional o de 
ejercicio con varios actos deci
sivos. También tiene la legiti
midad carismática porque es 
afectuoso con todos. El prínci
pe aún tiene sólo la legitimi
dad dinástica, no ha podido 
ganarse las otras dos. Cuando 
suceda a su padre, espero que 
dentro de muchos años, para 
ganarse la corona deberá 
ganarse la legitimidad. Espa
ña será monárquica según 
actúe la corona" . 

Sabino Fernández Campo 
puntualizó a Luis García: "La 
UCD se autodisolvió porque 
hay políticos que se creen por 
encima de todo. Era necesario 
reconocer al PCE, pero fue 
imperdonable la forma en que 
se hizo. No hacía ninguna falta 
que Suárez se reuniera con los 
jefes militares, que salieron 
encantados. Suárez les dijo: 
'Habrá partidos políticos, pero 
nunca el PCE'. Los generales 
se lo dijeron a sus mandos y el 
famoso viernes santo vieron la 
promesa incumplida. Una 
pena, porque si Suárez los 
hubiera vuelto a reunir para 
decirles que retiraba su pro
mesa, habrían salido encanta
dos otra vez. También el poder 
moderador del rey podía haber 
completado esa actuación de 
Suárez. Quiero destacar así a 
las fuerzas armadas, que 
tuvieron que aguantar esta 
afrenta. En cuanto al naciona
lismo, el café para todos fue 
un error porque el problema 
se podía haber limitado a 
Cataluña y el País Vasco". 

PUERTA de Madrid 
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~ Santiago Correa 

* EXCAVACIONES Y MOVIMIENTOS DE TIERRA 
*TRANSPORTES DE GRAN TONEWE Y TODO TERRENO 
* CONTENEDORES Y CARROILLAS ELEVADORAS 
*GRÚAS 

SERVICIO 24 HORAS 
608 60 47 72 - 91 889 28 20 

Carretera de Daganzo km. 1,500 
Telf.: 91 888 38 77 - 91 888 38 69 

ALCAI.A DE HENARES 

Ctra. de San Martín de Valdeiglesias, km. 1,300 Ctra. Nacional JI, km. 51 , 400 
Telf.: 91 61111 98 Telf. : 949 20 24 39 
ALCORCÓN (Madrid) GUADAIAJARA 

multicines 

cisneros 

Lo mejor. 

1 as calidades 
flNANCIACIO~ 
- A MEDIDA_ 

Casco 

Histórico 
SERVICIO PERMANENTE 24 HORAS 

676 82 67 77 OFICINA: 91 889 29 55 
626 19 78 85 609 78 29 56 

continuamos edificando 

Disfruta las Fiestas en ... 

Tu Sala de Cine 
¡ ¡Jltención a nuestra Programación 

CEspecia{ de Navidad!! 



A veces no tenemos que ir 
buscando anomalías urbanís
ticas para echárselo en cara al 
gobierno municipal. No duda
mos de su esfuerzo en atender 
todos los desperfectos ocasio
nados por el tiempo, el olvido o 
las obras mal rematadas, pero 
alguien que acostumbra a 
pasear por el entorno de la 
ermita de la Virgen del Val, 
aunque. no sean tiempos muy 
placenteros para el paseo, nos 
indicaba y luego ratificábamos 
con nuestra cámara, el olvido 
en que se encontraba ese lugar 
de lo más bucólico de Alcalá. 
Las aceras están en un estado 
lamentable y necesitan de un 
arreglo inminente. Hemos 
visto en otros lugares de Alca
lá operarios dedicados a esta 

la ermita de nuestra patrona 
tiene un entorno muv olvidado 
tarea, pero como es un lugar 
que sólo frecuentan los muy 
devotos de la Virgen, los poe
tas, los enamorados y los pes
cadores de cangrejos, pueden 
pasar desapercibidos para los 
que dicen estar entregados a 

trabajar por nuestro bienestar. 
Quizás este entorno esté 
englobado en el gran proyecto 
medioambiental para las ribe
ras del Río Henares, pero 
mientras esto llega, que será 
más bien tarde que nunca, si 
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Uds lo tienen a bien, den un 
repaso a estas aceras para que 
puedan cumplir sin tropezones 
las promesas que se hacen a la 
Virgen. No está bien que ahora 
que se deja la ermita de lo más 
lindo, el camino esté lleno de 
baches y desconchones. Nos 
dice nuestra comunicante, que 
tambien se pasen por la calle 
Toledo y vean en qué estado 
están los alcorques de los 
árboles. Bueno, esto nos pare
ce que es mucho pedir, pero el 
tema de los árboles es mejor 
tocarlo con delicadeza, porque 
la sierra mecánica la tienen de 
la más lista y no sabemos si es 
más facil arreglar un alcorque 
o cortar un árbol . 

Dicho está. 
ATILA-NO 

PUERTA de Madrid 



Una curva no deja de ser una sonrisa muy larga. 

N&-.SerieS 

520i (170CV) 
525i (192CV) 
530i (231 CV) 
545i (333 CV) 
530d (218CV) 

¿lil gusta conducir? 

El nuevo BMW Serie 5 está concebido para una conducción deportiva en todos los sentidos. Su construcción mixta en 
acero y aluminio consigue una distribución óptima del peso entre los ejes, proporcionando más agilidad y control para poder 
disfrutar de cada milímetro en cada curva. 
Único en el mercado con Dirección Activa, que modifica el ángulo de giro de las ruedas delanteras incrementando la 
maniobrabilidad, Dynamic Orive, que por medio de las barras estabilizadoras activas controla y neutraliza la inclinación lateral 
del vehículo y Luces Autoadaptables, que dirigen el haz de luz de los faros bi-xenón según el movimiento del volante, 
iluminando la trayectoria de giro de forma óptima. 

Todo esto para disfrutar más al trazar una curva, o lo que es lo mismo, al dibujar una sonrisa. 

Alcamadrid Autos, S.A. 
Vía Complutense, 131 
(antigua N. 11 Km. 32,300) 
Tel.: 9188217 35 
Alcalá de Henares 

www.bmw.es/alcamadrid 

Nueva Serie 5. Lo que queda por recorrer. 

Emisiones de C02: desde 184 gr/Km hasta 264 gr/Km. Consumo promedio: desde 6,9 l / 100 Km hasta 10,9 11100 Km. 



Profesores, alumnos e invitados en la cena de Navidad del Gimnasio Miguel de Cervantes. 

Víctor Herrera, aspirante a la presidencia de la Federación 
Madrileña de Taekwondo 

El gimnasio Cervantes distinguió 
a PUERTA DE MADRID como meior 
medio de comunicación 
El gimnasio Miguel de Cervantes, dirigido por el maestro Víctor Herrera, distinguió a PUER
TA DE 'MADRID como mejor medio de comunicación y le entregó un trofeo acreditativo. El 
propio Víctor Herrera hizo entrega de este trofeo, un busto de Miguel de Cervantes, al redac
tor de PUERTA DE MADRID Jesús Cámara en el transcurso de la cena de Navidad organiza
da por el gimnasio el día 12 de diciembre. Por otra parte, Víctor Herrera es candidato a la 
presidencia de la Federación Madrileña de Taek.wondo y cuenta con el apoyo de los gimna
sios de Alcalá así como de otros municipios. 

Víctor Herrera manifestó que 
"esta cena es la que hacemos 
todos los años, pero en esta 
ocasión la celebramos con un 
motivo muy especial ya que 
hemos realizado un proyecto 
internacional este año. De 
hecho queremos agradecer a 
todos los colaboradores del 
club. Es nuestra tercera entre
ga de premios y hemos distin
guido a organismos oficiales y 
a PUERTA DE MADRID como 
mejor medio de comunica
ción". 

El director y propietario del 
gimnasio Miguel de Cervantes 
afirmó que "el proyecto inter
nacional que hemos desarro
llado ha sido recogido por 
muchos medios informativos, 
pero nosotros creemos que se 
tiene que valorar y premiar la 
constancia; el semanario 
PUERTA DE MADRID lleva 
muchos años, concretamente 
desde 1988 en que nos pre
sentamos al primer campeo-
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Víctor Herrera es candidato a la presidencia de la Federa
ción Madrileña de Taek.wondo. 

El 111•111111 ......... ............. 
d1C1na ... 

nato de España, haciendo un 
seguimiento puntual del taek
wondo alcalaíno. Eso es lo ver
daderamente importante, 
estar siempre al pie _del 
cañón". 

En la cena participaron 
alumnos, profesores y colabo
radores del club: "Se trata de 
celebrar en estas fechas los 
éxitos conseguidos a lo largo 
de la temporada. En cuanto a 
los premios han sido concedi
dos a PUERTA DE MADRID 
como mejor medio de comuni
cación, a Patricia Camino 
como mejor deportista femeni
na que es subcampeona de 
Madrid sub-21 y campeona 
cadete de Madrid, a Víctor del 
Valle como mejor deportista 
masculina. Como colaborado
res especiales se distingue a 
Juan Antonio Castañer, del 
semanario de Sóller que nos 
estuvo ayudando para llevar a 
cabo el proyecto 200. El pre
mio de gimnasia de manteni
miento ha sido para Pepi 
Laudo. 

El taekwondo es el alma del 
gimnasio Miguel de Cervantes: 
"Tenemos otras actividades 
como bailes de salón, aerobic, 
etc. Pero el taekwondo es el 
alma. Quiero hacer público mi 
agradecimiento y reconoci
miento a todos los gimnasios 
de Alcalá como el Lee Do 
Kwan, el Maroño y el Sanabria 
por su apoyo a mi candidatura 
a la presidencia de la Federa
ción Madrileña de Taekwondo. 

PUERTA de Madrid 
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Los clubes de Alcalá se han 
volcado con mi candidatura. 
Es hora ya de reivindicar el 
liderazgo del taekwondo de 
Alcalá en Madrid. Somos con 
Alcobendas la localidad con 
mayores éxitos y es hora de 
exigir ese reconocimiento". 

Proyectos 
internacionales 
El director del gimnasio 

Miguel de Cervantes explicó 
que "ya tenemos en marcha el 
proyecto San Petersburgo 
2004. Vamos a llevar a cabo el 
mismo trabajo que estuvimos 
realizando en Cuba. Se trata 
de ir a las urúversidades desa
rrollando el taekwondo como 
asignatura de libre elección, 
aprobado por el consejo de 
urúversidades, y vamos a dar 
ciclos de conferencias y semi
narios para intercalar conoci
mientos y sistemas de entre
namientos con los competido
res rusos. Además irá el equi
po internacional a clausurar 
tres exhibiciones. Rusia desta
ca mucho a rúvel mundial en 
exhibición. Para nosotros es 
un paso más muy enriquece
dor". 

Los proyectos realizados 
hasta ahora son Sóller 2001, 
Lisboa 2002 y La Habana 
2003, son proyectos de difu
sión deportiva a fin de relan-

Jesús Cámara recoge el trofeo de PUERTA DE MADRID 

zar el taekwondo de Alcalá por 
el medio de difusión idóneo 
que es la exhibición. 

Víctor Herrera explicó: "En 
Alcalá ya tenemos un campe
ón del mundo júnior que es 
Manuel Casquero, alumno de 

José Sanabria, quien está 
haciendo un trabajo extraordi
nario a rúvel de competición. 
El gimnasio Miguel de Cervan
tes y el gimnasio Maroño des
tacamos más en la faceta téc
nica, aunque también tene-

mos competidores de nivel. 
Entre todos nos vamos a unir 
y vamos a ser capaces de 
avanzar y reivindicar el rúvel 
histórico que tiene Alcalá". 

Herrera concluyó diciendo: 
"Si consigo la presidencia de la 
Federación Madrileña tengo el 
proyecto de hacer centros de 
tecnificación zonales. Vamos a 
proponer a Alcalá como eje del 
Corredor del Henares. Va a ser 
un centro abierto a todos los 
clubes de nuestra ciudad con 
el apoyo federativo . Se trata de 
unirnos y olvidarnos de las 
rencillas históricas que hemos 
terúdo". 

Por tanto, el aspirante a la 
Federación Madrileña de 
Taekwondo quiere convertir a 
la ciudad complutense en uno 
de los ejes más importantes 
sobre los que tiene que pivotar 
el taekwondo regional y eso 
significa situar a Alcalá a la 
cabeza en el ámbito comunita
rio, puesto que la Comunidad 
de Madrid es toda una poten
cia a rúvel nacional. 

El principal aval son los 
campeonatos de España de 
técnica conseguidos por el 
gimnasio Miguel de Cervantes 
a lo largo de su historia desde 
1988. Pero también lo son los 
excelentes resultados conse
guidos por los gimnasios Lee 
Do Kwuan, Santiago Maroño y 
José Sanabria 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fíat Panda Active. Península y Baleares. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Pruébalo en: Ah' rt Concesionario Oficial: ie o 
sábadostarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 

Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 
México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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Jesús Cámara hizo honor a su cometido de Fogonero Mayor y portador del fuego. 

los Hiios de Alcalá ••quemaron" el provecto de aparcamiento 
de la plaza de cervamas 

PUERTA DE MADRID, Fogonero Mavor 
de la hoguera de Santa Lucía 

La Asociación Cultural de 
Hijos y Amigos de Alcalá conce
dió por unanimidad a PUERTA 
DE MADRID el honor de encen
der la hoguera de Santa Lucía, 
que se realizó el día 12 de 
diciembre junto a la lonja de la 
Magistral Catedral y a la ermita 
de la santa. Los Hijos de Alcalá 
aprovecharon la hoguera para 
quemar, como se hacía antigua
mente, los trastos viejos e inser
vibles, y de forma simbólica 
introdujeron en la hoguera el pro
yecto de aparcamiento subterrá
neo en la plaza de Cervantes, 
argumentando que existen otras 
alternativas que no son tan costo
sas ni tan problemáticas como 
ese proyecto del actual gobierno 
municipal. 

MADRID como Fogonero 
Mayor de la hoguera de Santa 
Lucía "por el gran trabajo que 
realiza y porque siempre está allí 
donde se le llama para informar a 
los alcalaínos". El portavoz de 
Pliego de Cordel manifestó que 
"PUERTA DE MADRID se 
merece ser el Fogonero Mayor de 
este año en la hoguera de Santa 
Lucía". A continuación, Jesús Cá
mara prendió la pila de leña, con 
lo que se formó una hoguera en la 
que los Hijos de Alcalá, siguien
do también la tradición, asaron 
patatas. Durante el acto se bebió 
vino dulce. Jesús Cámara mani
festó a un compañero de PUER
TA DE MADRID: "Al encender 
esta hoguera de Santa Lucía quie
ro aprovechar para quemar sim
bólicamente las envidias y los 
intereses de todo tipo con los que 
algunos se dedican a esta profe
sión del periodismo y con ello 
nos perjudican a quienes no tene
mos más objetivo e interés que el 
de informar a los ciudadanos" . 

Cámara agregó: "Que el fuego 
sirva también para purificar la 
profesión política de tal manera 
que de verdad se haga en benefi
cio de los intereses generales. 
Ahora que llegamos a la fecha 
mágica del solsticio de invierno y 
a la Navidad, me gustaría tam
bién que la hoguera sirviera en 
efecto para traernos a todos los 
alcalaínos un excelente año 
nuevo" . 

El redactor de PUERTA DE 
MADRID dijo: "En nombre de 
toda la redacción de este semana
rio, quiero agradecer a la Aso
ciación Cultural de Hijos y Ami
gos de Alcalá esta distinción y las 
bonitas palabras que nos han 

El redactor de PUERTA DE 
MADRID Jesús Cámara fue el 
representante del semanario que 
intervino como fogonero mayor 
prendiendo el fuego en la pila de 
leña para formar la hoguera. El 
portavoz del grupo de música tra
dicional Pliego de Cordel que 
presentó el acto manifestó ante 
los asistentes que la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá había decidido por unani
midad elegir a PUERTA DE El aparcamiento subterráneo, wtrasto viejo e lndeseable",es conducido a la hoguera. 
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pasacalles por toda la calle 
Mayor hasta la ermita de Santa 
Lucía, frente a la lonja de la 
Magistral Catedral. En el pasaca
lles intervino Pliego de Cordel 
con su música tradicional caste
llana, así como el grupo de baile 
que se ha creado vinculado al 
grupo musical y está formado por 
jóvenes del instituto de secunda
ria María Isidra de Guzmán. 

El pasacalles estuvo presidido 
por düectivos de la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá que acompañaron a Jesús 
Cámara como fogonero mayor en 
el recorrido hasta la lonja de la 
Magistral Catedral. Varios inte
grantes de la asociación portaban 
a hombros "el trasto que se iba a 
quemar, es decir, el proyecto de 
aparcamiento subterráneo en la 
plaza de Cervantes". 

El grupo Pliego de Cordel interpretó la música y los jóvenes del instituto Maria Isidra de 
Guzmán realizaron los bailes tradicionales. 

U na vez realizada la hoguera, 
que fue rescatada del olvido por 
los Hijos y Amigos de Alcalá a 
instancias de José García Salda
ña, quien incluso señaló el punto 
exacto en el que se realizó hasta 
1960 y cedió a la entidad la vara 
con la que se atizó aquella última 
hoguera, se degustó vino dulce de 
la bodega alcalaína de Ramón 
Cid Revilla y se asaron patatas en 
las ascuas. En total se quemaron 
4.000 kilos de leña que fue cedi
da a la Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá por Guillermo 
W. De Duela a través de 
Palet&Mas. 

dedicado y no merecemos. Sim
plemente, hacemos nuestro traba
jo lo mejor que sabemos, pero la 
verdad es que algo así nos emo
ciona y más cuando recibimos la 

distinción que en primer lugar 
recibió un gran alcalaíno y amigo 
de PUERTA DE MADRID, así 
como primer cronista de la ciu
dad, José García Saldaña". 

Les eseamos 
jPefices Piestas 

y Próspero )Iño 2004! 

RESTAURANTE 

SA 

Pasacalles 
El acto tradicional de la Aso

ciación Cultural de Hijos y Ami
gos de Alcalá se inició con un 

Especialidad en CARNES A LA BRASA 

COMIDA: 13'30 h. a 16 h. 
CENA: 20'30 h. a 23'30 h. 
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Plaza de San Diego, 5 - 1 º lzqda. 
ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 888 30 97 
PUERTA de Madrid 
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García Saldaña 
El presidente de la Asociación 

Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá, Vicente Fernández, expli
có a PUERTA DE MADRID: "La 
idea de recuperar la hoguera de 
Santa Lucía fue de Pepe García 
Saldaña, que tan amante era de 
todas las tradiciones y de la cul
tura popular. Pepe nos dio la lata 
para que recuperáramos la 
hoguera y nos encantó que nos la 
diera. Le hicimos caso. Fue tan 
curioso que hasta nos contó 
dónde se situaba la hoguera, 
enfrente de la calle de la Victoria, 
eara que el aire le diese al fuego. 
El se acordaba". Vicente Fernán
dez agregó: "García Saldaña nos 
entregó la vara con la que se 
había avivado la última hoguera 
en 1960. Son esas cosas que se le 
ocurría guardar a él. Todos los 
años la traemos a la hoguera y 
permanentemente la tenemos 
expuesta en la sede de la aso
ciación". 

Entre las novedades que ha 
tenido este año la hoguera, están 
el pasacalles por el grupo Pliego 
de Cordel y el trasto a quemar, el 
proyecto de aparcamiento subte
rráneo en la plaza de Cervantes: 
"Somos muchos en Alcalá los 
que pensamos que no debe hacer
se y que hay soluciones mucho 
mejores para la ciudad". 

Vicente Fernández añadió: 
"Elegir a PUERTA DE MADRID 
para encender este año la hogue
ra fue una idea aprobada por una
nimidad. El primer año, cuando 
se volvió a hacer la hoguera, la 
encendió Pepe García Saldaña, 
que estaba muy emocionado. El 
segundo año fue Saturio Moreno, 
que también tenía mucha ilusión. 
A continuación nos planteó José 
Alfonso Bedmar que por qué no 
elegíamos cada año a alguien 
para encender la hoguera. Este 
año pensamos que era muy apro
piado que lo hicierais vosotros, 
PUERTA DE MADRID. Estamos 

PUERTA de Madrid 

Hijos de Alcalá y Pliego de Cordel anuncian que el Fogonero Mayor es PUERTA DE MADRID 
muy contentos de que lo hayáis 
hecho". El presidente de la Aso
ciación Cultural de Hijos y Ami
gos de Alcalá propuso: "Un cohe
te que se enciende podría ser la 
señal de encendido de todas las 
luces navideñas como un punto 
de referencia del inicio del ciclo 
navideño en Alcalá. Al fin y al 
cabo, la hoguera de Santa Lucía 
viene a significar el inicio del 
solsticio de invierno. Es algo que 
podríamos plantear al ayunta
miento de tal manera que cuando 
se encendiese la hoguera se 
encendiesen también las luces 
navideñas". 

Vicente Fernández dijo que la 
tradición de la hoguera de Santa 
Lucía es muy antigua: "La mayor 
parte de las ermitas de Santa 
Lucía están hechas en primitivos 
lugares de culto al sol. Por algo 

Santa Lucía es la patrona de los 
ciegos, por la luz". 

En cuanto a la asociación, 
Vicente Fernández explicó: "Ha 
habido dificultades, puesto que 
hemos cambiado de local. Ha 
habido tiempos mejores y tam
bién tiempos peores. Lo impor
tante es que como toda entidad va 
fluctuando. Ahora intentamos 
hacer cosas y lo que tenemos 
muy claro es que queremos estar 
presentes en determinados temas 
importantes de la ciudad que se 
están debatiendo". 

Comisión 
de urbanismo 
Los miembros de la comisión 

de urbanismo de la Asociación, 
José Luis Canalda y Pedro 
Domínguez explicaron: "Se ha 

quemado como trasto el proyecto 
de aparcamiento porque nos 
parece una aberración. Hay alter
nativas mucho mejores sin gastar 
tanto dinero, sin incordiar tanto a 
la ciudad y sin estropear un sitio 
emblemático como es la plaza de 
Cervantes". Canalda y Domín
guez manifestaron: "Desde la 
comisión de urbanismo hicimos 
un plan de aparcamientos para el 
centro de Alcalá, así como un 
plan de restricción del tráfico en 
el casco histórico sin utilizar 
bolardos. También planteamos un 
estudio de la plaza de San Diego 
y ahora quieren volver a remo
delarla. Nadie en el ayuntamiento 
nos ha hecho caso a los planes y 
estudios que hemos presentado 
en el ayuntamiento. Están a dis
posición de quien quiera. Los tie
nen los partidos políticos" . 

20 de diciembre de 2003 
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Muchísimas personas presenciaron el pasacalles por la Calle Mayor y la hoguera frente a la ermita de Santa Lucía. 

L a de las hogueras de 
Santa Lucía es una tradi
ción que se ha venido 

celebrando de forma continuada 
hasta nuestros días, excepto un 
paréntesis en los años sesenta, 
setenta y ochenta. La última vez 
que hubo una hoguera fue en 
1960, pero la tradición se resta
bleció en la década de los noven
ta gracias a la iniciativa de la Aso
ciación Cultural de Hijos y Ami
gos de Alcalá, a la que se lo había 
planteado el primer cronista ofi
cial de Ja ciudad, José García Sal
daña. 

Es más que probable que el 
motivo principal de hacer esta 
fogata fuera la conmemoración 
del martirio de la santa, que tras 
diversos tormentos y ante su 
negativa a renunciar a su fe y a su 
credo, fue rociada con resina y 
quemada en una hoguera de la 
que salió ilesa, siendo muerta por 
la espada de uno de aquellos 
sayones en aquel lejano 13 de 
diciembre del año 300. 

Ahora bien, también es posible 
que Ja hoguera pudiera haberse 
celebrado incluso antes de que la 
ermita existiera, es decir, que 
tuviese un origen pagano y 
entroncara con las antiguas fies
tas de celebración del solsticio de 
invierno, caracterizadas por el 
sentido de cambio de un ciclo, de 
destrucción de lo inservible y lo 
viejo, inútil o indeseable, para de 
esa manera proteger al pueblo de 
los espíritus malignos que anda
ban sueltos, precisamente por ser 
el fin de un período y el inicio de 
otro. 

Asimismo, podemos pensar que 
la Iglesia, como solía hacer, echa
ra su manto sobre la vieja hogue
ra pagana para dedicarla a Santa 
Lucía, en lo que se conoce como 
proceso de cristianización, al 
igual que ocurriría con otras fies
tas de Antruejo, en las que tam
bién se hacían hogueras, como 
por San Antón (17 de enero) o 
San Sebastián (20 de enero). 
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Tradición de las hogueras en Alcalá 
Según la Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá y el grupo 
Pliego de Cordel, la tradición de festejar el día de Santa Lucía con 
una hoguera puede que sea tan antigua como la misma ermita dedi
cada a la adoración de la santa siciliana, situada frente a la lonja de 
la Magistral Catedral. Al parecer, el santuario ya existía en el siglo 
XIV y por tanto es posible que sea esta celebración una de las mani
festaciones festivas de carácter popular más antiguas en Alcalá. 

Los trastos viejos 
El simbolismo de Ja hoguera 

perduró hasta finales del siglo 
XX. Los alcalaínos llevaban a la 
hoguera sus trastos inútiles. Así, 
cajones desvencijados, sillas de 
enea rotas, cestos rajados, tablas 
de todas las clases e incluso 
paquetones de periódicos viejos 
acababan en el fuego purificador. 
De esta manera la hoguera seguía 
teniendo el mismo sentido que 
tuvo a lo largo de los siglos: qui
tarse de encima lo viejo, lo inútil 
y lo indeseable. 

La nada santa 
hermandad 
de las hogueras 
Hace ya unos años que Ja Aso

ciación Cultural de Hijos y Ami
gos de Alcalá apostó por la recu
peración de esta fiesta. Ahora, el 
grupo Pliego de Cordel, integra
do en ella y comprometido en el 
estudio y la divulgación de todas 
las manifestaciones de cultura 
tradicional complutense, quiere ir 
un poco más lejos en la revitaliza
ción de la hoguera con la recupe-

ración precisamente de esta ale
goría pagana que antes se men
cionaba, con todo el respeto a la 
simbología cristiana. 

Por ello, Pliego de Cordel ha 
constituido una 'nada santa her
mandad de las hogueras' con sus 
consiguientes ordenanzas a dis
posición de todo interesado. Estas 
ordenanzas están enfocadas al 
regocijo de las personas y a velar 
por el mantenimiento de las tradi
cionales hogueras de Santa Lucía 
y San Antón. 

La 'nada santa hermandad de 
las hogueras' está abierta a todo 
aquel que tenga ganas de alegrar
se y realizará la elección de lo que 
se ha de llamar ' trasto a quemar 
del año correspondiente'. El tras
to se elegirá y designará de entre 
todas aquellas cosas propuestas 
por los hermanos o cualquier 
habitante de la ciudad que hayan 
constituido o constituyan para 
Alcalá y sus moradores atentado, 
afrenta o insulto, o sean totalita
rias, retrógradas, indeseables, vie
jas o inútiles, y por lo tanto sean 
merecedoras de que nos deshaga
mos de ellas. 

Según las ordenanzas, no 
podrán ser elegidos trastos las 
personas, ideas, animales o libros. 
Tan sólo podrán serlo decisiones, 
actos, omisiones, proyectos, etc, 
que afecten a una colectividad 
importante. Nadie podrá pedir 
que quemen a su suegra, por 
ejemplo, ni siquiera a las autori
dades. La efigie o representación 
del trasto será arrojada a la 
hoguera al tiempo que será abu
cheada y vilipendiada. 

Asimismo, para alegría y bulli
cio, los hermanos invitan a todos 
Jos vecinos a llevar a Ja hoguera 
sus trastos viejos de una manera 
simbólica, escritos en un papel o 
en un simple pensamiento. A 
quien quiera hacerlo se Je facilita
rá papel y lápiz y se Je invitará a 
acercarse a la lumbre comunera 
para que se desprenda de tal tras
to viejo que empaña su tiempo y 
que dará paso a una renovación 
personal. · 
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L a campaña, según expli
caron las concejalas de 
Comercio, Marta Viñue-

las, y de Consumo, Teresa 
Obiol. pretende apoyar a todos 
los comercios de la ciudad e 
incidir, a la vez, en el derecho 
de los consumidores a exigir 
calidad tanto en los productos 
que adquiere como en los ser
vicios de los que hace uso. Los 
alcalainos recibirán los mensa
jes en sus casas, a través de 
una tarjeta firmada por el 
alcalde complutense, Bartolo
mé González. Paralelamente, 
se difundirán a través de los 
medios de comunicación y la 
colocación de carteles -diseña
dos por el Servicio de Publica
ciones del ayuntamiento- en 
establecimientos de toda la 
ciudad. 

"Queremos llegar a todos los 
alcalainos -explicó la edil de 
Comercio, Marta Viñuelas- y 
por ello vamos a difundir nues
tros mensaje en varios frentes . 
Por un lado - añadió- se van a 
distribuir carteles por toda la 
ciudad; además, los vecinos 
recibirán en sus casas un tar
jetón con el mismo diseño, un 
mensaje del alcalde, Bartolomé 
González, y una serie de con
sejos para comprar en estable
cimientos tradicionales exi
giendo, por supuesto, todas las 
garantías". 

En ese sentido, la concejal 
delegada de Consumo, Teresa 
Obiol, recordó que "el ayunta
miento de Alcalá tiene a dispo
sición de todos los vecinos una 
Oficina Municipal de Consu
mo, a la que se puede dirigir 
cualquier persona que tenga 
alguna duda o problema rela
cionado tanto con las compras 
como con la prestación de ser
vicios en distintos tipos de 
establecimientos. Se trata -dijo 
la edil- de garantizar la calidad 
en la relación comerciante
cliente". 

Defender al comercio 
y a los consumidores 
Durante la presentación de 

la campaña, Viñuefas explicó 
que "desde el ayuntamiento 
pretendemos proteger el tejido 
empresarial y comercial de la 
ciudad, y una de las formas de 
llevarlo a cabo es promocionar 
el denominado 'comercio tradi
cional', del que disfrutamos en 
todos nuestros barrios, cerca 
de nuestras casas o lugares de 
trabajo". 

"Ampliando ese objetivo 
-añadió Obiol-, vamos a conju
gar el apoyo al comercio de 
calidad con la promoción de 
un consumo responsable, para 
lo que la OMIC ha elaborado 
una serie de consejos dirigidos 
a todos los consumidores". 

La concejal de Consumo 
recordó, además, que la OMIC 
ha cambiado de número de 
teléfono, y que actualmente se 
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Teresa Obiol y Marta Viñuelas, concejalas respectivas de Consumo y de Comercio. 

la campaña de Navidad pretende promocionar las compras 
responsables en establecimientos de la ciudad complutense 

El avuntamiento unifica 
el anovo al comercio 
v la información al consumidor 
El ayuntamiento de Alcalá, coincidiendo con la inminente llegada de la Navidad y gracias a la iniciativa conjunta de las concejalías de Comercio y Consumo, ha puesto en marcha una campaña titulada 'Convierte tus compras de Navidad en el mejor regalo. Compra en Alcalá'. Esta campaña tiene el propósito de apoyar a todos los comercios de la ciudad. 
puede contactar con la Oficina 
a través del 91 877 17 30. 

Cuatro líneas 
de actuación 
De cara a la difusión publici

taria, la iniciativa se ha dividi
do en cuatro lineas: compras 
de Navidad, juguetes, rebajas y 
apoyo al comercio. En todas 
ellas se destaca el nuevo 
número de teléfono de la 
OMIC: 91 877 17 30. Asimis
mo, se recuerda que los esta
blecimientos que ostenten el 
distintivo de 'Establecimiento 
adherido al Arbitraje de Con
sumo' garantizan resolver los 

desacuerdos económicos con 
su clientela a través de la 
Junta Arbitral de Consumo, 
sin necesidad de acudir a los 
tribunales. 

Respecto a las compras de 
Navidad, el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares aconseja: 

- Exigir que el precio esté cla -
ramente visible en todos los 
productos expuestos a la 
venta. 

- Huir de las prisas, e inten
tar realizar las compras cuan
do haya menor afluencia de 
público en los comercios para 
comparar bien precios y cali
dades . 

- Ajustarse a una lista de 

compras elaborada previamen
te de acuerdo con las necesi
dades y el presupuesto. 

- Al comprar regalos, sobre 
todo cuando se trate de ropa o 
calzado, asegurarse de que se 
puede cambiar. 

- Rechazar aquellos artículos 
que no estén debidamente eti
quetados, o cuyas instruccio
nes de uso y mantenimiento 
no estén escritas en castellano. 

- Para comprar con seguri
dad, acudir a establecimientos 
y mercadillos acreditados; no 
comprar en puestos de venta 
ambulante no autorizados. 

- Exigir siempre el ticket o 
justificante de compra, nece-
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sario para cualquier reclama
ción e imprescindible para rea
lizar cambios o devoluciones. 

Compra de juguetes 
- Antes de comprar un 

juguete, pensar en cuál es el 
más idóneo para la edad del 
niño, su personalidad, sus 
gustos, sus preferencias, etc. 

- Leer las etiquetas, donde se 
especifica si el juguete puede 
entrañar riesgo especial y las 
precauciones a tomar. 

- Buscar las instrucciones de 
uso o reglas de juego y com
probar que están en castella
no. 

- No es aconsejable regalar 
juguetes bélicos o violentos. 
También se debe evitar el 
sexismo a la hora de su elec
ción. 

- Al adquirir juguetes, com
parar precios y modelos y no 
fiarse exclusivamente de la 
presentación. 

- Los juguetes que utilicen 
energía eléctrica deben tener 
enchufes de seguridad. Este 
tipo de juguetes no deben com
portar riesgos de quemaduras. 

- Exigir siempre factura o 
justificante de compra, 
imprescindible para presentar 
reclamaciones o realizar cam
bios y devoluciones. 

Periodo de rebajas 
- Observar que esté marcado 

en los productos el precio 
anterior y el rebajado. 

- Comparar precios y calida
des en varios establecimientos. 

- Recuerde que los productos 
rebajados no pueden estar 
deteriorados o ser de peor cali
dad que los de venta normal. 

- Informarse en el estableci
miento, de la posibilidad de 
devolución de la compra cuan
do no medie una causa justifi
cada. 

- Exija siempre la factura o 
justificante de compra, nece
sario para realizar cualquier 
reclamación, e imprescindible 
para efectuar cambios o devo
luciones. 

Apoyo al comercio 
tradicional 
El ayuntamiento de Alcalá de 

Henares apoya al comercio tra
dicional porque, según las 
concejalas Marta Viñuelas y 
Teresa Obiol: 

- Favorece el desarrollo sos
tenible de nuestra ciudad y es 
factor básico del desarrollo 
económico de Alcalá. 

- Favorece la creación de 
puestos de trabajo estables. 

- Favorece la atención de la 
demanda inmediata. 

- Favorece al sector turistico, 
fundamental en nuestra ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad 
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"¡Caminemos con esperanza! 
El Hijo de Dios, que se encarnó 

hace dos mil años por amor al hombre, 
realiza hoy también su obra. 

Hemos de aguzar la vista para verla y, 
sobre todo, tener un gran corazón 

para convertirnos nosotros mismos 
en instrumentos ... " 

Juan Pablo II 

La <Dirección de {a P.scuefa Vniversitaria Cardena[ Cisneros os desea 
Pe fices Piestas de Navidad y un }lño Nuevo pfeno de gozo y de paz 

Estudios oficiales que se imparten: Magisterio (5 especialidades), Educación 
Social, Ciclos Formativos de Grado Superior. 

Avda. Jesuitas, 34. 28805 ALCALÁ DE HENARES. Tif. 91 889 12 54 -
Fax 91 888 82 81 

www.cardenalcisneros.com E.mail: eucc@cardenalcisneros.com 

ASOCIACION DE ANTIGUOS ALUMtjOS 
DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALA 

Como miembro de la comunidad universitaria, puedes continuar vin
culado a nuestra Universidad cuando finalices tus estudios a través 
de la Asociación de Antiguos Alumnos, a través de la cual, como 
socio, podrás beneficiarte de los siguientes servicios: 

• Utilización de los servicios de Biblioteca de la Universidad, incluido el de préstamo. 
• Acceso al Aula de Danza y a las actividades e instalaciones deportivas de la Universidad. 
• Información puntual sobre becas, cursos y actividades ofertadas por universidades y otros organismos. 
• Matriculación en los cursos de idiomas impartidos por el Centro de Lenguas Extranjeras, 

British Council, Allianc;e Francaise y Goethe lnstitut lnter Nationes. 
• Gestión de empleo. 
• Oferta de cursos propios de formación y especialización. 
• Miembro del Cine Club Nebrija. 
Si estas interesado en formar parte de la Asociación, puedes contactar con nosotros de 9.00 
a 14.00 y de 16.00 a 19.00 h. en la siguiente dirección o teléfonos: 

Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá 

Ci Santa úrsula, 1,1' planta_ (junto a Plaza de Cervantes) I ' ' r ªl' !Ilr'I " ~ 28801 Alcala De Henares 1 • • • 

Teléfonos' 918855031/918855320 E-mail' antiguos.alumnos@uah.es : .: = ¡ = x; :'. 

20 de diciembre de 200! 



"Parémonos un instante y miremos a nuestro alrededor. 

Cerca de nosotros, en nuestra ca lle, en nuestro barrio, 

existen multitud de establecimientos. Comercios que nos 

ofrecen grandes ventajas: cercanía, trato agradable y 

personal, ca lidad, precios asequibles y todas las garantías 

que como consumidores podemos exig ir." 

(onvierte tus compras de Navidad en el mejori regalo, 
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AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 

La Oficina Municipal de Información al Consumidor garantiza los derechos de los consum idores. 

O.M.l.C. 

Tel.: 91 877 17 30 



= 

Pedro Alcalá (Calamocha) Nuria Miró (Lérida) 

los alcalaínos pudieron conocer v degustar, de cara a Navidad, 
una aran variedad de productos regionales típicos 

la Exposición Nacional de Denominaciones 
de Origen, un impulso para 
cultivar las exigencias de los consumidores 
La segunda edición de Expodeorigen, que tuvo lugar en el pabellón Ruiz de Velasco, tenía 
como principal propósito cultivar la capacidad de elección -de exigencia, si se quiere- de los 
consumidores, preocupación siempre vigente, pero más de moda precisamente en las fechas 
navideñas, cuando es tradicional que todo cueste mucho más caro sin incremento de la cali
dad. Pocas semanas antes de Navidad, Expodeorigen acercó a los compradores de la zona, y 
alcalaínos en particular, los mejores productos alimenticios de nuestra geografía, fomen
t ando así el interés por los alimentos con denominación de origen o con certificación de 
calidad reconocida en unas fechas como éstas, propicias para un consumo casi compulsivo. 
Esperemos que este reportaje contribuya a darnos ideas para comer mejor y más barato. 

En esta feria los alcalaínos 
pudieron conocer y degustar una 
gran variedad de productos típi
cos que trajeron hasta la ciudad 
complutense más de 60 empre-

sas que representaron a 13 
comunidades autónomas (Gali
cia, Asturias, Cantabria, País 
Vasco, Navarra, Aragón, Catalu
ña, Castilla y León, la Rioja, 

Castilla la Mancha, Extremadu
ra, Andalucía y Madrid) . Estuvie
ron representados todos los sec
tores agroalimenticios, por lo 
que todos los usuarios pudieron 

Hoialdres, biZcachos, 
cara•alos, turrones, 
ia111n1s, 1s1ína11s, 
vino, acana. 11111L 
da traca co•unidadas 

autíno•as 
loaron otracidos 
a In alcalaínos 

comprar y probar desde el mejor 
cava catalán hasta el mejor 
jamón de jabugo, pasando por 
las anchoas de Santoña o por los 
afamados quesos de tetilla galle
gos. Además, los organizadores 
pretendieron difundir, a través 
de la gastronomía, el folclore 
típico de todas las comunidades 
que participaron a través de dis
tintas actuaciones musicales 
tradicionales. 

José Maria Prat (Manresa) Joan Marc (Lérida) 
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Javier Chico (Barcelona) Víctor Álvarez (Asturias) 

Productos 
de todo tipo 
La segunda edición de EXPO

RIGEN fue un éxito. Supuso un 
gran atractivo para la población 
y fueron muchas las personas de 
todo el Corredor del Henares las 
que se acercaron hasta la expo
sición para adquirir y degustar 
los más diversos productos. 

El acto de inauguración tuvo 
lugar la mañana del 27 de 
noviembre. Entonces la exposi
ción estaba recién abierta al 
público y los feriantes recibían a 
los primeros usuarios. Se trata
ba de una comitiva formada por 
los organizadores y algunas 
autoridades alcalaínas, como 
Marta Viñuelas o Teresa Obiol, 
quienes realizaron un recorrido 
por todos los puestos de la feria 
y comprobaron la enorme varie
dad que ésta ofrecía. 

A pesar de que ésta es la 
segunda vez que se organiza, la 
mayoría de los feriantes acudían 
por primera vez a la exposición. 
Es el caso de Joaquin, que vino 
de Zaragoza con productos tanto 
de Aragón como de Navarra: 
"Hemos traído pimiento de piqui
llo, conservas y mi producto 
estrella que son los espárragos 
'Cojonudos'. O el de Jesús, que 
trajo dulces de León, aunque su 
especialidad eran los hojaldres. 

José María Prat también llevó 
riquísimos dulces, pero en esta 
ocasión eran de la zona de Man
resa: 'Tenemos rejas de chocola
te, de cabello de ángel, de man
zana y de crema". Si bien, es la 
primera vez que ha acudido a la 
feria pero ya ha estado antes en 
Alcalá: "Estuvimos aquí con el 
mercado medieval. A la gente le 
gustó el producto y hemos deci
dido repetir". 

Joan Marc también es la pri
mera vez que participa en EXPO
RIGEN. Vino desde Lérida y trajo 
un producto típico de las fiestas 
navideñas: turrón en sus dife
rentes variedades. de avellana, 
almendra, chocolate ... 

20 de diciembre de 2003 

Nuria Miró, en cambio, es la 
segunda vez que participa en la 
feria. También es de Lérida y 
trajo toda clase de embutidos de 
cerdo: longaniza, butifarra blan
ca o de níscalos, y algunas espe
cialidades como el paté y la lon
ganiza de avestruz. Asegura que 
en la anterior edición la feria 
estuvo muy bien, por lo que 
decidió repetir. 

Javier Chico vendió un pro
ducto que hizo las delicias de los 

-~ ... 

más pequeños: caramelos arte
sanos suizos y chucherías elabo
rados con frutas naturales y 
agua de Vichy: "Esto no engorda 
porque no tiene ni gelatina ni 
grasa, está hecho con el agua 
termal de Vichy y tenemos de 
todos los sabores". 

El puesto de Teruel destacó, 
como no podía ser de otra mane
ra, por los jamones de Calamo
cha. Y la cantina asturiana por 
la sidra. 
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Víctor Álvarez también vino de 
Asturias y trajo infinidad de pro
ductos gallegos: bollos preñados, 
empanadas, Mariñuelas, Carda
llones, tarta de almendras o 
bebidas típicas. 

Fulgencio Cañadas, en cam
bio, llegó de La Mancha y vendí
an varios tipos de quesos: 'Tene
mos un semi, un medio cura
ción, un curado y un viejo, lo 
mejor de La Mancha", afirma. 

Por supuesto, no podía faltar 
un puesto con productos anda
luces. Su responsable, Isaac Fer
nández, explica: "Hemos traído 
jamón y paleta de bellota, que
sos, harina, aceite de Pliego de 
Córdoba, manzanilla 'La Gitana', 
aceitunas, y varios vinos". 

El ajo morado 
de Las Pedroñeras 
El mismo dia de la presenta

ción se celebró una rueda de 
prensa para denunciar la situa
ción que se está produciendo 
con un producto muy concreto, 
el ajo morado. Los ponentes, 
Julio Bacete, presidente de la 
Indicación Geográfica protegida 
del ajo morado de Las Pedroñe
ras, Eustaquio Jiménez, secreta
rio general de la Unión de Con
sumidores de la CM- UCE, José 
María Roncero, presidente del 
Departamento de Unión de Con
sumidores, Rodolfo Gómez, con
cejal de Desarrollo Económico, y 
Emiliano Juárez, director de 
Euroeventos, se quejaron del 
continuo fraude al que son 
sometidos los consumidores y 
afirmaron que en muchas oca
siones se vende ajo blanco o 
chino como si fuera ajo morado. 

José María Roncero afrrmó: 
"En la mayoría de los sectores de 
alimentación se producen 
muchos fraudes al consumidor, 
pero creemos que el ajo es uno 
de los casos más escandalosos. 
Es fundamental que los consu
midores conozcan las diferencias 
de un producto de calidad como 
es el ajo morado con los ajos que 
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Fulgencio Cañadas (La Mancha) 

normalmente y fraudulentamen
te en muchos casos nos encon
tramos en el mercado. Incluso 
hay veces que utilizan el nombre 
de ajo morado cuando realmente 
se está vendiendo un ajo blanco 
o, en el peor de los casos, chino". 
Por ello, consideran que es nece
sario que los productos estén 
correctamente etiquetados y que 
se explicite sus caracteristicas, 
su procedencia y los certificados 
de calidad. 
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Julio Bacete, por su parte, 
señaló la importancia del ajo a lo 
largo de la historia: "En todas las 
culturas antiguas se conoce el 
ajo. A lo largo del tiempo se le 
han atribuido propiedades esoté
ricas y mágicas por su fuerza 
medicinal. Es más, hasta hace 
100 años se utilizaba para la 
sanación de heridas, y está com
probado que antiguamente en 
tiempos de epidemias aumenta
ba el consumo del ajo". 

Isaac Fernández (Andalucía) 

Si bien, hoy día la principal 
función del ajo es ser condimen
to de cocina. De hecho, en nues
tra gastronomia son muchos los 
platos que se elaboran con ajo. 
Pero. según Julio Bacete, la 
competencia desleal está hacien
do la labor de los agricultores del 
ajo morado cada vez más compli
cada: "Es muy dificil competir 
con productos que vienen de 
fuera . Los agricultores estamos 
sufriendo la invasión de produc-

tos que vienen de países asiáti
cos, árabes o americanos, pues
to que algunos comerciantes sin 
escrúpulos lo único que quieren 
es ganar dinero". 

Para evitar esto, los ajos mora
dos. sobre todo los de La Pedro
ñera, tienen la etiqueta de deno
minación de origen, con el fm de 
que el consumidor sepa recono
cer el este producto autóctono y 
lo reconozcan frente a los demás 
tipos de ajos. 
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Esta alcalaína estudiante de hostelería tue reconocida como la meior 
preparadora de calé en el concurso nacional organizado por 
dos empresas cafeteras italianas 

Lar a Tercero, la maestra del calé 
De la alcalaína Lara Tercero, economista estudiante de hostelería, se puede decir ya 
sin ningún tipo de dudas que quien mejor prepara el café en España. Lara ganó el pasa
do mes de noviembre un concurso de cómo preparar un café expreso y un café capu
chino organizado por dos empresas italianas del sector cafetero. Este concurso, que 
ya tiene una tradición en Italia de diez años, se ha exportado ahora a España dirigi
do, en esta primera edición, a los estudiantes de las escuelas de hostelería de Madrid 
y Barcelona. Los capuchinos y los expresos de Lara han sido reconocidos como los 
mejores de España. Curiosamente, la más hábil a la cafetera reconoce que todavía no 
ha probado sus propios cafés, confesando que "no me gusta demasiado el café". 

Es un concurso que ya se 
estaba haciendo en Italia 
desde hace diez años por la 
empresa de café Illy y la 
empresa de suministro de 
cafeteras Spaziale S.A. , empre
sas que ahora han decidido 
exportarlo a España. Tras dar 
un pequeño cursillo en las 
escuelas de hostelería de 
Madrid y Barcelona, hicieron 
un pequeño test del que salie
ron los dos mejores preparado
res de café de cada escuela, a 
los que les dieron una clase 
práctica para aprender el 
correcto funcionamiento de las 
cafeteras. Estos seleccionados 
fueron a Barcelona, donde el 
pasado miércoles · 26 de 
noviembre se celebró la final 
en el Real Club de Polo de Bar
celona. Allí tuvieron que reali
zar dos cafés expresos y dos 
cafés capuchinos, ajustando el 
punto de molienda y la presión 
de la cafetera, entre otras 
cosas, para que saliera un 
buen capuchino y un buen 
expreso. A pesar de que los 
cafés, a grandes rasgos no per
mitían mucha variación, la ori
ginalidad también tenía cabida 
en los dibujos y ornamenta
ción que se podía hacer con la 
crema de leche. Como explica 
la propia Lara "también se 
valoraba cómo se servia, la 
forma de colocarse, cómo se 
trataba la cafetera, cómo se 
limpiaba, etc". 

Lara Tercero es una alcalaí-
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na, sobrina del torero Pedrés, 
que tras estudiar económicas 
se lanzó a su verdadera voca
ción: la hostelería, estudiando 
en la escuela Fuenllana de 
Madrid, donde lleva a cabo un 
curso superior de dos años. 
"Cuando hice selectividad la 
mejor escuela de hostelería 
estaba en Suiza, pero entonces 
no me atrevía a ir con esa edad 
y sola, así que hice económi
cas, una carrera que me sirvie
ra para montar mi negocio en 
lo que siempre ha sido mi 
auténtica vocación: la cocina", 
explica Lara. Este premio le 

servirá a Lara para continuar 
con sus sueños hosteleros, ya 
que su victoria a la cafetera le 
ha supuesto una beca de 500 
euros. Además, seguro que 
ahora en su escuela será la 
más popular, ya que gracias a 
su triunfo su escuela ha reci
bido de regalo una cafetera 
profesional y 60 kilos de café, 
por lo que en su escuela no fal
tará cafeína. No obstante, Lara 
no disfrutará tanto de ese café, 
ya que confiesa que, paradóji
camente, "no me gusta dema
siado el café. Todavía no he 
probado mi capuchino". 

Elaboración de un 
buen capuccino 
elaborado por 
Lara Tercero y 

Martín 
Para poder llegar a 

elaborar un buen 
café Capuchino 

hemos de atender 
diversos puntos: 

1 . Utilizar un buen café 
Arábica, proveniente de la 
selección realizada en ori
gen (país productor) y cuyo 
tueste haya sido realizado 
por el procedimiento de 
"Tueste natural" (es decir, 
eliminando el torrefacto de 
nuestra mezcla) como el de 
la empresa llly. 

2. Tener en el molinillo el 
punto de molienda correcto, 
que nos proporcione un 
buen espresso, dado que la 
base de cualquier capucci
no es el espresso, extracta
do en un tiempo de 25-35 
segundos, con un gramaje 
de 7+/- 1 por carga, con una 
presión de la cafetera de 9 
atmósferas, y a una tempe
ratura del agua de 882-922 

C, usando una máquina 
espaziale, es más sencillo. 

3. Espumar la leche, evi
tando que llegue a hervir, 
puesto que a más de 75º 
las proteínas de la leche se 
descomponen, y consi
guiendo una textura de la 
misma cremosa, que permi
ta que no se mezcle con el 
café al elaborarlo 

4. Presentación, es quizá 
la parte que entraña más 
espectacularidad, porque 
los auténticos maestros son 
capaces de dibujar formas 
al decantar la leche en el 
espresso con ayuda del 
cacao amargo. Y sin olvi
damos de la taza que debe 
ser con forma de campana, 
estar caliente y de tamaño 
grande. 

CENTRO DE 
FISIOTERAPIA 

Y QUIROMASAJES 
El VAL 

CONTRACTURAS, LUMBALGIAS, 
ANTI ESTRÉS, MASAJE DEPORTIVO ETC. 

e.e. El VAL. Locales 248-250 
ÜUl)tO a los Multicines) 

TELEF.: 91 880 11 91 
(previa petición de hora) 
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Es el primer cenuo municipal de personas mayores que está presidido por una muier 

El club de iubilados ·sil de Andrade' 
ce·lebró su comida anual de Navidad 
El club de jubilados y pensionistas Gil de Andrade celebró el miércoles 10 de diciembre su 
comida anual de Navidad en la que participaron unas 650 personas. El acto fue presidido 
por el alcalde, Bartolomé González, y por el concejal de Tercera Edad, Ramón Alonso Mase
ro, que se sentaron junto a la presidenta del club, Pilar Vicent e , la única mujer que hasta 
ahora ha presidido un club municipal de personas mayores. 

El propio alcalde, Bartolo
mé González, reconoció que 
en efecto, Pilar Vicente es la 
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primera mujer que a lo lar
go de la historia ha presidi
do un club de jubilados y 

pensionistas. Ella manifes
tó que "esta fiesta es la co
mida de hermandad que ce-
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lebramos siempre unos 
días antes de Navidad. Al 
banquete asisten unas 650 
personas, todos ellos socios 
del club". 

Sin embargo no son todos 
los socios del Gil de Andra -
de puesto que en total hay 
unos 1.300 socios: "Hoy es
pecialmente tenemos el re
cuerdo de nuestro antiguo 
presidente, Tomás Ortiz, a 
quien por desgracia hemos 

perdido. Por esa causa yo 
estoy en su puesto como 
presidenta continuando su 
labor". 

Entre las actividades que 
desarrolla habitualmente el 
club está el baile, que se ce
lebra tres días a la semana: 
"Además tenemos clases de 
baile de salón, gimnasia, 
natación, manualidades, 
vida activa, taller de memo
ria, e t c ". 

Les deseamos 

Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
CONCEJALÍA DE 

MEDIO AMBIENTE 

Pefices Piestas y Próspero }lño :Nuevo 
Les recordamos que las noches del 24 y 31 

de diciembre no habrá recogida de basuras, 
por lo que les rogamos no las depositen en los contenedores. 

GRACIAS POR SU COLABORACIÓN 
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=tOi>A & i'LAli:, l.L. =l&iil SUMINISTROS Y SERVICIOS INDUSTRIALES 
Coincidiendo con la celebración del 20' Aniversario 

inauguramos nuestro nuevo establecimiento en Alcalá de Henares 
que ya funciona a pleno rendimiento, 

las nu as instalaciones dispone . d 3.500 m2 d 
superficie total, con O mi de exposición, 

y eskin atendida r n equ1p d pro ¡ ale uy es ~ali .a o 

Nuestros servicios: 
• Proyectos e ingeniería 
• Mantenimiento en automatismos 
• Mantenimiento en fluidos 
• Instalaciones de aire comprimido 
• Material y complementos 

para la industria Química 



Angel Sanz, gerente del hospital Pñncipe de lstuñas, 
analiza v valora la gestión que ha realizado en el 2003 

Sus obialivos principales: 11iorar la asistencia, 
los 11dios, la tor1ación da sus trabiadoras 
v crear un cli1a da conton para al ciudadano 
Numerosas novedades y cambios han marcado el ritmo del año 2003 en el hospital alcalaíno Príncipe 
de Asturias: el nuevo sistema de visitas restringidas, la telecita, el cierre del paso por la puerta de ur
gencias, nuevos medios técnicos y humanos, o el incremento de algunas unidades como la de neonato
logía, son algunas de las mecJidas que la dirección del este centro hospitalario han llevado a cabo du
rante los últimos 12 meses. Angel Sanz, gerente del Príncipe de Asturias, valora para los lectores del 
PUERTA DE MADRID los resultados obtenidos y adelanta las propuestas previstas para el 2004. 

Muchas han sido las novedades 
incorporadas al hospital Príncipe 
de Asturias a lo largo del 2003. 
Medidas que, para lo bueno y 
para lo malo, han marcado el sis
tema de trabajo y de funciona
miento de este centro hospitala
rio. Su gerente, Ángel Sanz, ase
gura que todas sus actuaciones, 
han ido encaminadas a consolidar 
la organización del hospital y a 
prestar los servicios asistenciales 
en las mejores condiciones posi
bles: "Nuestros objetivos funda
mentales han sido: mantener el 
nivel de prestaciones asistencia
les que ya tenemos y ampliar su 
marco, mantener y fortalecer la 
formación de nuestros profesio
nales para que tengan actualiza
dos sus conocimientos y estén en 
condiciones de ofertar la mejor 
práctica profesional a los ciu
dadanos, modernizar el equipa
miento del centro y fomentar 
prácticas de calidad que favorez
can la accesibilidad y el confort 
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del ciudadano en la utilización de 
los servicios sanitarios". 

De hecho hay mejoras notables. 
Según datos de la gerencia del 
hospital, hoy día cuenta con 50 
camas más de las que tenía hace 
tres años, la capacidad de la uni
dad de neonatología se ha incre-

mentado en un 40 por ciento, se 
ha incrementado en más del 30 
por ciento el número de trata
mientos oncológicos que se pro
porcionan en las instalaciones del 
hospital de vía médico, que tam
bién, desde el 2002, ha duplicado. 
su capacidad, se ha producido el 

Bl hoepltal Pdnclpe de Astmi.as cuenta con 460 
camas y 1lllCMI l. 700 empleados. Janto a los am
balatorioe que puteaecen a este centm hosplta
lado. en el 2003 • ._ pmclucldo: 21.000 ingre
w. 450.000 CODAltu, mú de 8.000 tntamien
tos en el hospital de dla mMlco, mú de 5.000 en 
el hospital de cUa quhlaglco, una media de 410 
uq&eDClaa por ella. .U de 10.000 scanner. mú 
de 10.000 ............... mú de 25.000 ecogratl
•· J' mAa de 5.000 nsonanciu. 
Bl presupae1to pma todo ello ha sido 83 mtJlones 
de emae. De momento. no se conoce c8'l sed el 
presupuesto deatgn.., para el 2004 debido al 
cambio de Gobierno de la Comunidad de Madrid. 

.. -·· --·· ..... - ... ·-· 
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reforzamiento de algunas unida
des gracias al crecimiento de más 
de 50 personas en la plantilla, y 
en cuanto a la modernización del 
equipamiento se está instalando 
el segundo scanner d~ última ge
neración. Además, Angel Sanz 
asegura que se han mejorado las 
instalaciones de espera de los pa
cientes que están esperando una 
ambulancia en el hospital, habili
tando una sala específica para 
ellos, se ha consolidado la utiliza
ción de las instalaciones del hos
pital de vía quirúrgico, y dentro 
de la mejora de la calidad y del 
confort, se ha generalizado al uti
lización de la 'telecita' para citar a 
los pacientes en la consulta de es
pecialidades de oftalmología y gi
necología: "Es un sistema que 
evita el desplazamiento hasta el 
hospital del ciudadano y a su in
greso les proporcionamos infor
mación a través de una guía y una 
bolsa de acogida". 

Pero no todo ha sido de color de 
rosa, no hay que olvidar las que
jas de algunos trabajadores del 
Príncipe de Asturias por falta de 
seguridad, las de los ciudadanos 
molestos ante algunas de las me
didas implantadas, los colapsos 
de las urgencias y las distintas 
huelgas, como la protagonizada 
por médicos, enfermeras y auxi
liares de la CAM los días 1 O y 11 
de julio para reivindicar mejoras 
laborales y económicas, y la solu
ción al caos que sufre la sanidad 
madrileña; la de técnicos especia
listas, del 1 O al 23 de junio, para 
que su sueldo y horario de trabajo 
fuesen los mismos que el de los 
técnicos de la Comunidad de Ma-
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drid, que se reconociese la impor
tancia de su trabajo, y que su titu
lación sea una especialidad y un 
título de formación homologable 
en la Unión Europea; o la de au
xiliares de enfermería del IMSA
LUD celebrada hace tan sólo 
unos días, del 25 al 28 de no
viembre, para pedir el aumento de 
plantilla y el cambio de categoría. 

Novedades para el 2004 
Para el año que viene ya hay 

varios proyectos en marcha. Así, 
el gerente espera que en los pri
meros meses del 2004 pueda co
menzar ya a funcionar el Centro 
Ocupacional Terapéutico y Hos
pital de Día Psiquiatrico, que es
tará ubicado en unas instalaciones 
anexas al colegio Puera de Ma
drid: "Las obras ya están muy 
avanzadas, y creemos que a co
mienzos del año que viene ya po
drá funcionar, con su correspon
diente dotación de personal. Con 
esto el equipamiento de salud 
mental se completa disponiendo 
de atención en el ámbito de las 
consultas, en el de la hospitaliza
ción de agudos, y en el novedoso 
y necesario hospital de día". Este 
centro cuenta con un máximo de 
30 plazas y supone una alternati
va a la hospitalización. Allí será 
donde reciban tratamiento las 
personas que, según la valoración 
de los facultativos de psiquiatría, 
necesiten un seguimiento y trata
miento determinado pero ql}e no 
precisen hospitalización. Angel 
Sanz explica: "En este centro los 
pacientes recibirán atención du
rante todo el día y se entrevistarán 
con los profesionales del centro: 
psiquiatras psicólogos, enferme
ras... Cuando termine la jornada 
irán a sus casas y regresarán al día 
siguiente". 

Además, en el conjunto del área 
se están realizando obras de mo
dernización del servicio de urgen
cia que ya se han iniciado en el 
ambulatorio de Torrejón. Allí, 
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Ángel Sanz Aiz, es gerente del hospital Príncipe de Asturias 
desde el año 2000 

Joyería 

Ocaña 
PI. CERVANfES. 32 
Tif.: 91 880 16 85 
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dispondrán de un nuevo servicio 
de urgencias, que dependerá de 
atención primaria, y que contará 
con servicio de radiología las 24 
horas del día, de forma que si al
guien se rompe una pierna, le 
puedan realizar allí mismo una 
radiografía y el correspondiente 
diagnóstico, evitando así el trasla
do de esas personas al hospital 
Príncipe de Asturias. Es ésta una 
manera, pues, de descargar las ur
gencias del centro alcalaíno. 

Aumento de la natalidad 
El índice de natalidad en los úl

timos años ha cambiado. Actual
mente sigue una línea ascendente 
motivada, en el caso de Alcalá de 
Henares, por el aumento de la po
blación inmigrante y los numero
sos jóvenes que deciden adquirir 
su primera vivienda en la ciudad 
complutense. De hecho, la natali
dad ha llegado a incrementarse 
por año, en los últimos tiempos, 
en un 10 por ciento. Un ejemplo 
es el hospital Príncipe de Astu
rias, donde de enero a octubre del 
2003 esa tasa aumentó un 8 por 
ciento. Incluso la época anual de 
mayor número de nacimientos ha 
variado. El gerente del hospital 
explica: "Tradicionalmente nací
an más niños en los meses de 
mayo y junio. Pero ahora esa es
tacionalidad se ha desplazado, es 
más uniforme a lo largo del año. 
En el 2003, por ejemplo, hemos 
tenido muchos nacimientos a fi
nales de septiembre y principios 
de octubre" . 

Pero el incremento de la natali
dad ha provocado que en ocasio
nes el hospital alcalaíno no pueda 
atender todos los nacimientos, y 
que algunas mujeres hayan tenido 
que ser trasl~dadas a Madrid. Si 
bien, según Angel Sanz, el núme
ro de partos que se derivan a la 
capital es muy escaso: "Es algo 
que puede ocurrir muy puntual
mente. Nosotros tenemos una me
dia de unos ocho partos diarios, 
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pero es algo imprevisible, puede 
ser que un día tengamos 6 y otro 
día 18. Aunque en el caso de que 
esta tendencia ascendente se con
solidara, desde el hospital tomarí
amos medidas para poder dar res
puesta a esa situación". 

Tarjeta de acceso 
y restricción de visitas 
El hospital universitario Prínci

pe de Asturias de Alcalá de Hena
res implantó en mayo un nuevo 
sistema de visitas, por el que los 
enfermos, fuera de los horarios de 
visita, sólo pueden estar acompa
ñados por un familiar con el fin 
de fomentar su tranquilidad y 
descanso. 

Para ello, los accesos a las dis
tintas unidades de hospitalización 
y al de urgencias quedaron res
tringidos y para acceder a ellas 
son necesarias unas tarjetas elec
trónicas que tienen tanto los fami
liares de los enfermos como el 
personal del hospital. Así, a cada 
paciente se le entrega una tarjeta, 
para que un acompañante, que él 
elija, pueda estar con él las 24 
horas del día. A los cinco días esa 
tarjeta queda invalidada automá
ticamente, y si el enfermo aún 
permanece ingresado, se le entre
ga otra. 

Para el gerente del hospital es
tas medidas suponen una garantía 
para preservar la intimidad y el 
confort de los pacientes: "No son 
un capricho de la dirección, sino 
que responde a una reclamación 
de los propios pacientes para po
der descansar y estar tranquilos. 
Es más, en general, los pacientes 
han aceptado muy bien la limita
ción del número de visitas. Es 
cierto que en ocasiones hay más 
personas de las debidas en la ha
bitación, pero para eso está el ho-
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rario de visitas libre, que es de 
cuatro y media a ocho y media de 
la tarde". 

Problemas de seguridad 
Recientemente un celador fue 

agredido por uno de los familia-

res de los pacientes de urgencias 
y del propio paciente. Al día si
guiente, los celadores del hospital 
se manifestaron, junto al afecta
do, ante la puerta de urgencias del 
hospital para reivindicar mayor 
seguridad, puesto que aseguraron 
llevar padeciendo este problema 

YEBRA·GARCIA, S.L. 

( «";.:' DISTRIBUIDOR OFICIAL CAMPSA 

VILLALBILLA 
Tlfs.: 91 885 94 93 
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El malestar entre los trabajado
res por la falta de seguridad, 
plantilla o el colapso de las ur
gencias ha provocado diversas 
huelgas en los últimos meses. 
(Foto archivo PUERTA MADRID) 

desde hace años sin que todavía 
se haya tomado ninguna solución. 

Por su parte, la gerencia del 
hospital asegura que conocen per
fectamente la situación e incluso 
afirman estar estudiando medidas 
para reforzar !a seguridad del cen
tro. Si bien, Angel Sanz conside
ra que es muy importante que los 
ciudadanos, ante situaciones du
ras como es la de acompañar a un 
familiar a urgencias, mantengan 
la calma y hagan caso de las reco
mendaciones que)os trabajadores 
les transmiten: "Este es un hecho 
puntual y es verdad que puede 
volver a repertirse. Creo que los 
ciudadanos deben tener en cuenta 
que los consejos que nuestros 
profesionales hacen en el ámbito 
de la urgencia no están dirigidos a 
coartar la actuación de nadie, sino 
a favorecer el orden y la organi
zación. Es más, desde el mes de 
junio tenemos un equipo específi
co de información, para que todo 
el mundo entienda que las medi
das que tomamos no son arbitra
rias, si no que tienen como objeti
vo garantizar la asistencia de los 
usuarios en las mejores condicio
nes posibles". 

Top 20 
El hospital Príncipe de Asturias 

ha permanecido durante dos años 
dentro del ranking llamado 'Top 
20' , un estudio realizado por IA
SIST, una empresa privada, que 
pretende realizar una valoración 
de los hospitales de España y es
tablecer cuáles son los mejores. 
Para ello, se tienen en cuenta dis
tintos indicadores como la cali
dad asistencial, eficiencia y pro
ductividad y, muy especialmente, 
el presupuesto que maneja al año 
cada centro, la funcionalidad y el 
personal sanitario que tiene o el 
gasto que se hace por paciente. 
Este año, el hospital alcalaíno ha 
dejado de estar entre los 20 pri
meros, pero para el gerente de 
este centro lo más importante es: 
"cómo contemplan las autorida
des sanitarias al hospital, que es 
una valoración muy buena" . 

Si bien, reconoce la necesidad 
de analizar día a día los puntos 
débiles de su gestión y buscar so
luciones contundentes. Es más, 
considera que el punto más débil 
que puede tener un hospital es la 
acomodación a las rutinas: "Lo 
que creo que constituye la esencia 
de una organización es el trabajo 
conjunto de todos y cada uno de 
los profesionales que la integran. 
Hay que mantener un nivel de ca
lidad y de superación en la reali
zación de las tareas cotidianas, y 
para ello es necesario fomentar 
un espíritu de superación perma
nente". 
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40 mujeres cursaron el taller de empleo "Alcalá Verde 2'', que acredita su formación en la jardinería y su preparación para acceder al mundo laboral 

El curso está dirigido a muieres mavores de 25 años 

Entrega de diplomas a las participantes 
del taller de empleo 'Alcalá Verde 2' 

ral. El taller consta de un 80 
por ciento de trabajo en el 
campo y un 20 por ciento de 
formación que, según elijan, 
puede ser formación comple
mentaria, es decir, la que se 
recibe en materia de jardine
ría y la formación compensa
toria que está dirigida a todas 
las personas que no tienen el 
graduado y se les da la posi
bilidad de sacárselo". 

Las cuarenta mujeres que 
cursaron el taller de empleo 
'Alcalá Verde 2', recibieron de 
manos del alcalde de la ciu
dad, Bartolomé González, la 
concejala de la Mujer, Ampa
ro Moriche, el director del 
proyecto, Félix Cablanque, y 
Vicente Ruipérez, director de 
la oficina de Empleo de Alca
lá de Henares 11, el diploma 
que acredita su participación 
y los conocimientos obteni
dos, lo que les proporciona 
una nueva posibilidad de ac
ceder al mercado laboral. 

Este curso está dedicado a 
la jardineria. Es el segundo 
año que se celebra, y ya está 
prevista la tercera edición. 
Félix Cablanque cuenta: 

El taller tiene una gran aco
gida, de hecho siempre se re
aliza con grupos de 40 muje
res por lo que muchas se han 
quedado fuera. El director 
del proyecto afirma: "Siempre 
ha habido muchas interesa
das en este taller, incluso, en 
los dos cursos que llevamos, 
ha habido un núniero grande 
de suplentes para cubrir las 
plazas de aquellas que a últi
ma hora se dan de baja". 

"Está dirigido a mujeres ma
yores de 25 años, que es un 
grupo de conflictividad labo-

Vicente Ruipérez, Amparo Moriche, Bartolomé González y 
Félix Cablanque, presidieron el acto de entrega de diplomas 

El curso es eminentemente 
práctico y en el año que ha 
durado , las alumnas han 
plantado una superficie de 
más de 10.000 metros cua
drados d e césped , unos 
1.500 árboles y 2.000 arbus
tos. 

Cosechero y dishibuidor: 
VICENTE SAENZ DE SANTA MARÍA Y DOMINGO 
en Camarma de Esteruelas 
Telf.: 91 885 70 31 - Móviles: 679 26 18 39 - 625 08 77 22 

[¡Disfrute de un buen crianza de Rioia! 1 
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CAMAA~A 

• Consultas generales 
• Medicina interna y cirugía 
• Radiografía y ecografía 
• Traumagología 
• Hospitalización 
• Limpiezas dentales 

• Anállisis clínicos 
• Visitas a domicilio 
•Alimentación y accesorios 

(Reparto a Domicilio) 
• Peluquería canina y felina 

Dra. Susana Saenz de Santa María 
Veterinario n º Col. 5121 

C/. La Soledad, 4 
Tlf./Fax: 91 886 69 08 

28816 Camarma de Esteruelas 
(Madrid) 

20 de diciembre de 200J 



Mana Viñuelas presentó el canel que anunciará 
las fiestas del Distrito 111: 

"Los niños serán los principales 
protagonistas de estas fiestas" 
La concejala del Distrito m, Marta Viñuelas, presentó el car
tel que anunciará a todos los vecinos del Distrito las fiestas 
navideñas. En el cartel figuran los Reyes Magos, ya que éstos 
serán la principal atracción de las fiestas que el Distrito ha 
preparado. Un año más, los niños podrán entregar personal
mente a sus Majestades de Oriente la carta en la que figuren 
los regalos que desean recibir en estas navidades. 

Marta Viñuelas, en una en
trevista concedida a PUERTA 
DE MADRID explicó las activi
dades que el Distrito que ella 
preside ha preparado para que 
todos los vecinos disfruten de 
estas Navidades: "Un año más, 
desde el Distrito III se ha ela
borado una campaña de Navi
dad, en la que los niños serán 
los principales protagonistas 
de estas fiestas . El pasado día 
12 se hizo la exhibición de 
ningún niño sin juguetes, en 
la que participaron más de 
quinientos chavales. La exhi
bición fue de kárate y la fmali
dad fue que los niños ínter-

cambiaran las medallas por 
juguetes. Se recaudaron más 
de 1200 y en breve serán en
tregados a la BRIPAC para que 
los repartan en Bosnia y de 
este modo, lleguen a aquellos 
niños que no tienen las opor
tunidades de las que ellos dis
frutan". 

Marta Viñuelas comentó que 
en este acto han querido con
juntar por un lado "el fomento 
de los deportes de base y por 
otro la solidaridad tan presen
te en estas fechas . En este 
sentido, nos han dado un 
ejemplo de que es más impor
tante dar que recibir". 

Otros actos que desde el 
Distrito han preparado y que 
ya se ha puesto en marcha es 
la visita de Papá Noel a los co
legios. A su vez, a partir del 26 
los Reyes Magos visitarán dis
tintos puntos del Distrito para 
que los niños se acerquen a 
entregar la carta en la que fi
guren los regalos que quieren 
recibir en estas Navidades. 

Como colofón de las fiestas 
Marta Viñuelas destacó el acto 
del día 2 de enero: "A las 17:30 
horas, en el Auditorio habrá 

El domingo 21 se celebrará el festival de sembradores de estrellas: 

Más de mil jóvenes llenarán la Plaza de 
Cervantes con cánticos v mensajes de paz 
La delegación de Obras Misionales Pontificias ha preparado un año más el festival de sembra
dores de estrellas, que llenará las calles de la Alcalá y en concreto la Plaza de Cervantes, de 
cánticos, villancicos y mensajes de paz para recordar la labor silenciosa que efectúan los mi
sioneros en todo el mundo, combatiendo el hambre, las discriminaciones sociales y la pobre
za. Los jóvenes saldrán de las parroquias tras escuchar el mensaje de envío misionero y se irán 
concentrando en la Plaza de Cervantes desde las 12 de la mañana hasta las 15 de la tarde. 

El lema de este año que figu
ra en las estrellas que irán re
partiendo los jóvenes es Navi
dad Misionera, mientras que la 
campaña que la Delegación de 
Obras Misionales Pontificias se 
ha bautizado con el lema 'Tú 
también eres misionero ". Para 
la ocasión, la Delegación ha 
preparado una serie de folletos 
y hojas informativas en donde 
se explica qué significa esta 

campaña. En las clases de re
ligión y en las catequesis se 
han desarrollado las activida
des y comentado los objetivos 
que estas hojas informativas 
incluían y el resultado se verá 
este domingo. Tras finalizar la 
Misa de niños, en todas las pa
rroquias de Alcalá, los sacer
dotes leerán el envío misionero 
en el que los jóvenes manifes
tarán su disposición de sem-

brar estrellas y llevar a la gen
te el Evangelio. Las estrellas 
serán el símbolo que así lo ma
nifieste y recordarán a su vez 
la labor silenciosa que realizan 
los misioneros en todos los 
continentes. Hay que recordar 
que España es el país que más 
misioneros aporta para inten
tar erradicar la pobreza, el 
hambre y las injusticias que se 
dan en nuestro mundo. 

una gran fiesta infantil en la 
cual actuará el grupo "Paya
sus" y se efectuará un sorteo 
de juguetes". 

Para fmalizar, PUERTA DE 
MADRID preguntó a Marta Vi
ñuelas por sus deseos para el 
año próximo: "Que todos los 
proyectos programados para 
el año que viene salgan, que la 
calidad de vida de los vecinos 
del Distrito sea aún mayor y 
que se realicen muchas inver
siones que el Distrito necesi
ta". 

AlUMINIO Y PVC 
l] f-IJ}P~S Especialistas en dormitorios 

de Matrimonio 
Proyectos de decoración 

GRATUITOS 

Tll.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10 · Fax: 91 881 50 45 
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Tres agentes de seguros consideran injustos 
1os impuestos aue les reclama el avuntamiento 

"Nos Piden retrasos con interese& pero esos 
impuestos los pagamos en su momento 
v nadie nos avisó de que estaban mal" 
Isabel Medina Cortés, Amella Moreno Jabardo y Carmen Gómez Ca
rrera, agentes de seguros, afirman que el Ayuntamiento de Alcalá está 
cometiendo con ellas "una injusticia". Dicen que dicha institución les re
clama, con carácter retroactivo y con sus correspondientes recargos, 
unos atrasos del IAE (Impuesto de Actividades Económicas) desde el año 
2000, y un impuesto de alcantarillado y basuras alegando que utilizan un 
metro cuadrado de su casa para desempeñar su actividad personal. 

Ellas se muestran en desacuerdo, 
aseguran que han pagado correcta
mente sus impuestos, que nadie les 
avisó en su momento de que el lAE 
era incorrecto, y niegan utilizar al
gún espacio de su domicilio parti
cular con fines laborales. 

Las tres alcalaínas afirman que el 
Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res es el único de toda la Comuni
dad de Madrid que está reclamando 
tal impuesto: "Nosotras escucha
mos hace unos meses que el IAE 
desaparecía, pero para nuestra sor
presa ahora el Ayuntamiento nos 
reclama, con carácter retroactivo y 
con intereses, unos atrasos de ese 
impuesto desde el año 2000. Según 
el escrito que nos han remitido, el 
epígrafe 713 ya no existe y ahora 
nos quieren aplicar el 712. Hemos 
hablado con compañeras de mu
chos sitios y a ninguna les está pa
sando esto". 

Isabel, Amelia y Carmen son au
tónomas desde 1998. Aseguran que 
trabajan como agentes de seguros, 
y por tanto a comisión, para una 
sola empresa: la Mutualidad de 
Previsión del Hogar: "Nosotras he
mos pagado siempre todos nuestros 
impuestos, la Seguridad Social, el 
IAE, el IRPF. Además, trabajamos 
exclusivamente para una empresa, 
no somos corredores de seguros, y 
así consta en el contrato que tene
mos de Hacienda desde hace seis 
años". 

entendemos cómo no los rectifica
ron en su momento si consideraban 
que estaban mal". 

aire acondicionado gratis. 
Además, les piden, también con 

carácter retroactivo y recargos, un 
impuesto de alcantarillado y basu
ras. Ellas afirman: "Eso en Alcalá 
sólo lo pagan los comercios y las 
i~dustrias y nosotras no tenemos 
nmguna de las dos cosas. Para co
brarnos alegan que en nuestro do
micilio particular utilizamos un 
metro cuadrado para realizar nues
tra actividad profesional, pero todo 
el mundo sabe que el sistema de 
trabajo de un agente se seguros. 
Nosotras concertamos una entre
vista telefónicamente desde la em
presa y después visitamos al clien
te a su casa. Además, nuestro domi
~ilio sólo figura para poder recibir 
mformación, incluso los primeros 
recibos del IAE constaban 'sin ca
lle'. Nosotras no tenemos ningún 
negocio en nuestra casa". 
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Por otro lado, se quejan de que el 
ayuntamiento no les informó de to
dos esos pagos en su día: "No es le
gal que nos quieran cobrar impues
tos desde el 2000 cuando a nosotras 
nadie nos ha avisado de que el lAE 
estaba incorrecto. Es más, los reci
bos los hace el ayuntamiento y no 
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Esperanza Despieno destaca la imponancia de una buena alimentación en los ióvenes 

Exposición para 'crecer bien v vivir 
meior' en el IES Antonio Machado 
El IES Antonio Machado ha organizado una exposición para mostrar a los jóvenes la necesi
dad de adquirir buenos hábitos alimentarios que prevengan enfermedades y que les propor
cionen una juventud sana y una vida saludable._ Esperanza Despierto, coordinadora del pro
yecto, afirma: "Seria necesario que los planes de formación establecieran programas relacio
nados con la alimentación y la nutrición, con el fin de que los alumnos aprendieran a ali
mentarse correctamente". A la inauguración oficial, que tuvo lugar el 15 de diciembre, asis
tieron diversas personalidades alcalainas como Amparo Moriche, concejal de la Mujer, Teresa 
Obiol, concejal de Salud, Familia, Servicios Sociales y Consumo y Marta Viñuelas, concejal de 
Turismo, así como Maria José García- Patrón, directora del área territorial de educación. 

Esperanza Despierto lleva 
muchísimos años dedicándose 
a la enseñanza y considera 
que la mala alimentación es 
fruto del desconocimiento: 
"Deberían enseñarnos a saber 
córner, pero normalmente eso 
no pcurre". Así, la idea de de
dicar una exposición a los ali
mentos y a la nutrición se le 
ocurrió como consecuencia de 
observar en numerosas oca
siones la existencia de altera
ciones nutricionales: "Llevo 
viendo durante mucho tiempo 
que hay muchos desarreglos y 
problemas alimenticios que 
después acarrean una serie de 
enfermedades". 

El objetivo es que los alum
nos sepan lo que necesitan 
para 'crecer bien y vivir mejor' 
tal como señala el lema de la 
exposición. Esperanza Des
pierto afirma: "Aquí les indica
mos que necesitan energía y 
nutrientes, les señalamos 
cómo pueden conseguir la 
energía y de qué depende, qué 
tipos de nutrientes necesitan y 
dónde los pueden lograr. A 
partir de ahí, les enseñamos 
todos los grupos de alimentos 
que existen". 

Y para mayor efectividad, la 
exposición cuenta con un 
apartado donde los alumnos 
pueden pesarse, medirse, y en 
definitiva, realizar una evalua
ción nutricional de ingesta de 
alimentos y de medidas antro
pométricas. 

Los distintos apartados es-
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Esperanza Despierto agradece la colaboración de profesores 
y personal no docente del l.E.S. Antonio Machado 

en la preparación de esta exposición 

tán representados a través de 
magníficos carteles, llenos de 
colorido y creatividad, que 
constituyen el resultado del 
trabajo realizado por los alum
nos de bachillerato de arte. 
Esperanza Despierto cuenta: 
"El año pasado, ya con la idea 
de la exposición, me puse en 
contacto con una de las profe
soras de los alumnos de se
gundo de bachillerato que es
tudian arte. Les dije si dentro 
de la programación podrían 
realizar trabajos relacionados 
con los nutrientes, y así lo hi
cieron". 

La exposición es una activi-

dad enmarcada dentro del 
programa Sócrates , que abar
ca a distintos países como son 
Dinamarca, Eslovenia , Espa
ña, Italia e irlanda. Por ello, 
hay un apartado dedicado a 
los resultados de un estudio 
realizado en estos cinco p aíses 
sobre sus hábitos alimenti
cios. 

Además, Esperanza Despier
to ha elaborado una guia para 
los jóvenes donde les explica 
cuál es la alimentación más 
adecuada, cuáles son sus ne
cesidades, la manera de satis
facerlas o lo que nunca deben 
hacer. 
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La publicidad 
Otra de las actividades qu e 

Esperanza Despierto está lle
vando a cabo con los alumnos 
es el análisis de anuncios pu
b licitarios de alimentos tanto 
en medios escritos como au
diovisuales: "Los chícos están 
aprendien do a analizar el 
men saje de los distintos tipos 
de alimentos qu e nos ofrecen". 

Y es qu e, según Esperanza 
Despierto, h oy en dia la pu
blicidad sobre alimentos no 
potencia la importancia nutri
cional sino el buen sabor, su 
comodidad en la preparación y 
el consumo o su bajo conteni
do en caloría s: "No es fácil 
sustraers e a la influencia de 
las imágenes pub licitarías en 
determinadas etapas de la 
vida, como la niñez y la ado
lescencia, por lo que el recur
so de la educación en esta ma
teria es funda mental aún 
cuando sus b eneficios se pro
duzcan a largo plazo". 

De hecho, para ella es fun
damental que se incluyan en 
la formación programas edu
cativos relacion ados con la ali
mentación y la n utrición, que 
refuercen, mantengan y mejo
ren los hábitos que influyen 
en la salud. 
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oalílic1 del sigla 111, c11stnuve u1 breve pere c1mplet1 
uabail ubre el declive de la u1iversidad c1mplute1se 

Teresa Galeote nos eulica en 
su último libro la decadencia 
de la Universidad de Alcalá 
Para entender la decadencia y el posterior traslado de la Universi
dad de Alcalá de Henares es obligado sumergirse en el tormentoso 
mundo político y económico de la España liberal del siglo XIX. Pre
cisamente sobre este aspecto gira el último libro de Teresa Galeote. 
Su obra, titulada La Universidad de Alcalá de Henares en el con
texto político del siglo XX, la presentó al público el pasado miérco
les 10 de diciembre en la sala Gerardo Diego. Acompañando a la au
tora estuvieron en la presentación el escritor José Esteban y la vi
cerrectora de extensión cultural y universitaria Dolores Cabañas. 

Teresa Galeote, una de las me
jores plumas complutenses, ha 
presentado su último libro: un tra
bajo histórico sobre la decadencia 
de la institución universitaria de 
Alcalá y su ulterior traslado a la 
capital del reino. En este libro, 
Galeote no se contenta con una 
mera descripción de los hechos, 
sino que se adentra en las razones 
que motivaron y provocaron el 
fi n de la universidad en nuestra 
ciudad. Los nefastos reinados de 

los borbones posteriores a Carlos 
ID, la conversión de España al li
beralismo en la etapa isabelina y 
la desamortización, tanto la de 
Mendizábal como la de Madoz, 
son algunos de los temas en los 
que Galeote intenta mostrar sus 
entrañas relacionándolos siempre 
con la institución educativa alca
laína. Antes de entrar en la deca
dencia, Galeote hace un breve re
corrido histórico de la Universi
dad y de Alcalá para poder entrar 
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Teresa Galeote, José Esteban y Dolores Cabañas 

en materia con los conceptos ne
cesarios bien fijados. 

Teresa Galeote, licenciada en 
Filosofía y Letras por la Universi
dad de Alcalá de Henares suma 
con este libro otra pizca de cali
dad a su ya completa bibliografía 
personal, que con títulos como 

Iberia, Laura Galván, El Grito, La 
Misión o Los Sueños, le confie
ren toda una personalidad litera
ria muy específica a pesar de pa
sar por múltiples estilos, como la 
historiografía en este último libro, 
la narración en Iberia o la obra 
dramática La Misión. 
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~ VILLALBILLA 

El alcalde dice que el municipio celebra la NaVidad por todo lo ano 

Villalbilla celebra su tiesta de 
lin de año v dos cabalgatas de neves 
Villalbilla tien e este año dos cabalgatas de Reyes; una, como es tradicional el dia 5 de ene
ro, con salida desde el ayuntamiento, y la otra, el martes 6 de enero, en plena festividad de 
la Epifanía , con salida a partir de las 13 '30 horas desde la iglesia parroquial. El alcalde de 
Villalbilla , Antonio Barahona, líder de la Plataforma Independiente Municipal, reconoció que 
el municipio vivirá unas fiestas navideñas muy solidarias en las que se realiza una campa
ña de recogida de medicamentos para la misión Santo Domingo, Cuba y África. 

Durante esta Navidad se 
pueden entregar los medica
mentos en las dependencias 
municipales de 8'30 a 15 ho
ras y en los hogares de la ter
cera edad de 17 a 20 horas. El 
alcalde aseguró que "desde el 
ayuntamiento trabajamos en 
el afán de hacer de Villalbilla 
un lugar más justo, más prós
pero y solidario, de ahí que es
tas fiestas tienen un compo
nente de solidaridad y coope
ración muy importante". 

En su mensaje de Navidad 
para todos los vecinos, el al
calde Barahona afirmó que 
"en Villalbilla tenemos la in
mensa suerte de ser un pueblo 
tranquilo, un pueblo trabaja
dor y emprendedor, un pueblo 
donde impera, por encima de 
todo, el deseo de hacer de él 
un lugar ideal para vivir. En 
ello debemos perseverar, no 
bajar la guardia y aplicar 
nuestros mejores esfuerzos a 
esta tarea común". 

Antonio Barahona se refirió 
taml;lién a que la Navidad "nos 
recuerda que es hora de hacer 
un alto en el camino, el cual 
recorremos a lo largo de todo 
un año. En él, el esfuerzo del 
trabajo, del estudio, de los 
avatares de la vida cotidiana, 
lo han plagado de buenos y 

Antonio Barahona, 
alcalde de Villalbilla 

malos momentos, de alegria y 
sinsabores, de éxitos y fraca
sos. Ha sido un año en el que 
hemos vivido intensamente, y 
de él debemos quedarnos lo 
mejor". 

El alcalde afirmó que "en los 
días navideños nos transfor
mamos y en nosotros sólo tie-

ne cabida la alegria y el bulli
cio, el reencuentro y la amis
tad, la tolerancia y la solidari
dad. Las personas mayores re
memoran la añoranza de las 
Navidades vividas en sus años 
mozos y los jóvenes se apres
tan a disfrutar de estas fiestas 
con la intensidad y la alegria 
que sólo la juventud es capaz". 
Barahona aprovechó para 
trasladar a todos los vecinos 
de Villalbilla "nuestros mejo
res deseos de paz y felicidad y 
que en el año 2004 se cum
plan las ilusiones de todos". 

Fiesta 
de año nuevo 
A partir de la 1 de la madru

gada del día 1 de enero se ce
lebra en la casa de la Cultura 
de Villalbilla una fiesta de año 
nuevo incluida dentro del pro
grama de actos de Navidad re
alizado por las concejalias de 
Asuntos Sociales, de Festejos 
y Cultura. La inscripción para 
esta fiesta es posible realizarla 
hasta el día 23 de diciembre 
en el propio ayuntamiento de 
Villalbilla con un precio único 
de 20 euros. 

Por otra parte, el día 20 de 
diciembre está prevista a las 
once de la mañana una audi-

ción de conjunto instrumental 
de la escuela municipal de 
música de Villalbilla en la casa 
de la Cultura. 

El domingo 21 de diciembre 
hay una fiesta infantil de Navi
dad en la sala de cultura de 
Los Hueros con teatro de títe
res a cargo de la Compañía 'El 
retablo de la ventana'. A las 12 
de la mañana de ese mismo 
día se procederá a la entrega 
de regalos por Papá Noel a to
dos los niños previamente ins
critos. 

Programa 
Sábado 20 de diciembre 

- 11'00 h.: Audición con
juntos instrumentales Es
cuela Municipal de Música. 
Casa Cultura. 

Domingo 21 - 11 '00 h.: 
Fiesta infantil de Navidad. 
Sala de Cultura de Los 
Hueros. Teatro de títeres 
"Historias y cuentos", por 
la compañía "El retablo de 
la ventana". 12'00 h .: En
trega de regalos por Papá 
Noel a todos los niños ins
critos. 

Miércoles 31 de diciem
bre - a partir de la 1 de la 
madrugada: Fiesta Fin de 
Año. En la Casa de Cultu
ra. Inscripción hasta el 23 
de diciembre en el ayunta
miento de Villalbilla (Plaza 
Mayor, 2). Precio 20 euros. 

Lunes 5 de enero -
18'00 h .: Cabalgata de Re
yes Magos. Salida desde el 
Ayuntamiento. 

Martes 6 de enero -
13'30 h.: Cabalgata de Re
yes Magos. Salida desde la 
Iglesia. 

...................... 1 VALDEAVERO •I .................... . 

Era el año 2000, cuando 
unos cuantos locos se propu
sieron la realización de un be
lén viviente en la localidad de 
Valdeavero. Si ya de por sí es 
complicada la realización y 
producción de una obra de te
atro en un escenario con seis o 
siete actores, podemos imagi
narnos la empresa cuando el 
escenario es todo un pueblo, 
los actores más de doscientos, 
dieciséis decorados distintos, 
cuatro horas de representa
ción en las que están en esce
na niños y mayores, y por te
cho el universo que también 
envolvió la verdadera historia 
que en Valdeavero represen 
tan de la forma más objetiva y 
respetuosa posible. 

Los que os animéis a acerca
ros a Valdeavero los próximos 
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En Valdeavero, la Navidad 
se vuelve a ver desde un prisma disUnto 
días 20 y 27 de diciembre a 
presenciar este impresionante 
espectáculo del Belén Viviente 
Itinerante, no podéis esperar 
encontraros villancicos como 
ambiente, ni policías, ni guar
dias de seguridad, ni alumbra
dos al más puro estilo feria de 
Abril, esperaos encontrar un 
lugar distinto, en el que dificil 
será no s ituaros virtualmente 
2.000 años atrás, el sonido del 
silencio y el resplandor de la 
oscuridad de la representa
ción, consiguen un a estética 
basada en la imaginación y la 
simplicidad , nos hará vivir un 

espectáculo imposible de reali
zar y mucho más dificil de 
sentir por los espectadores, 
fuera de un lugar distinto a 
Valdeavero. 

Por cuarto año consecutivo, 
este pequeño municipio que se 
encuentra a caballo entre la 
campiña y el corredor del He
naresnos vuelve a invitar a vi
vir por unas horas la Navidad 
de una forma muy particular, 
haciendo de su pueblo un gi
gantesco Belén en el que un 
recorrido guiado, la longitud 
superior al kilómetro, el frío , la 
iluminación, la música, los de-

corados, el movimiento y diá
logo de los más de 200 actores 
en escena, nos transformará, 
haciendo que el espectador dé 
un auténtico salto a lo largo 
del tiempo, un auténtico es
pectáculo que llega a ser toda 
una realidad si no fuera por la 
colaboración desinteresada de 
cientos de vecinos, a los que 
les puede la ilusión por enci
ma del sacrificio. 

Para presenciar este espec
táculo se pueden recoger los 
tikes de entrada totalmente 
gratuitos, los días de repre
sentación, a las 11 de mañana 
y a las 18'00 horas, con un 
aforo limitado a 1.500 espec
tadores diarios. 

Valdeavero y su Belén nos 
esperan. 

PUERTA de Madrid 



~ DAGA•ZO 

·1ratamos de saUsfacer a todos los vecinos independientemente de su edad" 

Los niños de Daganzo tendrán un 
campamento urbano durante toda la Navidad 
La concejala de Cultura en el ayuntamiento de Daganzo, Miriam Ruiz, destacó a PUERTA DE 
MADRID que "el programa de festejos que hemos realizado desde el gobierno municipal tra
ta de interesar a los vecinos de todas las edades, pero de forma muy especial queremos que 
los niños disfruten en estas navidades". Miriam Ruiz explicó que "hemos organizado teatro 
infantil, teatro para adultos, cuentacuentos infantil y cuentacuentos adultos", para añadir 
a continuación que "nuestro principal empeño es que todos los vecinos de Daganzo tengan 
la oportunidad de pasarlo bien y disfrutar en estas Navidades. Son fechas en las que la ale
gria nos tiene que llenar y en las que tenemos que olvidarnos de los problemas". La conce
jala aseguró que "con el programa que hemos realizado tratamos de satisfacer a todos los 
vecinos de Daganzo independientemente de su edad". 

Miriam Ruiz dijo que "en la 
programación contamos con 
un pasacalles que organizan 
los chavales del Plan Joven de 
Daganzo y va a recorrer todo el 
pueblo. Entre las actividades 
que también se organizan es
tán sendos viajes a Madrid, 
uno al Gran Circo Mundial y el 
otro a Juvenalia". 

La concejala de Cultura aña
dió que "hemos programado 
también cine de estreno du
rante tres días. Concretamen
te se va a poder ver las pelícu
las 'Matrix', 'El libro de la sel
va 2' y 'Piratas del Caribe', es 
decir que son largometrajes 
que están ahora de gran ac
tualidad". 

La principal novedad del 
programa, según Miriam Ruiz, 
es la organización de un cam
pamento urbano para niños: 
"Lo hacemos los días labora
bles de Navidad en los que los 
niños no tienen colegio pero 
sus padres están trabajando. 
El campamento se realiza en
tre el 22 de diciembre hasta el 

Miriam Ruiz, 
concejala de Cultura 

día 7 de enero a excepción de 
los días 25 de diciembre y 1 de 
enero. En el campamento está 
la posibilidad de tener la op-

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 
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ción de elegir desayuno y co
mida, y los precios son muy 
módicos. Todos los días de ac
tividad les van a costar a los 
padres 34 euros por niño". 

En cuanto a las actividades 
del campamento urbano, éste 
se divide en dos partes. Una es 
para los más pequeños, de 3 a 
6 años, y la otra va de 7 a 14 
años: "Los más mayores se de
dicarán a las actividades de
portivas pero nos vamos a 
centrar sobre todo en deportes 
más minoritarios como el bád
minton, el béisbol. Se trata de 
realizar un aprendizaje de otro 
tipo de deportes. En cuanto a 
los más pequeños se van a de
dicar más a los trabajos ma
nuales. Al fmal del campa
mento teníamos pensado ha
cer un belén viviente, pero no 
sabemos si va a dar suficiente 
tiempo". 

Teatro 
Miriam Ruiz también explicó 

que en cuanto a la representa
ción de teatro será la compa
ñía Candilejas de Toledo la 
que lleve a escena una versión 
de la obra de José Zorrilla, 
'Don Juan Tenorio'. 

Otras actividades son la visi
ta del cartero real para recoger 
las cartas de los niños a los 
Reyes Magos. La Asociación de 
Mujeres organiza un concurso 
de play backs el día 2 de ene
ro. Ese mismo día se entrega
rán los premios del concurso 
de belenes". 

La cabalgata de Reyes es 
otro de los puntos fundamen
tales de las fiestas de Navidad. 
Será el día 5 de enero y está 
organizada por un grupo dejó
venes de Daganzo: "La nove
dad para este año es que salen 
tres carrozas, una para cada 
uno de los Reyes. Hasta este 
año no había sido posible te
ner tres carrozas. Ese mismo 
día 5 de enero, la Asociación 
de Comerciantes de Daganzo 
hará un sorteo de regalos en
tre quienes han efectuado sus 
compras en Daganzo". 

Programación 
Navideña 

Viernes 19 de diciembre 
- 18'30 h.: Pasacalles (sali
da Casa de la Juventud). 

Domingo 21 de diciem
bre: Audición Navidad. "Es
cuela Municipal de Música 
y Danza". (Iglesia) . 

Lunes 22 de diciembre -
18'30h.: Cine "Matrix Re
volutions" (Casa de Cultu
ra). 

Martes 23 de diciembre: 
Cine "El libro de la Selva 2" 
(Casa de Cultura). 

Miércoles 24 de diciem
bre - 16'00 h.: Cuenta cuen
tos "Cuentos Chiquirritines" 
(O a 3 años). 18'00 h.: Tea
tro Infantil "Verduritas" (0 a 
3 años). Casa de Cultura. 

Viernes 26 de diciembre -
9'00 h.: Circo mundial (pre
via inscripción). 16'30 h.: 
Cuenta cuentos "La calle de 
los sombreros (O a 3 años) . 
19'00 h.: Cuenta cuentos 
para adultos "Cuéntamima
me". Casa de Cultura. 

Sábado 27 de diciembre 
- 10'00 h. Juvenallia (pre
via inscripción) . , 

Domingo 28 de diciem
bre - 12'00 h.: Obra Navi
deña (Casa de Cultura). 

Lunes 29 de diciembre -
18'30 h.: Cine "Piratas del 
Caribe". (Casa de Cultura). 

Martes 30 de diciembre 
- 16'00 h.: Cuenta cuentos 
"Mis cuentos cuentitos". 
18'00 h.: Teatro de Títeres 
iragasueños". (Casa de la 
Cultura) . 

Miércoles 31 de diciem
bre - 17'00 h.: Cuenta 
Cuentos "Los cuentos del 
gallo Quirico" (Casa de Cul
tura). 

Viernes 2 de enero -
17'00 a 20'00 h.: Visita del 
Cartero Real. 18'00 h.: 
Concurso de play-back (pre
via inscripción). A continua
ción, entrega de trofeos na
videños. (Casa de Cultura). 

Lunes 5 de enero -
19'30 h.: Cabalgata. 

Martes 6 de enero -
16'30 h.: Teatro Infantil 
"La Gran Muralla". 

ABA·D· 
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Organizado por la asociación 
cultural "Las Torres". el Belén 
Viviente es una representación 
teatral compuesta de tres 
actos de una hora y cuarto de 
duración aproximadamente en 
la que intervienen 80 actores 
de todas las edades, en 24 
escenas, y 70 personas de 
apoyo que se ocupan de la 
dirección, montaje. manteni
miento, coordinación, guías, 
protección civil. etc. 

Los organizadores recomien
dan: "Ven a ver el Belén 
Viviente de Pezuela y vivirás 
la Navidad de una forma dife-

Se celebrará el sábado día 21 de Diciembre de 2003, 
en un único pase que dará comienzo a las 19.00 horas. 

1 Edición del Belén 
viviente de Pezuela 

El acceso a la representación es antuno 
rente. Te transportaremos con 
la imaginación al año cero. La 
representación de la obra 
comienza a las 19:00 horas, es 

gratuita y no se necesita hacer 
reservas, aunque conviene 
que llegues con suficiente 
antelación para colocarse en 

Lea~ 

primera fila y así ver los pre
parativos". 

Al finalizar la representación 
los espectadores se pueden 
acercar a las escenas para 
charlar con los actores, coger 
a los animales, hacerse foto
grafias, etc y también degus
tar las gachas, migas, caldo, 
rosquillas, etc que se han 
estado elaborando durante la 
representación del Belén. 

El Belén Viviente de Pezuela 
se financia a través de las 
aportaciones de sus socios, 
ayuntamiento, colaboraciones 
anónimas y empresas. 

i ¡~ *;diua *;ie4ta4 de~, rlio ~ 'I ¡¿~/ ! 
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..- MECO 

"Hemos planteado un programa con un amplio contenido cultural" 

Meco celebrará dos fiestas municipales de Nochevieja 
El ayuntamiento de Meco organizará dos fiestas de Nochevieja, lo que supone la gran nove
dad en estas fiestas navideñas. El concejal de Cultura, Francisco Javier Moreno Carlavilla, 
explicó a PUERTA DE MADRID que con estas dos fiestas se pretende dar satisfacción a to
dos los vecinos puesto que una de ellas es para jóvenes y la otra es para personas mayores. 
Pero ante todo, Francisco Javier Moreno destacó "el amplio contenido cultural que tiene el 
programa de Navidad puesto que se incluyen una actuación de la escuela de danza de Jor
ge Periáñez, un concierto de Navidad de la Banda de Música de Meco, el primer encuentro 
de coros 'Villa de Meco' y cuentacuentos infantil". 

El concejal de Cultura ase
guró que "el programa de Na
vidad que hemos realizado 
está pensado sobre todo en los 
niños, porque ellos son los 
principales protagonistas de la 
Navidad. Tenemos dos días 
con cuentacuentos y una fies
ta infantil para que los más 
pequeños disfruten. Además 
está el belén viviente y la lle
gada de los Reyes Magos, algo 
que les encanta precisamente 
a los niños". 

El edil del PP al frente del 
área de Cultura en el ayunta
miento explicó que "hemos or
ganizado dos fiestas de fin de 
año porque hasta ahora la que 
se organizaba siempre en el te
atro Antonio Gala tenía una 
gran participación. Sin embar
go los jóvenes se quejaban de 
que no había nada para ellos y 
que la fiesta era para gente 
más mayor. Además, en Meco 
tampoco hay mucha iniciativa 
privada en este sentido. Por 
eso este año hemos organiza
do una fiesta para los jóvenes 
en el antiguo gimnasio muni
cipal". Francisco Javier More
no explicó también que "la 
fiesta de fin de año la organiza 
la asociación cultural; cede
mos el local y ellos se encar
gan de organizar todo. Ponen 
los precios ellos mismos y 
traen todas las infraestructu
ras necesarias. El precio de la 
entrada es de 15 euros por 
persona en venta anticipada, y 
20 euros en taquilla. Eso da 
derecho a dos consumiciones 
y un cotillón". 

Otro de . los momentos · im
portantes de la celebración es 
la celebración del belén vivien·~ 
te y la llegad.a de los Reyes Ma
gos: "Otros años se hacía el 
belén viviente otro día de la 
Navidad y nosotros lo que he
mos preferido ha sido unir 
ambas cosas el mismo día, el 5 
de enero. Eso permitirá que la 
gente pueda ver la representa
ción y la llegada de los Reyes 
Magos, de tal manera que és
tos participan dentro de él. Va 
a ser algo muy completo". 

Según Moreno Carlavilla "de 
lo que hemos tratado con este 
programa es que todos los ve
cinos de Meco puedan disfru
tar de la Navidad para empe
zar el año con la mejor dispo-
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Francisco Javier Moreno, concejal de Cultura, 
y Pedro Sanz, alcalde de Meco 
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s1c1on posible. Nuestro deseo 
desde el ayuntamiento es que 
la gente se lo pase lo mejor po
sible y que en estas fechas nos 
olvidemos de nuestros proble
mas". 

El concejal aseguró que "el 
contenido cultural de estas 
fiestas es muy importante. 
Para empezar tenemos a la es
cuela de danza de Jorge Periá
ñez, así como el concierto de la 
banda de música de la que es
tamos muy orgullosos. La no
vedad es el encuentro de co
ros. Yo cuando vi el coro pa
rroquial que tenemos en Meco 
me gustó mucho y propuse 
que hiciéramos un encuentro 
de coros. Intervendrán ade
más de nuestro coro, la coral 
Sotto Voce de Alcalá, la coral 
Virgen del Val y el coro de Pas
trana". 

Programa 
de fiestas de 

Navidad en Meco 
20 de diciembré - 18'30 

h.: Actuación navideña de 
la escuela de danza de Jor
ge Periáñez. Teatro Antonio 
Gala 

21 de diciembre - 18'00 
h.: Concierto de Navidad de 
la Banda de Música de 
Meco. Teatro Antonio Gala. 

23 de diciembre: Salida 
a J uvenalia. 

26 de diciembre - 9'00 
h.: Salida al Circo Mundial 
en Madrid. - 18'30 h.: 
Cuentacuentos infantil. Bi
blioteca. 

27 de diciembre - 18'30 
h.: 1 Encuentro de coros 
'Villa de Meco' . Teatro An
tonio Gala. 

29 de diciembre - 17'00 
h.: Cuentacuentos infantil. 
Biblioteca. 

I de enero - De 1 a 6 de 
la madrugada: Fiesta de fm 
de año. Teatro Antonio 
Gala. De 1 a 6 de la ma
drugada: Fiesta de fin de 
año para los jóvenes. Anti
guo gimnasio municipal. 

3 de enero - 17'00 h.: 
Fiesta infantil. Teatro Anto
nio Gala. 

5 de enero - 18'00 h.: 
Belén viviente y llegada de 
los Reyes Magos. Plaza Ra
món y Cajal y plaza de la 
Constitución. 

Del dia 25 al 30 de di
ciembre: Salida a la esta
ción invernal de Masella-La 
Molina. 
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Tauromaquia 

Comida fin de temporada 
del Club Taurino Alcalaíno 
Las entidades taurinas comienzan su temporada el primero de enero y finalizan su andadura anual 
por estas fechas que vivimos. Ha sido rica y fructifera la del dos mil tres, para los componentes 
del Club Taurino Alcalaíno. Desde aquella entrega de trofeos "Luis Gómez El Estudiante", donde 
Manolo Molés "ataba corto" al maestro Antoñete y le hacía dejar el tabaco que tanto mal le esta
ba produciendo, todo un rosario de acontecimientos al borde del mantel, se han producido. 

Han hecho sus excursiones al alien
to de toreros que tienen que ver con 
nuestro entorno; disfrutaron de una 
feria de San Bartolomé con invitados 
del mundo del toro y del otro del 
balón, aunque a algunos componentes 
del Club no les pareciera bien este con
traste. Por aquí han pasado el honora
ble ~úo de Canal Plus, Luis Miguel 
Encabo, triunfador de la feria dos mil 
dos, Cristina Sánchez y su esposo, 
Matias Tejela no pudo recoger su pre
mio por saturación de programa de 
homenajes, el ganadero y organizador 
de nuestra feria: Jesús María Saboya, 
Jaime Ostos y su esposa: María Ánge
les Graja!, el caballero rejoneador 
metido a especialista del cine: Luis 
María Arranz, el ganadero señor 
Domecq, Fernando Robleño, el perio
dista Moncholi; no correspondió a la 
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invitación: Uceda Leal -él se lo per
dió-. Y en la comida de final de tem
porada se homenajeó y se le impuso la 
insignia de oro, al matador de toros 
alcarreño: Javier Sánchez Vara. Con el 
mismo ánimo y jovialidad que perdura 
a través de todos sus actos, este día 
señalado de fin de temporada, los ami
gos de! Club Taurino Alcalaíno con su 
presidente Abdón Solís al frente, brin
daban por que el año dos mil cuatro les 
traiga como primer acontecimiento el 
premio GORDO en la lotería de Navi
dad del próximo día veintidós. Eso 
para empezar, luego se conforman con 
que haya salud y armonía. Si al año 
que viene, Bartolomé González tiene 
un pase de callejón para un futbolista, 
en vez concedérselo a KilU Musampa, 
cambiemos de colores y Daniel Muñoz 
que traiga a uno de sus representados 

del Real Madrid. Así la balanza se 
equilibra y los madridistas del C.T.A. -
que también los hay- no dirán que en 
un ambiente de toros no pega un futbo
lista. Antes de que Juan Albacete, vice
presidente, impusiera Ja insignia al 
torero de Guadalajara, Abdón Solís 
ofrecía unas palabras que reproduci
mos: "En estos actos, se notan más las 
presencias que las ausencias -refirién
dose a los que a veces les han fallado 
en su asistencia-. El Club Taurino ha 
cumplido con los objetivos propuestos 
para esta temporada. Nos programa
mos unas comidas con sus coloquios 
taurinos y ésta es la que da fin a esta 
temporada. A Javier Sánchez Vara, que 
es de Pareja (Guadalajara), le conocí 
cuando era un chavalillo. Hace unos 
años me llamaron Gregorio Sánchez y 
Joaquín Bernardó y me pidieron un 

favor: que llevara a tres torerillos hasta 
Lisboa en mi coche, porque iban a 
torear a Las Azores. Estos torerillos 
tenían trece, doce y once años: Javier 
era el de trece años, Fernando Robleño 
tenía doce y Julián López "El Juli" 
tenía once años. Sus familias me pedí
an que tuviera mucho cuidado de ellos, 
pero estos chavales se les veía muy 
aventajados para su edad en todos los 
aspectos: querían ser toreros. Diez 
años después, tenemos a Javier con 
nosotros porque esta temporada ha 
toreado tres veces en Alcalá y las tres 
ha salido en hombros. A partir de 
ahora, Javier Sánchez Vara va a ser un 
torero a tener muy en cuenta en las . 
ferias importantes. Como nosotros nos 
adelantamos a todos los acontecimien
tos, queremos ponerle nuestra insignia 
de oro como precursores de lo que 
Javier va a llegar a merecerse en tem
poradas venideras". El torero dio las 
gracias y esperemos que caiga en 
manos que le lleven por ese camino 
triunfal, que todos anhelamos. Por su 
parte sabemos que por exponer ante el 
toro no va a quedar. El año toca a su 
fin, pero los relojes del tiempo conti
núan, porque ahora van a pilas y no 
como antes que se rompía la cuerda y 
había que tirarlos a la basura. 

ATILA-NO 
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Entrega de los premios Cervantes al Depone 2003 

los tíos alcalaínos de Juan ovarzábal, 
orgullosos con el premio de su sobrino 
Los tíos del montañero vitoriano Juan Oyarzábal, Mauro Urteaga y Maria Teresa 
Todó, que residen en Alcalá, se mostraron muy orgullosos al recibir su sobrino el 
premio Cervantes al mejor deportista del año. Mauro Urteaga y Maria Teresa Todó 
asistieron a la gala de entrega de los premios Cervantes al Deporte, que se celebró 
el jueves 11 de diciembre en el salón de actos del Politécnico, en el campus de la 
universidad. Al acto asistieron el alcalde complutense, Bartolomé González, el con
sejero de Cultura y Deportes de la Comunidad de Madrid, Santiago Fisas, y el edil 
de Juventud y Deportes del ayuntamiento de Alcalá, Marcelo Isoldi. 

El Club Voleibol Alcalá fue premiado por el éxito de su equipo senior femenino 
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Juan Oyarzábal Urteaga fue 
galardonado con el premio al 

mejor deportista del año 

Arsenio Gómez Alcalá 
recibió el premio al mejor 

deportista de Alcalá 
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Los humoristas que 
amenizaron la gala llegaron a 
poner al concejal de Deportes, 

Marcelo lsoldi, 
una camisa de fuerza 

El presidente del C.D. Sordos 
de Alcalá recibió el premio de 

personas discapacitadas 

Juan Oyarzábal Urteaga 
fue galardonado con el pre
mio al mejor deportista del 
año. El montañero nació en 
Vitoria en 1956 pero lo más 
curioso es que sus tíos 
Mauro Urteaga, hermano de 
su madre, y Maria Teresa 
Todó, residen en la ciudad 
complutense y celebraron 
orgullosos que en su ciudad 
de residencia preµúaran a su 
sobrino. 

Juanito Oyarzábal, como 
se lo conoce en el mundo de 
la montaña, tiene también en 
Alcalá un excelente amigo, el 
periodista Roberto Palomar, 
redactor jefe del diario 
Marca, con quien compartió 
experiencia en el Himalaya. 

En cuanto a las razones del 
premio, cabe destacar que es 
el montañero que en todo el 
mundo ha hecho más cum
bres de montañas con una 
altura superior a los 8.000 
metros. Juanito Oyarzábal 
pisó el pasado 5 de octubre 
la cima del Cho-Oyu, lo que 
suporúa su vigésimo 'ocho
mil' -el cuarto durante el 
presente año-, superando así 
los 19 de Ang Rita y los 18 de 
Reinhold Messner, dos mon-
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Mauro Urteaga y María Teresa Todó, tíos de Juan Oyarzábal 
y residentes en la ciudad complutense, estaban muy orgullosos 

al recibir su sobrino el premio Cervantes 
al mejor deportista del año. 

tañeras que ya no están en 
activo. 

Quiere ello decir que Jua
nito Oyarzábal tiene un 
récord dificil de batir en 
estos momentos habida 
cuenta de que está en pleni
tud de condiciones y con 
nuevos proyectos de subir 
más ochomiles, lo que lo 
convierte en uno de los mejo
res deportistas españoles de 
todos los tiempos. 

El palmarés completo de la 
presente edición de esta VII 
Edición de los Premios Cer
vantes al Deporte es el 
siguiente: El atleta veterano 
Arsenio Gómez Alcalá recibió 
el premio al mejor deportista 
de Alcalá por sus éxitos en la 
competición. Después de 
toda una carrera como árbi
tro de fútbol, Arsenio Gómez 
Alcalá se dedicó a fondo al 
atletismo y ha conseguido 
diversos campeonatos de 
España. Su mujer, Mercedes 
Centenera, también dedica-

da al atletismo en categoría 
de veteranos, recibió una 
placa de reconocimiento 
como también recibió otra 
un tenista veterano como 
Ramón del Olmo. 

El mejor equipo o club de 
Alcalá fue el Club Voleibol 
Alcalá por los éxitos de su 
equipo senior femenino al 
ascender a la categoría de 
plata del voleibol nacional. El 
equipo al completo subió al 
escenario para recoger el 
premio. 

El premio al deporte de 
personas discapacitadas fue 
para el CD. Sordos de Alcalá 
cuyo presidente subió a reco
ger el trofeo acreditativo. 
Toda la gala fue interpretada 
en lenguaje de signos por dos 
voluntarias para que pudie
ran seguirla las personas 
sordas que asistieron a la 
misma. 

Otro atleta, Sergio Heran
ce, recibió la mención espe
cial a jóvenes valores' como 

Mercedes Centenera 
y Ramón del Olmo recibieron 

sendas placas 
como deportistas veteranos 

alcalaínos. 

El atleta Sergio Herance 
recibió el premio al mejor 

deportista promesa del año 

campeón de España cadete 
en 600 metros y 1.000 
metros. Herance tiene una 
excelente proyección en el 
atletismo nacional. 

Todos ellos recibieron el 
caluroso aplauso del público 
asistente y agradecieron la 
concesión del premio. 

La gala fue presentada por 
el periodista alcalaíno Emilio 
García Carrasco y en ella 
intervinieron dos humoristas 
del club de la comedia, José 
Luis Izquierdo y Daniel de la 
Cámara, quienes hicieron 
reír a los asistentes con sus 
actuaciones al comienzo y a 
la mitad de la gala. En uno 
de sus números sacaron al 
escenario al propio concejal 
de Deportes, Marcelo Isoldi y 
al presidente del CD. Herce
sa, Juan José Cercadillo, lle
gando incluso a poner a Isol
di una camisa de fuerza. Es 
más, también invitaron a 
salir al escenario al alcalde, 
Bartolomé González, pero 
éste se negó a hacerlo 
sabiendo lo que podría espe
rarle. 
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Karate 

Luis Miguel Rodríguez, director técnico; Manuel Rodríguez, vocal 
de deportes; Tomás Herrero, campeón del mundo de karate y 

profesor del colegio La Zarzuela de Torrejón. 

Al 111 Torneo lnlantil de Navidad de Karate del 
Distrito 11 acudieron karatekas de once colegios 

Rafael Guijosa y Santiago Fisas Ma' s de dosc1·entos chavales 
Banolomé González cedió sin problemas al único 
alcalaiDO ~e ha sido Olí~PiCO en dos ~CIS~O~es naniciparon en el campeonato 
San11ago F1sas 11d10 de karate de Navidad del Juncal 
al alcalde el fichaie 
como asesor de 
Rafael Guiiosa 
La sorpresa de la gala de entrega de los premios Cervan
tes al Deporte la protagonizó el nuevo consejero de Cul
tura y Deportes, Carlos Fisas, quien por cierto asistió en 
Alcalá a su primer acto público desde que la presidenta 
del gobierno en Madrid, Esperanza Aguirre, lo nombró 
consejero. Carlos Fisas asistió a la gala acompañado por 
altos cargos de su consejeria como el director general de 
Deportes, Antonio Garde, y el director general de la Fun
dación Madrid 2012, Roberto Sanz Pinacho. 

En su intervención ante los 
asistentes, el consejero de 
Cultura y Deportes pidió al 
alcalde qu e si no tenía incon
veniente en cederle como ase
sor personal suyo en materia 
de deportes al deportista alca
laíno más laureado, el único 
que ha sido olímpico en dos 
ocasiones , es decir, al balon
manista Rafael Guijosa. 

Guijosa trabaja para el 
ayuntamiento de Alcalá como 
coordinador de Deportes, 
cargo para el que fue contrata
do siendo alcalde Manuel Pei
nado. El nuevo gobierno 
municipal presidido por Bar
tolomé González decidió man
tener a Guijosa en el cargo. 
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Sin embargo, el consejero 
Santiago Fisas quiere tenerle a 
su lado como asesor personal 
en m ateria de deportes . El 
alcalde, Bartolomé González, 
también contestó en público al 
consejero diciendo que n o 
tenía ningún inconveniente 
"puesto que es todo un honor 
para Alcalá tener a un alcalaí
no como asesor del consejero". 

Con ello, Rafael Guijosa, 
amigo personal del duque de 
Palma de Mallorca, su excom
pañero en el FC. Barcelona y 
en la selección española de 
balonmano, es el único alcala
íno que ocupa un alto cargo en 
la administración regional. 

El pasado domingo 14 de diciembre, en el Pabellón Cubierto 
del Juncal se celebró el m Torneo de Karate Infantil de Navi
dad del Distrito 11. Participaron 203 chavales con unas eda
des comprendidas entre los 3 y los 14 años de once colegios: 
Antonio Machado, Santos Niños, El Juncal, Manuel Azaña, 
Reyes Católicos, Infanta Catalina, !placea, Henares, Los 
Hueros, La Zarzuela (Torrejón de Ardoz) y Aaustina Diez 
(Madrid) . Al final de la competición, en la que fos pequeños 
karatekas estuvieron animados por sus padres y familiares, 
juntándose alrededor de 300 personas en las gradas del 
pabellón, el Antonio Machado realizó una exhiliición que 
hizo las delicias de todos los asistentes. 

En la categoría 1 el triunfo fue <;:atalina, segundo fue Daniel 
para Juan C. Espinosa, del ~to- Alvarez, del Antonio Machado, y 
nio Machado, seguido por Osear tercero Julián Rodríguez, del 
Loeches, del Reyes Católicos, y Antonio Machado. 
por Jaime Gaguana, del Antonio En la categoría 6, Alejandro 
Machado. En la categoría 2, por Novoa, del Antonio Machado se 
delante de Francisco Tapia, del hizo con el triunfo, seguido de 
Antonio Machado, que fue segun- Sergio López, de Los Hueros, y de 
do, y de Sergio Isidro García, de Lorena Sánchez, del Infanta 
la Zarzuela, que fue tercero , Catalina. En la categoría 7, pri
quedó Adonai Gómez, del Antonio mero fue Sergio Alonso, del Cole
Machado. En la categoría 3, Ale- gio !placea, segundo Daniel Nava
jandro Martínez, del Infanta rrete, del Antonio Machado, y ter
Catalina, se hizo con el primer cero Aitor de Mingo, del Juncal. 
puesto, siendo segundo y tercero, En la categoría 8 el Agustina Díez 
respectivamente, Alejandro Villa- de Madrid hizo pleno y suyos fue
real, de Los Hueros, y David Pero- ron los tres premios que cansi
na, del Antonio Machado. guieron Jesús González, Jonat-

En la categoría 4, Femando han Mota y Daniel González. 
Ruiz, del Manuel Azaña, fue el Si en la 8 se lo llevó todo el 
mejor de los participantes según Agustina Díez, lo mismo hizo el 
los jueces, que fueron aportados Antonio Machado en la categoría 
por todos los colegios para evitar 9, en la que primero fue Daniel 
así suspicacias. En esta categoría Novoa. segundo Jonathan Sal
Kevin Gil, del Antonio Machado, guero y tercera Marta Sanz, y en 
fue segundo y Belén Batalla, del la categoría 10, en la que Denis 
Agustina Díez, fue tercera. Wong se hizo con el triunfo, que-

En la categoría 5 el vencedor dando Sergio Álvarez subcampe
fue Antonio Baena, del Infanta ón y tercera Beatriz Martinez. 
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Fútbol 

El Alcalá sólo pudo traerse un punto de Alcorcón debido a su poca luena 
ofensiva, a pesar de ser superior a los locales 

un Zidane, o a un Valerón. 
Esto es, la llave que permita 
abrir las d efensas rivales con 
imaginación y calidad. Con 
un media punta de calidad 
es m ás fácil encontrar a un 
"Ronaldo". O-O la Deportiva se reencontró 

enAlcorcón 
Desde el principio del par

tido el Alcalá le ganó la parti
da al Alcorcón en el medio 
del campo. El triple pivote 
con Toñín, Barrero y Rodri se 
impuso por número y fuerza 
a los m ediocampistas loca
les, iinpidiendo así que el 
Alcorcón d esarrollase todo 
su potencial ofensivo. Pronto 
el Alcalá tu vo una ocasión 
clara de gol, pero Quini se 
encontró con el portero. Con 
el palo fue con lo que se 
en con tró Rafit a a los 25 
minutos de partido desde el 
punto de pen alti al lanzar la 
pena m áxima con la que el 
colegiado sancionó una 
mano local en el área. 

RESULTADO: A.D. AI.cORCÓN O; R.S.D. AI.cALÁ O 
A.D. AI.cORCÓN: Gonzalo, Helio, Barral, José Alberto, Gordo, Juan Luis, Dani Ruiz (Lucio, 
m.80), Rubén _Sanz, César (Juanjo, m . 70), Hugo Grandio, Asen (Alonso, m.80). 
R.S.D. AI.cALA: Tello, Tito (Nico, m.60), Joyce Moreno, Arteaga, Joselu, Toñín, Rodri, Barre
I.:º (Javi López, m .85), Rafita, Quini, Roberto (Javi Vicente, m.80). 
ARBITRO: Renales Galindo, colegiado valenciano, amonestó a Gordo, Juan Luis, Dani Ruiz, 
Rubén Sanz, César y Grandío por parte local y a Tito, Joselu, Rodri, Barrero y Roberto por 
parte rojilla. Expulsó a José Alberto por doble amarilla y al técnico del Alcorcón Raúl Gon
zález. 
INCIDENCIAS: 1.100 espectadores presenciaron el derbi entre Alcalá y Alcorcón en el Esta
dio de Santo Domingo. 

El Alcalá recobró su iina
gen en Alcorcón. Después de 
mucho tiempo irreconocible, 
tuvo que ser fuera del Val 
donde La Deportiva volvió a 

'Fútbol 

hacer valer todas las virtudes 
que conforman su personali
dad: la presión, el carácter, 
la agresividad, jugar com o 
bloque conjunto... aunque 

El Alcalá B fue superior al Leonés, pero dos fallos ganafales 

también su principal defecto: 
la falta de gol. David Gordo 
dijo al fmalizar el partido que 
el Alcalá n ecesita a Ronaldo. 
Más bien, el Alcalá n ecesita a E l Alcalá, aunque en todo 

Regional Pre•erente 1 

El Complu consiguió un pomo en un panido en el que 
en defensa dieron la victoria a los vishantes llegó a perder por dos goles, pero sigue en los úlUmos 
0-2 Dos errores muv caros pues1osde1a1ab1anineandocone1descenso 
~ULTADO: R.S.D. ALCALÁ B O; LEONÉS DE CASTILLA 2 2-2 El turno de remontar (Raúl, m.80; Manu, m.94) 

R.S.D. AI.cALÁ B: Juan, Alfonso, Sergito, David Diego (Héc- esta vez le toco' al Complu tor, . m .80), Gerardo, Sergio, Jimé~ez, Ignacio (Raulillo, 
m. 75), Fuente, Miguel, Chiqui (Quique, m . 75) y David Cortés 
(Raúl Ortiz, m .68). 
LEONÉS DE CASTILLA: Moncho, Raúl, Jorge, Agustín, Berni, 
Carlos, Blanco (Marcos, m.89), Dani (Manu, m.61), Rubencín 
(Javi, m.86), Juanito (Leñero, m . 71) y Rubén. 
ÁRBITRO: Martínez Santiago amonestó a los locales Juan, 
Sergito, Miguel, Raulillo, Quique y Luis Díaz, y a los visitan
tes Berni, Dani, Rubén, Moncho y Manu. 
INCIDENCIAS: 120 aficionados presenciaron la derrota del 
filial rojillo en el Velódromo del Val. 

El Alcalá B pagó muy caros 
dos errores que le . costaron los 
dos goles que consiguió el Leo
nés de Castilla. El filial rojillo fue 
tan superior en juego como la 
distancia que separa a ambos 
equipos en la clasificación, pero 
esa distancia no se reflejó en el 
marcador como consecuencia 
del infortunio de los rojillos en 
dos jugadas puntuales al final 
del partido y la mala suerte que 
tuvo también en ataque. Incon
tables oportunidades para abrir 
su marcador, balones a los 
palos, e incluso fallar una pena 
máxima. 

Juan, el meta rojillo no guar
dará un buen recuerdo de este 
partido. Un fallo suyo al resbalar 
al ir a coger un balón dejó el 
camino libre para que Raúl con
siguiese el gol del Leonés de Cas
tilla. Tras el gol, los de Luis Díaz 
se lanzaron aJ ataque para inten-
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tar conseguir un gol en el tramo 
final del partido que durante el 
resto de los noventa minutos la 
suerte les había negado. 

Como consecuencia de los 
huecos que dejaron los rojillos al 
ir en busca del gol de la iguala
da, se produjo la jugada que 
puso el dos cero en el marcador 
del Velódromo del Val. Quique 
perdió el balón al encarar, de 
forma poco inteligente, la pre
sión de Manu, que le robó el 
balón y puso el punto final al 
partido con su gol. 

A pesar de este tropiezo case
ro, el primero de la temporada, el 
Alcalá B sigue asomándose a lo 
más alto de la clasificación desde 
la cuarta posición que ocupa 
ahora, sin perder de vista al Col
menar Viejo, que a sólo dos pun
tos, ocupa la segunda plaza de 
ascenso, por detrás del líder, el 
Cobeña. 

RESULTADO: MEJOREÑO 2 (Blanco, m.4; Roldán, m.52); 
A.D. COMPLUTENSE 2 (Chino, m.69 y m. 73) 
MEJOREÑO: Lino, Sergio, Morillas, Susarte (Noguera, m.90), 
Siena, García, Roldán, Peinado (Muñoz, m.87), Rivas (Agui-
lar, m. 75), Blanco y Campos (Barrena, m.61) -
A.D. COMPLUTENSE: Roberto, Díaz (Chachi, m.74), Rulo, 
Mata, Chele, Alonso, Javi Hernández (Pelu, m.81), Óscar, 
Ramón, Luismi y Chino. 
ÁRBITRO: Rodríguez Rúiz amonestó a los locales Lino, Mori
llas, Siena, Rivas, Barrena y a Blanco, a éste en dos ocasio
nes, viendo la segunda en el minuto 64. Por parte del Com
plutense amonestó a Rulo, Mata, Chele, Alonso y Chino 
INCIDENCIAS: 130 personas presenciaron el empate en el 
Municipal de Mejorada del Campo. 

El Complutense salió al campo 
con un notable despiste colecti
vo. Esto les costó recibir un gol a 
los cuatro minutos del comienzo 
del partido, cuando Blanco apro
vechó un balón largo para trans
formar el primer gol del partido. 
Los de Tena no tomaron nota de 
este correctivo y anduvieron per
didos durante todo el primer 
tiempo frente a un Mejoreño que 
basó todo su juego en balones 
largos a seguir. 

A los siete minutos de la 
segunda parte el Complutense 
volvió a recibir otro jarro de agua 
fría cuando el Mejoreño logró 
aumentar su ventaja con el gol 
de Miguel. Este gol fue toda una 
jugada desafortunada para el 

Complu: Ramón despejó un cor
ner con tan mala suerte que su 
despeje rebotó en la cabeza de 
Miguel y el balón entró por toda 
la escuadra. No obstante, igual 
que otras veces el Complutense 
ha dejado escapar partidos que 
tenía ganados con una cómoda 
ventaja, esta vez le dio la vuelta 
a la tortilla y fueron ellos los que 
consiguieron un punto en un 
partido en el que pocos aposta
ban por ellos tras el dos a cero. 
El Complu se vino arriba con el 
gol y superó de forma contun
dente al Mejoreño, sobre todo 
después de la expulsión de Blan
co en el minuto 64. Chino con 
dos goles de cabeza consiguió un 
punto para su equipo. 
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egunda •a• 
momento más cómodo y con 
más balón que el Alcorcón, 
fue apagando poco a poco la 
intensidad del principio del 
partido y se hicieron cada 
vez más esporádicas sus 
pocas llegadas a la meta 
rival. 

En la segunda parte el par
tido siguió en la misma línea, 
con un Alcorcón dominado 
por una Deportiva que, 
excepto en ataque, hizo un 
notable partido. La defensa y 
el centro del campo del Alca
lá fueron superiores a las 
lineas rivales, que no fueron 
capaces de desbaratar el 
orden táctico impuesto por 
Gordo. No obstante, el Alcalá 
no supo llevarse un partido 
que tenía de cara por culpa 
de su falta de gol y de su 
incapacidad para crear peli
gro en el área local. 

Aunque este punto deja un 
buen sabor por la imagen 
dada, en la tabla clasificato
ria no sirve de mucho y el 
Alcalá sigue estancado des
pués de demasiadas jorna
das en la parte media-baja 
de la tabla. Como ya sucedió 
en Toledo, después de ganar, 
la recuperación del equipo 
deberá confirmarse la próxi
ma jornada frente al Sanse, 
equipo que suma los mismos 
puntos que el Alcalá. 
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Ajedrez 

Comenzó la liga madrileña de 
aiedrez por equipos 
El pasado domingo se inició el Campeonato de Liga por Equipos que organiza anual
mente la Federación Madrileña de Ajedrez, con la participación de 75 clubes de la 
Comunidad de Madrid que han inscrito un total de 213 equipos. 

Las Categorías en la que se estar encuadrados en el dores: David García, Ricardo 
estructura esta liga son cinco: mismo grupo, las normas del Recuero, Víctor Pastor, Raúl 
División de Honor (8 equipos). torneo obligaron a jugar a los Bias, Gregorio Gómez, Juan 
Preferente (14 equipos). Pri- equipos Alcalá B y Alcalá C Martin-Mulas, Rubén Carras
mera (2 grupos de 14 equi- con victoria del primero por cosa, Adrián Rodriguez y 
pos), Segunda (4 grupos de 14 4,5 a 1,5. El equipo del Alcalá Daniel Ramos. El otro equipo 
equipos) , Tercera (8 grupos de B está integrado por Francis- complutense, el Alcalá D, de 
12 o 13 equipos) . co Baylin, Francisco J. Cua- nueva creación, une ajugado-

El Club Municipal de Aje- drado, Jesús Ortiz, Bernardi- res noveles en liga madrileña 
drez Alcalá ha inscrito para no García, Eduardo Sánchez, con niños que se incorporan 
esta temporada 2003/2004 Miguel Alcalá, Iván Carrasco de las escuelas del Club de 
seis equipos, con un total de y Eduardo Sánchez (h) . y el Ajedrez: Ramón Marín, Pedro 
54 jugadores, repartidos en Alcalá C por Manuel Cifuen- L. Sánchez, David Sánchez, 
las siguientes categorías: 1 en tes, Juan Antonio Martinez, Eloy Martin, Joaquín s. Orti
Primera, 2 en segunda y 3 en Antonio Miguel, Cristina Rojo, gosa, Adrián Cavero, Adrián 
tercera. Ismael Guerrero y Mounir Sierra, Sergio Gallego, Fer-

Las aspiraciones para el Yassine. nando Pozo. Manuel J. Mar-
presente año se centran en En tercera categoría grupo tin-Mulas, Vera Pospelova y 
mantener la categoría en Pri- C, el Alcalá F frente a un duro 
mera y conseguir el ascenso rival como es el Once B, 
de un equipo de segunda y de sucumbió por 2 a 4. Este 
uno o dos de tercera, no obs- equipo, integrado fundamen
tante, las dificultades van a talmente por jugadores en 
ser máximas dada la igualdad edad escolar, presenta el 
de muchos equipos. siguiente orden de fuerza 

En la primera jornada, el Antonio Vázquez. Juan 
equipo de primera ha obteni- Manuel Collado, Laura Colla
do un empate a 3 en casa del do, Juan Carlos Peñaranda, 
Vallecas Villa, por lo que Alberto Collado, Víctor Valde
puede calificarse como intere- rrama, Fernando Moreno , 
sante este inicio de tempora- Julián Martinez, Sara Váz
da, teniendo en cuenta que el quez y Bartolomé Valderrama. 
equipo vallecano colocó en los En tercera D, el enfrenta
dos primeros tableros a juga- mien to complutense se saldó 
dores con clasificación EW con un marcador contunden
internacional. El equipo alca- te de O a 6 a favor del Alcalá 
laíno de primera está com- E . No obstante, hay que indi
puesto por: Andrés Castillo, car que este equipo es una de 
Sergio Salguero, Neus Gallar- las apuestas fuertes de esta 
do, Adrián Gallego, Benjamín temporada del ajedrez alcalaí
Ruiz y Andrés Manzanares. no para ascender de categoría 

En segunda categoría, al merced a los siguientes juga-

Gonzalo Rodríguez. 

LIGA INFANTIL 
Continúa la excelente 

actuación del equipo del Alca
lá A en esta competición con 
una brillante victoria por 3 a 
1 frente al sexto clasificado 
Collado Villalba A, lo que le 
permite situarse en s egundo 
lugar a un punto del primer 
clasificado, Carabanchel, a 
falta de la última jornada , que 
puede ser histórica para el 
ajedrez complutense en caso 
de obtener por primera vez 
para nuestra ciudad la Liga 
Madrileña Infantil por equi
pos. 

El Alcalá B por su parte no 
tuvo mucho fortuna y fue 
derrotado por el San Viator B. 

20 de diciembre de 200! 



Severino, el primero por la derecha, y con boina, en el molde de las hoces 

Cl•inar 1 Cllllr 

De las fraguas, de las uvas ... y del joven que Las vendimiadoras con los capachos llenos de uvas. 

conoció a don Felipe de Borbón en la Escuela Naval 
Tirsa, de negro hasta la cabeza, la primera por la 
izquierda. Sobre el vino, decir que, durante años, 

hubo en Alcalá una bodega en la Puerta de Madrid 
donde lo traían de La Solana de la marca 

El tiempo amarillea en las 
viejas fotos que tanto ama
mos y que desempolvamos 
de,vez en cuando de las cajas 
de Zapatos, de camisas o de 
aquellas tan tiernas -pero 
resistentes- que verúan de 
Puente Genil y traían dulce 
de membrillo dentro, y que 
no se acaben nunca. Ni las 
fotos, rú el membrillo, ni mu
cho menos las uvas que las 
tenemos al caer ... Sabíamos 
de un matrimorúo amigo, Se
verino Manzano y Tirsa Lara 
y de su hijo José Antorño y 
los dos pequeños llamados 
como sus padres que nos 
atendieron con cariño cuan
do llegamos a Alcalá. Tanto 
que hasta nos regalaron un 
par de fotografias para que 
no nos olvidáramos de nues
tra tierra... Él era herrero 
allá en La Solana, el pueblo 
donde más hoces se fabrica
ban de toda La Mancha. Des
de muy chico --con doce o 
trece años- aprendió el oficio 
y hasta los veinte que vino a 
la ciudad no hizo otra cosa, 
pues las fraguas fueron ce
rrando y las hoces quedaron 
como adorno sustituidas por 
las máquinas en los campos. 
Al llegar, aún vimos en algu
na ferretería, mediados los 
70, algún modelo no recor
damos la marca pero podía 

PUERTA de Madrid 

"La campana". Muchos lo recordarán 

ser de "La Llave", "La perdiz", 
"La pajarita" o "El conejo" 
nombres muy populares to
~os, pues llegaban hasta 
Africa. Ella, Tirsa, siendo 
una niña, vamos recién sali
da del colegio, ya la llevaban 
a la vendimia de sol a sol, sin 
parar nada más que para el 
rato de comer y algún des
cansillo para echar un ciga
rro... los hombres; ellas 
aprovechaban para cantar 
piezas de zarzuelas y pensar 
en los mozos que irían al 
anochecer a rondarlas tras la 
reja. Y así iban escribiendo la 

historia. 
Nos hemos vuelto a encon

trar; están todos bien. Cua
renta Navidades en la gran 
ciudad y muy a gusto. Como 
todos los que vinimos. Seve
rino, después, cambió el ace
ro por la fábrica Roca y en la 
actualidad, ya retirado, por 
el hilo de seda; tiene bobinas 
de todos los colores y con 
paciencia y talento (lo apren
dió en la "mili" en Ceuta) 
adorna cuadros, fotos (las 
dos del articulillo merecerían 
hilos de oro), hace abarúcos, 
banderines a las "peñas" de-

¿Caballero, no encuentra su talla? 
En Plus MAN le vestimos: 
De 50 a 240 Kg de peso y hasta 2,10 m. de altura 

Especialistas en 

NOVIOS 
REGALE 
NAVIDAD 
ALO 
GRAND'E 

Si no acierta en su regalo, le devolvemos su dinero. 

C.C. Parque Corredor 
Calle de la Moda, 33 
Torrejon de Arden - Madrid 

• 916.568.568 

Madrid 
Aloalde luis de Marichalar,9 
(Frente Alcampo Moratalaz) 

• 914.301 .855 

lntemet 

plusman.es 

portivas ... y prepara algo 
muy especial para la Virgen 
del Val. Su esposa atiende a 
sus tres hijos que ya se van 
casando y como ya no va a 
coger uvas (ahora vendimian 
los ecuatorianos y dicen que 
agradecidos. Que cunda), las 
compra en el mercado y le 
contará al tendero cuánto le 
dolían los riñones al volver a 
casa, aunque al día siguiente 
se le había curado. Nos ha
blan de su hijo José Antonio 
y con orgullo. Resulta que ha 
conocido y de cerca al prínci
pe don Felipe, aunque sin 
doña Letizia porque fue en la 
Escuela Naval Militar de Ma
rín en Pontevedra. Era el 
mes de mayo de 1986. Y am
bos estaban heridos... Qué 
pena que no haya fotos, pero 
es que se vieron en el boti
quín. Las manos de don Feli
pe terúan ampollas debido a 
las gruesas cuerdas de los 
barcos y el muchacho de Al
calá se hizo una herida con 
el cetme... Charlaron un 
buen rato y se desearon una 
rápida recuperación. Des
pués embarcó en el "Juan 
Sebastián Elcano" y en mayo 
-también- estaremos todos 
de boda. 

Y muy feliz Año Nuevo a to
dos. 

LUMIGARMO 

20 de diciembre de 200J 



;-

n 
o 
s 

J 

El Avuntamiento les exigirá nuevas condiciones 
estéUcas v comerciales para sus puestos 

los comerciantes ambulantes del 
casco histórico están inquietos 
El ayuntamiento tratará de mejorar el aspecto de los puestos am
bulantes del casco histórico y los contenidos que allí se venden. Esta 
intención de la corporación municipal ha creado cierta inquietud 
entre los comerciantes ambulantes. A lo largo de este mes han ido 
recibiendo una carta en la que se les comunicaba la no renovación 
de las licencias. Tras acercar las posturas, el ayuntamiento les ha 
propuesto una mejora de los puestos para que sigan ejerciendo su 
comercio ambulante. Aunque más tranquilos que antes, estos co
merciantes se mantienen a la expectativa hasta ver cuáles son los 
nuevos requisitos que les exige el ayuntamiento. 

Los comerciantes ambulantes 
que cada fin de semana y todos 
los festivos se sitúan en la calle 
Mayor para ofrecer sus productos 
a los paseantes del casco histórico 
están inquietos en estos días de fi
nales de año por el temor a que no 
se les renueven las licencias mu
nicipales anuales que les permiten 
continuar con su actividad comer
cial como han hecho durante estos 
últimos 24 años. El Ayuntamiento 
ha ido mandándoles cartas a lo 
largo de este mes en las que se les 
comunicaba la no renovación de 
la licencia de sus puestos. Los co
merciantes empezaron a moverse 
y encontraron la disponibilidad de 
las concejalías de Turismo, Fami
lia y Cultura, y de sus titulares, 
Marta Viñuelas, Teresa Obiol y 
Eiisa de Francisco, quienes se 

PUERTA de Madrid 

reunieron con ellos el viernes día 
12 de diciembre. En esa reunión 
ambas partes acercaron posturas y 
las concejalas les ofrecieron lapo
sibilidad de continuar con su acti
vad cumpliendo ahora unos nue
vos requisitos, tanto estéticos 
como de contenido de los puestos. 
Los comerciantes, aunque ahora 
más tranquilos que después de re
cibir las cartas, se mantienen a la 
expectativa de que el ayuntamien
to les comunique los nuevos re
quisitos que deberán cumplir. 

Las tres concejalías que llevan 
el asunto les propondrían vender 
exclusivamente artesanía, pero lo 
indefinido de este concepto man
tiene el temor de los comerciantes 
a que, si se reduce el número de 
artículos que pueden vender, tam
bién disminuyan sus ganancias. 

Centenario del Colegio Calasanz 
IM.M. Escolapiasl 

En marzo de 2004 se cumple el centenario de la presen
cia de las M.M. Escolapias en Alcalá, por cuyo centro edu
cativo ha pasado un muy considerable contingente de la 
ciudadanía complutense. Para celebrar este hito en la his
toria de la ciudad con la dignidad que el hecho merece, se 
ha creado una comisión encargada de elaborar un progra
ma de actos que tendrán lugar a lo largo de todo el Año del 
Centenario. 

Entre las actividades previstas se encuentran una serie 
de conferencias, la realización de una escultura múltiple 
conmemorativa a cargo del escultor y profesor del centro, 
Jorge Varas, así como una serie de encuentros con antiguos 
alumnos y profesores, conciertos y actividades deportivas, 
que se irán anunciando oportunamente. 

Mención especial merece la edición de un libro que reco
ge la huella de la institución escolapia en nuestra ciudad. 

El ayuntamiento de la ciudad, que ostenta la vicepresi
dencia de la comisión organizadora, ha ratificado que se im
pondrá el nombre de "calle de las M.M. Escolapias" a una 
de las vías de la ciudad, en lugar todavía por determinar. 

Le.i ~ ««a ~ uetada 
en~~- C04 ~ meftvieá ~ 

de ~d ~~en et pujWHo Aiio ~ 
~~ 

~ **?út de r/H:o ,, ~ 
d Colegios, 3 

28801 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 888 03 30 
Fax: 91 888 05 27 
a/cala @parador.es 

• Este menú especial 
Fin de Año 

sólo se sirve el día 
Miércoles, 31 de Diciembre 

de 2003. Noche 
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sucesos 

El cadáver de Avelina G.R. fue introducido en un féretro por los empleados del servicio judicial y posteriormente trasladado en un 
furgón fúnebre al tanatorio del cementerio jardín donde se le practicó la autopsia 

Sus familiares reconocieron el cadáver cerca del Juncal 

Aparece una mier ahogada en el río Henares 
Avelina G.R .• de 65 años de edad, fue encontrada muerta el sábado 13 de diciembre en el 
río Henares. a la altura del Juncal. El cadáver de la mujer apareció en el cauce del río, junto 
a la orilla. a mediodía. Fuentes policiales explicaron a PUERTA DE MADRID que los familia
res de la fallecida fueron quienes confirmaron que se trataba de Avelina G.R. por quien habí
an cursado denuncia de desaparición el día anterior, viernes 12 de diciembre. Las mismas 
fuentes policiales confirmaron que al parecer la mujer padecía fuertes depresiones y había 
anunciado a sus familiares su intención de quitarse la vida arrojándose al río 

A mediodía del sábado 13 de Alzheimer que fue encontrado taba de Avelina G.R. vecina de 
diciembre se recibió aviso en la días atrás en el caz de la Esga- Alcalá en el distrito El Juncal, 
comisaria de Policía de que ravita, el acceso para los bom- no muy lejos del lugar en el 
había aparecido un cuerpo sin beros era cómodo. Incluso una que apareció su cuerpo. 
vida en el cauce del río Hena- pequeña vereda salva el desni- Fuentes policiales comenta
res, a la altura del Juncal junto vel desde la orilla hasta el ron a PUERTA DE MADRID 
al puente situado muy próximo cauce del río. Se trata de un que la mujer padecía graves 
a la Fuente de la Salud. Agen- camino cómodo para llegar depresiones y que en alguna 
tes de la comisaria se desplaza- desde el camino principal ocasión había anunciado su 
ron al lugar indicado y en efec- hasta el cauce del Henares. intención de quitarse la vida 
to, desde una zona por la que Los policías relacionaron el arrojándose al río. El viernes 
pasean frecuentemente algu- hallazgo del cadáver en el río 12 desapareció de su domicilio 
nas personas, se encontró el con la desaparición de una y su familia puso denuncia en 
cuerpo sin vida de una mujer. mujer denunciada el día ante- la comisaria. Horas después, 

Los agentes de la Policía rior en la comisaria por sus pero ya el sábado 13, apareció 
Nacional pidieron la presencia familiares. Y en efecto, fueron el cadáver en un lugar por el 
de los bomberos para sacar el éstos quienes una vez rescata- que en algunas ocasiones 
cadáver del río. El personal del do el cuerpo sin vida la recono- había paseado la mujer. 
parque de Alcálá acudió al cieron inmediatamente. Se tra- Al lugar del suceso se despla-
lugar pertrechado de una lan-
cha neumática que no fue 
necesario emplear debido a que 
pudieron rescatar el cuerpo 
desde la orilla. A diferencia del A 1 S LA M 1 E N T O 
caso del anciano enfermo de 

CENTRO DE 
FISIOTERAPIA 

Y QUIROMASAJES 
El VAL 

CONTRACTURAS, LUMBALGIAS, 
ANTI ESTRÉS, MASAJE DEPORTIVO ETC. 

e.e. El VAL. Locales 248-250 
ÜUl)tO a los Multicines) 

TELEF.: 91 880 11 91 
(previa petición de hora) 
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ACÚSTICO 
DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• lANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almeria, 3 
Tlf.: 91 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 

zó la autoridad judicial de 
guardia, concretamente el juz
gado de Primera Instancia 
número 1. Una vez reconocida 
por sus familiares, la autoridad 
judicial ordenó el traslado del 
cadáver al tanatorio del cemen
terio jardin donde se le realizó 
la correspondiente autopsia. 
Avelina G .R. recibió posterior
mente sepultura en el cemen
terio municipal complutense. 

Un lugar marcado por 
los hechos luctuosos 
El lugar en el que apareció el 

cuerpo sin vida de Avelina G.R. 
puede considerarse que está 
marcado por los hechos luc
tuosos. A menos de diez metros 
donde apareció la mujer muer
ta, se encuentra el puente que 
da paso a una finca particular. 
En ese puente apareció el día 
25 de marzo de 1998 un hom
bre ahorcado con una cuerda 
de tender la ropa de más de 
tres metros que estaba atada al 
pretil del puente. 

TODO EN VESTUARIO 
Y EQUIPOS DE 

PROTECCION LABORAL 
a;¡ 
@lUAIOODEIA.l&UlSLI 

ESPECIALIZADOS EN: 
HOSTELERIA, SANITARIO E INDUSTRIA 

Camino de los Afligidos, 5 (Poi. Ind. Esgaravita) 
Tif. : 91 889 97 51 - Fax: 91 883 51 91 
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[ sucesos 
Vaños blñsmos chocaron contra dos lonetas de tendido eléctrico, 
aue caveron a la cabada a consecuencia de la colisión 

cuauo heridos en un accidente ocurrido en una gasolinera 
Un espectacular accidente ocurrió el pasado fin de semana, el sábado 13 de diciembre ha
cia las 19'45 horas, a la altura del kilómetro 41 de la carretera Nacional 11 dentro del tér
mino de Azuqueca de Henares, en el cual se vieron involucrados hasta 9 vehículos. 

Un turismo Opel Astra, en solinera. vía, cayendo también sobre 
el que viajaban cuatro perso- Del impacto sobre la torre- la calzada colisionando con
nas, tras chocar contra la ta, ésta cayó sobre un turis- tra ésta otros tres nuevos tu
mediana, perdió el control, mo Citroen Xsara que circu- rismos. 
saliéndose de la vía por el laba en el mismo sentido que El accidente se saldó con 
margen derecho, chocando el primero. Al quedar sobre cuatro heridos, todos ellos 
contra una torreta de tendi- el suelo, colisionaron con ocupantes del primer vehícu
do eléctrico de la estación de ella y con los cables, otros lo: David M.V., de 30 años, 
servicio Miralcampo, y a su tres turismos más. No quedó grave; Vicente B.G., de 23 
vez con un turismo Mitsubis- ahí la cosa, ya que en su ca- años, leve; Tamara M.G., de 
hi 3000, que se encontraba ída arrastró a la torreta si- 17 años, grave, y Maria Palo
repostando en la referida ga- tuada al otro lado de la auto- ma G.B., de 18 años, leve. 

ALUMINIOS 

" CRISTALERIAS 
lás de 3.000 m2 de instalaciones dotadas con la más moderna tecnología 

para el meior servicio a nuestros clientes. 

• Fabricación de 
carpintería metálica 

y cristalería. 

• Exposición 
y venta de: 

Ventanas, Mamparas 
de Baño o Ducha, 

Cabinas de 
Hidromasaje y 

Frentes de Armario. 

•Gran Parking 
Privado. 

• Plantilla altamente cualificada desde la ejecución del producto hasta su instalación. 
• Flota de 11 vehículos industriales 

r ALUMINIOS CRISTALERIAS ~ 

NO BASTA CON SER BUENOS, HAY QUE SER LOS MEJORES 

Manuel Merino, 13 y 1 S Vía Complutense, 103 
Telf.: 91 889 19 86 - Fax: 91 883 16 26 Tif.: 902 42 SO 50 - Fax: 91 883 68 01 
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Cuatro heridos 
en una colisión 
por alcance 

El domingo dia 14 de di
ciembre, hacia las 5 '00 horas 
de la madrugada, se produjo 
un accidente en el que resul
taron heridas cuatro perso
nas. Un turismo Peugeot 
405, cuyo conductor/ a se 
desconoce al haberse ausen
tado del lugar del suceso, 
tras chocar contra la bionda 
del margen izquierdo se rein
tegró de nuevo a la calzada, 
sufriendo el impacto, por al
cance, de un turismo Lancia 
conducido por Félix V.P., de 
48 años y ocupado por Maria 
Ángeles M.A. , de 36 años, 
ambos graves, y Esperanza 
V.P., de 41 años y José Car
los M.A., de la misma edad, 
que resultaron heridos de 
carácter leve. El siniestro 
tuvo lugar en el kilómetro 
44'800 de la carretera N-II. 
dentro del término de Azu
queca de Henares. 

Motorista 
herido grave 

El pasado domingo, día 14 
de diciembre, sobre las 13 
horas, se produjo un acci
dente de circulación a la al
tura del kilómetro 1T150 de 
la carretera N-204, dentro del 
término de Chillarón del Rey 
(Guadalajara). Una motoci
cleta Honda conducida por 
Fernando S.N., de 26 años de 
edad, que resultó herido gra
ve cayó sobre la calzada, sa
liéndose de ésta por el mar
gen derecho, para finalmente 
chocar contra un árbol. 

Herido grave 
al chocar una 
motocicleta con 
un todo-terreno 

Alrededor de las 13'45 horas 
del sábado día 13 de diciem
bre, en el kilómetro 1O'150 de 
la carretera GU-187, se pro
dujo un accidente en el que 
resultó herido grave un hom
bre identificado como Javier 
S .N., que conducía una moto
cicleta marca Yamaha. Al pa
recer, motivado por un su
puesto deslumbramiento so
lar, perdió el control de la má
quina colisionando frontal
mente con un vehículo todote
rreno Jeep Cherokee cuyo 
conductor y ocupantes salie
ron ilesos. 
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En la calle Cardenal Cisneros 

Tiraron un sofá por la ventana 
El pasado miércoles día 1 7 

de diciembre, a las cuatro de 
la tarde, varios transeúntes 
qu~ caminaban por la calle 
Cardenal Cisneros se queda
ron atónitos cuando vieron vo
lar un sofá que salió despedi
do por una ventana del núme
ro 6 de la mencionada calle. 

Se libraron de milagro de su
frir un percance y no dudaron 

en llamar a la Policía Local 
ante tan extraño suceso. 

El edificio situado en el nú
mero 6 de la calle Cardenal 
Cisneros, donde ocurrieron los 
hechos, es de propiedad muni
cipal y la vivienda desde la 
cual arrojaron el sofá está ha
bitada por una familia de etnia 
gitana. 

Robo de ordenadores portáUles e impresoras 
por un valor de 12.000 euros 

En la madrngada del día 14 
de diciembre se cometió un 
robo en el interior de un alma
cén de ordenadores situado en 
el polígono industrial de Ar
ganda del Rey. Personas por el 
momento sin identificar acce-

dieron al interior, forzando la 
puerta principal de entrada, la 
cual quedó descolgada y des
trozada, robaron del interior 
ordenadores portátiles, impre
soras y material informático 
por un valor de 12.400 euros. 

INFORMACIÓN Y PEDIDOS: 
ir 

949 294 57& / 91 88& 92 7:5 
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Con la remodelación se baUó el récord 

Un coche arrolló ocho bolardos 
en la calle Talamanca 
Hasta ocho bolardos fueron los derribados por un turismo en 
la calle Talamanca en la madrugada del día 12 de diciembre. 
Todo un récord en parte propiciado por la que se puede con
siderar como la mayor densidad de bolardos que hay no sólo 
en Alcalá sino probablemente en toda la región. Pero también 
propiciado, como es lógico, por el despiste del conductor. 

El conductor del coche no 
sufrió ningún daño, en cambio 
el vehículo quedó gravemente 
averiado. De hecho el impacto 
contra los bolardos metálicos 
le hizo romper el eje delantero, 
por lo que con mucha dificul
tad pudo ser cargado en una 
grúa para trasladarlo a un ta
ller y proceder a su reparación. 

El coche circulaba por la ca
lle Talamanca en dirección a la 
plaza de la Constitución. Fue a 
la altura de la calle Don Juan 1 
cuando colisionó contra los 

primeros bolardos. Uno a uno 
fue derribándolos hasta hacer 
caer ocho de ellos. El vehículo 
quedó inmovilizado debido a la 
avería sufrida. 

Fue todo un récord, sin em
bargo es una mínima parte de 
los bolardos que hay en esa ca
lle situados junto a ambas ace
ras para impedir que aparque 
allí cualquier coche. Al mismo 
tiempo es uno de los aspectos 
más controvertidos de la remo
delación de esa calle. 

Herido de gravedad al tallar los trenos 
cuando reparaba un camión 

Sobre las 17'45 horas del día 
16 de diciembre, se produjo 
un accidente laboral en la en
trada del taller denominado 
MSR, situado en la localidad 
de Arganda del Rey, resultan
do herido Jesús R.F., de 23 
años de edad y con domicilio 
en Guadalajara. 

El suceso ocurrió cuando el 
mecánico se encontraba repa
rando un camión y falló el sis-

Auto 

tema de freno. Al desplazarse 
el vehículo, lo empujó quedan
do atrapado entre el camión y 
la puerta de acceso al taller, 
sufriendo lesiones de gravedad 
consistentes en fractura de la 
pierna derecha, fractura del 
tobillo izquierdo y varias heri
das inciso contusas. Fue tras
ladado al hospital Gregorio 
Marañón de Madrid donde fue 
operado, quedando ingresado. 

Escuela 
FIDEL 

MOTOS - TURISMOS - BTP - CAMIÓN 
c/ Núñez de Balboa, s/n (Semiesquina a c/ Ferraz) 

Tlf. : 918891016 ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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[ su cesas 

Lo a1ovó contra una puena clavíndoselo en el pecho un súbdito rumano 

Un hombre se autolesiona Detenido en Meco 
clavándose un cuchillo por robo de vehículo 
Había dlscuddo con su compañera sendmental Sobre las 2 '00 horas de la 

madrugada del pasado sába
do, día 13 de diciembre, agen
tes de la Guardia Civil de Meco 
detuvieron al súbdito rumano 
Ovidiu G.N., de 20 años de 
edad y con domicilio en Gua
dalajara. 

cían en un vehículo Ford Es
cort. Ante la sospecha de que 
pudieran estarlo sustrayendo, 
se pusieron a su altura para 
identificarlos, momento en el 
que se dio a la fuga, consi
guiendo detener a uno de 
ellos, el mencionado anterior
mente. 

Un hombre de 43 años, veci
no de Azuqueca de Henares. 
se autolesionó el pasado mar
tes día 16 de diciembre en su 
domicilio después de haber te
nido una discusión con su 
compañera sentimental, cua
tro años menor que él. Al pa
recer, el hombre apoyó un cu
chillo de cocina contra una 
puerta, clavándoselo en el pe
cho. Tras conocerse el suceso, 
dos patrullas de la Guardia 
Civil de esta localidad acudie
ron hasta el domicilio para in
teresarse por lo sucedido y 
prestar la ayuda que fuese ne-

Días pasados toe detenido 
también por agresión 
a su cuñada 

Detenido 
por agresión 
asu esposa 

La Guardia Civil de la Co
mandancia de Guadalajara, 
procedió a la detención de un 
hombre de 44 años, como pre
sunto autor de un delito de 
malos tratos en el ámbito fa
miliar, contra su esposa, a la 
que agredió cuando se encon
traba el pasado día 11 de di
ciembre, en su domicilio de 
Madrid. Como consecuencia 
de esta agresión, la mujer se 
trasladó hasta la Comandan
cia mencionada, donde inter
puso la correspondiente de
nuncia, tras lo cual agentes de 
este Cuerpo procedieron a 
acompañarla hasta el Hospital 
General donde le fueron apre
ciadas contusiones de carác
ter leve. 

El referido individuo fue de
tenido también el pasado 6 de 
diciembre, por supuesta agre
sión a la hermana de la agre
dida, de 48 años, en la urbani
zación La Beltraneja de Trijue
que, teniendo que ser asistida 
de diversas contusiones en el 
Centro de Salud de Brihuega. 

El citado individuo cuenta 
con antecedentes por hechos 
Similares contra su esposa, 
ocurrtdos en enero del año en 
curso, denunciados en una 
Comisaria de Madrid. 

PUERTA de Madrid 

cesarla. También acudió una 
UVI móvil que en primera ins
tancia estuvo atendiendo al 
herido, que finalmente fue 
trasladado hasta el Hospital 
General de Guadalajara, don
de se le apreció herida inciso 
contusa de carácter leve. El 
suceso ocurrió el pasado mar
tes día 16 de diciembre alrede
dor de las 5'30 horas de lama
drugada. 

Cuando los agentes se en
contraban patrullando por la 
Avenida de la Luz de la locali
dad de Meco, observaron a 
tres individuos que se introdu-

El vehículo figuraba denun
ciado como sustraído en Alca -
lá desde el pasado viernes 12 
de diciembre. 

ORAN FIESTA FIN DE ANO 
Y CALA DE REYES 

CON ORQUESTAS EN VIVO Y BARRA LIBRE 
Nochevieia 
•Cotillón, productos navideños, 

chocolate con churros ... 
Sólo cotillón: 45 €/persona 

Reyes 
• Con y sin cena (a elegir), 

cotillón, chocolate con roscón ... 

Menú: 
1 ~ Plato: Ensalada de Bacalao 

con Pimientos del Piquillo. 
22 Plato: Langostinos al Whisky. 
3~ Plato: Solomillo al Foie. 

Postre de la Casa. 

Cotillón y Cena: 
48 €/Persona 

Ya están a su disposición nuestros menús para 

U ON&S 
a celebrar durante el año 2004 

20 de diciembre de 2003 



Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes, 19 y Sábado, 20, a 
las 20'00 h. TEATRO DEL FI
NIKITO presenta: ''EL LACA
YO FINGIDO, de Lope de 
Vega. Dirección: Carlo Boso. In
térpretes: Javier Laorden, Crist
hian Esquive!, Mario Mantovani, 
Ana Siller, Eva del Campo y Da
vid Sanz. 

Entrada 6 €. Descuentos: 
50% a estudiantes, pensionistas 
y parados. 

Ateneo Cultural 1 º de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Viernes, 19 de Diciembre, 
20'00 h. CINE. "LAS CENI
ZAS DE ÁNGELA". Director: 
Alan Parker. Reparto: Emily 
Watson, Robert Carlyle, Joe Bre
en, Clara Owens, Michael Leg
ge. 

Duración: 148 minutos. 
Entradada: 2 euros. 

EXPOSICIONES 

- NAVIDAD 2003. GRAN 
BELÉN MONUMENTAL y 
EXPOSICIÓN DE DIORA-

·~~~~ 
DICIEMBRE Salofldatecr-

Día 11 ..•..... 97 .549 s.o111 9-9 
Día 12 ........ 46.454 s-064 4 
Día 14 •••••••• 01.216 S.OCM 6 
Día 15 ........ 47.378 uH 4-8 
Día 16 ........ 64.984 s-osa 6-4 
Día 17 ....... 31.834 g.005 3-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 - ru. 91 886 01 77 

MECO: El-pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

SE VENDE 
Piso 105 m2

• 3 habitaciones, 
cocina, salón, 1 baño. 

SITUACION INMEJORABLE 
Zona Nuevo Alcalá 

166.000 € - Tll 616 59 61 00 

20 de diciembre de 200J 

MAS. Realización: Asociación 
Complutense de Helenistas. Pa
trocinado por el Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares. 
Hasta el 6 de enero. Casa de la 
Entrevista. 

Concienos de NaVidad 

Horario: Todos los días. Ma
ñanas de 12 a 14. Tardes: de 18 a 
21 h. Días 24 y 31 de diciembre: 
de 12'00 a 14'00 h. Días 25 de 
diciembre y 1 de enero: de 18'00 
a 21 '00 h. Entrada libre. 

- ''ESPACIO DEL CÓMIC". 
Carlos Caravallos. Hasta el 31 
de diciembre. Casa de la Juven
tud. Cómics, dibujos y bocetos. 

- ''LA MINIATURA EN EL 
ARTE". Hasta el 20 de diciem
bre. Centro Comercial El Val (ho
rario comercial). 100 grandes 
obras de la pintura universal, al 
óleo sobre pequeñas piedras de 
río de tan sólo 5x7 cm, creadas 
por el pintor Ángel j{uiz. 

- IGNACIO LOPEZ. Obra 
gráfica - grabado - acuarela -
pintura. Exposición que muestra 
diferentes técnicas como litogra
fía, punta seca, aguafuertes, linó
leo, monotipos, acuarelas. ''Los 
Gremios" calle Nueva, 6. Hasta 
el 3 de enero. 

la Escuela lnlantil 
Arco Iris celebra la 
Resta de la Navidad 

El equipo educativo de la Es
cuela Infantil Arco Iris, que 
acoge a niños de O a 6 años, ha 
organizado un programa para 
celebrar la Fiesta de la Navidad. 
Uná fiesta a nivel interno, que 
comenzará con una gran choco
latada, pero con la imprescindi
ble colaboración de padres, ma
dres, abuelos, que representarán 
una obra de teatro para los ni
ños, participarán como reyes 
magos dejándoles un regalo 
sorpresa, se podrá disfrutar con 
poesías y canciones navideñas 
que los niños interpretarán y 
también recibirán la visita de 
Papá Noel. Los actos finaliza
rán con una comida navideña en 
la se degustarán algunos ali
mentos típicos de estas fiestas. 

La fiesta tendrá lugar el día 
19 de diciembre a partir de las 
9'00 horas en las dependencias 
del centro 

Solistas, Coro y Orquesta 

Sociedad Lírica Complutense 
Concierto Extraordinario de Navidad 

Programa 
1ª parte: 

Obras de Georg Frederik Haendel 
2ª Parte: 

"Villancicos del Mundo" 

Dirección Musical: 
Vicente Ariño Pellicer 

Viernes, 19 de diciembre 
20'30 horas 

Capilla Universitaria de San Udefonso 
Plaza de San Diego (Universidad) 

***** 

Schola Cantorum 
1ª Parte: 

Las ensaladas del Maestro Flecha 
2ª parte: 

La Navidad en el Mundo 
(Perú, Francia, Filipinas, Ucrania, 

Alemania e Italia) 
La Navidad en España 

(Castilla, País Vasco y Santander) 
Navidad de Paz y Amor 

(Adeste Fideles) 

Sábado, 20 de diciembre - 20'30 h. 
Capilla Universitaria de San Udefonso. 

Plaza de San Diego (Universidad). 
Entrada libre. 

***** 

Orquesta Sinfónica 

Ciudad de Alcalá 
Dirección Musical: 

Vicente Ariño Pellicer 

Programa: 
lª parte: 

Vals del Emperador, J. Strauss; 
Suite del Cascanueces, P.I. Tshaikovsky; 
l. Introducción. Obertura en Miniatura; 

2. Piezas características. Danza 
Española, Hada de Azúcar, Danza Rusa, 
Danza Árabe, Danza China, Danza de 
los Mirlitones; 3. Vals de las Flores. 

2ª parte: 
Danzas Polovtsianas. A Borodin; 

Danubio azul, J. Strauss. 

Domingo 21 de diciembre - 20'30 h. 
Capilla Universitaria de San Udefonso 

Plaza de San Diego (Universidad). 
Entrada libre 

Belén de la Magistral Catedral 
El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Jesús Ca

talá, bendecirá al término dela misa del Gallo, en la me
dianoche del dia 24 de diciembre el belén monumental que 
se encuentra en la iglesia Magistral Catedral y que ha sido 
realizado por José Antonio de la Torre. El belén podrá con
templarse a partir de ese momento en horario de lunes a 
viernes entre las 10'30 y las 13'30 horas y entre las 17 y 
las 21 '30 horas. Los sábados se podrá visitar entre las 
10'30 y las 13'30, entre las 17 y las 18 y entre las 20 y las 
21'30 horas. La visita los domingos y festivos podrá reali
zarse entre las 16'30 y las 18'30 horas. 

Banda Sinfónica 

Complutense 

Viernes, 19 de diciembre - 18'00 h. 
Residencia de personas mayores 

Francisco de Vitoria 
(Carretera de Meco SIN). 

***** 

Coral Polüónica 

Complutense 

Se interpretarán "Villancicos" 
de diferentes países 

Sábado, 20 de diciembre - 20'00 h. 
Parroquia Ntra. Sra. de Loreto 

(Ciudad del Aire) 
Entrada libre 

***** 

Schola Cantorum 

Domingo, 21 de diciembre - 20'00 h. 
Iglesia de San Bartolomé 

(Paseo de los Curas) 

***** 

CONCIERTO BENÉFICO 
Coro de Cámara 

Ad Libitum de Madrid 

Lunes, 22 de diciembre - 19'30 h. 
Aula de Música dela Universidad de 

Alcalá 
(Calle Colegios) 

Organiza: Manos Unidas, delegación 
de Alcalá de Henares, para financiar un 
proyecto de mejora de la calidad de la 
enseñanza para niños y adolescentes de 
barrios periféricos, en Belo Horizonte 
(Brasil. 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ansiedad - Fobias 

Anorexia - Obsesiones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 

PSICOANÁLISIS 
Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 

e/. Gallegos, 9 - 1 º C 
ALCALÁ DE HENARES 

Montaje en su domicilio 
de muñecos, bisutería, 
ensombrado publicidad 

667 72 32 05 

PUERTA de Madrid 
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CARTElERA - CHIES 

Programación del 19 al 24 de diciembre 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 
Hasta el lunes 22 diciembre 

"El señor de los anillos. El re
tomo del rey". Viernes y Sába
do: 15'40, 19'40 y 23'30. De Do
mingo a Jueves: 17'10 y 21'00. 

"Buscando a Nemo". Todos los 
días: 17'30, 19'50 y 22'20. Vier
nes y Sábado madrugada: 00'40. 

"Looney Tunes: De nuevo en 
acción". Todos los días: 17'45 y 
19'45 . 

"S.W.A. T. Los hombres de Ha
rrelson". Todos los días: 17'10, 
19'45 y 22'10. Viernes y Sábado, 
madrugada: 00'40. 

"Tlmellne". Todos los días: 
22'10. Viernes y Sábado, madru
gada: 00'40. 

"En América". Todos los días: 
1 T20, 19'50 y 22'20. Viernes y 
Sábado, madrugada: 00'40. 

~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de informaci6n: 91883 44'94 

Sala 1: "El Cid "". ífodos los 
públicos). Viernes, Sábado y Do
mingo: 16'16, 18'15 y 20'15. Lu
nes, Martes y Jueves: 18'15 y 
20'15. Miércoles 24 diciembre, 
único pase: 17'30. 

Sala 2: "Te doy mis ojos". (13 
años). Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'15. Miércoles 24 de di
ciembre, único pase: 17'30. 

Sala 3: "Good bye, Lenin". 
O'odos los públicos). Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'15. Miér
coles 24 de diciembre, único 
pase: 17'30. "Mystic Rlver". (13 
años). Todos los días: 22'15. 
~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Cenbo Comercial IA DEHESA 
Ctra. N-Il, km. 33'3 

"Los Reyes Magos". Viernes, 
Sábado y Domingo: 16'30, 18'00 y 
19'30. Lunes y Martes: 17'15 y 
19'00. Miércoles: 17'30. 

"El señor de los anillos". To
dos los días: 17'15 y 21'30. Miér
coles: 16'00. 

"ELF". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'00. Miércoles: 17'30. 

"Master and Commander". 
Viernes, Sábado y Domingo: 
22'15. Lunes y Martes: 19'30 y 
22'15. Miércoles: 17'00. 

"Buscando a Nemo". Todos los 
días: 17'00, 19'00 y 21 '15. Miér
coles: 17'15. 

Nota: El miércoles día 24 sólo 
se dará el primer pase. 

FONTANERÍA 
Y CALEFACCION 

GAS Y GASOLEO 
INSTALACIÓNY m 
MANTENIMIENTO ª • ª ~. 

617 79 08 71 / 626 54 92 86 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

"El señor de los anillos: el retor
no del rey". (13 años). Todos los 
días: 16'00 y 20'00. Sábado y Do
mingo, también: 12'00. Viernes y Sá
bado: oo·oo. Miércoles 24: 16'00. 

"Todo lo demás". (7 años). Todos 
los días: 15'40, l 7'50, 20'00 y 22'15. 
Sábado y Domingo, también: 12'00. 
Viernes y Sábado: 00'25. Miércoles 
24: 15'40 y 17'50. 

"Los Reyes Magos". ífolerada). 
Todos los días: 16'00, l 7'45 y 19'30. 
Sábado y Domingo, también: 12'00. 
Miércoles 24: 16'00 y 17'45. 

"Timeline". (7 años). Todos los 
días: 16'45, 19'15 y 22'00. Sábado y 
Festivos, también: 12'00. Viernes y 
Sábado: 00'30. Miércoles 24: 16'45. 

"Nemo". ífolerada). Todos los 
días: 15'45, 18'00, 20'15 y 22'30. Sá
bado y Domingo, también: 12'15. 
Viernes y Sábado: 00'45. Miércoles 
24: 15'45 y 18'00. 

"SWAT". (13 años). Todos los días: 
17'00, 19'30 y 22'00. Sábado y Do
mingo, tambien: 12'30. Viernes y Sá
bado: 00'30. Miércoles 24: 17'00. 

"El Cid". ífolerada). Todos los 
días: 15'45, 17'45 y 19'45. Sábado y 
Domingo, también: 12'30. Miércoles 
24: 15'45 y 17'45. 

"Looney Tunes". ífolerada). To
dos los días: 15'45, 17'40 y 19'40. 
Sábado y Domingo, también: 12'00. 
Miércoles 24: 15'45 y 17'40. 

"El señor de los anillos: el retor
no del rey~. (13 años). Todos los 
días: 17'30 y 21'30. Viernes y Sába
do: 15'00, 19'00 y 23'00. 

"La casa de los mil cadáveres". 
(18 años). Todos los días: 16'15, 
18'15, 20'15 y 22'15. Sábado y Do
mingo, también: 12'15. Viernes y Sá
bado: 00'15. Miércoles 24: 16'15 y 
18'15. 

"ELF". ífolerada). Todos los días: 
15'35, 17'35, 19'35 y 21'35. Sábado y 
Domingo, también: 12'15. Viernes y 
Sábado: 23'35. Miércoles 24: 15'35 y 
17'35. 

"Master and commander". (7 
años). Todos los días: 16'20, 19'00 y 
21'45. Sábado y Domingo, también: 
12'00. Viernes y Sábado: 00'35. 
Miércoles 24: 16'20. 

"Planta 4ª". ífolerada). Todos los 
días: 16'15, 18'20, 20'25 y 22'35. Sá
bado y Domingo, también: 12'15. 
Viernes y Sábado: 00'40. Miércoles 
24: 16'15 y 18'20. 

"Ponte en mi lugar". ífolerada). 
Todos los días: 16'10, 18'10 y 20'10. 
Sábado y Domingo, también: 12'30. 
Miércoles 24: 16'10 y 18'10. 

"Love actually". ífolerada). Todos 
los días: 16'45, 19'20 y 22'05. Sába
do y Domingo, también: 12'00. Vier
nes y Sábado: 00'40. Miércoles 24: 
16'45. 

"Impostores". (13 años). Todos 
los días: 15'40, 18'00, 20'20 y 22'40. 
Sábado y Festivos, también: 12'00. 
Viernes y Sábado: 01 '00. Miércoles 
24: 16'45 

"Días de fútbol". (7 años). Todos 
los días: 21'30. Viernes y Sábado: 
23'45, 

"La maldición". (18 años). Todos 
los días: 21'45. Viernes y Sábado: 
23'45. 

"Matrlx revolutions". (13 años). 
Todos los días: 22'00. Viernes y Sá
bado: 00'35. 

"En América". (7 años). Todos los 
días: 22'10. Viernes y Sábado: 00'20. 

e 
V-IVir para contarla ..__...,. .. _ 

Diván de sueños 
Carlos Femández del Ganso pre

sentó su tercer poemario, Diván de 
sueños (Editorial Grupo Cero), el sá
bado 13 de diciembre de 2003 en la 
sede de Grupo Cero (Madrid). De 
este libro, que es un regalo, el poema 
La pie~ esa distancia de las pala
bras: "Como fiera apacible y salvaje/ 
abarcaba/ sin tocarla/ siempre la crn
turaj ese lugar donde dividirla/ en pe
dazos frágiles/ y/ mirándole lenta
mente a la boca/ besar sus ojos de co
lor cambiante/ según cantara el vien
to./ Bailábamos a escondidasj entre 
la multitud) porque sabíamos/ que el 
sol, giraba nuestros pasos/ marcando 
un silencio de destino./ Y nunca, ese 
era el juegoj nos hablábamos/ sin es
cribir al menos cien poemas/ después 
de crear sumergidos/ algún maremo
to./ Nuestros encuentros, eran/ -como 
pueden comprender-/ largos y espera
dos/ taciturnos y atolondrados/ como 
amor de continentes separados/.Amá
bamos la distanciaj esa precisa medi
da/ de la puntuación./ Escrupulosos, 
calculábamos en duras/ conversacio
nes con el diccionario/ un acento ten
dido/ al sol y después inventábamos/ 
cualquier palabra: I trapecio de costa
do/ o sombra de laurel/.Conocíamos 
algún secretoj por eso moríamos por 
morir/ en cada frase/ y reíamos futu
ros encuentros./ Nos encontrábamos, 
recuerdo/ la primera vez en un des
vánj un viejo desván de madera y 
suelo crujiente/ a cuerpos alborota
dos/ por la pasión./ Aún crepita/ aquel 
amor./ Ella jugaba con ID!S arrugas 
pronunciadas/ de sabiduría torpe/ yo, 
Joven a su lado/ con el borde de los 

labios/ lamía 
de soslayo sus 
pechosj sin al
canzar de areo
la sus pezones/ 
erguidos/ in
solentemente hermosos/ mirando al
tos la sed de todos los dioses./ De mi
rada altiva/ y quebrada sonrisa, cual/ 
mujer lenta y precisa de belleza, I me 
buscaba siempre en la sombra/ a baja 
temperatura/¡ara hacerme crecer en
tre sus manos al calor de sus versos./ 
Truhán y mentiroso de años/ cruzaba 
despacio los rincones/ e~perando se
guirla en sus quiebros./ Eramos gran
des bailarines del ecoj una sílaba al
canzaba/ para mantener el fuegoj una 
frase, inventaba nuevas historias:/ 
¡me lo debes!/ y seguía escribiendo 
para esconder sus labios/ en versosj 
su cintura en estrofas/ y mentirle de 
amor un nuevo baile./ Un día de oto
ño cálido/ -no recuerdo el continente
nos encontramos para olvidar/ y ahí 
comenzó un nuevo verso./ Leía lento 
mis poemas y/ ella besaba mis manos 
inqmetasj rozándome las mejillas/ en 
un gesto de amor./ Y cuando me pedía 
que la poseyera) acariciando las ho
jas de sus poemas/ y en voz altaj cru
zaba milenios de relámpago y atrona
ba junto a sus sienes/ a todos los poe
tas en una conjunción./ ¡Calla, calla! 
y ámame dec1a/ y entonces cerraba 
todos los librosj gritaba de memoria 
un verso/ inventado al azarj un verso 
de aire y fuego/ que nadie jamás es
cribiría. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

1.aliJ ........ 
J ueves, 11 de Diciembre: 8 - 13 - 26 - 33 - 35 - 42 

C-41 R-2 
Sábado, 13 de Diciembre: 12 - 20 - 35 - 36 - 40 - 45 

C-18 R-8 

~ u [i]PrWtiva 

Domingo, 14 de Diciemb.: 2 - 24 - 27 - 30 - 44 - 45 
C-14 R-2 

Bono L•J Loto 

Lunes, 15 de Diciembre: 5 - 16 - 21 - 34 - 39 - 46 
C-18 R-4 

Martes, 16 de Diciembre: 17 - 18 - 22 - 39 - 42 - 46 
C-43 R-2 

Miércoles, 17 de Diciemb.: 13 - 18 - 20 - 22 - 35 - 38 

(> i EFNICAL ~ ® 

llllTEll•IEITI Cll&ICCll l CEITlll 
PUIMlllllllES 

llS 3&5 llls IEl 111 
• ........... . . . ..... lllllillllls 

Teléf.: 91 883 46 47 

C-31 R-0 

MARMOLES 
ffilID] \'iOIRA11UA¡ S~L~ 
ENCIMERAS COCINA Y BANO 
el Carta, Nave 5 Tel.: 91 882 95 95 
28805 ALCALÁ DE HENARES Fax: 91 882 98 27 
www.moratillanet E-mail: rnarmoles@moratilla.net 

20 de diciembre de 2003 




	20-12-2003_001
	20-12-2003_002
	20-12-2003_003
	20-12-2003_004
	20-12-2003_005
	20-12-2003_006
	20-12-2003_007
	20-12-2003_008
	20-12-2003_009
	20-12-2003_010
	20-12-2003_011
	20-12-2003_012
	20-12-2003_013
	20-12-2003_014
	20-12-2003_015
	20-12-2003_016
	20-12-2003_017
	20-12-2003_018
	20-12-2003_019
	20-12-2003_020
	20-12-2003_021
	20-12-2003_022
	20-12-2003_023
	20-12-2003_024
	20-12-2003_025
	20-12-2003_026
	20-12-2003_027
	20-12-2003_028
	20-12-2003_029
	20-12-2003_030
	20-12-2003_031
	20-12-2003_032
	20-12-2003_033
	20-12-2003_034
	20-12-2003_035
	20-12-2003_036
	20-12-2003_037
	20-12-2003_038
	20-12-2003_039
	20-12-2003_040
	20-12-2003_041
	20-12-2003_042
	20-12-2003_043
	20-12-2003_044
	20-12-2003_045
	20-12-2003_046
	20-12-2003_047
	20-12-2003_048
	20-12-2003_049
	20-12-2003_050
	20-12-2003_051
	20-12-2003_052
	20-12-2003_053
	20-12-2003_054
	20-12-2003_055
	20-12-2003_056
	20-12-2003_057
	20-12-2003_058
	20-12-2003_059
	20-12-2003_060
	20-12-2003_061
	20-12-2003_062
	20-12-2003_063
	20-12-2003_064
	20-12-2003_065
	20-12-2003_066
	20-12-2003_067
	20-12-2003_068
	20-12-2003_069
	20-12-2003_070
	20-12-2003_071
	20-12-2003_072
	20-12-2003_073
	20-12-2003_074
	20-12-2003_075
	20-12-2003_076
	20-12-2003_077
	20-12-2003_078
	20-12-2003_079
	20-12-2003_080
	20-12-2003_081
	20-12-2003_082
	20-12-2003_083
	20-12-2003_084
	20-12-2003_085
	20-12-2003_086
	20-12-2003_087
	20-12-2003_088
	20-12-2003_089
	20-12-2003_090
	20-12-2003_091
	20-12-2003_092
	20-12-2003_093
	20-12-2003_094
	20-12-2003_095
	20-12-2003_096
	20-12-2003_097
	20-12-2003_098
	20-12-2003_099
	20-12-2003_100
	20-12-2003_101
	20-12-2003_102
	20-12-2003_103
	20-12-2003_104
	20-12-2003_105
	20-12-2003_106
	20-12-2003_107
	20-12-2003_108
	20-12-2003_109
	20-12-2003_110
	20-12-2003_111
	20-12-2003_112

